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Аннотация 
 

Пособие рассчитано на читателя, никогда не изучавшего английский язык, но 

желающего овладеть основами грамматики и навыками разговорной речи. 

Используемая в Пособии методология – нестандартная, поскольку в центре внимания 

не грамматические правила, а изучение по грамматическим формулам (моделям речи). 

Теория такова: Слова облекаются в предложения по определённым трафаретам 

(формулам), которые формировались в течение веков и которые лежат в основе посроения 

конкретных предложений. И таких формул насчитывается довольно большое количество.. 

В связи с этим знание этих формул очень важно, потому что на базе одной формулы 

можно строить десятки и сотни конкретных предложений. 

Произношение всех 3000 предложений Пособия (разговорного плана) показано с 

помощью букв русского алфавита и ряда условных значков. 
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ВЫРАЖЕНИЕ БЛАГОДАРНОСТИ 

 

Данное пособие для самостоятельного изучения английского языка - моя первая, 

изданная в Америке книга. 

  

Выражаю сердечную благодарность тем, кто тем или иным образом помог мне создать 

эту книгу. 

От моих американских друзей Карол и Джей Херинг я получила ценные указания в 

отношении использования современных оборотов речи. 

Большую помощь и поддержку я получила от своего мужа Вильяма Крауэлла, 

урожденного американца, также внесшего ряд поправок. 

От Франка Варги я получила рациональные советы и техническую помощь в 

размножении копий. 

Помощь по переводу на русский язык английских предложений и выписке 

транскрипций была оказана моей дочерью Надеждой Марр. 

Благодарю семью Бродовских, особенно Катю и Розу, за набор текста пособия с 

помощью компьютера, их упорный труд, старание и результативность. 

В записи английских предложений на кассеты/диски приняли участие: Карол Херинг, 

Джей Херинг, Джон Линдал 

  



     «Знать грамматику нужно, и лучше писать 

без ошибок, чем с ошибками, но следует 

помнить, что грамматика – лишь повседневная 

речь, сведённая к правилам». 

  

Сомерсет Моэм 

ДЛЯ КОГО ПРЕДНАЗНАЧЕНО ДАННОЕ ПОСОБИЕ 

 

При создании этого пособия ставилась цель представить американский язык с самых его 

основ. Здесь приводятся алфавит, правила чтения, грамматические правила и пр. с таким 

расчётом, чтобы этим пособием могли пользоваться начинающие. Но поскольку в этом 

пособии рассматриваются и сложные конструкции, то оно может быть полезно также и для 

тех, кто уже обладает каким-то уровнем знаний и ищет подтверждения своих соображений и 

догадок. Здесь можно получить разъяснения по ряду довольно сложных грамматических 

явлений. 

По мнению автора, это пособие может представить интерес и для школьников. 

Во всяком случае, активная проработка материалов пособия, несомненно, должна 

заставить задуматься каждого над необходимостью осознать всю серьёзность использования 

того или иного слова, выражения, грамматического правила. 

Впервые «Американский английский в формулах для русских» был издан в Америке в 

1993 г. и предназначался в помощь русскоговорящим иммигрантам. Сейчас делается 

попытка представить это Пособие для более широкой аудитории, т.е. для русскоговорящего 

населения, в первую очередь в России. Он рассчитан на читателя, никогда не изучавшего 

английский язык. 

  

Весь материал излагается максимально просто без перегрузки его научной 

терминологией. Используемая в пособии методология – нестандартная, поскольку в центре 

внимания не грамматические правила, а показ грамматических формул (моделей речи). 

Модели речи – это типовые структуры английских предложений. Автор пособия предлагает 

для ознакомления и изучения более 500 конструкций (формул) и иллюстрирует их 

конкретными предложениями, которые сознательно или бессознательно используются всеми 

американцами. А все 3000 предложений пособия (разговорного плана) дают как бы 

языковую панораму американского мира. И чем большим числом формул вы овладеете, тем 

более выразительной и убедительной будет ваша речь. 

Но это ещё не всё. Все 3 тысячи предложений транскрибированы с помощью букв 

русского алфавита и ряда условных обозначений. Итог: Вы знакомитесь со словами и 

ходовыми фразами, (их написанием и произношением), а также будете способны 

самостоятельно строить новые предложения. 

Прилагается комплект аудио-дисков. 

 

Подход к изучению иностранного языка 

 

Вначале новый язык – это мир новых звуков, непонятной речи. Однако, под 

руководством преподавателей, или даже самостоятельно, можно успешно овладеть знанием 

иностранного языка. В случае самостоятельного изучения источниками могут являться: 

учебники, газеты, книги, телевидение, Интернет, аудио-диски, общение с иностранцами и пр. 

Прежде всего, успех дела будет решать возраст. Чем раньше по возрасту человек 

начинает изучение иностранного языка, тем успешнее результат. Лучше всего новый язык 

осваивается в детстве. И если ребёнок или подросток достаточно занимается и получает 

квалифицированную помощь и совет со стороны, слышит иностранную речь, общается среди 

тех, кто хорошо говорит на этом языке, то он может начать говорить без ошибок. 



Эмоциональное воздействие его речи будет зависеть от его индивидуальности, общей 

подготовленности, его отношения к окружающим, общительности и других факторов. 

Степень владения языком явится плодом труда, образования, общего развития, общения и 

пр. Однако, постоянно повышать свой уровень знаний – весьма желательно. 

То же касается и более взрослого населения. Разница лишь в том, что потребуются 

большие усилия и больший труд. Усилия должны быть целенаправленными и в какой-то 

мере энергичными. 

Для более полного представления общей картины давайте зададим себе следующие 

вопросы: Хорошо ли мы знаем свой родной язык, например, 

русский или украинский? Умеем ли мы говорить, употребляя достаточно большой запас 

слов? Достаточно ли грамотна наша речь? Можем ли мы воздействовать в нужном плане 

нашей речью на слушателя? Можем ли мы 

написать грамотное письмо, подготовить доклад и пр.? Если все это мы можем, то это 

прекрасно. 

К таким же целям мы должны стремиться и при изучении английского языка. И труд 

предстоит, сами понимаете, немалый. 

Если же мы не владеем родным языком в достаточной мере, то будет несколько труднее. 

Но отчаиваться не надо, потому что, осваивая английские слова и выражения, вы будете 

пользоваться словарями, которые дадут вам соответствующие слова и выражения вашего 

родного языка. Поэтому, изучая английский язык, вы одновременно будете 

совершенствовать знания вашего родного языка, что явится несомненным плюсом для 

вашего общего развития и повышения уровня образования. 

Общеизвестно, что один человек не в состоянии знать всех слов того или иного языка. 

Существует мнение, что в обиходной речи можно обходиться запасом слов в 2,5 тысячи. Для 

среднего человека достаточно знать слова, выражения и фразы, касающиеся общежитейских 

проблем, а также владеть терминологией того вида производства, в котором он участвует.  

Ясно, что чем большим запасом слов мы владеем, тем шире наш кругозор, и тем более 

знающим человеком или специалистом нас считают. 

Теперь обратимся к жизни и посмотрим, что мы видим на практике в Америке. 

Некоторые русские иммигранты живут в Америке по 5, 10 лет и по-настоящему языка не 

знают. У многих очень плохое произношение, многие допускают грубые грамматические 

ошибки. Есть случаи, когда живут здесь и по 30 лет и тоже не знают. Это печальные, на мой 

взгляд, факты. 

Однако, есть также определенная категория иммигрантов, в том числе и русских, 

которая сразу начинает прислушиваться к тому, как говорят, читают учебники, посещают 

классы и пр. и довольно быстро начинают 

общаться с американцами, встав на путь непрерывного роста и пополнения своих 

знаний. 

Процесс изучения и совершенствования знания иностранного языка - бесконечный. 

Ведь язык не остается без изменений, вливаются новые слова, появляются новые понятия. И 

чтобы идти в ногу с временем, надо почитывать кое-что; на помощь приходят телевидение, 

Интернет и пр. Некоторые люди любят учиться всю жизнь. Вот здесь предоставляется такая 

возможность. В процессе учебы человек совершенствуется, рафинируется, становится более 

интересным для своей семьи, знакомых, коллег по работе. Он также может принести больше 

пользы обществу. 

  

ЗНАНИЕ ИНОСТРАННОГО ЯЗЫКА НА РАЗНЫХ УРОВНЯХ 

 

1. Низший уровень. 

На таком уровне знания иностранного языка находятся те, кто проявляет интерес к 

изучаемому языку, старается запоминать слова, где-то когда-то изучал язык, пытается 



говорить на этом языке, но по причине плохой подготовленности читает, недостаточно 

понимая прочитанное, и говорит не очень красиво и выразительно, допуская грамматические 

ошибки и ошибки в произношении. Такое знание не может оставить приятного впечатления 

о говорящем, а скорее даже оставляет впечатление небрежного знания; может также 

сложиться впечатление, что этот человек не способен к учебе, неграмотен и т.д. Такое знание 

можно назвать скорее игрой в иностранный язык, но все же его можно назвать первой 

ступенью знания, если дальше организовать изучение в более рациональном плане. 

2. Существует целый ряд промежуточных уровней, когда изучающий знает 

иностранный язык в той или иной степени. 

3. Более высоким уровнем знания иностранного языка владеют те, кто обладает 

довольно большим запасом слов, хорошо знает грамматику, прилично говорит, но в его 

устной или письменной речи еще чувствуется 

влияние родного языка. Тот, кто находится на этом уровне, еще ощущает некоторую 

скованность от того влияния, которое на него оказывает его родной язык. В этом случае 

почти безошибочно можно сказать, что для этого человека этот язык - неродной. 

Чтобы повысить уровень знания, надо еще поработать над языком. При этом надо 

признать, что определенную роль играет природная способность к языку, предварительная 

подготовка, слух, эмоциональность. Упорство и труд тоже играют не последнюю роль. 

Известно, что знание второго языка некоторым удается довести до такого уровня, когда 

никогда нельзя догадаться, что для данного человека этот язык - второй язык, т.е. неродной. 

  

4. Высокий уровень знания. В этом случае знание иностранного языка совершенно 

абстрагировано от знания родного языка. Знание второго языка - это как проникновение в 

новый, неведомый до сих пор мир. Это мир новых слов, словосочетаний, образов, новых 

способов оформления мыслей, новых представлений, новых ракурсов ощущений, не говоря 

уже о знакомстве с культурой и историей народа изучаемого языка. Такой уровень знаний 

дает возможность общения между разноязычными народами на хорошем уровне с 

соблюдением языковых норм. Проявление такого уровня знаний не может оскорбить слух, 

интеллектуальное и эмоциональное восприятие слушающего. 

5. И, наконец, самым высоким уровнем знания может считаться такой, когда знающий 

иностранный язык может осуществлять перевод на родной язык, а также с родного языка на 

иностранный. Это может быть возможно, когда переводчик владеет на хорошем уровне и 

родным языком. Хорошим переводом может считаться такой, когда для каждого слова 

(словосочетания) будет найден соответствующий эквивалент (слово, словосочетание или 

предложение), равный более по смыслу, нежели по форме. А поскольку повторяющихся 

предложений сравнительно мало, то в каждом отдельном случае перевод - эго процесс 

творческий, требующий от переводчика глубоких знаний и проникновения в самую суть 

описываемых понятий, суждений и пр. 

Нарушение норм языка может приводить к неправильной передаче мыслей и 

недопониманию. 

Планомерное, вдумчивое изучение второго языка крайне важно для трудоустройства, 

понимания окружающей жизни и участия в ней. И чем лучше мы знаем иностранный язык (в 

нашем случае: английский), тем полнее ощущаем жизнь, в большей мере проникаемся 

уважением к себе, становимся большим авторитетом для наших детей, тем больше нас ценит 

окружающее нас общество, и тем более тесный контакт мы можем иметь с ним. Безусловно, 

не каждый сможет изучить английский язык в совершенстве. Однако, знание языка на 

некотором среднем уровне тоже может давать хорошие результаты в плане 

удовлетворенности жизнью, но постоянное стремление к новым званиям может только 

украсить нашу жизнь, сделать ее еще более содержательной. 

  

О ЗВУКАХ АМЕРИКАНСКОГО ЯЗЫКА, ОБ ИХ ОБОЗНАЧЕНИИ 



(ТРАНСКРИПЦИИ) И ПРОИЗНОШЕНИИ В ЦЕЛОМ 

 

Прежде всего, следует отметить различие между звуком и буквой. Используя буквы, мы 

пишем. Но мы общаемся, слышим друг друга благодаря звукам. При изучении языка 

знакомство с отдельными его звуками и произношением в целом имеет крайне важное 

значение. Произношение складывается из отдельных звуков. 

Есть звуки, общие для двух или более языков. К таким общим звукам в русском и 

английском языках можно отнести: [б, в, г, ж, м, н] и ряд других. Но есть звуки, 

присутствующие в одном языке и отсутствующие в другом. Так, английские звуки 

[т,д, нг, дж] в словах think, that, song, John в русском языке отсутствуют. Вывод 

напрашивается сам собой: необходимо изучать эти звуки, практиковаться в их произнесении 

с тем, чтобы добиться правильного их произношения. 

Следует различать гласные и согласные звуки. При произнесении гласных звуков струя 

воздуха в полости рта не встречает преграды. В русском языке это звуки: [а, и, о, у, э].  

При произнесении согласных звуков струя воздуха встречает преграду. Это - [п, ф, с, р] 

и др. Глухие согласные [п, ф, с] произносятся без голоса, звонкие (б, в, з] - с голосом, 

Вообще, качество звука, его окраска зависят от положения губ, языка, степени участия 

мягкого неба; короче говоря, от настроя нашего речевого аппарата. 

Каждому должно быть ясно, что один и тот же звук должен произноситься в одном 

качестве. Русским надо делать усилия, искусственно разучивать звуки английского языка в 

его американском варианте. Американцы же произносят звуки своего родного языка без 

усилий, т. е. механически. 

Постановку произношения можно сравнить с игрой на музыкальном инструменте. 

Чтобы играть на каком-либо инструменте, мы должны уметь технически правильно 

нажимать клавишу, кнопку, перебирать струны и т.д. 

Наше горло и весь речевой аппарат - это тот же музыкальный инструмент, и над ним 

надо работать. Вырабатывая правильные навыки произношения, вы на пути к овладению 

иностранной речью. 

Как известно, многие англо-русские словари, издаваемые в России, а также 

одноязычные и двуязычные словари в Америке снабжены транскрипцией. Транскрипция - 

это система условных знаков для обозначения звучания слов. Система знаков, принятая в 

словарях европейских стран, отличается от системы обозначений, принятых в  

американских словарях. В различных американских словарях также нет единой 

системы. 

Попытка представить звучание английских слов с помощью знаков помогает правильно 

прочитать (если вы знакомы с характером звуков) слова, хотя, само собой понятно, звуков, 

как таковых, вы не слышите. 

Положительным моментом здесь является то, что один и тот же звук всегда обозначен 

одним и тем же знаком, буквой и пр. 

В данном пособии принято обозначение звуков на основе букв русского алфавита с 

привлечением нескольких условных знаков. 

Далее приводится характеристика звуков английского языка в Америке. 

  



 



 



 



 



 
  

Как видно из вышеприведенной таблицы, звуков в английском языке больше, чем букв. 

В английском алфавите 26 букв. 

Принятые в пособии буквы и знаки желательно помнить. Еще раз отметим, что в 

принятой здесь транскрипции взяты буквы русского алфавита, поэтому они не должны 

вызывать затруднений у русских. Кроме букв используются некоторые условные 

обозначения. Тем не менее, отметим наиболее трудные значки: 

 
  

В вышеприведенных значках использованы 2 условных обозначения: двоеточие и 

подчеркивание. Двоеточие указывает на долготу звука; подчеркивание же в одних случаях 

означает, что данный звук чем-то отличается от звука, обозначаемого без подчеркивания, а в 

других случаях подчеркнутые буквы обозначают один специфический звук. 

  

Следует отметить 2 важные особенности английских согласных: 

  

1.) Согласные звуки в своем качестве остаются без изменения в том смысле, что они не 

смягчаются, как в русском языке. Например, звук [д] никогда не становится [дь], звук [м] не 

имеет варианта [мь] и т.д. В русском же языке, наоборот, смягчение согласных является 

нормой. Сравните слова: мел – мель, лён -лень и т.д. И английские слова: dad - did - dead; 

make - meek - met. 

  



2.) Английские звонкие согласные никогда не оглушаются в конце 

слова. Например: bed, bag [бед, баг]. В русском языке оглушение звонких согласных - 

норма. Примеры: сад, воз. Мы произносим: [сат, вос]. 

  

В транскрипциях с помощью апострофа и запятой отмечается ударение на тот или иной 

слог. Знак ударения проставляется перед слогом, на которое оно падает. Ударение может 

быть двух типов: главное и второстепенное. Например, в слове ['na:сэ,билэтди:] главное 

ударение падает на слог [na:], а второстепенное - на слог [би].В первом случае проставляется 

апостроф, во втором - запятая. 

  

Отметим еще раз важность транскрипции и почему мы к ней прибегаем. Необходимо 

помнить одно очень важное обстоятельство: в английском языке написание слов - довольно 

сложное, и для того, чтобы прочитать слово, надо посмотреть в словаре его транскрипцию 

(его «звучание»). При ознакомлении с транскрипцией важно детально рассмотреть все ее 

элементы и ударения. С ее рассмотрения начинается знакомство с новым словом. Даже если 

вы слышали где-то слово, всегда надо проверить его произношение по словарю, поскольку 

кое-какие звуки можно неправильно осознать, что приводит к неправильному запоминанию. 

В связи с этим автор считает, что английское слово недостаточно услышать: надо увидеть 

его «звучание» (!). 

  

Все приводимые в пособии транскрипции соответствуют транскрипциям словаря 

Вебстера, одного из самых авторитетных в Америке. Каждый фонетический знак в данном 

Пособии соответствует совершенно определённому знаку словаря Вебстера. Здесь показано 

то «звучание» того или иного слова, которое показывает словарь Вебстера, но только с 

помощью букв русского алфавита и ряда условных обозначений, т.е. той специальной 

транскрипции, которая была разработана Автором. 

Здесь предпринята попытка представить произношение целых предложений. Благодаря 

этому удаётся показать, как звучат слова в контексте. Обычно в пособиях редко можно 

встретить транскрипции целых предложений. Слова в контексте зачастую звучат иначе, чем 

произносимые отдельно. Транскрипции предложений снабжены стрелками (↓↑) и 

разделителями (/). Стрелки указывают на интонацию голоса (вверх или вниз). Разделители 

означают паузу в предложении. 

(↓↑) предпринята попытка представить произношение целых предложений. Благодаря 

этому удается показать, как звучат слова в их комбинациях. 

Таким образом, на страницах данного пособия написание каждого английского 

предложения сопровождается транскрипцией (звучанием) этого предложения с помощью 

вышеописанной принятой системы (русских букв, двоеточия, подчеркивания, знаков 

ударения, стрелок и разделителя). Однако, транскрипция слова или предложения может в 

какой-то степени варьироваться. Это объясняется следующими причинами: 

1. Некоторые слова иногда могут иметь не одно, а два произношения. Оба 

произношения при этом считаются нормой. В данном пособии чаще приводится одно 

произношение (на усмотрение автора). Если учесть наличие диалектов, то число вариантов 

произношения увеличивается. 

2. Комбинации слов также произносятся американцами неодинаково. В некоторых 

случаях это различие в этом пособии отражено. Следует также 

учесть, что при разговоре отдельные звуки как бы “проглатываются”. Если звук 

заключен в скобки, то это означает, что он иногда не произносится. 

3. Интонации речи, обозначаемые стрелками, в ряде случаев могут варьироваться, что 

зависит от характера разговора (беседы). 

4. Звучание слов зависит также от быстроты речи или манеры их проговаривания. 

  



При составлении транскрипций слов и предложений Автор пособия руководствовался 

произношением, которое взято в основу телевизионных передач, с учётом живой 

разговорной речи. Важность приобретения хорошего произношения - несомненна. 

Желательно добиться постановки произношения в самом начале курса обучения. 

Предпочтительна помощь преподавателя на первом этапе с тем, чтобы вашу речь мог кто-то 

контролировать. Можно воспользоваться записью английских слов и несложных текстов на 

аудио-дисках. В настоящее время доступно прослушивание фраз и даже целых книг по 

Интернету. 

  

Помните: качество произношения английских предложений (конечно, вместе с общей 

грамотностью вашей речи) - это ваше лицо, ваша личность. Некоторый акцент речи часто 

допустим при условии, если ваша речь правильна, т.е. не содержит грамматических ошибок. 

Но лучше, конечно, не иметь никакого акцента. 

  

СРАВНЕНИЕ ЗНАКОВ ТРАНСКРИПЦИЙ ДАННОГО ПОСОБИЯ С 
ТРАНСКРИПЦИЯМИ СЛОВАРЯ ВЕБСТЕРА (A MERRIAM-WEBSTER) 

  



 



 
  

АНГЛИЙСКИЙ АЛФАВИТ 

 

Ниже приводятся названия всех 26 букв английского алфавита 

с помощью принятой в данном пособии транскрипции. 



 
  

ПРАВИЛА ЧТЕНИЯ 

 

Гласные буквы и буквосочетания 



 



 

 
  

Согласные буквы и буквосочетания 



 



 

 
  

Примечания: 



1. Вышеприведенные правила чтения охватывают не все существующие в языке 

закономерности произношения, а лишь самые распространенные. 

2. Указанные гласные буквы и буквосочетания в неударном положении (в 

многосложных словах) читаются часто иначе. (См. транскрипции в Формулах). 

3. Следует также иметь в виду, что в английском языке много исключений из общих 

правил чтения. 

  

ЧТО ТАКОЕ ГРАММАТИКА? О НЕКОТОРЫХ ГРАММАТИЧЕСКИХ 
ЯВЛЕНИЯХ. 

 

При изучении языка знание основ грамматики может способствовать повышению 

интереса к языку и более сознательному его освоению. 

  

Что такое грамматика? Грамматика - это правила об изменении слов и построении 

предложений. 

  

Данное пособие безусловно отражает грамматические правила. Однако в нём 

отсутствуют подробные описания грамматических 

  

закономерностей. Вместо этого здесь представлены типы грамматических структур в 

виде записи слагающих их элементов. Каждый тип (модель или формула) иллюстрируется 

конкретными предложениями. По каждой грамматической конструкции предусмотрены 

пояснения. В этих пояснениях используется ряд грамматических терминов. Наиболее 

важные из них те, которые связаны с понятиями о частях речи и членах предложения.  

  

О ЧАСТЯХ РЕЧИ 

  

Невозможно подойти к изучению языка без всякой классификации слов. Чтобы 

облегчить работу над языком специалисты-языковеды разделили все слова по группам. Эти 

группы слов называются частями речи. Различается 8 частей речи: 

  

1. Существительные. Это самая большая группа слов. Это слова, обозначающие все 

окружающие нас и известные человеку предметы, вещества, различные понятия. Сюда же 

относятся различные имена и названия. 

Примеры: book (книга), gold (золото), history (история), John (Джон), Chicago (Чикаго). 

  

2. Местоимения. Эти слова заменяют существительные. Это относительно небольшая 

группа слов. 

Примеры: һе (он), she (она), mу (мой), everyone (каждый) и др. 

  

3. Глаголы. Эта часть речи обозначает действие, состояние - все то, что может с нами 

происходить, с предметами, которые нас окружают и пр. 

Примеры: to work (работать), to think (думать), to understand (понимать), to be (быть). 

  

Это очень большая по количеству группа слов. 

  

4. Прилагательные, к этой части речи относятся слова, 

характеризующие качество предметов, понятий и пр. 

Примеры: beautiful (красивый), important (важный). 

  

5. Наречия. Эта часть речи характеризует действие, качество и др. 



Примеры: fast (быстро), yesterday (вчера), much (много). 

  

6. Предлоги. Это небольшая группа преимущественно коротких 

слов. Предлоги служат для передачи отношений между словами. 

Примеры: on, about, in и др. 

  

7. Союзы. Это очень небольшая группа слов, слуҗащих для соединения между собой 

слов, фраз, предложений. 

Примеры: and (и), but (но), if (если) и др. 

  

8. Междометия. Это восклицательные слова и выражения. 

Примеры: My God! (Боже мой!). Wow! (Вот это да!). 

  

Следует заметить, что точно такие же части речи различают и в русском языке. Короче 

говоря, иметь представление о частях речи необходимо. В данном пособии часто 

употребляются такие термины как существительное, местоимение, глагол, прилагательное, 

предлог. 

  

О ЧЛEHAX ПРЕДЛОЖЕНИЯ 

  

Прежде всего, что такое предложение? Предложение - это грамматически правильное 

сочетание слов, выражающее законченную мысль. Грамматисты различают в предложениях 

главные и второстепенные члены предложения. Главные члены предложения: подлежащее и 

сказуемое. 

  

Подлежащее - это слово, которое называет то, о чём идёт речь. 

Пример: This book is mine. Эта книга моя. (book - подлежащее). 

  

Сказуемое называет действие или состояние того предмета или понятия, которое 

является подлежащим. 

Пример: I like it. Мне это нравится (like - сказуемое). 

  

Второстепенные члены предложения: 

  

Дополнение. Это тот предмет или лицо, на которое переходит действие/состояние, 

выражаемое сказуемым. 

Пример: I know it. Я знаю это. (it - дополнение). 

  

Обстоятельства. Эти слова или группы слов указывают время, место, причину действия 

и пр. 

Пример: I'll call you tomorrow. Я позвоню тебе (вам) завтра. (tomorrow - обстоятельство 

времени). 

  

Определения. Эти слова характеризуют предметы, понятия. 

Пример: I bought a good book. Я купил (-ла) хорошую книгу. (good - определение). 

  

Термины подлежащее, сказуемое, дополнение, обстоятельство, определение также 

часто употребляются при описании грамматических формул. 

  

ФОРМУЛЫ КАК МЕТОД ИЗУЧЕНИЯ ЯЗЫКА 

 



Каждый язык имеет свою четкую организацию, т.е. грамматику. Грамматика – это свод 

правил, закономерностей о языке. Многие языковеды грамматические конструкции 

(комбинации частей речи и форм) часто называют формулами или моделями. По типу одной 

формулы можно образовывать множество предложений. 

  

Данное пособие есть сборник грамматических формул применительно к английскому 

языку. Формула, как её следует понимать применительно к этому Пособию, есть ничто иное 

как типовая структура фразы или предложения. Эти структуры представлены в виде 

последовательного ряда слагающих их элементов. 

  

Каждой формуле отведена отдельная страница. 

  

В верхнем левом углу страницы проставлен номер формулы. Сквозная нумерация всех 

формул предусмотрена для удобства, поскольку по 

ходу изложения материала часто делаются ссылки на ту или иную формулу с целью их 

сравнения. 

Затем следует общий вид формулы (т.е. её запись) в виде ряда слагающих её элементов 

(составных частей). В число составных элементов входят: отдельные слова, формы слов, 

наименования частей речи, членов предложения и пр. Благодаря такой записи формулы 

легче увидеть, из каких частей или элементов состоит та или иная формула, чем вдаваться в 

долгие объяснения различных грамматических явлений. С помощью такой записи легко 

проследить роль вспомогательных глаголов, формы смысловых глаголов, порядок слов и 

многое другое. Наименования частей речи и других терминов иногда даются в сокращенном 

виде. Расшифровка этих сокращений приводится далее. 

  

Под записью общего вида формулы приводятся конкретные предложения, 

иллюстрирующие формулу. По каждой формуле дается 5-7 примеров. Каждое английское 

предложение сопровождается записью его произношения (с помощью букв русского 

алфавита и ряда условных знаков) и переводом на русский язык. 

Кроме того, на каждой странице даются ПОЯСНЕНИЯ по каждой конкретной 

формуле. 

Смысл представления этих формул сводится к тому, чтобы, поняв их суть, изучающий 

английский язык мог самостоятельно практиковаться в 

образовании новых предложений, приобрести навыки разговорной и письменной речи. 

Как работать над формулой? Работать надо активно: прочитывать английские 

предложения по многу раз. В результате такого механического повторения эти предложения 

постепенно будут запоминаться. Важно также практиковаться в самостоятельном 

построении новых предложений. 

В данном пособии рассматривается 534 формулы. Однако, это количество не 

исчерпывает всех существующих в языке грамматических и разговорных формул. В данное 

пособие вошли, пожалуй, основные. 

К числу преимуществ изучения языка по формулам можно отнести то, что здесь, 

параллельно с изучением грамматики, имеется возможность наращивать словарный запас, 

запоминать произношение слов, словосочетаний, фраз и предложений. 

  

СПИСОК СОКРАЩЕННОГО НАПИСАНИЯ ТЕРМИНОВ, 
ИСПОЛЬЗОВАННЫХ ДЛЯ ЗАПИСИ ФОРМУЛ 

 

Вопр. слово: вопросительное слово. 

Вопр. словосоч.: вопросительное словосочетание. 

Восклиц.: восклицание. 



2-ая форма гл.: вторая форма глагола. 

Главное предл.: главное предложение. 

Дополн.: дополнение. 

Др. члены предл.: другие члены предложения. 

Инф. без "tо" с оконч. "-ing": инфинитив без "tо" с окончанием "-ing". 

Инф.: инфинитив. 

Инф. без "tо": инфинитив без "to". 

Инф. без "to" с оконч. "-s": инфинитив без "to" с окончанием "-s". 

Инф. оборот: инфинитивный оборот. 

Инф. с относящ. словами: инфинитив с относящимися словами. 

Местоим.: местоимение. 

Неопр. арт.: неопределенный артикль. 

Опред.: определение. 

Обст-во: обстоятельство. 

Осн. предл.: основное предложение. 

Относящ. слова: относящиеся слова. 

Подлеж.: подлежащее. 

Предлож.: предложение. 

Придат. предл.: придаточное предложение. 

Прилаг.: прилагательное. 

Прилаг. в превосх. степени: прилагательное в превосходной степени. 

Прилаг. в сравн. Степени: прилагательное в сравнительной степени. 

Притяж. местоим.: притяжательное местоимение. 

Сказ.: сказуемое. 

  

Словосочет.: словосочетание. 

Соединит. слово: соединительное слово. 

Сущ.: существительное. 

Сущ. в ед. числе: существительное в единственном числе. 

Сущ. в ед. и во мн. числе: существительное в единственном или во 

множественном числе. 

Сущ. во мн. числе: существительное во множественном числе. 

3-я форма гл.: третья форма глагола. 

Утверд. предл.: утвердительное предложение. 

Часть сказ.: часть сказуемого. 

  

Предложения (конструкции) с глаголом to be в 

форме is (Present Indefinite) 

 

Formula № 1 

It + is + a/an + (прилаr.) + сущ. в ед. числе. 

---------------------------------------------------------------------------------------- 

  

It is a joke. [итд 'из э 'джоук ↓] 

Это шутка. 

  

It is a mystery. [итд 'из э 'мистэри: ↓] 

Никто этого не знает. 

  

It is a true story. [итд из э 'тру: 'стори: ↓] 



Это действительная история. 

  

It's a miracle. [итс э 'мирэкэл ↓] 

Это чудо. 

  

It's an apartment. [итс эн э'па:ртмэнт ↓] 

Это квартира. 

  

It's a nice house. [uтс э 'найс 'хаус ↓] 

Это хороший дом. 

  

It's a wonderful movie. [итс э 'вандэрфэл 'му:ви:↓] 

Это прекрасный фильм. 

-------------------------------------------------------------------------------------------ПОЯСНЕНИЯ: 

Это - простейшие утвердительные предложения в Present Indefinite. В формулах с №1 по 

№174 будут приводиться предложения в этом глагольном времени. Оно отражает действия и 

состояния в настоящий период времени. 

It - местоимение, означает здесь это. 

Is - форма от глагола to be , is означает есть, является, находится, но при переводе на 

русский язык эти слова употребляются не всегда. 

a/an - неопределенный артикль - короткое слово, которое употребляется перед 

существительным. it's - сокращение от it + is. 

  

Formula № 2 

This + is + a/an + (опред.) + сущ. в ед. числе. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

This is a wonderful idea! [,дис из э 'вандэрфэл ай'ди:э ↓] 

Прекрасная мысль! 

  

This is a mystery to me. [,дис из э 'мистэри: ту ми ↓] 

Это для меня непонятно! 

  

This is an apple tree. [,дис из эн 'anэл три: ↓] 

Это яблоня. 

  

This is a brand new ТV. [,дис из э 'бранд 'ну: ,ти:'ви: ↓] 

Это совершенно новый телевизор. 

  

This is a Japanese car. [,дис: из э ,джапэ'ни:з ка:p ↓] 

Это японская машина. 

  

This is a nice country song. [,дис из 'найс 'кантри: 'сонг ↓] 

Это приятная песенка "кантри”. 

  

This is a nice house. [,дис из э 'найс 'хаус ↓] 

Это очень хороший дом. 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: В отличие от Формулы №1 здесь вместо местоимения itприменяется 

местоимение this. 

This (здесь) означает это. 



It и this часто употребляются равнозначно, но this чаще употребляется в тех случаях, 

когда мы говорим о предмете, который мы видим перед собой. 

Порядок слов - абсолютно строгий. 

  

Formula № 3 

That + is + a/an + (прилаr.) + сущ. в ед. числе. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

That's an idea! ['датс эн ай'ди:э ↓] 

Вот это идея! 

  

That's a good point. [,датс э 'гуд 'пойнт ↓] 

Интересное замечание. 

  

That's a difficult question. [,датс э 'дифи,калm 'квесчэн ↓] 

Это трудный вопрос. 

  

That's a serious problem. [,датс э 'сири:эс 'пра:блэм ↓] 

Это серьёзная проблема. 

  

That's an excellent opportunity! 

[,датс эн 'ексэлэнт ,а:пэр'тy:нэтди: ↓] 

Это прекрасная возможность. 

  

That's a good job for you. [,датс э 'гуд джа:б фор ю ↓] 

Это для вас хорошая работа. 

  

That's a disaster. [,датс э дизастэр↓] 

Это ужас. 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эта формула созвучна с Формулами №№ 1 и 2, но здесь на первом 

месте применяется слово that (указательное местоимение). 

That в данных предложениях означает это. 

That's + сокращение от that is. 

Местоимения it, this, that часто могут употребляться наравне. 

  

Formula № 4 
  

He/she/сущ. в ед. числе + is + a/an + (прилаг.) + сущ. в ед. числе 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

She is a good cook. [ши: 'из э 'гуд 'кук ↓] 

Она хорошо готовит. 

  

Mary is a true friend. ['ме(э)ри: 'из э 'тру: 'френд ↓] 

Мэри - настоящий друғ. 

  

George is a wonderful person. 

['джо(э)рдж 'из э 'вандэрфэл 'пёрсэн ↓] 

Джордж - прекрасный человек. 

  



He is a lawyer. [хи: 'из э 'лойэр ↓] 

Он адвокат. 

  

My sister is a cashier in a local store. 

[май 'систэр из э ка'ши(э)р ин э 'лоукэл 'стор ↓] 

Моя сестра работает кассиром в местном магазине. 

  

My brother is a singer. [май 'брадэр 'из э 'сингэр↓] 

Мой брат певец. 

  

William is a good listener. ['вильэм 'из э'гуд 'лисэнэр ↓] 

Вильям умеет слушать других. 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Предложения этой Формулы отличаются от Формул №№ 1, 2, 3 тем, 

что здесь на первом месте стоят местоимения he, she или существительные, означающие 

живое лицо. В остальном - всё то же самое. 

Перед существительными могут стоять местоимения. 

При построении новых предложений такого типа важно не "потерять" короткие 

слова: is (глагол to be) и a/an (артикль). 

  

Formula № 5 

  

Подлеж. + is + a/an + (прилаr.) + сущ. в ед. числе 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

  

This painting is a masterpiece. [дис 'пикчэр 'из э'мастэрпи:c ↓] 

Эта картина - настоящий шедевр. 

  

TV is a great invention. [,ти:'ви: 'из э 'грейт ин'веншэн ↓] 

Телевидение - великое изобретение. 

  

The Statue of Liberty is a symbol of America. 

[дэ 'стачу: эв 'либэртди: 'из э 'симбэл эв э'мерикэ ↓] 

Статуя свободы - символ Америки. 

  

His new business is a big risk. [хиз 'ну: 'бизнэс 'из э 'биг 'риск ↓] 

Его новый бизнес - очень рискованное дело. 

  

Reading is a pleasure for me. ['ри:динг 'из э 'nлежэр фор ми ↓] 

Чтение - для меня удовольствие. 

  

Smoking is a bad habit. ['смоукинг 'из э 'бад 'хабэт ↓] 

Курение - скверная привычка. 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эта формула сходна с формулами №№ 1-4; разница лишь в том, что в 

качестве подлежащего здесь используются существительные, обозначающие предметы и 

понятия. 

Слова reading и smoking - формы глаголов с окончанием "-ing". (Далее см. формулу № 

474) 

Порядок слов строгий. 



Следует обратить внимание на то, что перед существительным могут стоять 

прилагательные, местоимения и артикли: a/an или the. 

  

Formula № 6 

Is + it + a/an + (прилаг.) + сущ. в ед. числе 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

Is it a true story? ['uз uт э 'mpy: 'стори: ↑] 

Это действительная история? 

  

Is it an apartment? ['uз uт эн э'na:ртмэнт ↑] 

Это квартира? 

  

Is it a nice house? ['uз ит э 'найс 'хаус ↑] 

Дом хороший? 

  

Is it a good movie? ['uз ит э 'гуд 'му:ви: ↑] 

Фильм хороший? 

  

Is it a big house? ['uз ит э 'биг хаус ↑] 

Дом большой? 

  

Is it a big apartment? ['uз ит э 'биг 'эna:ртмэнт ↑] 

Квартира большая? 

  

Is it a big company? ['uз ит э 'биг 'кампэни: ↑] 

Это крупная фирма? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения желательно сравнить с Формулой 

№1. 

Здесь слово іs вынесено на первое место. 

Эти предложения произносятся с интонацией вверх, что показано восходящей стрелкой. 

Краткий положительный ответ на эти вопросы: Yes, it is. Или: It is. 

[ 'йес ↓ итд ‘из ↓] 

Краткий отрицательный ответ: No, it is not. No, it isn't. Или: It's not. It is not. ['ноy ↓итд из 

‘на:т ↓] ['ноy ↓ итд ‘изэнт ↓] [итс ‘на:т ↓] [итд из ‘на:т ↓] 

  

Formula № 7 

Is + this + a/an + (наречие) + (прилаr.) + сущ. в ед. числе 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

Is this a copy? ['uз дис э 'ка:пи: ↑] 

Это копия? 

  

Is this a good movie? ['uз дис э 'гуд 'му:ви: ↑] 

Это хороший фильм? 

  

Is this a pretty good book? ['uз дис э 'притди: 'гуд 'бук ↑] 

Это неплохая книга? 

  

Is this a new jacket? ['uз дис э 'ну: 'джакэт ↑] 



Это новый жакem? 

  

Is this a true story? ['uз дис э 'тру: 'стори: ↑] 

Это правдивая история? 

  

Is this an American car? ['uз дис эн э'мерикэн 'ка:p ↑] 

Это американская машина? 

  

Is this a new hat? ['uз дис э 'ну: 'хат ↑] 

Это новая шляпа? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения желательно сравнить с Формулой 

№2. 

Здесь слово іs вынесено на 1-ое место. 

Краткий положительный ответ на эти вопросы: Yes, it is. Или: It is. 

Краткий отрицательный ответ: No, it is not. No, it isn't. Или: It's not. It is 

not.(Произношение см. в Формуле №6). 

  

Formula № 8 

  

Is + that + a/an + (прилаr.) + сущ. в ед. числе 

---------------------------------------------------------------------------------------- 

  

Is that a tragedy? ['uз 'дат э 'траджэди: ↑] 

Что это, трагедия? 

  

Is that a new theory? ['uз 'дат э 'ну: 'ти:эри: ↑] 

Что это, новая теория? 

  

Is that a new car? ['uз 'дат э 'ну: ‘ка:р ↑] 

Это новая машина? 

  

Is that a true story? ['uз 'дат э 'тру: 'стори: ↑] 

Это действительная история? 

  

Is that a new store? ['uз 'дат э 'ну: 'стор ↑] 

Это новый магазин? 

  

Is that a Japanese car? ['uз 'дат э ,джапэ'ни:з 'кa:p ↑] 

Это японская машина? 

  

Is that a good book? ['uз 'дат э 'гуд 'бук ↑] 

Это хорошая книга? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения желательно сравнить с Формулой 

№3. 

Здесь слово is вынесено на 1-е место. 

Интонация - вопросительная. 

Краткие ответы на эти вопросы - те же, что и для Формул №№ 6, 7. 

  



Formula № 9 

  

Is + he/she + a/an + (прилаг.) + cyщ. в ед. числе. числе 

---------------------------------------------------------------------------------------- 

  

Іs she a doctor? ['uз ши: э 'да:ктэр ↑] 

Она доктор? 

  

Is your mother a good cook? ['uж йёр 'мадэр э 'гуд 'кук ↑] 

Твоя (ваша) мама хорошо готовит? 

  

Is Jeff a successful lawyer? ['uз 'джеф э сэк'сесфэл 'лойэр ↑] 

Успешно ли работает Джефф как адвокат? 

  

Is Nancy a good house-wife? ['uз 'нанси: э 'гуд 'хаус-вайф ↑] 

Нанси хорошая хозяйка? 

  

Is he a good person? ['uз хи э 'гуд пёрсэн ↑] 

Он хороший человек? 

  

Is he a good listener? ['uз хи э 'гуд 'лисэнэр ↑] 

Он умеет слушать других? 

  

Is he a republican? ['uз хи э pu'naбликэн ↑] 

Он член Республиканской партии? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения желательно сравнить с Формулой № 

4. Здесь слово іs вынесено на 1-ое место. 

Краткий положительный ответ на эти вопросы: Үes, he/she is. Или: He/she 

is. ['йec ↓хи:/ши: ‘из ↓] 

Краткий отрицательный ответ: No, he/she is not. No, he/she isn't. 

Или: He/she is not. 

[ 'ноy ↓ хи:/ши: из ‘на:т ↓] ['ноy ↓ xи:/ши: 'изэнт ↓] [хи:/ши: из 'на:т↓] 

  

Formula № 10 

  

Is + the/местоим. + сущ. в ед. числе + a/an + (прилаг.) + сущ. в ед. числе 

---------------------------------------------------------------------------------------- 

  

Is this deal a big risk? ['uз дис 'ди:л э 'биг 'риск ↑] 

Эта сделка большой риск? 

  

Is this song a new hit? ['uз дис 'сонг э 'ну: 'хит ↑] 

Это новая популярная песня? 

  

Is his business a big success? ['uз хиз 'бизнэс э ‘биг сэк’сес ↑] 

Его бизнес вполне успешен ? 

  

Is this job a lot of work? ['uз дис 'джа:б э ‘лотд эв ‘вёрк ↑] 

Эта работа довольно тяжёлая? 

  



Is her marriage a success? ['uз хёр 'маридж э сэк'сес ↑] 

Она успешно вышла замуж? 

  

Is this book a best-seller? ['uз дис 'бук э ,бест-'селэр ↑] 

Эта книга имеет успех? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения желательно сравнить с Формулой № 

5. 

Здесь слово is вынесено на 1-ое место. 

Слово this перед существительным может переводиться как этот, эта, это. 

Слово her означает её. 

Краткие положительные и отрицательные ответы - те же, что и для Формул №№ 6, 7, 8. 

  

Formula № 11 

It + is + not + a/an + (наречие) + (прилаг.) + сущ. в ед. числе 

---------------------------------------------------------------------------------------- 

  

It's not a big problem. [uтc 'на:т э 'биг 'пра:блэм ↓] 

Это не такая уж большая проблема. 

  

It's not a new method. [umс 'на:т э 'ну: 'метэд ↓] 

Это не новый метод. 

  

It's not a crime. [umс 'на:т э 'крайм ↓] 

Это не преступление. 

  

It's not a good sign. [uтс 'на:т э 'гуд 'сайн ↓] 

Это не добрый знак. 

  

It's not a very good idea. [uтс 'на:т э 'вери: 'гуд ай'ди:э ↓] 

Это не очень хорошее предложение. 

  

It's not an easy job. [итс 'на:т эн 'u:зи: 'джа:б ↓] 

Эта работа нелегкая. 

  

It's not an obstacle. [итс 'на:т эн ‘а:бстэкэл ↓] 

Этo не препятствие. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти отрицательные предложения желательно сравнить с 

Формулой № 1. Разница лишь в том, что после "is" присутствует отрицательная 

частица not. 

Присутствие неопределенного артиқля (а или an) абсолютно необходимо. 

Перед прилагательным может стоять наречие (например: very). 

  

Formula № 12 

  

This + is + not + a/an + (прилаг.) + сущ. в ед. числе 

---------------------------------------------------------------------------------------- 

  

This is not a joke. [,дис из 'на:т э 'джоук ↓] 



Это не шутка. 

  

This isn't a tragedy. [,дис 'изэнт э 'траджэди: ↓] 

Это не трагедия. 

  

This isn't a wise decision. [,дис 'изэнт э 'вайз ди'сижэн ↓] 

Это не очень умное решение. 

  

This isn't a real story. [,дис 'uзэнт э 'ри:эл 'стори: ↓] 

Это не действительная история. 

  

This isn't a mistake. [,дис 'изэнт э мэ'стейк ↓] 

Это не ошибка. 

  

This isn't a problem. [,дис 'uзэнт э 'пра:блэм ↓] 

Это не трудно. 

  

This isn't a good job. [,дис 'изэнт э 'гуд 'джа:б ↓] 

Эта работа нехорошая. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти отрицательные предложения желательно сравнить с 

Формулой № 2. Отрицательная частица not после "is" придает предложению 

отрицательный смысл. 

Isn't = is + not. 

Слова в предложениях должны следовать друг за другом, как показано. 

  

Formula № 13 

  

That + is + not + a/an + (прилаг.) + сущ. в ед. числе 

------------------------------------------------------------------------------------- 

  

That's not an option for me. [,датс 'на:т эн 'а:пшэн фор ми ↓] 

Это для меня не вариант. 

  

That's not a serious attitude. [,датс 'на:т э 'сири:эс 'атдэ,ту:д ↓] 

Это не серьезное отношение. 

  

That's not an excuse. [,датс 'на:т эн ик'скью:с ↓] 

Это не оправдание. 

  

That's not a reason. [,датс 'нат э 'ри:зэн ↓] 

Это не причина. 

  

That's not a big deal. [,датс 'на:т э 'биг ди:л ↓] 

Подумаешь, какое дело! 

  

That's not a matter of life or death. 

[,датс 'на:т э 'матдэр эв 'лайф ор 'дет ↓] 

Это не вопрос жизни или смерти. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 



ПОЯСНЕНИЯ: Эти отрицательные предложения желательно сравнить с 

Формулой №3. 

Отрицательная частица not после іs придает предложению отрицательный смысл. 

That's = that + is. 

Следует иметь в виду, что английские предложения на русский язык очень редко 

переводятся путем подстановки сходных по смыслу слов. 

  

Formula № 14 

  

That + is + no + (прилаг.) + сущ. в ед. числе 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

That's no problem. ['датс 'ноу 'пра:блэм ↓] 

Пожалуйста! Это не трудно! 

  

That's no big deal. ['датс 'ноу 'биг 'ди:л ↓] 

Не ахти какая важность! 

  

That's no trouble. ['датс 'ноу 'трабэл ↓] 

Пожалуйста! Это не трудно. 

  

That's no use. ['датс 'ноу 'ю:c ↓] 

Это бесполезно. 

  

That's no wonder. ['датс 'ноу 'вандэр ↓] 

В этом нет ничего удивительного! 

  

That's no business of yours. ['датс 'ноу 'бизнэс эв 'йёрз ↓] 

Это не твое (ваше) дело! 

  

That's no obstacle. ['датс 'ноу 'a:бстикэл ↓] 

Это не препятствие. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: В отличие от отрицательных предложений (Формулы №№ 11, 12, 13) 

данные предложения (тоже отрицательные) имеют отрицание no, которое употребляется 

после глагола в предложениях данного типа и ещё в ряде других случаев. 

Обратите внимание на перевод предложений. На этих примерах хорошо видно, что 

перевод фраз далеко не дословный. 

  

Formula № 15 

  

He/sһе/сущ. в ед.числе + is + not + a/an + (прилаг.) + 

сущ. в ед. числе 

------------------------------------------------------------------------------------- 

  

She isn't a professor. [ши: 'uзэнт э прэ'фесэр ↓] 

Она не профессор. 

  

He isn't a fool. [хu: 'uзэнт э 'фу:л ↓] 

Он не дурак. 

  



He isn't a republican. [хи: 'uзэнт э pu'naбликэн ↓] 

Он не член Республиканской партии. 

  

Mary isn't a good cook. ['ме(э)ри: 'uзэнт э 'гуд 'кук ↓] 

Мэри не умеет готовить. 

  

She isn't a talker. [шu: 'uзэнт э 'токэр ↓] 

Она не любительница много говорить. 

  

Alice isn't a good friend. ['алэс 'изэнт э 'гуд 'френд ↓] 

Алис не очень хорошая подруга. 

  

Mike isn't a magician. [‘майк 'uзэнт э мэ'джишэн ↓] 

Майк не волшебник. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти отрицательные предложения желательно сравнить с 

Формулой № 4. Как и в Формулах №№ 11, 12, 13, здесь используется отрицание not. 

Isn't = is + not. 

Надо помнить, что пропуск артикля (a, an) означает допущение очень грубой 

грамматической ошибки. 

  

Formula № 16 

  

The/местоим. + сущ. в ед. числе + is + наречие + not + a/an + (прилаг.) + сущ. в ед. числе. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

Your business isn't a big success. [йёр 'бизнэс 'изэнт э 'биг сэк'сес ↓] 

Твой (ваш) бизнес идет не очень успешно. 

  

Your painting isn't a masterpiece. 

[йёр 'пейнтинг 'изэнт э 'мастэр,пи:c ↓] 

Твоя (ваша) картина не шедевр. 

  

My job isn't a piece of cake. 

[май 'джа:б 'uзэнт э 'пи:с эв 'кейк ↓] 

Моя работа не очень легкая. 

  

Our life isn't a picnic. [ауэр 'лайф 'uзэнт э 'пикник↓] 

Наша жизнь - не пикник. 

  

This situation isn't a disaster. 

['дис , сичэ’вейшэн 'изэнт э ди'застэр↓] 

Ничего страшного. 

  

The show is definitely not a classic. 

[де 'шоу из 'деф(э)нэтли: 'на:т э 'класик ↓] 

Совершенно ясно, что это представление далеко от классики. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти отрицательные предложения желательно сравнить с 

Формулой №5. Отрицание not придает предложениям отрицательный смысл. 



Существительные в этих предложениях имеют определения в виде местоимений. 

My означает мой, моя, моё. Your означает ваш, ваша, ваше, твой, твоя, твоё. 

Слово definitely является наречием. 

  

Formula № 17 

  

Isn't + it + a/an + (прилаг.) + сущ. в ед. числе 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

Isn't it a nice day? 

['uзэн ит э 'найс 'дей ↑] 

Прекрасный день, правда? 

  

Isn't it a great movie? 

['uзэн ит э 'грейm 'му:ви: ↑] 

Разве это не великолепный фильм? 

  

Isn't it a wonderful work of art? 

['uзэн ит э 'вандэрфэл 'вёрк эв 'a:рт ↑] 

Разве это не великолепное произведение искусства? 

  

Isn't it a privilege? 

['uзэн ит э 'прив(э)лидж ↑] 

Разве это не привилегия? 

  

Isn't it a nice letter? ['uзэн ит э 'найс 'летдэр ↑] 

Очень милое письмо, правда? 

  

Isn't it a good idea? ['uзэн ит э 'гуд ай'ди:э ↑] 

Это интересно, правда? 

--------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительно-отрицательные предложения. 

Isn't = is + not 

Старайтесь запомнить первую часть предложения Isn't it a/an. Oнa - неизменяемая. 

После артикля - изменяемая часть. Путем подстановки новых существительных можно 

образовывать новые предложения. 

Краткий положительный ответ на эти вопросы: It is. [ит ‘из ↓] Да. 

Краткий отрицательный ответ: It is not. It isn't. [ит из ‘на:т ↓] [ит ‘изэнт ↓] Нет. 

  

Formula № 18 

  

Isn't + this + a/an + (прилаг.) + сущ. в ед. числе 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Isn't this a nightmare? ['uзэн(m) ,дис э 'найтме(э)р ↑] 

Это какой-то кошмар! 

  

Isn't this a mess? ['uзэн(m) ,дис э 'мес ↑] 

Ужас что творится! 

  

Isn't this a mad-house? ['uээн(m) ,дис э 'мад-,хаус ↑] 

Разве это не сумасшедший дом? 



  

Isn't this a nice place? ['uзэн(m) ,дис э 'найс 'плейс ↑] 

Как мило тут, правда? 

  

Isn't this a great book? ['uзэн(m) ,дис э 'грейт 'бук ↑] 

Разве это не великолепная книга? 

  

Isn't this a disaster? ['uзэн(т) ,дис э ди'застэр ↑] 

Разве это не кошмар? 

  

Isn't this a blessing? ['uзэн(т) ,дис э 'блесинг ↑] 

Разве это не благословение! 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительно-отрицательные предложения, но в отличие от 

Формулы № 17 после Isn't следует this, а не it. 

Неизменяемая часть: Isn't this a/an. 

Путем подстановки новых существительных можно образовывать новые предложения. 

Краткие положительные и отрицательные ответы - те же, что и для Формулы № 17. 

  

Formula № 19 

  

Isn't + that + a/an + (прилаг.) + сущ. в ед. числе 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Isn't that a talent? ['uзэн(m) 'дат э 'талэнт ↑] 

Разве это не талант? 

  

Isn't that a good idea? ['uзэн(m) 'дат э 'гуд ай'ди:э ↑] 

Хорошее предложение, правда? 

  

Isn't that a great decision? ['uзэн(m) 'дат э 'грейт ди'сижэн ↑] 

Это исключительно правильное решение, ведь правда? 

  

Isn't that a miracle? ['uзэн(m) 'дат э 'мирэкэл ↑] 

Разве это не чудо? 

  

Isn't that a great novel? ['uзэн(m) 'дат э 'грейт 'на:вэл ↑] 

Великолепный роман, правда? 

  

Isn't that a blessing? ['uзэн(m) 'дат э 'блесинг ↑] 

Разве это не благословение? 

  

Isn't that a comedy? ['uзэн(m) 'дат э 'ка:меди: ↑] 

Ну, разве это не қомедия? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это вопросительно-отрицательные предложения. 

Isn't = is not. 

В отличие от Формул №№ 17, 18 здесь после Isn't следует that. 

Неизменяемая часть Isn't that a/an. 

Путем подстановки других существительных можно образовывать новые предложения. 



Краткие ответы на эти вопросы - те же, что и для формул №№ 17 и 18. 

  

Formula № 20 

  

Isn't + he/she/сущ. в ед. числе + a/an + (опред.) + 

сущ. в ед. числе 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Isn't Victor a darling? ['uзэн(m) 'виктэр э 'да:рлинг ↑] 

Ну, разве Виктор не душка? 

  

Isn't Kathy a sweetheart? ['uзэн(т) 'кати: э 'сви:т,ха:рт ↑] 

Ну, разве Катя не прелесть? 

  

Isn't he a wonderful man? ['uзэн(т) хи э 'вандэрфэл 'ман ↑] 

Он удивительный человек, не правда ли? 

  

Isn't she a good helper? ['uзэн(т) ши э 'гуд 'хелпэр ↑] 

Она хорошая помощница, правда? 

  

Isn't he a lost sheep? ['uзэн(m) хu э 'лост 'ши:n ↑] 

Он заблудшая овца, ведь правда? 

  

Isn't she an optimist? ['uзэн(m) ши эн 'a:птэмэст ↑] 

Разве она не оптимистка? 

  

Isn't he a crook? ['uзэн(т) хи э 'крук ↑] 

Ну, разве он не мошенник? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это вопросительно-отрицательные предложения, сходные с 

Формулами №№ 17, 18, 19, но вместо it, this, that здесь присутствуют местоимения he, sheили 

существительные (включая имена собственные). 

Подставляя другие существительные, можно образовывать новые предложения. 

Краткий положительный ответ на эти вопросы: He/she is. [хи:/ши: 'из ↓] Да. 

Краткий отрицательный ответ: He/she is not. He/she isn't. [хи:/ши: из 'на:т ↓] [хи:/ши: 

'изэнт ↓] Нет. 

  

Formula № 21 

It + is + (прилаг.) + сущ. в ед. числе 

------------------------------------------------------------------------------------ 

  

It's bedtime. [,итс 'бед,тайм ↓] 

Пора спать. 

  

It's cotton. [,итс 'ка:тэн ↓] 

Это хлопок. 

  

It's pure wool. [,итс 'пью(э)р 'ву:л ↓] 

Это чистая шерсть. 

  

It's pepper. [,итс 'nenэр ↓] 



Это перец. 

  

It's common knowledge. [,итс 'ка:мэн 'на:лэдж ↓] 

Это всем известно. 

  

It's nonsense. [,итс 'на:н,сен(m)c ↓] 

Ерунда. 

  

It's fun. [,итс 'фан ↓] 

Это удовольствие. Это интересно. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Если сравнить эти утвердительные предложения с Формулой № 1, то 

различие лишь в том, что здесь перед существительным нет неопределенного артикля a, 

an. Он здесь не требуется, потому что данные существительные обозначают вещества или 

абстрактные понятия. 

Подставляя другие существительные этого типа, можно образовывать новые 

предложения. 

  

Formula № 22 

This + is + (прилаг.) + сущ. в ед. числе 

------------------------------------------------------------------------------------ 

  

This is genuine leather. ['дис из 'дженьэвэн 'ледэр ↓] 

Это настоящая кожа. 

  

This is cotton. ['дис из 'ка:тэн ↓] 

Это хлопок. 

  

This is pure wool. ['дис из 'пью(э)р 'ву:л ↓] 

Это чистая шерсть. 

  

This is nonsence. ['дис из 'на:нсэн(т)с ↓] 

Это чепуха. 

  

This is fun. ['дис из 'фан ↓] 

Это интересно. 

  

This is ambition. ['дис из ам'бишэн ↓] 

Это честолюбие. 

  

This is real art. ['дис из 'ри:эл 'а:рт ↓] 

Это настоящее искусство. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Если сравнить эти утвердительные предложения с Формулой № 2, то 

различие лишь в том, что здесь перед существительным нет неопределенного артикля a, 

an. Он здесь не требуется, потому что данные существительные обозначают вещества и 

абстрактные понятия. 

Подставляя другие существительные, можно образовывать новые предложения. 

  

Formula № 23 



That + is + (опред.) + сущ. в ед. числе 

------------------------------------------------------------------------------------ 

  

  

That's beer. ['датс 'би(э)p ↓] 

Это пиво. 

  

That's ambition. ['датс ам'бишэн ↓] 

Это честолюбие. 

  

That's commitment. ['датс кэ'митмэнт ↓] 

Это преданность делу. 

  

That's corruption. ['датс кэ'рапшэн ↓] 

Это коррупция. 

  

That's luck. ['датс 'лак ↓] 

Это удача. 

  

That's country music. ['датс 'кантри: 'мью:зик ↓] 

Это музыка "кантри“. 

  

That's pure water. ['датс 'пью(э)р 'вотдэр ↓] 

Это чистая вода. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Если сравнить эти утвердительные предложения с Формулой № 3, то 

различие лишь в том, что здесь перед существительным нет неопределенного артикля a, 

an. Он здесь не требуется, потому что данные существительные обозначают вещества и 

абстрактные понятия. 

Путем подстановки других существительных можно образовывать новые предложения. 

  

Formula № 24 

Is + it + сущ. в ед. числе 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

  

Is it ambition? ['uз ит ам'бишэн ↑] 

Что это, честолюбие? 

  

Is it honesty? ['uз иm 'a:нэстu: ↑] 

Это разве честность? 

  

Is it hospitality? ['uз ит ,ха:спэ'талэтди: ↑] 

Это разве гостеприимство? 

  

Is it happiness? ['uз ит 'хапинэс ↑] 

Это раззе счастье? 

  

Is it beer? ['uз иm 'би(э)р ↑] 

Это пиво? 

  



Is it luck? ['uз иm 'лак ↑] 

Это что, удача? 

  

Is it leather? ['uз иm 'ледэр ↑] 

Это кожа? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения желательно сравнить с 

Формулой № 21. Разница состоит в том, что здесь на первое место вынесен глагол to 

be в форме іs. 

Вынесение глагола іs на первое место уже известно также по Формулам №№ 6, 7, 8, 9 и 

10. 

Краткие ответы на эти вопросы – те же, что и для формул №№ 6, 7, 8, 9, 10. 

  

Formula № 25 

Is + this + сущ. в ед. числе 

------------------------------------------------------------------------------------- 

  

Is this pork? ['uз дис 'порк ↑] 

Это свинина? 

  

Is this gold? ['uз дис 'гоулд ↑] 

Это золото? 

  

Is this nylon? ['uз дис 'най,ла:н ↑] 

Это нейлон? 

  

Is this pepper? ['uз дис 'nenэр ↑] 

Это перец? 

  

Is this fun? ['uз дис 'фан ↑] 

Это развлекательно? 

  

Is this democracy? ['uз дис дэ'ма:крэси: ↑] 

Разве это демократия? 

  

Is this real art? ['uз дис 'ри:эл 'а:рт↑] 

Разве это настоящее искусство? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения желательно сравнить с 

Формулой № 22. Разница состоит в том, что здесь на первое место вынесен глагол to 

be в форме іs. 

По формулам №№ 6, 7, 8, 9 и 10 мы знаем, что вынесение іs за первое место ведет к 

образованию вопросительного предложения. 

Краткие ответы на эти вопросы - те же, что и для формул №№ 6, 7, 8, 9, 10. 

  

Formula № 26 

Is + that + сущ. в ед. числе 

------------------------------------------------------------------------------------ 

  

Is that leather? ['uз дат 'ледэр ↑] 



Это кожа? 

  

Is that egoism? ['uз дат и:гоу’изэм ↑] 

Это эгоизм? 

  

Is that ambition? ['uз дат ам'бишэн ↑] 

Это честолюбие? 

  

Is that blood? ['uз дат 'блад ↑] 

Это кровь? 

  

Is that butter? ['uз дат 'батдэр ↑] 

Это масло? 

  

Is that Russian? ['uз дат 'рашэн ↑] 

Это русский язык?? 

  

Is that pepper? ['uз дат 'nenэр ↑] 

Это перец? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения желательно сравнить с Формулой № 

23. Изменение порядка слов (вынесение іs на первое место) ведёт к образованию 

вопросительного предложения. 

Это грамматическое явление уже упоминалось в ПОЯСНЕНИЯХ к Формулам №№ 6, 7, 

8, 9, 10, 24, 25. 

Краткие ответы на эти вопросы - те же, что и для Формул №№ 6, 7, 8, 9,10 и др. 

  

Formula № 27 

It + is + not + (прилаг.) + сущ. в ед. числе 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

It's not happiness. [итс 'на:m 'хапинэс ↓] 

Разве это счастье? 

  

It's not gratitude. [итс 'на:m 'гратдэ,ту:д ↓] 

Разве это благодарность? 

  

It's not chicken. [итс 'на:m ‘чикэн ↓] 

Это - не курица. 

  

It's not cotton. [итс 'на:m 'ка:m(э)н ↓] 

Это не хлопок. 

  

It's not beef. [итс 'на:m 'би:ф ↓] 

Это не говядина. 

  

It's not genuine leather. [итс 'на:m 'дженьэвэн 'ледэр ↓] 

Это не настоящая кожа. 

  

It's not real art. [итс 'на:m 'ри:эл 'a:рт ↓] 

Это не настоящее искусство. 



  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эту Формулу желательно сравнить с Формулой № 21. Разница состоит 

в том, что здесь используется отрицание not. 

Можно также прочитать ПОЯСНЕНИЯ к отрицательным предложениям (Формулы №№ 

11, 12, 13, 15, 16). 

  

Formula № 28 

This + is + not + (прилаг.) + сущ. в ед. числе 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

This is not silver. ['дис из 'на:m 'силвэр ↓] 

Это не серебро. 

  

This is not pure wool. ['дис из 'на:m 'пью(э)р 'ву:л ↓] 

Это не чистая шерсть. 

  

This is not polyester. ['дис из 'на:m ,па:лu'естэр ↓] 

Это не полиэфир. 

  

This is not fish. ['дис из 'на:m 'фиш ↓] 

Это не рыба. 

  

This is not vinegar. ['дис из 'на:m 'винэга:р ↓] 

Это не уксус. 

  

This is not batiste. ['дис из 'на:m бэ'ти:ст ↓] 

Это не батист. 

  

This is not love. ['дис из 'на:m 'лав ↓] 

Это не любовь. 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти отрицательные предложения отличаются от Формулы № 27 только 

тем, что вместо іt здесь употребляется this. 

Порядок слов, как всегда, строгий, как показано. 

This is not - неизменяемая часть. Подставляя другие существительные, можно 

образовывать новые предложения. 

  

Formula № 29 

That + is + not + (прилаг.) + сущ. в ед. числе 

----------------------------------------------------------------------------------- 

That's not genuine hospitality. 

['датс 'на:m 'дженьэвэн ,ха:спэ'талэтди: ↓] 

Это не подлинное гостеприимство. 

  

That's not real happiness. ['датс 'на:m 'ри:эл 'хапинэс ↓] 

Разве это настоящее счастье? 

  

That's not respect. ['датс 'на:m рис'пект ↓] 

Отсутствует уважение. 

  



That's not gold. ['датс 'на:m 'гоулд ↓] 

Это не золото. 

  

That's not democracy. ['датс 'на:m ди'ма:крэси: ↓] 

Это не демократия. 

  

That's not real assistance. ['датс 'на:m 'ри:эл э'систэн(m)с ↓] 

Это не настоящая помощь. 

  

That's not Russian music. ['датс 'на:m 'рашэн 'мью:зик ↓] 

Это не русская музыка. 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти отрицательные предложения отличаются от Формул №№ 27 и 28 

тем, что здесь вместо іt и this употребляется that. 

That's = that + is. 

That's not - неизменяемая часть. 

Подставляя новые существительные, можно образовывать новые по смыслу 

предложения. 

  

Formula № 30 

It + is + the + (прилаг.) + сущ. в ед. числе + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

It's the truth. [,итс дэ 'тру:т ↓] 

Это правда. 

  

It's the same thing. [,итс дэ 'сейм 'тинг ↓] 

Это то же самое. 

  

It's the right thing to do. [,итс дэ 'райm 'тинг ту 'ду: ↓] 

Это самое правильное (сделать что-либо). 

  

It's the guy. [,итс дэ 'гай ↓] 

Это тот самый юноша (мужчина). 

  

It's the exit. [,итс ди: 'ексэт ↓] 

Это выход. 

  

It's the way out. [,итс дэ 'вей 'aym ↓] 

Это выход из положения. 

  

It's the end of the story. [,итс ди: 'енд эв дэ 'стори: ↓] 

Это конец (всей) истории. 

  

------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Данные утвердительные предложения отличаются от Формул №№ 1, 2, 

3, 4, 5, 21, 22 и 23 тем, что здесь при существительном стоит определенный артикль the. 

Неизменяемая часть: It's the... 

Подставляя новые существительные, можно образовывать новые предложения. 

  

Formula № 31 



This + is + the + (прилаг.) + сущ. в ед. числе 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

This is the guy. ['дис из дэ 'гай ↓] 

Это тот самый парень. 

  

This is the entrance. ['дис из ди: 'ентрэн(m)c ↓] 

Это вход. 

  

This is the exit. ['дис из ди: 'ексэт ↓] 

Это выход. 

  

This is the bottom-line. ['дис из дэ 'ба:тэм-,лайн ↓] 

Это самое главное. 

  

This is the way out. ['дис из дэ 'вей 'аут ↓] 

Это выход из положения. 

  

This is the case. ['дис из дэ 'кейс ↓] 

Это тот самый случай. 

  

This is the truth. ['дис из дэ 'mpy:т ↓] 

Это правда. 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Данные утвердительные предложения отличаются от Формулы № 30 

только тем, что здесь вместо іt применяется this. 

Неизменяемая часть: This is the... 

Подставляя другие существительные, можно образовывать новые предложения. 

Вопросительные предложения от этого типа предложений образуются вынесением іs на 

первое место. 

  

Formula № 32 

That + is + the + (прилаг.) + сущ. в ед. числе 

-------------------------------------------------------------------------------- 

  

That's the truth. ['датс дэ 'mpy:т ↓] 

Это правда. 

  

That's the problem. ['датс дэ 'пра:блэм ↓] 

В этом все дело. 

  

That's the main thing. ['датс дэ 'мейн 'тинг ↓] 

Это самое главное. 

  

That's the idea. ['датс ди: ай'ди:э ↓] 

В этом весь смысл. 

  

That's the result. ['датс дэ ри'залт ↓] 

Вот и результат! 

  

That's the answer. ['датс ди: 'ансэр ↓] 



Таков ответ. 

  

That's the right thing to do. ['датс дэ 'райm 'тинг ту 'ду: ↓] 

Это самое правильное. 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти утвердительные предложения отличаются от Формул №№ 30 и 31 

тем, что вместо іt и thіs здесь применяется that. 

Неизменяемая часть: That's the... 

Подставляя другие существительные, можно образовывать новые предложения. 

Вопросительные предложения от этого типа предложений образуются вынесением іs на 

первое место. 

  

Formula № 33 

It + is + (наречие) + прилаг. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

It's wonderful! [,uтс 'вандэрфэл ↓] 

Великолепно! 

  

It's terrible! [,uтс 'терэбэл ↓] 

Ужас! 

  

It's amazing! [,uтс э'мейзинг ↓] 

Это (просто) удивительно. 

  

It's incredible! [,uтс ин'кредэбэл ↓] 

Это невероятно. 

  

It's great! [,uтс 'грейт ↓] 

Прекрасно! 

  

It's too bad! [,uтс 'ту: 'бад ↓] 

Очень печально! 

  

It's true! [,uтс 'тру: ↓] 

Это правда! 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это утвердительные предложения с прилагательными. Можно 

убедиться в том, что глагол to be в форме іs в русском предложении не получает дословного 

перевода в значении быть, являться. 

It's - неизменяемая часть предложения. 

Подставляя другие прилагательные, можно образовывать новые предложения. 

  

Formula № 34 

It + is + (наречие) + прилаг. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

It's beautiful (the dress). [,umс 'бью:тдэфэл ↓ (дэ 'дрес)] 

Очень красивое (например, о платье). 

  



It's cheap (the fabric). [,umс 'чи:п ↓(дэ 'фабрик)] 

Дешевая (например, о ткани). 

  

It's hot (the tea). [,umс 'ха:т ↓ (дэ 'ти:)] 

Горячий (например, о чае). 

  

It's cold (the water). [,umс 'коулд ↓ (дэ 'вотдэр)] 

Холодная (например, о воде). 

  

It's gorgeous (the blouse). [,umс 'горджэс ↓ (дэ 'блауз)] 

Очень красивая (например, о блузке). 

  

It's Japanese (the car). [,umс ,джапэ'ни:з ↓ (дэ 'ка:p)] 

Японская (например, о машине). 

  

It's nice (the room). [,umс 'найс ↓ (дэ 'py:м)] 

Хорошая (например, о комнате). 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти утвердительные предложения полностью совпадают с Формулой 

№ 33. Разница все же состоит в том, что здесь под местоимением Itподразумевается 

какой-либо предмет. Эти предметы могут быть самые различные. Для примера в скобках 

дается наименование того или иного предмета. 

Подставляя другие прилагательные, можно образовывать новые предложения. 

  

Formula № 35 

This + is + (наречие) + прилаг. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

This is absolutely true. ['дис из ,абсэ'лу:тли: 'тру:↓] 

Совершенно верно. 

  

This is understandable. ['дис из ,андэрс'тандэбэл↓] 

Это можно понять. 

  

This is exciting. ['дис из ик'сайтдинг ↓] 

Это потрясающе! 

  

This is unbelievable. ['дис из анбэ'ли:вэбэл↓] 

Это невероятно! 

  

This is very important. ['дис из 'вери: им'портэнт↓] 

Это очень важно! 

  

This is terrible. ['дис из 'тэрэбэл↓] 

Это ужасно! 

  

This is unthinkable. ['дис из ,ан'тингкэбэл↓] 

Страшно подумать! 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 



ПОЯСНЕНИЯ: Эта Формула отличается от Формул №№ 33 и 34 тем, что здесь в 

качестве подлежащего вместо іt употребляется this. 

Глагол іs практически не переводится на русский язык. 

This is - неизменяемая часть предложения. Подставляя другие прилагательные, можно 

образовывать новые предложения. 

  

Formula № 36 

That + is + прилаг. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

  

That's terrific! ['датс тэ'рифик↓] 

Великолепно! 

  

That's exciting! ['датс иk'сайтдинг↓] 

Потрясающе! 

  

That's unbelievable! ['датс ,анбэ'ли:вэбэл↓] 

Страшно подумать! 

  

That's unthinkable! ['датс ан'тингкэбэл↓] 

Страшно подумать! 

  

That's disgusting! ['датс дис'кастинг (дис'гастинг)↓] 

Это отвратительно! 

  

That's understandable. ['датс ,андэрс'тандэбэл↓] 

Это можно понять. 

  

That's correct. ['датс кэ'рект↓] 

Правильно. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эта Формула сходна с Формулами №№ 33, 34 и 35, но здесь 

присутствует местоимение that. 

Во многих случаях местоимения it, this, that - взаимозаменяемые. 

That's - неизменяемая часть. Подставляя другие прилагательные, можно образовывать 

новые предложения. 

  

Formula № 37 

He/she/сущ. в ед. числе + is + (наречие) + прилаг. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

She is fine. [ши: 'из 'файн↓] 

У нее все хорошо. 

  

Margo is very pretty. ['ма:ргоу 'из 'вери: 'придти:↓] 

Марго очень хорошенькая. 

  

My mother is so excited about it. 

[май 'мадер 'из 'coy ик'сайтдид э'баутд иm↓] 

Моя мама так рада. 

  



My brother is crazy about her. 

[май 'брадер 'из 'крейзи: э'баут хёр↓] 

Мой брат без ума от нее. 

  

Bill is very kind and generous. 

['бил 'из 'вери: ' кайнд энд 'дженэрэс↓] 

Билл очень добрый и благородный человек. 

  

Henry is mad at me. ['хенри: 'из 'мад эт мu↓] 

Генри сердится на меня. 

  

He is sick. [xи: 'из 'сик↓] 

Он болен. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: В данных утвердительных предложениях подлежащее выражено или 

местоимениями hе, she, или существительными, обозначающими живое лицо. 

Глагол іs практически не переводится на русский язык. В английском предложении его 

присутствие обязательно. 

После прилагательного могут следовать относящиеся к нему члены предложения. 

  

Formula № 38 

The + сущ. в ед. числе + is + (наречие) + прилаг. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

  

The fit is perfect. [дэ 'фит 'из 'nёрфикт↓] 

Сидит прекрасно (например, о платье). 

  

The program is exciting. [дэ 'проуграм 'из ик'сайтдинг↓] 

Программа великолепная. 

  

The book is great. [дэ 'бук 'из 'грейт↓] 

Книга замечательная. 

  

The concept is basically new. [дэ 'ка:нсэпт 'из 'бейсикли: 'ну:↓] 

Эта концепция, по существу, новая. 

  

The profit is negligible. [дэ 'пра:фит 'из 'неғлиджэбэл↓] 

Доход ничтожный. 

  

The idea is ridiculous. [ди: ай'ди:э 'из рэ'дикьэлэc↓] 

Это абсурдное предложение. 

  

The cake is very fresh. [дэ 'кейк из 'вери: 'фреш↓] 

Торт очень свежий. 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Данную Формулу можно сравнить с Формулами №№ 34-37, но здесь в 

качестве подлежащего применяются существительные, означающие предметы, понятия. 

Очень важно не "потерять" короткое слово is при образовании новых предложений 

подобного типа. 

  

Formula № 39 



Is + it + (наречие) + прилаг. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

  

Is it cold today? ['uз ит 'коулд тэ'дей ↑] 

Сегодня холодно? 

  

Is it correct? ['uз ит кэ'рект ↑] 

Правильно? 

  

Is it that important? ['uз ит 'дат им'портэнт ↑] 

Это так важно? 

  

Is it true? ['uз ит 'mpy: ↑] 

Это правда? 

  

Is it urgent? ['uз ит 'ёрджэнт ↑] 

Это срочно? 

  

Is it clear? ['uз иm 'клu(э)р ↑] 

Понятно? 

  

Is it difficult for you? ['uз иm 'дифи,калт фор ю ↑] 

Это трудно для тебя (вас)? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения желательно сравнить с Формулой № 

34. Здесь глагол is вынесен на первое место для образования вопроса. Об этом уже 

говорилось в ПОЯСНЕНИЯХ к Формулам №№ 6-10, 24-26. 

Путем замены вышеприведённых прилагательных можно строить новые предложения. 

Краткие ответы на данные вопросы - те же, что и для Формул №№ 6, 7, 8. 

  

Formula № 40 

Is + it + (наречие) + прилаг. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

Is it (the dress) new? ['uз ит 'ну: ↑ (дэ 'дрес)] 

Новое (например, платье). 

  

Is it (the bread) fresh? ['uз ит 'фреш ↑ (дэ 'бред)] 

Свежий (например, хлеб). 

  

Is it (the car) expensive? ['uз ит икс'пенсив ↑ (дэ 'ка:р)] 

Дорогая (например, машина). 

  

Is it (the tea) hot? ['uз uт 'ха:т ↑ (дэ 'ти:)] 

Горячий (например, чай). 

  

Is it (the suitcase) heavy? ['uз ит 'хеви: ↑ (дэ 'су:т,кейс)] 

Тяжелый (например, чемодан). 

  

Is it (the movie) interesting? ['uз ит 'интэ,рестинг ↑ (дэ 'му:ви:)] 

Интересный (например, фильм). 



  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эта Формула по своим элементам ничем не отличается от 

Формулы № 39. Но смысловое отличие лишь в том, что под словом іtподразумевается 

какой-либо конкретный предмет. В скобках в качестве примера указывается тот или иной 

предмет. 

Присутствие is на первом месте указывает на то, что это - вопросительные предложения. 

It может переводиться как он, она, оно. 

Путем замены вышеприведённых прилагательных можно строить новые предложения. 

Краткие ответы на данные вопросы - те же, что и для Формул №№ 6, 7, 8. 

  

Formula № 41 

Is + this + (наречие) + прилаг. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

Is this true? ['uз дис 'mpy: ↑] 

Это правда? 

  

Is this urgent? ['uз дис 'ёрджэнт ↑] 

Это срочно? 

  

Is this logical? ['uз дис 'ла:джикэл ↑] 

Разве это логично? 

  

Is this really important? ['uз дис 'ри:эли: им'портэнт ↑] 

Это действительно важно? 

  

Is this enough? ['uз дис и'наф ↑] 

Достаточно? 

  

Is this correct? ['uз дис кэ'рект ↑] 

(Это) правильно? 

  

Is this worth doing. ['uз дис 'вёрт 'ду:инг ↑] 

Это стоит предпринять? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эта Формула отличается от Формул №№ 39 и 40 только тем, что здесь 

вместо іt присутствует this. 

Рассматривая перевод этих предложений, можно убедиться в том, что перевод на 

русский язык производится не путем подстановки сходных по значению слов, а путем 

осмысления английской фразы и подбора подходящих форм в русском языке. 

Краткие ответы на эти вопросы - те же, что и для формул №№ 39, 40. 

  

Formula № 42 

Is + that + (наречие) + прилаг. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

  

Is that true? ['uз дат 'тру: ↑] 

Это правда? 

  

Is that correct? ['uз дат кэр'ект ↑] 



Правильно? 

  

Is that possible? ['uз дат 'na:сэбэл ↑] 

Это возможно? 

  

Is that urgent? ['uз дат 'ёрджэнт ↑] 

Это срочно? 

  

Is that really important? ['uз дат 'ри:эли: им'портэнт ↑] 

Это действительно важно? 

  

Is that obligatory? ['uз дат э'блигэ,тори: ↑] 

Это обязательно? 

  

Is that really interesting? ['uз дат 'ри:эли: 'интэ,рестинг ↑] 

Это действительно интересно? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эта Формула отличается от Формул №№ 39-41 тем, что вместо 

слов it и this здесь присутствует слово that. 

Путем подстановки других прилагательных можно строить новые предложения. 

Краткие ответы на эти вопросы - те же, что и для Формул №№ 39-41. 

  

Formula № 43 

Is + she/he/сущ. в ед. числе + (наречие) + прилаг.+ 

др.члены предл. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

Іs she happy? ['uз ши 'хапи: ↑] 

Она счастлива (довольна)? 

  

Is he glad? ['из хи 'глад ↑] 

Он рад? 

  

Іs she fine? ['uз шu 'файн ↑] 

С ней все в порядке? 

Іs she OK? ['uз ши оy'кей ↑] 

Она хорошо себя чувствует? 

  

Is Jane happy with her job? ['uз 'джейн 'хапи: вид хёр 'джа:б ↑] 

Джейн довольна своей работой? 

  

Is your son ready for school? ['иж йёр 'сан 'реди: фор 'ску:л ↑] 

Твой (ваш) сын готов к школе? 

  

Іs she interested in getting that job? 

['uз ши 'интэ,рестэд ин 'гетдинг дат 'джа:б ↑] 

Она заинтересована получить эту работу? 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 



ПОЯСНЕНИЯ: Эту Формулу можно сравнить с Формулами №№ 39-42. Отличие этой 

Формулы состоит лишь в том, что вместо it, this, that здесь используются местоимения hе, 

she и существительные, обозначающие живое лицо. 

Краткие ответы на эти вопросы - те же, что и для Формул №№ 9, 20. 

  

Formula № 44 

Is + the/местоим. + сущ. в ед. числе + (наречие) + прилаг. + 

др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

Is their new house big enough? 

['uз де(э)р 'ну: 'хаус 'биг и'наф ↑] 

Их новый дом достаточно большой? 

  

Is this movie interesting? ['uз дис 'му:ви: 'интэ,рестинг ↑] 

Это интересный фильм? 

  

Is the tea hot? ['uз дэ 'тu: 'ха:т ↑] 

Чай горячий? 

  

Is the cup clean? ['uз дэ 'кап 'кли:н ↑] 

Эта чашка чистая? 

  

Is the bread fresh? ['uз дэ 'бред 'фреш ↑] 

Этот хлеб свежий? 

  

Is that attitude positive? 

['uз дис 'атдэ,ту:д 'na:зэтдив ↑] 

Разве это позитивный настрой? 

  

Is the bathroom big enough? 

['uз дэ 'батру:м 'биг и'наф ↑] 

Ванная достаточно большая? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Данная формула отличается от Формул №№ 39-43 тем, что 

подлежащее здесь выражено существительными, обозначающими предметы и понятия. 

В любых предложениях перед существительными могут стоять артикли, местоимения, 

прилагательные. 

Краткие ответы на эти вопросы - те же, что и для Формул №№ 39-42. 

  

Formula № 45 

It + is + not + прилаг. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

It is not true. [итд 'из 'на:m 'тру:↓] 

Это неправда. 

  

It's not fair. [итс 'на:m 'фе(э)p↓] 

Это несправедливо. 

  

It's not cold. [итс 'на:m 'коулд↓] 



Нехолодно. 

  

It's not windy today. [umс 'на:m 'винди: тэ'дей↓] 

Сегодня не ветрено. 

  

It's not reasonable. [uтс 'на:m 'ри:зэнэбэл↓] 

Это неразумно. 

  

It's not correct. [uтс 'на:т кэ'рект↓] 

Это неверно. 

  

It's not obligatory. [итс 'на:m э'блигэ,тори:↓] 

Это необязательно. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти предложения - отрицательные. Эта Формула отличается от 

Формулы № 33 тем, что здесь присутствует отрицание not. 

It's = it is 

Подставляя другие прилагательные, можно образовывать новые предложения. 

  

Formula № 46 

It + is + not + (наречие) + прилаг. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

It is not new (the car). [,итд из 'на:m 'ну: (дэ 'ка:р)↓] 

Она (например, машина) неновая. 

  

It's not interesting (the movie). 

[uтc 'на:m 'интэ,рестинг (дэ 'му:ви:)↓] 

Он (например, фильм) неинтересный. 

  

It's not expensive (the dress). 

[uтc 'на:m икс'пенсив (дэ 'дрес)↓] 

Оно (например, платье) недорогое. 

  

It's not ready (dinner). [uтc 'на:m 'реди: ('динэр)↓] 

Он (например, обед) не готов. 

  

It's not heavy (the suitcase). 

[uтc 'на:m 'хеви: (дэ 'cy:m,кейс)↓] 

Он (например, чемодан) нетяжелый. 

  

It's not comfortable (the couch). 

[uтc 'на:m 'кам(n)фэ(р)тдэбэл (дэ кауч)↓] 

Он (например, диван) неудобный. 

  

It's not clean (the cup). [uтc 'на:m 'клин (дэ 'кап)↓] 

Она (например, чашка) нечистая. 

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эта Формула по своим элементам ничем не отличается от Формулы № 

45. Но в предложениях данной Формулы под местоимением іt подразумевается какой-либо 

конкретный предмет, в то время как в Формуле № 45 it присутствует формально. 



  

Formula № 47 

This + is + not + (наречие) + прилаг. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

This is not true. ['дис из 'на:т 'тру:↓] 

Это неправда. 

  

This is not very important. ['дис из 'на:т 'вери: им'портэнт↓] 

Это не очень важно. 

  

This is not necessary. ['дис из 'на:т 'несэ,сери:↓] 

В этом нет необходимости. 

  

This is not serious. ['дис из 'на:т 'сири:(э)c↓] 

Это несерьёзно. 

  

This is not certain. ['дис из 'на:т 'cёртэн↓] 

Это неточно. 

  

This is not urgent. ['дис из 'на:т 'ёрджэнт↓] 

Это не срочно. 

  

This is not legitimate. ['дис из 'на:т лэ'джитэмэт↓] 

Это не по закону. 

  

This is not logical. ['дис из 'на:т 'лa:джикэл↓] 

Это нелогично. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Предложения этой Формулы отличаются от Формулы № 45 тем, что 

здесь вместо it присутствует this. Эти 2 местоимения в подобных предложениях часто могут 

употребляться одно вместо другого. 

Путем подстановки других прилагательных можно строить новые предложения. 

  

Formula № 48 

That + is + not + (наречие) + прилаг. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

That is not true. ['датд из 'на:m 'mpy:↓] 

Это неправда. 

  

That is not correct. ['датд из 'на:т кэ'рект↓] 

Это неверно. 

  

That's not logical. ['датс 'на:m 'ла:джикэл↓] 

Это нелогично. 

  

That's not so important. ['датс 'на:m 'coy им'портэнт↓] 

Это не так важно. 

  

That's not wise of you. ['датс 'на:m 'вайз эв ю↓] 

Это не очень умно с твоей (вашей) стороны. 



  

That's not funny. ['датс 'на:m 'фани:↓] 

Это несмешно. 

  

That's not easy. ['датс 'на:m 'и:зи:↓] 

Это нелегко. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения данной Формулы отличаются от Формул 

№№ 45-47 тем, что здесь вместо it и this применяется местоимение that. 

О взаимозаменяемости этих трех местоимений уже упоминалось выше. 

Путем подстановки других прилагательных можно образовывать новые предложения. 

  

Formula № 49 

He/she/сущ. в ед. числе + is + (наречие) + прилаг. + др. 

члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

She is not happy with him. [ши: 'из 'на:т 'хапи: вид хим↓] 

Она с ним несчастлива. 

  

My daughter is not happy with her job. 

[май 'дотдэр 'из 'на:т 'xanu: вид хёр 'джа:б↓] 

Моя дочь недовольна своей работой. 

  

James is not serious. ['джеймз 'из 'на:m 'сири:эс↓] 

Джеймс не серьёзен. 

  

Betty is not ready for college. 

['бетди: 'из 'на:m 'реди фор 'ка:лидж ↓] 

Бетти не готова для колледжа. 

  

Lucy is not mad. ['лу:cu: 'из 'на:т 'мад↓] 

Люся не сердится. 

  

She is not very smart. [ши: 'из 'на:m 'вери: 'сма:рт↓] 

Она не очень умна. 

  

He is not aware of that. [хи: 'из 'на:т э'ве(э)р эв дат↓] 

Он об этом не знает. 

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Данная Формула отличается от Формул №№ 45-48 тем, что вместо it, 

this и that на месте подлежащего используются местоимения hе, she и существительные, 

обозначающие лицо. 

В разговоре обычно используется форма isn't (сокращение от is + not). 

Подставляя другие существительные, можно образовывать новые предложения. 

  

Formula № 50 

The/местоим. + сущ. в ед. числе + is + not + (наречие) + 

+ прилаг. + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  



The house is not big. [дэ 'хаус 'из 'на:m 'биг↓] 

Дом небольшой. 

  

The deal is not inspiring. [дэ 'ди:л 'из 'на:т инс'пай(э)ринг↓] 

Всё это дело не вдохновляет. 

  

The whole atmosphere is not very pleasant. 

[дэ 'хоул 'атмэ,сфи(э)р 'из 'на:m 'вери: 'плезэнт↓] 

Вся обстановка не очень приятная. 

  

The income is not big enough. [ди: 'инкэм 'из 'на:m 'биг и'наф↓] 

Доход недостаточно большой. 

  

The text is not very difficult. 

[дэ 'текст 'из 'на:m 'вери: 'дифи,калт↓] 

Текст не очень сложный. 

  

The language is definitely not very simple. 

[дэ 'лангвидж 'из 'деф(э)нэтлu: 'на:m 'вери: 'симпэл↓] 

Язык явно не очень простой. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Данная Формула отличается от Формул №№ 45-49 тем, что на месте 

подлежащего используется существительное, обозначающее конкретный предмет или 

понятие. 

Подставляя другие существительные (в ед. числе) и прилагательные, можно 

образовывать новые предложения. 

Иногда после іs может стоять наречие: см. последнее предложение. 

  

Formula № 51 

Isn't + it + прилаг. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

Isn't it great? ['uзэн ит 'грейm ↑] 

Разве это не чудесно? 

  

Isn't it exciting? ['uзэн ит ик'сайтдинг ↑] 

Разве это не изумительно? 

  

Isn't it nice? ['uзэн ит 'найс ↑] 

Разве это не замечательно? 

  

Isn't it wonderful? ['uзэн ит 'вандэрфэл ↑] 

Разве это не чудесно? 

  

Isn't it amazing? ['uзэн ит э'мейзинг ↑] 

Разве это не удивительно? 

  

Isn't it terrible? ['uзэн ит 'терэбэл ↑] 

Это ужасно, правда? 

  

Isn't it ridiculous? ['uзэн ит ри'дикьэлэc ↑] 



Это просто нелепо! 

  

------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительно-отрицательные предложения напоминают Формулы 

№№ 17-20, в особенности, Формулу № 17. Разница лишь в том, что после Isn't itздесь следует 

прилагательное, а в Формуле № 17 - существительное с неопределенным артиклем. 

Путем подстановки других прилагательных можно образовывать новые предложения. 

Краткие ответы - те же, что и для Формул №№ 17-19. 

  

Formula № 52 

Isn't + that + прилаг. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

Isn't that ridiculous? ['uзэн(т) 'дат ри'дикьэлэс ↑] 

Это просто нелепо! 

  

Isn't that fantastic? ['uзэн(т) 'дат фан'тастик ↑] 

Разве это неудивительно? 

  

Isn't that exciting? ['uзэн(т) 'дат ик'сайтдинг ↑] 

Разве это не изумительно? 

  

Isn't that terrible? ['uзэн(т) 'дат 'терэбэл ↑] 

Это просто ужасно! 

  

Isn't that stupid? ['uзэн(т) 'дат 'сту:пэд ↑] 

Это просто глупо! 

  

Isn't that funny? ['uзэн(т) 'дат 'фани: ↑] 

Ужасно смешно! 

  

Isn't that adorable? ['uзэн(т) 'дат э'дорэбэл ↑] 

Очень мило! 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - также вопросительно-отрицательные предложения. Их можно 

сравнить с Формулой № 51. Разница лишь в том, что здесь вместо itиспользуется that. 

Подставляя другие прилагательные, можно образовывать новые предложения. 

Краткие положительные и отрицательные ответы на эти вопросы - те же, что и для 

Формул №№ 17-19, 51. 

  

Formula № 53 

Isn't + he/she/сущ. в ед. числе + прилаг. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Isn't she cute? ['uзэн(т) ши 'кью:т ↑] 

Она просто удивительна, правда? 

  

Isn't he smart for his age? ['uзэн(т) хu 'сма:рт фор хиз 'ейдж ↑] 

Для своего возраста он очень развит, правда? 

  

Isn't she beautiful? ['uзэн(т) ши 'бью:тдэфэл ↑] 



Разве она не прекрасна? 

  

Isn't he elegant? ['uзэн(т) хи 'елэгэнт ↑] 

Как он элегантен, правда? 

  

Isn't her dress gorgeous? ['uзэн(m) хёр 'дрес 'горджэс ↑] 

Её платье изумительно, правда? 

  

Isn't her point true? ['uзэн(т) хёр 'пойнт 'тру: ↑] 

Её замечание правильно, не так ли? 

  

Isn't she pretty? ['uзэн(т) шu 'притди: ↑] 

Разве она не прелестна? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительно-отрицательные предложения сходны с Формулами 

№№ 51 и 52. 

Разница лишь в том, что здесь на месте подлежащего используются местоимения hе, 

shе и существительные в единственном числе. 

Подставляя другие существительные и/или прилагательные, можно строить новые 

предложения. 

Краткие ответы на эти вопросы - те же, что и для Формул №№ 9, 20, 43. 

  

Formula № 54 

That + is + (наречие) + прилаг. в сравн. степени + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

That's better. ['датс 'бетдэр↓] 

Так лучше. 

  

That's better for you. ['датс 'бетдэр фор ю↓] 

Так лучше для вас (тебя). 

  

That's much better. ['датс 'мач 'бетдэр ↓] 

Так гораздо лучше. 

  

That's even worse. ['датс 'u:вэн 'вёрс↓] 

Так еще хуже. 

  

That's harder. ['датс 'ха:рдэр↓] 

Это труднее. 

  

That's much easier. ['датс 'мач 'u:зи:эр↓] 

Так гораздо легче. 

  

That's much less. ['датс 'мач 'лес↓] 

Это намного меньше. 

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Слова, которые следуют после that is (that's), представляют собой 

прилагательные в сравнительной степени. 

Прилагательные образуют сравнительную степень путём прибавления окончания er: 

bard - harder (трудный - труднее) 



easy - easier (легкий - легче). 

Некоторые прилагательные меняют свою основу: 

good - better (хороший - лучше) 

bad - worse (плохой - хуже). 

  

Formula № 55 

It/this/that + is + (наречие) + more + прилаг. 

-------------------------------------------------------------------------------- 

  

It's much more difficult. [uтс 'мач 'мор 'дифи,калт↓] 

Это гораздо труднее. 

  

This is more reasonable. [,дис 'из 'мор 'ри:зэнэбэл↓] 

Это более благоразумно. 

  

That's more important. ['датс мач 'мор им'портэнт↓] 

Это более важно. 

  

It's more sophisticated (the computer). 

[итс 'мор сэ'фистэ,кейтдэд (дэ кэм'пью:тдэр)↓] 

Он более сложный (компьютер). 

  

It's more expensive (the dress). [итс 'мор ик'спенсив (де 'дрес)↓] 

Это более дорогое (платье). 

  

It's more comfortable (the couch). 

[umс 'мор 'кам(n)фэ(p)тэбэл (дэ 'кауч)↓] 

Он более удобный (диван). 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: В этих предложениях после It's, This is и That's следуют 

прилагательные в сравнительной степени. Многосложные прилагательные образуют 

сравнительную степень путем использования слова more перед прилагательным. 

Путём подстановки других прилагательных можно образовывать новые предложения. 

  

Formula № 56 

It/this/that + is + the + прилаг. в превосх. степени + 

+ сущ. в ед. числе + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------- 

  

It's the most difficult thing. 

[uтс дэ 'моуст 'дифи,калт 'тинг↓] 

Это самое трудное. 

  

This is the most important thing. 

[,дис из дэ 'моуст им'портэнт тинг↓] 

Это самое важное. 

  

That's the most interesting movie (I've ever seen). 

[,дamc дэ 'моуст 'интэ,рестинг 'му:ви: ↓ (айв 'евэр 'cu:н↓)] 

Это самый интересный фильм (какой я когда-либо видел (-ла)) 

  



This is the hardest thing for me to do. 

[,дис 'из дэ 'ха:рдэст 'тинг фор ми ту 'ду:↓] 

Для меня это самое трудное. 

  

It's the easiest way. [,итс ди: 'u:зи:эст 'вей↓] 

Это самый легкий путь. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: В этих предложениях после It's, This is и That's следуют 

прилагательные в превосходной степени с последующим существительным. 

Превосходная степень прилагательных образуется путем использования определенного 

артикля the и прибавления окончания -est. Перед многосложными прилагательными 

используется слово most вместо окончания -est. Слово best - исключение. 

Путем подстановки других прилагательных можно строить новые предложения. 

  

Formula № 57 

This + is + притяж. местоим. + (прилаг.) + сущ. в ед. числе 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

This is his house. [,дис 'из хиз 'хаус↓] 

Это наш дом. 

  

This is my wife. [,дис 'из май 'вайф↓] 

Это моя жена. 

  

This is my best friend. [,дис 'из май 'бест 'френд↓] 

Это мой лучший друг. 

  

This is your check. [,дис иж йёр 'чек↓] 

Это твой (ваш) чек. 

  

This is my nephew. [,дис 'из май 'нефью: ↓] 

Это мой племянник. 

  

This is our garage. [,дис 'из 'ау(э)р гэ'ра:дж ↓] 

Это наш гараж. 

  

This is her room. [,дис 'из хёр 'ру:м ↓] 

Это её комната. 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: После this is следуют притяжательные местоимения (мой, моя, моё, 

твой, твоя, твоё и т.д.) с последующими существительными. 

Подставляя другие существительные, можно образовывать новые предложения. 

Притяжательные местоимения my, your, our, his, her, their желательно запомнить на 1-ом 

этапе обучения. 

  

Formula № 58 

That + is + притяж. местоим. + сущ. в ед. числе 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

That's his business. ['датс хиз 'бизнэс ↓] 



Это его дело. 

  

That's her car. ['датс хёр 'ка:р↓] 

То её машина. 

  

That's my point of view. ['датс 'май 'пойнт эв 'вью:↓] 

Это моя точка зрения. 

  

That's my understanding. ['датс 'май 'андэр,стандинг↓] 

Так я понимаю. 

  

That's his coat. ['датс 'хиз коут↓] 

То его пальто. 

  

That's her room. ['датс хёр 'ру:м↓] 

То её комната. 

  

That's their house. ['датс де(э)р 'хаус↓] 

То их дом. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: После that's следуют притяжательные местоимения с последующими 

существительными. 

Если перед существительным употребляется притяжательное местоимение (отвечающее 

на вопросы чей? чья? чьё?), то артикль перед существительным не требуется. 

Так же как и в предыдущих Формулах, новые предложения образуются методом 

подстановки (в данном случае, существительных). 

  

Formula № 59 

Is + this + притяж. местоим. + сущ. в ед. числе 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

Is this your coat? ['uз диc 'йёр коут ↑] 

Это ваше (твоё) пальто? 

  

Is this your idea? ['uз диш 'йёр ай'ди:э ↑] 

Это ваша (твоя) идея? 

  

Is this your pen? ['uз дис 'йор 'пен ↑] 

Это ваша ручка? 

  

Is this his car? ['uз дис хиз 'ка:р ↑] 

Это его машина? 

  

Is this your house? ['uз диш йёр 'хаус ↑] 

Это ваш (твой) дом? 

  

Is this our fault? ['uз дис 'ауэр 'фолт ↑] 

Это что, наша вина? 

  

Is this your cup? ['uз диш 'йёр кап ↑] 

Это ваша (твоя) чашка? 



  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения образованы путем вынесения 

глагола is на 1-е место. О вынесении is на 1-ое место уже говорилось в ПОЯСНЕНИЯХ к 

Формулам №№ 6-10, 24-26, 39. 

Путем подстановки других существительных и различных притяжательных 

местоимений можно образовывать новые предложения. 

Краткие ответы на эти вопросы - те же, что и для Формул №№ 6-8, 10, 17-19, 24-26, 

39-42, 44, 51, 52. 

  

Formula № 60 

Is + that + притяж. местоим. + сущ. в ед. числе 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

Is that his car? ['uз 'дат хиз 'ка:р ↑] 

Это его машина? 

  

Is that my money? ['uз 'дат 'май 'мани: ↑] 

Это мои деньги? 

  

Is that her umbrella? ['uз 'дат xёр ам'брелэ ↑] 

Это её зонтик? 

  

Is that her daughter? ['uз 'дат xёр 'дотдэр ↑] 

Это её дочь? 

  

Is that her husband? ['uз 'дат xёр 'хазбэнд ↑] 

Это её муж? 

  

Is that his donation? ['uз 'дат хиз доу'нейшэн ↑] 

Это его пожертвование? 

  

Is that our room? ['uз 'дат 'ay(э)р ру:м ↑] 

Это наша комната? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эта Формула по существу не отличается от Формулы № 59. Разница 

лишь в том, что вместо this здесь используется thаt. 

Новые предложения образуются путем подстановки других существительных и тех 

притяжательных местоимений, которые требуются по смыслу. 

Краткие ответы на эти вопросы - те же, что и для Формул №№ 6-8, 10, 17-19, 24-26, 

39-42, 44, 51, 52, 59. 

  

Formula № 61 

This + is + nоt + притяж. местоим. + сущ. в ед. числе 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

This is not her idea. ['дис 'из 'на:т 'хёр ай'ди:э↓] 

Это не ее предложение (идея). 

  

This is not my fault. ['дис 'из 'на:т 'май 'фолт↓] 

Это не моя вина. 



  

This is not his business. ['дис 'из 'на:т хиз 'бизнэс↓] 

Это не его дело. 

  

This is not our buѕinеѕѕ. ['дис 'из 'на:т ay(э)р 'бизнэс↓] 

Это не наше дело. 

  

Thіѕ іѕ nоt уоur buѕinеѕѕ. ['дис 'из 'на:т йёр 'бизнэс↓] 

Это не твоё (ваше) дело. 

  

This is not her husband. ['дис 'из 'на:т xёр 'хазбэнд↓] 

Это не её муж. 

  

This is not my problem. ['дис 'из 'на:т май 'пра:блэм↓] 

Это меня не волнует? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти отрицательные предложения образованы путем применения 

отрицания not. 

При существительном стоят притяжательные местоимения. 

Так же как и в других Формулах, путем подстановки новых существительных можно 

образовывать новые предложения. 

  

Formula № 62 

That + is + not + притяж. местоим. + сущ. в ед. числе 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

That's not his car. ['датс 'на:т хиз 'ка:p↓] 

Это не его машина. 

  

Thаt'ѕ nоt оur buѕ. ['датс 'на:т ау(э)р 'бас↓] 

Это не на автобус. 

  

That's not his wife. ['датс 'на:т хиз 'вайф↓] 

Это не его жена. 

  

Thаt'ѕ nоt оur рrоblеm. ['датс 'на:т ау(э)р 'пра:блэм↓] 

Это не наша забота (проблема). 

  

That's not my idea. ['датс 'на:т 'май ай'ди:э↓] 

Я этого не предлагал (-ла). 

  

That's not his nature. ['датс 'на:т хиз 'нейчэр↓] 

Это не в его натуре. 

  

That's not his buѕinеѕѕ. ['датс 'на:т хиз 'бизнэс↓] 

Это не его дело. 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти отрицательные предложения отличаются от Формулы № 61 только 

тем, что вместо this здесь применяется that. 



That's not... - неизменяемая часть предложения. Существительные можно применять 

разные. 

  

Formula № 63 

It + is + притяж. местоим. 

-------------------------------------------------------------------------------- 

  

It's mine (the pen). [umc 'майн ↓ (дэ 'пен)] 

Это моя (ручка). 

  

It's his (the book). [umc 'хиз ↓ (дэ 'бук)] 

Это его (книга). 

  

It's ours (the car). [umc 'ay(э)pз ↓ (дэ 'ка:p)] 

Это наша (машина). 

  

It's hers (the purse). [umc 'xёрз ↓ (дэ 'пёрс)] 

Это её (кошелёк). 

  

It's theirs (the book). [umc 'де(э)рз ↓ (дэ 'бук)] 

Это их (книга). 

  

It's yours (the money). [umc 'йёрз ↓ (дэ 'мани:)] 

Это твои (ваши) (деньги). 

  

It's ours (the house). [umc 'ay(э)рз ↓ (дэ 'хаус)] 

Это наш (дом). 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: В этих утвердительных предложениях присутствуют притяжательные 

местоимения, после которых существительное не требуется, но оно подразумевается. В 

каждом отдельном случае может подразумеваться различный предмет (в зависимости от 

ситуации). 

Кроме местоимения mine, все остальные притяжательные местоимения такого типа 

имеют окончание s. 

В скобках показаны существительные в качестве примера. 

  

Formula № 64 

Is + it + притяж. местоим. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

  

Is it mine (the pen)? ['uз um 'майн ↑ (дэ 'пен)] 

Это моя (ручка)? 

  

Is it yours (the book)? ['uз um 'йёрз ↑ (дэ 'бук)] 

Это твоя (ваша) (книжка)? 

  

Is it hers (the coat)? ['uз um 'xёрз ↑ (дэ 'коут)] 

Это её (пальто)? 

  

Is it theirs (thе саr)? ['uз um 'де(э)рз ↑ (дэ 'ка:p)] 

Это их (машина)? 



  

Is it ours (the camera)? ['uз um 'ay(э)рз ↑ (дэ 'камэрэ)] 

Это наш (фотоаппарат)? 

  

Is it hіs (the wallet)? ['uз um 'хиз ↑ (дэ 'ва:лэт)] 

Это его (бумажник)? 

  

Is it yours (the purse)? ['uз um 'йёрз ↑ (дэ 'пёрс)] 

Это твой (ваш) (кошелёк)? 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: О вынесении глагола is на первое место уже говорилось неоднократно. 

Здесь, так же как и в Формуле № 53, применены притяжательные местоимения, после 

которых существительное не требуется, но оно подразумевается. Поэтому в скобках 

приводятся существительные (в качестве примера). 

Краткие ответы на эти вопросы - те же, что и для Формул №№ 6-8, 10, 17-19, 24-26, 

39-42, 44, 51, 52, 59. 

  

Formula № 65 

It + is + поt + притяж. местоим. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

  

It's not mine (the pen). [umс 'на:т 'майн ↓ (дэ 'пен)] 

Это не моя (ручка). 

  

It'ѕ nоt yours (the purse). [umс 'на:т 'йёрз ↓ (дэ 'пёрс)] 

Это не твоя (ваша) (сумка). 

  

It's not ours (the car). [umс 'на:т 'ay(э)рз ↓ (дэ 'ка:p)] 

Это не наша (машина). 

  

It'ѕ nоt his (the truck). [umс 'на:т 'xиз ↓ (дэ 'трак)] 

Это не его (грузовик). 

  

It's not hers (the book). [umс 'на:т 'xёрз ↓ (дэ 'бук)] 

Это не ее (книга). 

  

It'ѕ nоt theirs (the camera). 

[umc 'на:m 'де(э)рз ↓ (дэ 'камэрэ)] 

Это не их (фотоаппарат). 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти отрицательные предложения, как и прочие, образованы с 

применением отрицания not. 

Притяжательные местоимения, которые здесь употребляются, более подробно описаны 

в Формуле № 63. 

  

Formula № 66 

Сущ. в ед. числе + is + предлог + (the/местоим.) + сущ. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

The book is on the table. [дэ 'бук 'из он дэ 'тейбэл↓] 



Книга на столе. 

  

My purse is in the car. [май 'пёрс 'из ин дэ 'ка:p↓] 

Моя сумка в машине. 

  

The money is on my desk. [дэ 'мани: 'из он май 'деск↓] 

Деньги на секретере. 

  

The check-book іѕ іn the drawer. [дэ 'чек-,бук 'из ин дэ 'дро(э)р↓] 

Чековая книжка в ящике. 

  

This computer is out of order. 

[дис кэм'пью:тдэр 'из 'аутд эв 'ордэр↓] 

Этот компьютур не работает. 

  

The bank is on Main Street. [дэ 'бангк 'из он 'мейн ,стри:т↓] 

Банк находится на улице Мэйн. 

  

The economy is out of control. 

[ди: u'ка:нэми: 'из 'аут эв кэн'троул↓] 

Экономика вышла из-под контроля. 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: В данных утвердительных предложениях глагол is может переводиться 

на русский язык словом находится. Однако, практически он как бы опускается. В русском 

языке слово находится часто опускается, в английском же языке присутствие іs – абсолютно 

необходимо. 

  

Formula № 67 

She/he/сущ.в ед. числе + is + предлог + (the/опред.) + сущ. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

  

Helen is in the kitchen. ['хелэн 'из ин дэ 'кичэн↓] 

Елена на кухне. 

  

Nick is in the garden. ['ник 'из ин дэ 'га:рд(э)н↓] 

Николай в саду. 

  

Ivan is in the back-yard. ['aйвэн 'из ин дэ ,бак'йа:рд↓] 

Иван в садике за домом. 

  

Mom is at work. ['ма:м 'из ат 'вёрк↓] 

Мама на работе. 

  

My sister is in New York. [май 'систэр 'из ин ,ну: 'йорк↓] 

Моя сестра в Нью-Йорке. 

  

My son is in the army. [май 'сан 'из ин ди: 'а:рми:↓] 

Мой сын в армии. 

  

My brother is in high spirits. [май 'брадэр 'из ин 'хай 'спирэтс↓] 

Мой брат в приподнятом настроении. 



  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: В отличие от Формулы № 66, подлежащее здесь выражено 

существительными, означающими живое лицо, или местоимениями hе, shе. 

Как уже упоминалось, английский глагол iѕ, здесь в смысле находится, часто в русском 

предложении остается как бы без перевода. 

  

Formula № 68 

It + is + предлог + (the) + сущ./числит. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

It is on the table (the book). 

[итд 'из он дэ 'тейбэл ↓ (дэ 'бук)] 

Она на столе (книга). 

  

It is under $100,000 (the price). 

[ит 'из 'андэр 'ван 'хандрэд 'mаузэнд 'да:лэрз ↓ (дэ 'прайс)] 

Цена до 100000 долларов. 

  

It'ѕ beyond rераіr (the car). 

[,итс би:'йа:нд ри'ne(э)р ↓ (дэ ка:р)] 

Она не подлежит ремонту (машина). 

  

It's about 90 degrees (the temperature). 

[,итс э'баут 'найнтди: диг'ри:з ↓ (дэ 'темп(э)рэчэр)] 

Температура около 90°. 

  

It's in the car (the jacket). [,итс ин дэ 'ка:р ↓ (дэ 'джакэт)] 

Он в машине (жакет). 

  

It's on the night table (the telephone book). 

[,иmc oн дэ 'нaйm ,тейбэл ↓ (дэ 'телэ,фоун ,бук)] 

Она на тумбочке (записная книжка с телефонами). 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: В подобных утвердительных предложениях под 

местоимением іtподразумевается какой-либо конкретный пример. В скобках приводятся 

примерные существительные. 

После іs следует предлог, а за ним существительное или числительное (цифра). 

  

Formula No 69 

It/thіѕ/thаt + is + предлог + местоим./сущ. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

It is for me. [итд 'из фор 'ми:↓] 

Это для меня. 

  

This is for her. ['дис из фор 'xёр↓] 

Это для неё. 

  

It's up to you. [,иmc 'аn my 'ю:↓] 

Это зависит от вас (тебя). 



  

It's against the rules. [,итс э'генст дэ 'ру:лз↓] 

Это против правил. 

  

That's for my mother. ['датс фор май 'мадэр↓] 

Это для моей мамы. 

  

This is for you. ['дис из фор 'ю:↓] 

Это для вас (тебя). 

  

That's for my friend. ['датс фор май 'френд↓] 

Это для моего друга (моей подруги). 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: В этих (простейших) утвердительных предложениях после іѕследует 

предлог с последующим местоимением или существительным. 

Глагол iѕ в значении имеется или есть остаётся как бы без перевода. 

  

Formula № 70 

Is + thе/местоим.+ сущ. в ед. числе + предлог + сущ. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

Is the purse in the car? ['из дэ 'пёрс ин дэ 'ка:р ↑] 

Сумка в машине? 

  

Is the car in the garage? ['из дэ 'ка:р ин дэ гэ'ра:дж ↑] 

Машина в гараже? 

  

Is thiѕ car beyond repair? ['uз дис 'ка:р би:'йа:нд pu'ne(э)р ↑] 

Эту машину уже нельзя починить? 

  

Is the coat in the car? ['из дэ 'коут ин дэ 'ка:р ↑] 

Пальто в машине? 

  

Is the chicken in the fridge? ['из дэ 'чикэн ин дэ 'фридж ↑] 

Курица в холодильнике? 

  

Is the camera in the car? ['из дэ 'камэрэ ин дэ 'ка:p ↑] 

Фотоаппарат (или кинокамера) в машине? 

  

Is your car out of order? ['иж йёр 'ка:р аутд эв 'ордэр ↑] 

Твоя (ваша) машина сломалась? 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения, как и многие другие 

вопросительные предложения, о которых шла речь выше, образованы путем вынесения 

глагола is на 1-ое место. 

Утвердительные предложения с этими же элементами представлены в Формуле № 66.  

Глагол iѕ в русском предложении не находит отражения. 

Краткие ответы на эти вопросы - те же, что и для формул №№ 6-8, 10, 17-19, 24-26, 

39-42, 44, 51, 52, 59. 

  



Formula № 71 

Is + hе/ѕhе/сущ. в ед. числе + предлог + сущ. + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Is Henry in the navy? ['uз 'хенри: ин дэ 'нейви: ↑] 

Генри служит на флоте? 

  

Is your son in the hospital? ['иж йёр 'сан ин дэ 'ха:спитдэл ↑] 

Твой (ваш) сын в больнице? 

  

Is mom in the garden? ['из 'ма:м ин дэ 'га:рд(э)н ↑] 

Мама в саду? 

  

Is he in a good mood? ['uз хи ин э 'гуд 'му:д ↑] 

Он в хорошем настроении? 

  

Is she in low spirits? ['uз ши ин 'лоу 'спирэтс ↑] 

Она в плохом настроении? 

  

Is my coat in the car? ['uз 'май 'коут ин дэ 'ка:p ↑] 

Моё пальто в машине? 

  

Is the car in the garage? ['из дэ 'ка:р ин дэ гэ'ра:дж ↑] 

Машина в гараже? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения. 

В русском переводе глагол is не находит практического отражения. 

В английском предложении присутствие iѕ абсолютно необходимо. 

Краткий ответ на эти вопросы: (Yes), he/she is или (No), he/she is not, если подлежащее 

означает живое лицо; если же подлежащее означает предмет, то краткие ответы - те же что и 

для Формул №№ 6-9. 

  

Formula № 72 

Is + it + предлог + (the/местоим.) + сущ. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

Is it in the freezer (the chicken)? 

['из ит (дэ 'чикэн) 'ин дэ 'фри:зэр ↑] 

Она (курица) в морозильнике? 

  

Is it in my car (the purse)? ['из ит (дэ 'пёрс) ин май 'ка:р ↑] 

Она (сумка) в моей машине? 

  

Is it near the post office (the store)? 

['из ит (дэ 'стор) 'ни(э)p дэ 'nоуст,офис ↑] 

Он (магазин) около почты? 

  

Is it close to your house (the supermarket)? 

['из ит (дэ 'су:пэр,ма:ркэт) 'клоус ту йёр 'хаус ↑] 

Он (супермаркет) близко от твоего (вашего дома? 

  



Is it beyond rераіr (the car)? ['uз ит (дэ ка:p) би:'йа:нд ри'ne(э)р ↑] 

Её (машину) уже нельзя починить? 

  

Is it around the corner (the drug store)? 

['из ит (дэ 'драг,стор) э'раунд дэ 'коpнэр ↑] 

Она (аптека) за углом? 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения. 

Под it подразумевается какой-либо конкретный предмет. В скобках приводятся 

примерные названия предметов. 

Краткие ответы на эти вопросы - те же, что и для Формул №№ 6-8, 10, 17-19, 24-26, 

39-42, 44, 51, 52, 59, 70, 71. 

  

Formula № 73 

Is + it + предлог + (thе/местоим.) + сущ./местоим. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

  

Is it for me? ['uз ит фор 'ми: ↑] 

Это для меня? 

  

Is it for you? ['uз ит фор 'ю: ↑] 

Это для тебя (вас)? 

  

Is it in your power? ['uз ит ин 'йёр 'пауэр ↑] 

Это в вашей (твоей) власти? 

  

Is it for your daughter? ['uз ит 'фор 'йёр 'дотдэр ↑] 

Это для твоей (вашей) дочери? 

  

Is it for uѕ? ['uз ит 'фор 'ac ↑] 

Это для нас? 

  

Is it for both of uѕ? ['uз ит 'фор 'боут эв ас ↑] 

Это для нас двоих? 

  

Is it against the law? ['uз ит э'генст дэ 'ло ↑] 

Это противозаконно? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения. 

То, что іѕ стоит на 1-ом месте в предложении, свидетельствует о том, что эти 

предложения - вопросительные. Если iѕ поставить на второе место (после іt), то получится 

утвердительное предложение. 

Краткие ответы - те же, что и для Формул №№ 6-8, 10, 17-19, 24-26, 39-42, 4, 51, 52, 59, 

70-72. 

  

Formula № 74 

Сущ. в ед. числе + is + not + предлог + (thе/местоим.) + 

+ сущ./местоим. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  



My address book is not in the stationary drawer any more. 

[мaй 'адрэс ,бук 'из 'на:m ин дэ 'стейшэ,нери: 'дро(э)p 'eни: ,мор ↓] 

Моей записной книжки в ящике нет. 

  

Your hat is not in the car. [йёр 'хат 'из 'нат ин дэ 'ка:p ↓] 

Твоей шляпы в машине нет. 

  

Education is not on his mind. 

[,эджэ'кейшэн 'из 'на:т он хиз 'майнд ↓] 

У него на уме не образование. 

  

My family іѕ not with me right now. 

[май 'фамэли: 'из на:т 'вид ми: 'райт 'нау ↓] 

Моя семья сейчас не со мной. 

  

The umbrella is not in the closet. 

[ди: ам'брэлэ 'из 'на:т ин дэ 'кла:зэт↓] 

Зонтика в кладовке нет. 

  

The price іѕ under $100,000. 

[дэ 'прайс 'из 'андэр 'ван 'xaндрэд 'mayзэнд 'да:лэрз↓] 

Цена - до 100 тысяч долларов. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти предложения - отрицательные. 

Отрицание not придает предложению отрицательный смысл. Имеется в виду, что перед 

существительными могут употребляться притяжательные местоимения, определенный 

артикль, прилагательные. 

  

Formula № 75 

He/she/сущ. в ед. числе + is + nоt + предлог + (the/опред.) + 

сущ./числит. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Jerry is not in the room. ['джери: 'из 'на:т ин дэ 'ру:м↓] 

Джерри в комнате нет. 

  

Anna is not in the garden. ['aнэ 'из 'на:т ин дэ 'га:рд(э)н↓] 

Анны в саду нет. 

  

Mother is not in the kitchen. ['мадэр 'из 'на:т ин дэ 'кичэн↓] 

Мамы на кухне нет. 

  

He is not in the garage. [xu: 'из 'на:т ин дэ гэ'ра:дж ↓] 

В гараже его нет. 

  

Paul is not in his office. ['пол 'из 'на:т ин хиз 'офис↓] 

Павла в его офисе нет. 

  

She is not in a good mood. [ши 'из 'на:т ин э 'гуд 'му:д↓] 

Она в плохом настроении. 

  



He is out of his mind. [хи: 'из 'аутд эв хиз 'майнд↓] 

Он ничего не соображает. 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вполне очевидно, что эти предложения - отрицательные. 

Утвердительные предложения из таких же элементов представлены в виде Формулы № 67. 

Имеется в виду, что перед существительными могут употребляться местоимения, 

артикли, прилагательные. 

  

Formula № 76 

It + is + nоt + предлог + (the/опред.) + сущ. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

It's not in the car (the purse). [umc 'на:т ин дэ 'ка:p↓] 

Его (кошелька) в машине нет. 

  

It's not in the yard (the cat). [umc 'на:т ин дэ 'йа:рд↓] 

Его (кота) во дворе нет. 

  

It's not in the garage (the car). [umc 'на:т ин дэ гэ'ра:дж ↓] 

Она (машина) не в гараже. 

  

It'ѕ nоt оn thе nіght table (the pen). 

[umc 'на:т он дэ 'найт,тейбэл↓] 

Её (ручки) на столике нет. 

  

It's not in my roon (the watch). [umc 'на:т ин май 'ру:м↓] 

В моей комнате их (часов) нет. 

  

It's not on the shelf (the book). [umc 'на:т он дэ 'шелф↓] 

Её (книги) на полке нет. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения. В этих предложениях 

под itподразумевается конкретный предмет. В скобках приводится название предмета в 

качестве примера. 

  

Formula № 77 

It + is + not + предлог + (the/опред.) + сущ./местоим. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

It's not for me. [итс 'на:т фор 'ми:↓] 

Это не для меня. 

  

It's not in my power. [итс 'на:т ин 'май 'nay(э)р↓] 

Это не в моей власти. 

  

It'ѕ nоt fоr уоu. [итс 'на:т фор 'ю:↓] 

Это не для тебя (вас). 

  

It's not according to the rules. [итс 'на:т э'кординг ту дэ 'ру:лз↓] 

Это не по правилам. 



  

It's not in conformity with the instruction. 

[итс 'на:т ин кэн'формэтди: вид ди: ин'стракшэн↓] 

Это не по инструкции. 

  

It's not up to me. [итс 'на:т 'аn my 'ми:↓] 

Это от меня не зависит. 

  

It's not against the law. [итс 'на:т э'генст дэ 'ло↓] 

Это не противозаконно. 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения. 

It's = It іѕ. 

Присутствующий здесь глагол tо bе в форме iѕ практически не переводится. 

  

Formula № 78 

It + is + сочетание слов, указывающее на время. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

It's 5 o'clock. [,итс 'файв э'кла:к↓] 

5 часов. 

  

It's nine. [,итс 'найн↓] 

9 часов. 

  

It's five thirty. [,итс 'файв 'тёртди:↓] 

Пять тридцать. (Пол шестого). 

  

It's fifteen after 9. [,итс ,фиф'ти:н 'афтэр 'найн↓] 

Четверть десятого. 

  

It's a quarter till 3. [,итс э 'квортдэр тил 'три:↓] 

(Сейчас) без четверти 3. 

  

It's ten till 9. [,итс 'тен тил 'найн↓] 

Без десяти девять. 

  

It's twenty minutes after 5. [,итс 'твени: 'минэтс 'афтэр 'файв↓] 

20 минут шестого. 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения. После іt іѕ следуют сочетания слов, 

указывающие на то, который час. 

Кроме приведенных вариантов, могут быть и некоторые другие. 

  

  

Formula № 79 

Is + it + сочетание слов, указывающее на время. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

Is it 9 already? ['uз ит 'найн ол'реди: ↑] 



Уже 9 (часов)? 

  

Is it 5 o'clock already? ['uз ит 'файв эк'ла:к ол'реди: ↑] 

Уже 5 (часов)? 

  

Is it аlmоѕt 3 o'clock? ['uз ит 'олмоуст 'три: э'ла:к ↑] 

Уже почти 3 часа? 

  

Is it thаt late? ['uз ит 'дат 'лейт ↑] 

Неужели уже так поздно? 

  

Is it about 6? ['uз ит э'баут 'сикс ↑] 

Сейчас около 6 (часов)? 

  

Is it 10 minutes after 7? ['uз ит 'meн 'минэтс 'афтэр 'севэн ↑] 

Что это, 10 минут 8-го? 

  

Is it a quarter to 8? ['uз ит э 'квортдэр ту 'ейт ↑] 

Что это, без четверти 8? 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения. Утвердительные предложения на 

тему о том, который сейчас час, представлены также в виде Формулы № 78. 

Краткие ответы на эти вопросы - те же, что и для всех других Формул, в которых 

подлежащее: it, this, that, а также различные существительные в единственном числе. 

(См. Формулы №№ 6-8, 10, 17-19, 24-26, 39-42, 44, 51, 52, 59, 70-73.) 

  

Formula № 80 

There + is + a/an + (прилаг.) + сущ. в ед. числе + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

There is a letter for you. [де(э)р 'из э 'летдэр фор ю↓] 

Для тебя (вас) есть письмо. 

  

There is a restaurant just around the corner. 

[де(э)р 'из э 'рестэрэнт 'джаст э'раунд дэ 'коpнэр↓] 

Есть ресторан сразу за углом. 

  

There's a beautiful park not far from here. 

[де(э)рз э 'бью:тдэфэл 'па:рк 'нат 'фа:р 'фра:м 'xu(э)р↓] 

Недалеко отсюда - прекрасный парк. 

  

There's a vacancy in our organization. 

[де(э)рз э 'вейкэнси: ин ауэр ,орг(э)нэ'зейиэн↓] 

В нашей организации есть вакансия. 

  

There's a rеаѕоn for that. [де(э)рз э 'ри:зэн фор 'дат↓] 

На это есть причина. 

  

There's a message for you. [де(э)рз э 'месидж фор ю ↓] 

Для тебя (вас) есть телефонная запись (месидж). 

  



------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения с оборотом thеrе іs. Дословно этот 

оборот можно перевести есть или имеется. Слово thеrе выполняет роль формального 

подлежащего. 

В данном варианте после оборота there іs следует существительное в единственном 

числе с неопределенным артиклем. 

  

Formula № 81 

There + is + (прилаг.) + сущ. в ед. числе + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

There is milk in the fridge. 

[,де(э)р 'из 'милк ин дэ 'фридж↓] 

В холодильнике есть молоко. 

  

There is fresh bread in the cupboard. 

[,де(э)р 'из 'фреш 'бред ин дэ 'кабэрд↓] 

В шкафчике есть свежий хлеб. 

  

There's work to do. [,де(э)рз 'вёрк ту 'ду:↓] 

Есть работа. 

  

There's hot tea in the kettle. 

[,де(э)рз 'ха:m 'ти: ин дэ 'кетдэл↓] 

В чайнике горячий чай. 

  

There's soup for you in the pot. 

[,де(э)рз 'су:п фор ю ,ин дэ 'na:т↓] 

В кастрюле есть суп для тебя (вас). 

  

There is mail for you. [,де(э)рз 'мейл фор ю↓] 

Для тебя (вас) есть почта. 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения с оборотом thеrе іѕ. В отличие от 

Формулы № 80, после этого оборота следует существительное без какого-либо артикля, на 

что очень важно обратить внимание. Это объясняется тем, что данные существительные 

обозначают либо вещества, либо обобщающие понятия. 

  

Formula № 82 

Is + there + a/an + (опред.) + сущ. + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Is there a garage in your house? 

['uз де(э)р э гэ'ра:ж (гэ'ра:дж) ,ин йёр 'хаус ↑] 

У тебя (вас) в доме есть ғараж? 

  

Is there a supermarket in this area? 

['uз де(э)р э 'су:пэр,ма:ркэт ин дис 'ери:э ↑] 

В этом районе есть большой продовольственный магазин? 

  

Is there a rооm оn thе ѕесоnd floor? 



['uз де(э)р э 'ру:м он дэ 'секэнд 'флор ↑] 

Есть комната на втором этаже? 

  

Is there a TV in the room? ['uз де(э)р э ,ти:'ви: ин дэ 'ру:м ↑] 

Телевизор есть в комнате? 

  

Is there a restaurant close by? 

['uз де(э)р э 'рестэрэнт 'клоус бай ↑] 

Поблизости есть ресторан (столовая)? 

  

Is there a one-bedroom apartment available? 

['uз де(э)р э 'ван-,бедрум э'партмэнт э'вейлэбэл ↑] 

Есть свободная квартира с одной спальней? 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения. Глагол is вынесен на 1-ое место 

для образования вопроса. 

Утвердительные краткие ответы: 

Yes, there is. ['йес ↓ де(э)р 'из ↓] Или: There is. [де(э)р 'из ↓]. 

Отрицательные ответы: 

No, thеrе іsn't. ['ноу ↓ ,де(э)р 'изэнт ↓] Или: Thеrе іѕn't. [де(э)р 'изэнт ↓] 

  

Formula № 83 

Is + there + any + сущ. в ед. числе + др. члены предл. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

Is there any milk? ['из де(э)p 'ени: 'милк ↑] 

Eсть молоко? 

  

Is there any hope? ['из де(э)p 'ени: 'хоуп ↑↓] 

Есть ли какая-нибудь надежда? 

  

Is there any chance to meet him? 

['из де(э)p 'ени: 'чан(m)с ту 'ми:т (х)им ↑] 

Есть ли возможность встретиться с ним? 

  

Is there any water in the kettle? 

['из де(э)p 'ени: 'ва:тдэр ин дэ 'кетдэл ↑] 

Вода есть в чайнике? 

  

Is there any danger now? ['из де(э)p 'ени: 'дейнджэр 'нау ↑] 

Есть ли какая-либо опасность сейчас? 

  

Is there any help coming? ['из де(э)p 'ени: 'хелп каминг ↑] 

Ожидается ли какая-нибудь помощь? 

  

Is there any literature on the subject? 

['из де(э)p 'ени: 'литдэ(p)чэр он дэ 'сабджэкт ↑] 

Есть ли какая-либо литература на данную тему? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения. 



Слово thеrе выполняет роль формального подлежащего. 

Слово аnу означает какой-нибудь, какой-либо. 

Краткие ответы на эти вопросы - те же, что и для Формулы № 82. 

  

Formula № 84 

There + is + no + сущ. в ед. числе + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

There is no place like home. [,де(э)р 'из 'ноу 'плейс 'лайк 'хоум↓] 

Нет лучшего места, чем (твой) дом. 

  

There is no doubt about it. [,де(э)р 'из 'ноу 'даут э'баутд ит↓] 

В этом нет никакого сомнения. 

  

There's no time for indecision. 

[,де(э)рз 'ноу 'тайм фор ,инди'сижэн↓] 

Времени для раздумывания нет. 

  

There's no water in the kettle. 

[,де(э)рз 'ноу 'ва:тдэр ин дэ 'кетдэл↓] 

В чайнике нет воды. 

  

There's no cure for this disease. 

[,де(э)рз 'ноу 'кью(э)р фор 'дис ди'зи:з↓] 

От этой болезни нет лечения. 

  

There is no question about that. 

[,де(э)рз 'ноу 'квесчэн э'баут 'дат↓] 

В этом нет никакого сомнения. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения с оборотом thеrе іѕ. В таких 

предложениях используется отрицание no. 

За существительным могут следовать другие члены предложения. 

Приведенные существительные могут быть заменены на другие. 

  

Formula № 85 

Who + is + местоим./сущ. в ед. числе + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Who is this? ['ху: 'из 'дис↓] 

Кто там? 

  

Who is your boss? ['ху: 'иж йёр 'бос↓] 

Кто твой (ваш) начальник? 

  

Who is your favorite writer? 

['ху: 'иж йер 'фейвэрит 'райтдэр↓] 

Кто твой (вaш) любимый писатель? 

  

Who is your favorite actor? 

['ху: 'иж йёр 'фейвэрит 'актэр↓] 



Кто твой (ваш) любимый актер? 

  

Who is your doctor? ['ху: 'иж йёр 'да:ктэр↓] 

Кто твой (ваш) доктор? 

  

Who is your friend? ['ху: 'иж йёр 'френд↓] 

Кто твой (-воя, ваш, ваша) друг (подруга)? 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения с глаголом іѕ. Перед 

глаголом іsиспользуется вопросительное слово who. 

Перед существительным могут стоять местоимения, прилагательные, определенный 

артикль. 

Можно строить новые предложения путем подстановки других существительных. 

  

Formula № 86 

Who + is + прилаг. + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

Who is responsible for this? ['ху: 'из ри'спан(т)сэбэл фор 'дис↓] 

Кто отвечает за это? 

  

Who is aware of this? ['ху: 'из э'ве(э)р а:в 'дис↓] 

Кто знает об этом? 

  

Who is guilty? ['ху: 'из 'гилти:↓] 

Кто виноват? 

  

Who is absent today? ['ху: 'из 'абсэнт тэ'дей↓] 

Кто сегодня отсутствует? 

  

Who is ready? ['ху: 'из 'реди:↓] 

Кто гomoв? 

  

Who is capable of dоіng it? ['ху: 'из 'кейпэбэл эв 'ду:инг ит↓] 

Кто может это сделать? 

  

Who is right? ['ху: 'из 'райт↓] 

Кто прав? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения начинаются с вопросительного 

слова who. После глагола iѕ следует прилагательное. 

Порядок слов - строгий, такой, как показано. 

Можно строить новые предложения путём подстановки других прилагательных. 

  

Formula № 87 

What + is + местоим./сущ. в ед. числе + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

What is your last name? ['ва:т 'иж йёр 'ласт 'нейм↓] 

Как твоя (ваша) фамилия? 



  

What's the number again? ['ва:mc дэ 'намбэр э'ген↑] 

Повторите, пожалуйста, номер. 

  

What's your major? ['ва:ч йёр 'мейджэр↓] 

Какой у тебя (вас) профилирующий предмет? 

  

What's the matter? ['ва:тс дэ 'матдэр↓] 

В чем дело? 

  

What's your point? ['ва:ч йёр 'пойнт↓] 

1. Что ты (вы) хочешь (-тите) сказать? 

2. Что ты (вы) думаешь (-eme) по данному вопросу? 

  

What is it? ['ва:mд 'из ит↓] 

Что это? 

  

What's that? ['ва:mc 'дат↓] 

Что такое? Что? Что это? 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения начинаются с вопросительного 

слова what. 

После іѕ следует существительное в единственном числе или местоимение. 

Перед существительным могут стоять определенный артикль, местоимение, 

прилагательное. 

Путем подстановки других существительных можно строить новые предложения. 

  

Formula № 88 

What + сущ. в ед. числе + is + местоим./сущ. в ед. числе + 

+ др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------- 

  

What time is it? ['ва:т 'тайм 'из ит↓] 

Который час? 

  

What number is it? ['ва:т 'намбэр 'из ит↓] 

Какой номер? 

  

What color is the car? ['ва:т 'калэр 'из дэ 'ка:p↓] 

Какого цвета машина? 

  

What movie is this? ['ва:т 'му:ви: 'из дис↓] 

Какой это фильм? 

  

What book is this? ['ва:т 'бук 'из дис↓] 

Какая это книга? 

  

What day is today? ['ва:т 'дей 'из тэ'дей↓] 

Какой сегодня день? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 



ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения начинаются с вопросительного 

словосочетания, состоящего из вопросительного слова what и существительного без артикля. 

К слову whаt могут присоединяться различные существительные. 

  

Formula № 89 

What time + is + he/she/сущ. в ед. числе + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

What time is he usually home? 

['ва:m 'тайм 'из хи: 'ю:ж(э)вэли: 'хоум↓] 

Когда он обычно бывает дома? 

  

What time is she usually back? 

['ва:m 'тайм 'из ши: 'ю:ж(э)вэли: 'бак↓] 

Когда она обычно приходит? 

  

What time is your meeting? 

['ва:m 'тайм 'из йор 'ми:тдинг↓] 

Когда у тебя (вас) собрание? 

  

What time is your dinner? 

['ва:m 'тайм 'иж йёр 'динэр↓] 

В какое время у тебя (вас) обед? 

  

What time is he back from school? 

['ва:m 'тайм 'из хи 'бак фра:м 'ску:л ↓] 

Когда он приходит из школы? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения начинаются с вопросительного 

словосочетания whаt tіmе. 

Глагол iѕ стоит на втором месте после вопросительного словосочетания. 

  

Formula № 90 

What kind of + сущ. в ед. числе + is + he/she/it. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

What kind of man is he? ['ва:m 'кайнд эв 'ман 'из хи↓] 

Что он за человек? 

  

What kind of person is she? 

['ва:m 'кайнд эв 'пёрсэн 'из ши↓] 

Что она за человек? 

  

What kind of fruit is it? ['ва:m 'кайнд эв 'фру:т 'из ит↓] 

Какой это фрукт? 

  

What kind of language is it? 

['ва:m 'кайнд эв 'лангвидж 'из ит↓] 

Что это за язык? 

  

What kind of material is it? 



['ва:m 'кайнд эв мэ'тири:эл 'из ит↓] 

Что это за материал? 

  

What kind of job is it? ['ва:m 'кайнд эв 'джа:б 'из ит↓] 

Что это за работа? 

  

What kind of wine is it? ['ва:m 'кайнд эв 'вайн 'из ит↓] 

Что это за вино? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения начинаются с вопросительного 

словосочетания what kind of, за которым следует существительное в единственном числе. 

  

Formula № 91 

Which + сущ. в ед. числе + is + притяж. местоим./прилаг. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Which coat is yours? ['вич 'коут 'иж 'йёрз↓] 

Какое пальто твое (ваше)? 

  

Which car is yours? ['вич 'кар 'иж 'йёpз↓] 

Какая машина твоя (ваша)? 

  

Which plate is mine? ['вич 'плейт 'из 'майн↓] 

Какая тарелка моя? 

  

Which perfume is better? 

['вич пэр'фью:м 'из 'бетдэр↓] 

Какие духи лучше? 

  

Which pattern is better? 

['вич 'патэрн 'из 'бетдэр↓] 

Какой фасон лучше? 

  

Which car iѕ thе bеѕt? 

['вич 'ка:р 'из дэ 'бест↓] 

Какая машина самая хорошая? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения начинаются с вопросительного 

словосочетания, состоящего из "which + существительное". 

После вопросительного словосочетания следует глагол iѕ, за ним притяжательное 

местоимение или прилагательное. 

  

Formula № 92 

Whose + сущ. в ед. числе + is + this/that 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

Whose car is that? [,xy:з 'ка:р 'из 'дат↓] 

Чья это машина? 

  

Whose hat is this? [,xy:з 'хат 'из 'дис↓] 



Чья это шапка (шляпа)? 

  

Whose phone numbеr is this? 

[,xy:з 'фоун 'намбэр 'из 'дис↓] 

Чей это номер телефона? 

  

Whose pencil is this? [,xy:з 'пенсэл 'из 'дис↓] 

Чей это карандаш? 

  

Whose fault is this? [,xy:з 'фолт 'из 'дис↓] 

Кто виноват? 

  

Whose signature is this? [,xy:з 'сигнэчэр 'из 'дис↓] 

Чья это подпись? 

  

Whose jacket is this? [,xy:з 'джакэт 'из 'дис↓] 

Чей это жакет (пиджак)? 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения начинаются с вопросительного 

словосочетания "whose + существительнее". 

Перед существительными не требуется никакого артикля. 

На втором месте стоит глагол iѕ, на третьем - указательные местоимения this/that. 

  

Formula № 93 

Where + is + (the/опред.) + сущ. в ед. числе/he/she/it 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Where is my purse? ['ве(э)р 'из май 'пёрс↓] 

Где моя сумка? 

  

Where is my hat? ['ве(э)р 'из май 'хат↓] 

Где моя шапка (шляпа)? 

  

Where is your daughter? ['ве(э)р 'иж йёр 'дотдэр↓] 

Где твоя (ваша) дочь? 

  

Where is daddy? ['ве(э)р 'из 'дади:↓] 

Где папа? 

  

Where is the salad? ['ве(э)р 'из дэ 'салэд↓] 

Где салат? 

  

Where is he? ['ве(э)р 'из 'хи:↓] 

Где он? 

  

Where is she? ['ве(э)р 'из 'ши:↓] 

Где она? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения начинаются с вопросительного 

слова whеrе. 



На втором месте - is. На третьем - существительное в единственном числе (или 

местоимение). 

Перед существительным могут стоять определенный артикль (the), местоимения, 

прилагательные. 

  

Formula № 94 

How + прилаг. + is + he/she/it/сущ. в ед. числе 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

How old is she? [,xay 'оулд 'из ши↓] 

Сколько ей лет? 

How tаll іѕ hе? [,xay 'тол 'из хи↓] 

Какого он роста? 

  

How big is the house? [,xay 'биг 'из дэ 'хаус↓] 

Большой ли дом? 

  

How long is the way? [,xay 'лонг 'из дэ 'вей↓] 

Далеко отсюда? 

  

How large is the box? [,xay 'ла:рдж 'из дэ 'ба:кс↓] 

Какой величины коробка (ящик)? 

  

How fаr is the store? [,xay 'фа:р 'из дэ 'стор↓] 

Далеко этот магазин? 

  

How wіdе is this fabric? [,xay 'вайд 'из дис 'фабрик↓] 

Какой ширины эта материя? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения начинаются с вопросительного 

словосочетания, состоящего из "how + прилагательное". 

На втором месте - is. На третьем - he/she/it/cyщ. в ед. числе. 

Перед существительным могут стоять определенный артикль (the), а также любое 

прилагательное. 

  

Formula № 95 

How much + is + мест./сущ. в ед. числе 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

How much is this car? [,хау 'мач 'из дис 'ка:p↓] 

Сколько стоит эта машина? 

  

How much is this toy? [,хау 'мач 'из дис 'той↓] 

Сколько стоит эта игрушка? 

  

How much is it? [,хау 'мач 'из ит↓] 

Сколько это стоит? 

  

How much is this? [,хау 'мач из 'дис↑] 

Сколько стоит вот это? 

  



How much is this TV? [,хау 'мач 'из дис ,ти:'ви:↓] 

Сколько стоит этот телевизор? 

  

How much is your income? [,хау 'мач 'иж йёр 'ин,кам↓] 

Какой у тебя (вас) доход? 

  

How much is this doll? [,хау 'мач 'из дис 'да:л↓] 

Сколько стоит эта кукла? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения начинаются с вопросительного 

словосочетания how much. 

На втором месте, как всегда в таких вопросах, - глагол iѕ. 

На третьем - местоимения this, it или существительное в единственном числе. 

Приведенные существительные могут заменяться другими. 

  

Formula № 96 

Why + is + hе/ѕhе/іt/сущ. в ед. числе + (so) + прилаг. + 

+ др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

Why is he so sad? ['вай 'из хи 'coy 'сад↓] 

Почему он такой грустный? 

  

Why is she so unpractical? ['вай 'из ши 'coу ан'практикэл↓] 

Почему она такая непрактичная? 

  

Why is it so urgent? ['вай 'из ит 'соу 'ёрджэнт↓] 

Почему это так срочно? 

  

Why is ѕhе mad at him? ['вай 'из ши 'мад эт xим↓] 

Почему она на него сердится? 

  

Why is it so funny? ['вай 'из ит 'соу 'фани:↓] 

Что тут смешного? 

  

Why is she so stupid? ['вай 'из ши 'соу 'сту:пэд↓] 

Почему она такая глупая? 

  

Why is it so important? ['вай 'из ит 'coy им'портэнт↓] 

Почему это так важно? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения начинаются с вопросительного 

слова whу. 

На втором месте глагол is. На третьем: it/he/she/сущ. в ед. числе. 

Порядок слов - строгий, как показано. 

Путем подстановки других прилагательных можно образовывать новые предложения. 

  

Formula № 97 

Вопр. слово + is + he/she/іt/сущ. в ед. числе + предлог 

--------------------------------------------------------------------------------- 



  

What is it for? ['ва:тд 'из ит 'фор↓] 

Для чего это? 

  

What is it all about? 

['ва:т 'из ит 'ол э'баут↓] 

В чём дело? О чём разговор? В чём тут смысл? 

  

Where is he from? ['ве(э)р 'из хи 'фра:м↓] 

Откуда он? 

  

Where is he at? ['ве(э)р 'из хи 'ат↓] 

Где он (находится)? 

  

Who is she with? ['ху: 'из ши 'вид↓] 

С кем она? 

  

What is this story about? 

['ва:т 'из дис 'стори: э'баут ↓] 

О чем эта история? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Для этих вопросительных предложений характерно то, что они 

начинаются с вопросительного слова, на втором месте - глагол iѕ, на третьем - he/she/it/сущ. в 

ед. числе, а в конце предложения стоит предлог. 

Предлог и вопросительное слово можно рассматривать как единое вопросительное 

словосочетание. 

  

Formula № 98 

Вопр. словосоч. + сущ. в ед. числе + is + there + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

How much money is there in the bank? 

[,хау мач 'мани: 'из де(э)р ин дэ 'бангк↓] 

Сколько денег в банке? 

  

How much milk is there in the fridge? 

[,хау мач 'милк 'из де(э)р ин дэ 'фридж↓] 

Сколько молока в холодильнике? 

  

How much fat іѕ thеrе іn this oil? 

[‘хау мач 'фат 'из де(э)р ин дис 'ойл↓] 

Сколько жира в этом масле? 

  

What kind of heating is there in the house? 

['ва:т 'кайнд эв 'хитдинг 'из де(э)р ин дэ 'хаус↓] 

Какое в доме отопление? 

  

What kind of stuff iѕ thеrе іn thаt box? 

['ва:т 'кайнд эв 'стаф 'из де(э)р ин дат 'ба:кс↓] 

Что в коробке? 

  



-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения начинаются с вопросительных 

словосочетаний + сущ. в ед. числе. 

На 2-ом месте - глагол is. На третьем - thеrе. 

На 4-ом - обстоятельство места. 

Сохраняя тот же порядок слов, но изменяя существительные и обстоятельства места, 

можно образовывать новые предложения. 

  

2. Предложения без сказуемого 

 

Formula № 99 

Прилагательное + ! 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Wonderful! ['вандэрфэл↓] 

Великолепно! 

  

Great! [грейт↓] 

Чудесно! 

  

Fine! [файн↓] 

Прекрасно! 

  

Terrible! ['meрэбэл↓] 

Ужас! 

  

Fantastic! [фан'тастик ] 

Невероятно! 

  

Fabulous! ['фабьэлэc↓] 

Бесподобно! 

  

Unbelievable! [,анбэ'ли:вэбэл↓] 

Трудно поверить! 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти восклицательные "предложения" состоят из одного 

прилагательного. 

Они созвучны с предложениями Формул №№ 33, 35, 36. Но грамматическая часть 

предложений как бы опускается, в результате чего остается одно слово (прилагательное).  

  

Formula № 100 

Прилаг. + сущ. в ед. числе + ! 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

Nice day! ['найс 'дей↓] 

Хороший день! 

  

Big deal! ['биг д'u:л↓] 

Подумаешь! 

  

Good idea! ['гуд ай'диэ↓] 



Интересно! (дословно: Хорошая мысль!) 

  

Good girl! ['гуд 'гёрл↓] 

Молодец! (при обращении к девочке) 

  

Good boy! ['гуд 'бой↓] 

Молодец! (при обращении к мальчику) 

  

Good job! ['гуд 'джа:б↓] 

Хорошо сделано! 

  

Good music! ['гуд 'мью:зик↓] 

Хорошая музыка! 

  

------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти восклицательные предложения состоят из двух слов: 

прилагательного и существительного. 

Они созвучны с Формулами №№ 1, 2, 3. 

Грамматическая часть предложения как бы "отпала". 

  

Formula № 101 

How + about + мест./сущ./наречие 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

How about you? ['xay (э)'бау'тью: ('бау'ч(ь)ю:)↓] 

А как ты (вы)? 

  

How about that? ['xay (э)'баут 'дат↓] 

Вот так-то! Как тебе (вам) это нравится? 

  

How about dinner? ['xay (э)'баут 'динэр↓] 

Как насчет обеда? 

  

How about a cup of coffee? ['xay (э)'баут э 'кап эв 'кофи:↓] 

Не хочешь (хотите) ли чашечку кофе? 

  

How about tonight? ['xay (э)'баут тэ'найт↓] 

Сегодня вечером будет удобно? 

  

How about Monday? ['xay (э)'баут 'мандей↓] 

В понедельник тебе (вам) удобно? 

  

How about tomorrow? ['xay (э)'баут тэ'мороу↓] 

Как насчет завтра? 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Фразы такого типа имеют очень широкое распространение. Hоw аbоut - 

неизменяемая часть. После этих двух слов следует существительное, местоимение или 

наречие. 

В этих предложениях отсутствует глагол-сказуемое. 

Подставляя другие существительные, местоимения или наречия, можно образовывать 

новые предложения. 



  

3. Предложения с глаголом to be в форме are (Present Indefinite) 

 

Formula № 102 

Thеy/we + are + (наречие) + прилаг. + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

They're luсkу. [,де(э)р 'лаки:↓] 

Они счастливые. Им везет. 

  

We are proud of our son. [,ви(э)p 'прауд эв ау(э)р 'сан↓] 

Мы гордимся нашим сыном. 

  

They're very upset. [,де(э)р 'вери: a'nсет↓] 

Они очень расстроены. 

  

We're surprised to hear that. [,вu(э)р сэр'прайзд my 'хи(э)p дат↓] 

Мы удивлены этим. 

  

They're interested in buуіng a house. 

[,де(э)р 'интэ,рестид ин 'байинг э 'хаус↓] 

Они хотят купить дом. 

  

We're concerned about оur daughter. 

[,ви(э)р кэн'сёрнд э'баутд ay(э)р 'дотдэр↓] 

Мы беспокоимся за нашу дочь. 

  

They are cute. [,дей а:р 'кью:m↓] 

Они прелестны. 

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: В Формулах №№ 102-134 рассматриваются предложения с 

формой are (от глагола to be). Эта форма употребляется с местоимениям we, they, уоu и 

существительными во множественном числе. 

Предложения данной Формулы в качестве подлежащего имеют местоимения we/thеу. 

Путем подстановки других прилагательных можно образовывать новые предложения. 

  

Formula № 103 

You + are + (наречие) + прилаг. + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

You're right. [,ю(э)р 'райт↓] 

Ты (вы) прав (-ва, -вы). 

  

You're impossible. [,ю(э)р им'na:сэбэл↓] 

Ты просто невозможный (-ая). 

  

You're very kind. [,ю(э)р 'вери: 'кайнд↓] 

Ты (вы) очень добр (-а, -ы). 

  

You're unreasonable. [,ю(э)р ан'ри:зэнэбэл↓] 

Ты (вы) неблагоразумен (-на, -ны). 

  



You're beautiful. [,ю(э)р 'бью:тдэфэл↓] 

Ты (вы) красивая (-вые). 

  

You're helpful. [,ю(э)р 'хелпфэл↓] 

Ты (вы) мне помогаешь (-ете). 

  

You're mad at me. [,ю(э)р 'мад эт ми↓] 

Ты (вы) сердишься (-дитесь) на меня. 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения, сходные с Формулой № 102. 

Отличие лишь в том, что подлежащее здесь представлено местоимением you (вы, ты). 

После you должна следовать форма аrе. 

Путем подстановки других прилагательных можно строить новые предложения. 

  

Formula № 104 

Thе/опред. + сущ. во мн. числе + are + (наречие) + прилаг. + 

+ др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Thе аdvаntаgеѕ аrе еnоrmоuѕ. 

[ди: эд'вантиджиз а:р u:'нормэс↓] 

Преимущества огромные. 

  

The balloons are beautiful. [дэ бэ'лу:нз а:р 'бью:тдэфэл↓] 

Шары красивые. 

  

The batteries are dead. [дэ 'батдэри:з а:р 'дед↓] 

Батареи сели. 

  

The cookies are delicious. [дэ 'куки:з а:р ди'лишэс↓] 

Печенье вкусное. 

  

The consequences are unpredictable. 

[дэ 'ка:нсэ,квенсиз а:р ,анпрэ'диктэбэл↓] 

Последствия непредсказуемы. 

  

The disadvantages are evident. [дэ ,дисэд'вантиджиз a:p 'евэдэнт↓] 

Отрицательные моменты очевидны. 

  

The dishes are clean. [дэ 'дишиз а:р 'кли:н↓] 

Посуда чистая. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: В данных утвердительных предложениях подлежащее выражено 

существительным во множественном числе с определенным артиклем. 

Множественное число образуется чаще всего путем прибавления окончаний -s, -es. 

После существительного во множественном числе требуется форма аrе. 

  

Formula № 105 

Are + we/they + прилаг. + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  



Are they happy? ['а:р дей 'xапи: ↑] 

Они счастливы? 

  

Are we aware of this? ['а:р ви э'ве(э)р эв 'дис ↑] 

Мы знаем это? 

  

Are we interested in this kind оf thіng? 

['а:р ви 'интэ,рестид ин 'дис 'кайнд эв 'тинг ↑] 

Мы заинтересованы в такого рода вещах? 

  

Are they busy? ['а:р дей 'бизи: ↑] 

Они заняты? 

  

Are they hungry? ['а:р дей 'ханггри: ↑] 

Они голодные? 

  

Are they familiar with this kind of job? 

['а:р дей фэ'мильэр вид 'дис 'кайнд эв 'джа:б ↑] 

Они знакомы с такого рода работой? 

  

Are we ready for that? ['а:р ви 'реди: фор дат ↑] 

Мы готовы на это? 

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения с формой аrе. 

Здесь на 1-ом месте форма аrе, на втором – подлежащее, которое выражено 

местоимениями they и wе. 

Методом подстановки можно строить новые предложения. 

После прилагательного могут следовать другие члены предложения. 

Краткие ответы: 

Yes, wе/thеу аrе. (Да) [ 'йес ↓ ви:/дей 'a:p ↓] 

No, wе/thеу аrе nоt. (Нет) [ 'ноу ↓ ви:/дей а:р 'на:т ↓] 

  

Formula № 106 

Are + you + (наречие) + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Are you mad at me? ['a:p ю 'мад эт ми ↑] 

Ты (вы) на меня сердишься (-дитесь)? 

  

Are you hungry? ['a:p ю 'ханггри: ↑] 

Ты (вы) голоден (-дна, -дны)? 

  

Are you happy? ['a:p ю 'xапи: ↑] 

Ты (вы) счастлив (-ва, -вы)? 

  

Are you all right? ['a:p ю 'ол 'райт ↑] 

С тобой (вами) всё в порядке? 

  

Are you sure? ['a:p ю 'шу(э)р ↑] 

Ты (вы) уверен (-на, -ны)? 

  

Are you ОК? ['a:p ю оу'кей ↑] 



С тобой (вами) всё в порядке? 

  

Are you crazy? ['a:p ю 'крейзи: ↑] 

Ты что, с ума сошёл (-ла)? 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ІІОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения с формой аrе. Подлежащее 

выражено местоимением you (ты, вы). 

Прилагательные можно изменять на другие. 

Краткие ответы: 

Yes, I am. (Да) ['йес ↓ ай 'ам ↓] 

No, I'm not. (Нет) ['ноу ↓ ,айм 'на:т ↓] 

  

Formula № 107 

Are + (thе/опред.) + сущ. во мн. числе + (наречие) + прилаг. + 

+ др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Are the dishes clean? ['а:р дэ 'дишиз 'кли:н ↑] 

Эта посуда чистая? 

  

Are the саrѕ brand new? ['а:р дэ 'ка:рз 'бранд 'ну: ↑] 

Эти (авто) машины новые? 

  

Are these diamonds expensive? ['а:р ди:з 'дайэмэндз ик'спенсив ↑] 

Эти бриллианты дорогие? 

  

Are the rooms big enough? ['а:р дэ 'ру:мз 'биг и'наф ↑] 

Комнаты достаточно большие? 

  

Are the results effort-worthy? ['а:р дэ рu'залтс 'ефэрт-'вёрди: ↑] 

(Полученные) результаты стоят затраченных усилий? 

  

Are these clothes clean? ['а:р ди:з 'клоудз 'кли:н ↑] 

Эти вещи чистые? 

  

Are these coins really antique? ['а:р ди:з 'койнз 'ри:(э)ли: ан'ти:к ↑] 

Эти монеты действительно старинные? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: В этих вопросительных предложениях подлежащее выражено 

существительными во множественном числе, как и в Формуле № 104. 

Подставляя другие существительные и/или другие прилагательные, можно строить 

новые предложения. 

Краткие ответы: 

Yes, thеу аrе. (Да) [ 'йес ↓ дей 'a:p ↓] 

No, they're not. (Нет) ['нoy ↓ дe(э)р 'на:т ↓] 

  

Formula № 108 

We/they + are + not + (наречие) + прилаг. + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  



We're not happy аbоut оur nеw hоuѕе. 

[,ви(э)р 'на:т 'хапи: э'баутд ау(э)р 'ну: 'хаус↓] 

Мы не довольны нашим новым домом. 

  

We're not hungry. [,ви(э)р 'на:т 'ханггри:↓] 

Мы не голодны. 

  

They're not excited about it. [,де(э)р 'на:т ик'сайтдид э'баутд ит ↓] 

Они не очень обрадовались. 

  

They're not crazy about that. [,де(э)р 'на:т 'крейзи: э'баут дат ↓] 

Нельзя сказать, что они безумно обрадовались. 

  

They're not lucky today. [,де(э)р 'на:т 'лаки: тэ'дей ↓] 

Им сегодня не везет. 

  

We're not satisfied with our rеѕultѕ. 

[,ви(э)р 'на:т 'сатдис,файд вид ау(э)p pu'залтс ↓] 

Мы не удовлетворены нашими результатами. 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения с формой аrе. 

Подлежащее выражено местоимениями wе и thеу. 

We're = we + are 

They're = they + are 

При замене приведенных прилагательных на другие необходимо соблюдать тот же 

порядок слов. 

  

Formula № 109 

You + are + not + (наречие) + прилаг. + др. члены предл. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

You are not right. [,ю: a:p 'на:т 'райт↓] 

Ты (вы) неправ (-а, -вы). 

  

You're not reasonable. [,ю(э)р 'на:т 'ри:зэнэбэл↓] 

Ты (вы) не благоразумен (-мна, -мны). 

  

You're not lucky. [,ю(э)р 'н:ат 'лаки:↓] 

Ты (вы) несчастливый (-вая, -вые). 

  

You're not aggressive enough. [,ю(э)р 'на:т э'гресив и'наф ↓] 

Ты (вы) недостаточно энергичен (-чна, -чны). 

  

You're not persistent. [,ю(э)р 'на:т пэр'систэнт↓] 

Ты (вы) недостаточно настойчив (-ва, -вы). 

  

You're not too optimistic. [,ю(э)р 'на:т 'ту: ,а:птэ'мистик↓] 

Ты (вы) не очень оптимистичен (-чна, -чны). 

  

You're not eligible for this program. 

[,ю(э)р 'на:т 'елэджэбэл фор дис 'проуграм↓] 



По вашему положению ты (вы) не подходишь (-дите) 

для данной программы. 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения с местоимением уоu и формой аrе. 

You'rе = you + аrе. 

Замена приведенных прилагательных - возможна, как и в других Формулах. 

Первая половина предложения you're not остается без изменений. 

  

Formula № 110 

(Thе/опред) + сущ. во мн. числе + are + not + 

прилаг. + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

Tickets are not available. ['тикэтс а:p 'на:т э'вейлэбэл↓] 

Билетов нет. 

  

Trucks aren't cheap. ['тракс 'a:pнт 'чи:n↓] 

Грузовики не дешевы. 

  

Prices aren't rеаѕоnаblе. ['прайсиз 'а:pнт 'ри:зэнэбэл↓] 

Цены ужасные. 

  

Her dеmаndѕ aren't reasonable. [xёр ди'мандз 'a:pнт 'ри:зэнэбэл↓] 

Ее требования выходят за пределы разумного. 

  

These peaches aren't good. ['ди:з 'пи:чиз 'a:pнт 'гуд↓] 

Эти персики нехорошие. 

  

Thеѕе cookies aren't bad. ['ди:з 'куки:з 'a:pнт 'бад↓] 

Это печенье неплохое. 

  

Thеѕе drеѕѕеѕ aren't expensive. ['ди:з 'дресиз ‘а:рнт икс'пенсив↓] 

Эти платья недорогие. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения с формой аrе. 

Подлежащее выражено существительными во множественном числе. 

Окончание - "s" при существительном указывает на то, что данное существительное 

стоит во множественном числе. 

  

Formula № 111 

We/they/ (the/опред) сущ. во мн. числе + are + предлог + сущ. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

My parents are at work. [май 'ne(э)рэнтс 'а:р эт 'вёрк↓] 

Мои родители на работе. 

  

We are in despair. [,ви: 'а:р ин дис'ne(э)р↓] 

Мы в ужасе (в отчаянии). 

  

The papers are in the drawer. 



[дэ 'nейпэрз 'а:р ин дэ 'дро(э)р↓] 

Бумаги в ящике. 

  

They are in Chicago. [,дей 'а:р ин шэ'ка:,гоу↓] 

Они в Чикаго. 

  

You are in a bad mood. [,ю: 'а:р ин э 'бад 'му:д↓] 

Ты (вы) в плохом настроении. 

  

They are out of work. [,дей 'а:р аутд эв вёрк↓] 

Они без работы. 

  

We are out of money. [,ви: а:р 'аутд эв 'мани:↓] 

У нас нет денег. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения. Подлежащее выражено либо 

местоимениями we, they, you, либо существительными во множественном числе. 

После формы аrе следует предлог и другое существительное. 

Подставляя другие существительные, можно строить множество новых предложений. 

  

Formula № 112 

Are + we/you/they/ (the/опред.) + сущ. во мн. числе + предлог + 

+ сущ./местоим. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Are they (still) in New York? 

['a:р дей 'стил ин ,ну: йорк ↑] 

Они все еще в Нью-Йорке? 

  

Are they nice to you? ['a:р дей 'найс mу ю ↑] 

Они хорошо к тебе (вам) относятся? 

  

Are you in a bad mood? ['a:р ю ин э 'бад 'му:д ↑] 

Ты (вы) в плохом настроении? 

  

Are the papers in the drawer? 

['a:р дэ 'nейпэрз ин дэ 'дро(э)р ↑] 

Бумаги в ящике? 

  

Are they against it? ['a:р дей э'генст ит ↑] 

Они против этого? 

  

Are they out of town? ['a:р дей 'аутд эв 'таун ↑] 

Их нет в городе? 

  

Are we out of money? ['a:р ви: 'аутд эв 'мани: ↑] 

У нас деньги кончились? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------ 

ПОЯСНЕНИЯ: Этo - вопросительные предложения с формой аrе. 



То, что форма аrе стоит на 1-ом месте, говорит о том, что это - вопросительные 

предложения. 

Подстановка других существительных ведет к образованию новых предложений. 

Краткие ответы см. в Формулах №№ 105, 106. 

  

Formula № 113 

We/you/they/ (thе/опред.) сущ. во мн. числе + are + not + 

предлог + сущ. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

They are not in the room. [,дей ар 'на:т ин дэ 'ру:м↓] 

Их нет в комнате. 

  

You're not in the same situation. 

[ю(э)р 'на:т ин дэ 'сейм ,сичэ'вейшэн↓] 

Ты (вы) не в таком положении. 

  

We are not against it. [,ви: а:p 'на:т э'генст ит↓] 

Мы не против этого. 

  

These people are not in the hall. 

[ди:з 'пи:пэл а:р 'на:т ин дэ 'хол↓] 

Их нет в зале. 

  

Our kіdѕ аrе nоt at school. 

[ay(э)р 'кидз а:p 'на:т эт 'ску:л↓] 

Наши дети (сегодня) не в школе. 

  

Thеѕе drеѕѕеѕ аrе nоt оn ѕаlе. 

[ди:з 'дресиз а:р 'на:т он 'сейл↓] 

Эти платья не на распродаже. 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения. По предыдущим 

Формулам известно, что частица not придает предложению отрицательный смысл. 

Подлежащее выражено либо местоимениями we, you, they, либо существительными во 

множественном числе. 

  

Formula № 114 

Aren't + you/they + прилаг. + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Aren't they stupid? ['a:pнт дей 'сту:пэд ↑] 

Разве это не глупо с их стороны? 

  

Aren't they crazy? ['a:pнт дей 'крейзи: ↑] 

Они что, в своём уме? 

  

Aren't you ashamed? 

['a:pнт(ь)ю ('a:рнч(ь)ю) э'шеймд ↑] 

Неужели тебе (вам) не стыдно? 

  



Aren't they adorable? ['a:pнт дей э'дорэбэл ↑] 

Ну, разве они не прелестны? 

  

Aren't they hungry? ['a:pнт дей 'ханггри: ↑] 

Разве они не голодны? 

  

Aren't you happy? ['a:pнт(ь)ю ('a:рнч(ь)ю) 'хапи: ↑] 

Разве ты (вы) не счастлив (-ва, -вы)? 

  

Aren't you excited? 

['a:pнт(ь)ю ('a:рнч(ь)ю) ик'сайтид ↑] 

Разве ты (вы) не рад (-да, -ды)? 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительно-отрицательные предложения. 

Aren't - краткая форма от аrе + not. 

Подлежащее выражено местоимениями you, thеу. 

Прилагательные могут быть самые различные. 

Краткие ответы см. в Формулах №№ I05, 106. 

  

Formula № 115 

These + are + (the/опред.) + сущ. во мн. числе + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

These are my kids. ['ди:з 'а:p май 'кидз↓] 

Это мои дети. 

  

These are the facts. ['ди:з 'а:p дэ 'фактс↓] 

Таковы факты. 

  

These are my reasons. ['ди:з 'а:p май 'ри:зэнз↓] 

Таковы мои доводы. 

  

These are my views on the matter. 

['ди:з 'а:p май 'вью:з он дэ 'матдэр ↓] 

Такова моя точка зрения по данному вопросу. 

  

These are my new dresses. 

['ди:з 'а:p май 'ну: 'дресиз ↓] 

Это мои новые платья. 

  

These are his ideas on the subject. 

['ди:з 'а:p хиз ай'ди:эз oн дэ 'сабджэкт ↓] 

Вот его соображения по данному вопросу. 

  

These are my friends. ['ди:з 'а:p май 'френдз↓] 

Это мои друзья. 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения. Местоимение theseупотребляется в 

этом пособии впервые. Оно представляет собой множественное число от this и может 

употребляться в качестве подлежащего; после него требуется форма are. 



Приведенные существительные можно заменять на другие. 

  

Formula № 116 

Are + these + сущ. во мн. числе + притяж. мест. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Are these books yours? ['а:p 'ди:з 'букс 'йёpз ↑] 

Это твои (ваши) книги? 

  

Are these children yours? ['а:p 'ди:з 'чилдрэн 'йёрз ↑] 

Это твои (ваши) дети? 

  

Are these notes hers? ['а:p 'ди:з 'ноутс 'xёрз ↑] 

Это её записи? 

  

Are these tоуѕ hеrѕ? ['а:p 'ди:з 'тойз 'хёрз ↑] 

Это её игрушки? 

  

Are these magazines mine? ['а:p 'ди:з 'магэ,зи:нз 'майн ↑] 

Это мои журналы? 

  

Are thеѕе ѕhоеѕ уоurѕ? ['а:p 'ди:з 'шу:з 'йёрз ↑] 

Это твои (ваши) туфли? 

  

Are these medications yours? 

['а:p 'ди:з ,меди'кейшэнз 'йёрз ↑] 

Это твои (ваши) лекарства? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения с местоимением thеѕе. В данных 

предложениях после thеѕе следуют существительные во множественном числе. 

Существительное children - множественное число от child. 

Приведенные существительные можно заменять на другие. 

Краткие ответы: 

Yes, they are. (Да). ['йеc ↓ дей 'a:p ↓]. 

No, thеу аrе nоt. (Нет). ['ноу ↓ де(э)р 'на:т ↓] 

  

Formula № 117 

Thе/опред + сущ. во мн. числе + are + not + притяж. местоим. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Thе bооkѕ аrе nоt yours. [дэ 'букс 'а:p 'на:т 'йёрз↓] 

Эти книги не ваши (твои). 

  

These notes are not mine. ['ди:з 'ноутс 'а:р 'на:m 'майн↓] 

Эти записи не мои. 

  

Thе іdеаѕ аrе nоt оurѕ. [ди: ай'ди:эз 'а:р 'на:m 'ay(э)pз↓] 

Эти идеи не наши. 

  

These magazines are not theirs. 

['ди:з 'магэ,зи:нз 'а:р 'на:т 'де(э)рз↓] 



Эти журналы не их. 

  

Thеѕе drawings are not hers. 

['ди:з 'дроингз 'а:р 'на:т 'хёрз↓] 

Эти рисунки не её. 

  

The buildings are not his. [дэ 'билдингз 'а:p 'на:т 'хиз↓] 

Эти здания не его. 

  

These letters are not mine. 

['ди:з 'летдэрз 'а:p 'на:т 'майн↓] 

Эти кассеты не мои. 

  

----------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения. Подлежащее выражено 

существительными во множественном числе. 

Слова уоurѕ, mine, оurѕ, thеіrѕ, herѕ, his – притяжательные местоимения. 

  

Formula № 118 

You + are + a/an + (наречие) + (прилаг.) + сущ. в ед. числе + 

+ др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

You are a very good реrѕоn. [ю: 'а:р э 'вери: 'гуд 'пёрсэн↓] 

Вы (ты) очень хороший человек. 

  

You are a very good driver. [ю: 'а:р э 'вери: 'гуд 'драйвэр↓] 

Ты (вы) очень хорошо водишь (-ите) машину. 

  

You are a gool listener. [ю: 'а:р э 'гуд 'лисэнэр↓] 

Ты (вы) умеешь (- ете) слушать других. 

  

You are a real friend. [ю: 'а:р э 'ри:(э)л 'френд↓] 

Ты (вы) настоящий друг. 

  

You are a good cook. [ю: 'а:р э 'гуд 'кук↓] 

Ты (вы) прекрасно готовишь (-вите). 

  

You are a lucky woman. [ю: 'а:р э 'лаки: 'вумэн↓] 

Ты (вы) счастливая женщина. 

  

You are a good talker. [ю: 'а:р э 'гуд 'токер↓] 

Ты (- вы) умеешь (- ете) поговорить. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения с местоимением you (ты, вы) в 

качестве подлежащего и формой аrе. 

Глагол аrе при переводе на русский язык как бы опускается. 

Обратите внимание на наличие неопределенного артикля перед существительным. 

  

Formula № 119 

Are + you + a/an + (прилаг.) + сущ. в ед. числе 



--------------------------------------------------------------------------------- 

  

Are you a librarian? 

['а:p ю э лай'брери:эн ↑] 

Ты (вы) библиотекарь? 

  

Are you a secretary? 

['а:p ю э 'секрэ,тери: ↑] 

Ты (вы) секретарь? 

  

Are you an accountant? 

['а:p ю эн э'каунтэнт ↑] 

Ты (вы) бухгалтер? 

  

Are you a dentist? ['а:p ю э 'дeнтэст ↑] 

Ты (вы) зубной врач? 

  

Are you a waitress? ['а:p ю э 'вейтрэс ↑] 

Ты (вы) официантка? 

  

Are you a consultant? 

['а:p ю э кэн'салтэнт ↑] 

Ты (вы) консультант? 

  

Are you a doctor? ['а:p ю э 'да:ктэр ↑] 

Ты (вы) доктор? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения с формой аrе и местоимением you. 

Наличие неопределенного артикля a/an в такого типа предложениях абсолютно 

необходимо. 

Путем подстановки других существительных можно образовывать новые предложения. 

Краткие ответы см. в Формуле № 106. 

  

Formula № 120 

You + are + not + a/an + (прилаг.) + сущ. в ед. числе 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

You are not a lucky fellow. [,ю а:р 'на:т э 'лаки: 'фелоу↓] 

Ты какой-то невезучий. 

  

You're not a good listener. [,ю(э)р 'на:т э 'гуд 'лисэнэр↓] 

Ты не умеешь слушать других. 

  

You're not a dancer. [,ю(э)р 'на:т э 'дан(т)сэр↓] 

Ты (вы) совсем не умеешь (-eme) танцевать. 

  

You're not a magician. [,ю(э)р 'на:т э м'эджишэн↓] 

Ты (вы) не волшебник (-ица). 

  

You're not a Hollywood star. [,ю(э)р 'на:т э 'ха:ли:,вуд 'ста:p↓] 

Ты (вы) не голливудская звезда. 



  

You're not a millionaire. [,ю(э)р 'на:т э ,ми(л)ьэ'не(э)р↓] 

Ты (вы) не миллионер. 

  

You're not a businessman. [,ю(э)р 'на:т э 'бизнэс,ман↓] 

Ты (вы) не бизнесмен. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения с формой аrе и местоимением уоu в 

качестве подлежащего. 

При образовании новых предложений с другими существительными важно не забыть 

неопределенный артикль. 

  

Formula № 121 

Aren't + you + a/an + (прилаг.) + сущ. в ед. числе 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

Aren't you a darling? ['a:pнт(ь)ю ('a:рнч(ь)ю) э 'да:рлинг ↑] 

Ну, разве ты не прелесть? 

  

Aren't you a trouble-maker? 

['a:pнт(ь)ю ('a:рнч(ь)ю) э 'трабэл,мейкэр ↑] 

Ну, разве ты не возмутитель спокойствия? 

  

Aren't you a citizen? ['a:pнт(ь)ю ('a:рнч(ь)ю) э 'ситэзэн ↑] 

Ты (вы) разве не имеешь (-ете) гражданства? 

  

Aren't you a good cook? ['a:pнт(ь)ю ('a:рнч(ь)ю) э 'гуд 'кук ↑] 

Ты (вы) великолепно готовишь (-вите). 

  

Aren't you a good adviser? 

['a:pнт(ь)ю ('a:рнч(ь)ю) э 'гуд эд'вайзэр ↑] 

Ты (вы) всегда правильно советуешь (-туете). 

  

Aren't you a сlоѕе friend? ['a:pнт(ь)ю ('a:рнч(ь)ю) э 'клоус 'френд ↑] 

Разве ты (вы) не близкий (-кая) друг (подруга)? 

  

Aren't you a member of our family? 

['a:pнт(ь)ю ('a:рнч(ь)ю) э 'мембэр эв ау(э)р 'фамэли: ↑] 

Разве ты не член нашей семьи? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительно-отрицательные предложения с формой аrе и 

местоимением уоu в качестве подлежащего. 

Aren't = are + not 

При подстановке других существительных очень важно не забыть неопределенный 

артикль пepeд ними. 

Краткие ответы см. в Формуле № 106. 

  

Formula № 122 

There + are + (опред.) + сущ. во мн. числе + др. члены предл. 

--------------------------------------------------------------------------------- 



  

Thеrе аrе ѕоmе letters for you. 

[де(э)р 'а:р 'сам 'летдэрз фор ю↓] 

Для тебя (вас) есть несколько писем. 

  

Thеrе аrе mаnу beautiful lakes in our city. 

[де(э)р 'а:р 'мени: 'бью:тдэфэл 'лейкс ин ау(э)р 'ситди:↓] 

В нашем городе много прекрасных озер. 

  

There are gorgeous dresses for sale in this store. 

[де(э)р 'а:р 'горджэс 'дресиз фор 'сейл ин 'дис 'стор↓] 

В этом магазине на распродаже прекрасные платья. 

  

There are beautiful exotic plants in thаt nursery. 

[де(э)р 'а:р 'бью:тдэфэл иг'за:тдик 'плантс ин дат 'нёрсэри:↓] 

В этой оранжерее очень красивые экзотические растения. 

  

There are many illustrations in this encyclopedia. 

[де(э)р 'а:р 'мени: ,илэ'стрейшэнз ин дис ин,сайклэ'nu:ди:э↓] 

В этой энциклопедии много иллюстраций. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения с оборотом thеrе аrе. За этим 

оборотом всегда следуют существительные во множественном числе. Этот оборот указывает 

на присутствие или наличие каких-либо предметов или понятий. 

Приведенные существительные могут быть заменены другими. 

  

Formula № 123 

Are + there + (any) + сущ. во мн. числе + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Are there any new projects? 

['а:р де(э)р 'ени: 'ну: 'пра:джэктс ↑] 

Есть ли какие-нибудь новые проекты? 

  

Are there any disagreements on the subject? 

['а:р де(э)р 'ени: ,дисэ'гри:мэнтс он дэ 'сабджэкт ↑] 

Есть ли какие-либо разногласия по данному вопросу? 

  

Are there any proofs? ['а:р де(э)р 'ени: 'пру:фс ↑] 

Есть ли какие-либо доказательства? 

  

Are there any mistakes? ['а:р де(э)р 'ени: мэс'тейкс ↑] 

Есть какие-нибудь ошибки? 

  

Are there any complaints? ['а:р де(э)р 'ени: кэм'плейнтс ↑] 

Жалобы есть? 

  

Are there any doubts about that? 

['а:р де(э)р 'ени: 'даутс э'баут дат ↑] 

В этом есть какие-нибудь сомнения? 

  



------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения с оборотом thеrе аrе, но здесь этот 

оборот имеет вид аrе thеrе. 

Как уже упоминалось, за ним следуют существительные во множественном числе.  

Приведенные существительные могут быть заменены другими. 

Краткие ответы: 

Yes, there are. (Да). ['йec ↓ де(э)р 'a:p ↓]. 

No, thеrе аrе none. (Нет). ['ноу ↓ де(э)р 'a:p 'нан ↓] 

  

Formula № 124 

There + are + no + сущ. во мн. числе + др. члены предл. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

There are no illustrations in this book. 

[де(э)р 'а:p 'ноу 'илэс'трейшэнз ин дис 'бук↓] 

Иллюстраций в этой книге нет. 

  

Thеrе аrе nо doubts about that. 

[де(э)р 'а:p 'ноу 'даутс э'баут 'дат↓] 

В этом нет никаких сомнений. 

  

There are no vacancies at the moment. 

[де(э)р ‘а:p 'ноу 'вейкэнси:з эт дэ 'моумэнт↓] 

В данный момент вакансий (свободных мест) нет. 

  

Thеrе аrе nо mistakes. [де(э)р 'а:p 'ноу мэ'стейкс↓] 

Ошибок нет. 

  

There are no letters. [де(э)р 'а:p 'ноу 'летдэрз↓] 

Писем нет. 

  

There are no tickets for this flight. 

[де(э)р 'а:p 'ноу 'тикэтс фор дис 'флайт↓] 

На этот рейс билетов нет. 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения с оборотом thеrе аrе. 

Обратите внимание на то, что здесь вместо обычного отрицания not имеется 

отрицание no. 

Существительные во множественном числе могут быть самые разнообразные. 

  

Formula № 125 

Who + are + thе/опред. + сущ. во мн. числе/уоu/they 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

Who are your friends? ['ху: 'а:р йёр 'френдз↓] 

Кто твои (ваши) друзья? 

  

Who are these guys? ['ху: 'а:р ди:з 'гайз↓] 

Кто эти ребята (парни)? 

  

Who are you? ['ху: 'а:р 'ю:↓] 



Кто вы (ты) (такой)? 

  

Who are they? ['ху: 'а:р 'дей↓] 

Кто они (такие)? 

  

Who are our enemies? ['ху: 'a:p ay(э)р 'eнэми:з↓] 

Кто наши враги? 

  

Who are these people? ['ху: 'а:р ди:з 'пи:пэл↓] 

Кто эти люди? 

  

Who are the troublemakers? ['ху: 'а:р дэ 'трабэл,мейкэрз↓] 

Кто нарушители? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения начинаются с вопросительного 

слова who (кто). 

Порядок слов - как показано. Изменять этот порядок слов нельзя. 

Как упоминалось выше, с формой аrе употребляются либо 

местоимения wе/уоu/thеу, либо существительные во множественном числе. 

  

Formula № 126 

What + are + thе/опред. + сущ. во мн. числе + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

What are your suggestions? 

['ва:тд 'а:р йёр сэ(г)'джесчэнз↓] 

Какие у тебя (вас) предложения? 

  

What are your views on the matter? 

['ва:тд 'а:р йёр 'вью:з он дэ 'матдэр↓] 

Что ты (вы) думаешь (-маете) по этому поводу? 

  

What are her options? 

['ва:тд 'а:р xёр 'а:пшэнз↓] 

Какие у неё возможности? 

  

What are your ideas on the subject? 

['ва:тд 'а:р йёр ай'ди:эз он дэ 'сабджэкт↓] 

Какие у тебя (вас) соображения по этому вопросу? 

  

What are the reasons? ['ва:тд 'а:р дэ 'ри:зэнз↓] 

Каковы причины? 

  

What are his values? ['ва:тд 'а:р хиз 'валью:з↓] 

Какие у него моральные ценности? 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения начинаются с вопросительного 

слова what. 

Как уже упоминалось выше, форма аrе всегда употребляется с существительными во 

множественном числе и местоимениями we/you/they. 



Существительные могут быть другие. 

  

Formula № 127 

How many + сущ. во мн. числе + are + прилаг./обст-во 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

How many kids are present? 

['хау 'мени: 'кидз 'a:p 'презэнт↓] 

Сколько детей присутствует? 

  

How many plates are on the table? 

[,хау мени: 'плейтс 'а:р oн дэ 'mейбэл↓] 

Сколько на столе тарелок? 

  

How many sandwiches are on the plate? 

[,хау 'мени: 'сандвичиз 'а:р он дэ 'плейт↓] 

Сколько на тарелке бутербродов? 

  

Hоw mаnу сhаirѕ are in the room? 

[,хау 'мени: 'че(э)рз 'a:p ин дэ 'ру:м↓] 

Сколько в комнате стульев? 

  

How many bottles of soda are in the refrigerator? 

[,хау 'мени: 'ба:тдэлз эв 'соудэ 'а:р ин дэ ри'фриджэ,рейтдэр↓] 

Сколько бутылок газированной воды в холодильнике? 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - также вопросительные предложения с формой аrе. 

Вместо приведенных существительных могут применяться другие. 

В слове sandwich прибавляется окончание -еs, во всех остальных приведенных 

существительных - окончание -s. 

После звонких согласных и гласных -s читается как звук [з], после глухих согласных - 

как звук [с]. После звуков [ч, ш, дж, с] окончание -еѕ читается как [из] или [эз]. 

  

Formula № 128 

Whose + сущ. во мн. числе + are + these 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Whose books are these? ['xy:з 'букс 'а:р 'ди:з↓] 

Чьи это книги? 

  

Whose bicycles are these? ['xy:з 'байсикэлз 'а:р 'ди:з↓] 

Чьи это велосипеды? 

  

Whose slippers are these? ['xy:з 'слипэрз ‘а:р ‘ди:з ↓] 

Чьи это домашние туфли (тапки)? 

  

Whose suggestions are these? 

['xy:з сэ(г)'джесчэнз 'а:р 'ди:з↓] 

Чьи это предложения? 

  

Whose ideas are these? ['xy:з ай'ди:эз 'a:р 'ди:з↓] 



Чьи это предложения? 

  

Whose glasses are these? ['xy:з 'гласиз 'а:р 'ди:з↓] 

Чьи это очки? 

  

Whоѕе magazines аrе thеѕе? ['xy:з 'магэ,зи:нз 'а:р 'дu:з ↓] 

Чьи это журналы? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - также вопросительные предложения с формой аrе. 

Обратите внимание на то, как по-разному читается окончание -s, -es; иногда как [с], 

иногда как [з], иногда как [из] или [эз]. 

См. описание правила чтения окончания -s и -es в формуле № 127. 

Подставляя другие существительные, можно образовывать новые предложения. 

  

Formula № 129 

Where + are + the/опред. + сущ. во мн. числе 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

Where are the сups? ['ве(э)р 'а:р дэ 'капс↓] 

Где чашки? 

  

Where're the people? ['ве(э)р 'а:р дэ 'nи:пэл↓] 

А где народ? 

  

Where're my gloves? ['ве(э)р 'а:р май 'главз↓] 

Где мои перчатки? 

  

Where'rе уоur kids? ['ве(э)р 'а:р йёр 'кидз↓] 

Где твои (ваши) дети? 

  

Where're the bills? ['ве(э)р 'а:р дэ 'билз↓] 

Где счета? 

  

Where're my keys? ['ве(э)р 'а:р май 'ки:з↓] 

Где мои ключи? 

  

Where're my glasses? ['ве(э)р 'а:р май 'гласиз↓] 

Где мои очки? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения с формой аrе начинаются с 

вопросительного слова whеrе. 

Слово реорlе в единственном числе означает народ, во множественном 

числе реорlеѕ означает народы. 

Подставляя другие существительные, можно образовывать новые предложения. 

  

Formula № 130 

Why + are + we/you/they + (наречие) + прилаг. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

Why are you so impatient? 



['вай 'а:р ю 'coy им'nейшэнт↓] 

Почему ты (вы) так нетерпелив (-ва, -вы)? 

  

Why are you so nervous? 

['вай 'а:р ю 'соу 'нёрвэз↓] 

Почему ты (вы) так нервничаешь (-чаете)? 

  

Why are they silent? 

['вай 'а:р дей 'сайлэнт↓] 

Почему они молчат? 

  

Why are we so unlucky? 

['вай 'а:р ви 'coy ,ан'лаки:↓] 

Почему нам так не везёт? 

  

Why are we so impractical? 

['вай 'а:р ви 'coy ,им'практикэл↓] 

Почему мы такие непрактичные? 

  

Why are you mad at me? 

['вай 'а:р ю 'мад эт ми↓] 

Почему ты (вы) на меня сердишься (тесь)? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - также вопросительные предложения с формой аrе. 

Эта форма практически на русский язык не переводится. 

Изменяя прилагательные, можно строить новые предложения. 

  

Formula № 131 

How much + are + the/oпред. + сущ. во мн. числе 

-------------------------------------------------------------------------------- 

  

How much are these peaches? 

[,xay 'мач 'а:р ди:з 'пи:чиз↓] 

Сколько стоят эти персики? 

  

How much are these apples? [,xay 'мач 'а:р ди:з 'апэлз↓] 

Сколько стоят эти яблоки? 

  

How much are thеѕе T-shirts? 

[,xay 'мач 'а:р ди:з 'ти:-,шёртс↓] 

Сколько стоят эти футболки? 

  

How much аrе thеѕе ѕhоеѕ? [,xay 'мач 'а:р ди:з 'шу:з↓] 

Сколько стоят эти туфли (сапоги)? 

  

How much аrе thеѕе tomatoes? 

[,xay 'мач 'а:р ди:з тэ'мeйтдоуз↓] 

Сколько стоят эти помидоры? 

  

How much аrе thеѕе cookies? 

[,xay 'мач 'а:р ди:з 'куки:з↑] 



Сколько стоит это печенье? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - также вопросительные предложения с формой аrе. 

Существительные можно изменять на другие. 

В слове реасhеѕ окончание -es произносится как [из] или [эз], так же как и в 

слове sandwiches. 

Если форма аrе стоит перед подлежащим, то такие предложения - вопросительные. 

  

Formula № 132 

How many + сущ. во мн. числе + are + there + обст-во места 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

How many kidѕ аrе thеrе іn уоur сlаѕѕ? 

['xay ,мени: 'кидз 'а:р де(э)р ,ин йёр 'клас↓] 

Сколько детей в твоем (вашем) классе? 

  

How many guests are there on the list? 

['xay ,мени: 'гестс 'а:p де(э)р ,он дэ 'лист↓] 

Сколько гостей по списку? 

  

How many steaks are there in the frееzеr? 

['xay ,мени: 'стейкс 'а:р де(э)р ,ин дэ 'фри:зэр↓] 

Сколько бифштексов (котлет) в морозильнике? 

  

How many grocery ѕtоrеѕ аrе thеrе іn уоur city? 

['xay ,мени: 'гроушэри: 'сторз 'а:р де(э)р ,ин йёр 'ситди:↓] 

Сколько продовольственных магазинов в вашем городе? 

  

How many cups are there on the table? 

['xay ,мени: 'капс 'а:р де(э)р ,oн дэ 'mейбэл↓] 

Сколько на столе чашек? 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения с оборотом thеrе аrе. В вопросах 

этот оборот принимает вид are there. 

Смотрите пояснения к Формулам №№ 122-124. 

  

Formula № 133 

Вопр. слово + are + you/thеу/сущ. во мн. числе + предлог 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

Where are you from? 

['вe(э)р 'а:р ю 'фра:м↓] 

Откуда вы (ты)? 

  

Who are you with? ['xy: 'a:р ю 'вид↓] 

Ты (вы) с кем? 

  

What are these papers for? 

['ва:тд 'а:p 'ди:з 'пейпэрз фор↓] 

Для чего эти бумаги? 



  

What are you up to? ['ва:тд 'а:p ю 'аn my↓] 

Как у тебя (вас) дела? 

  

Where are they at? ['вe(э)р 'а:р дей 'ат↓] 

Где они находятся? 

  

What are these stories about? 

['ва:тд 'а:p 'ди:з 'стори:з э'баут↓] 

О чём эти рассказы? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения с формой аrе начинаются с 

вопросительного слова и заканчиваются предлогом. 

Значение вопросительного словосочетания (вопросительное слово + предлог) легче 

понять (русским), если предлог мысленно ставить перед вопросительным словом. 

Наличие предлога в самом конце предложения - особенность английского предложения. 

Перед существительным во множественном числе могут стоять определенный артикль 

или определения. 

4. Предложения с глаголом to be в форме am (Present Indefinite) 

 

Formula № 134 

I + am + a/an + опред. + сущ. в ед. числе 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

  

I am an optimist. [,ай эм эн 'а:птэмэст↓] 

Я оптимист(-ка). 

  

I'm a republican. [,айм э рu'пабликэн↓] 

Я член Республиканской партии. 

  

I'm a last minute dresser. 

[,айм э 'ласт 'минэт 'дресэр↓] 

Я выбираю, что надеть в последний момент. 

  

I'm a junior. [,айм э 'джу:ньэр↓] 

Я в предпоследнем классе (на предпоследнем курсе). 

  

I'm a secretary. [,айм э 'секрэтэри:↓] 

Я секретарь. 

  

I'm a manager. [,айм э 'маниджэр↓] 

Я менеджер (заведующий(-ая), директор). 

  

I'm a phisician. [,айм э фэ'зишэн↓] 

Я врач. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения с формой am от глагола tо bе - 

быть, находиться, являться. 



В подобного типа предложениях очень важно присутствие неопределенного 

артикля a/an. 

При переводе на русский язык форма am как бы не переводится. 

  

Formula № 135 

I + am + имя/фамилия 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

I'm David. [,айм 'дейвэд↓] 

Меня зовут Дейвид. 

  

I'm John. [,айм 'джа:н↓] 

Меня зовут Джон. 

  

I'm Jeff Bruckner. [,айм 'джеф 'бракнэр↓] 

Я Джеф Брукнер. 

  

I'm Margo Johnson. [,айм 'ма:pгoу 'джа:н(т)сэн↓] 

Я Марго Джонсон. 

  

I'm Arthur Smith. [,айм 'a:pтэр 'смит↓] 

Я Артур Смит. 

  

I'm Natalie Brown. [,айм 'натэли: 'браун↓] 

Я Натали Браун. 

  

I'm Frank Hering. [,айм 'франгк 'херинг↓] 

Я Франк Херинг. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Подобные утвердительные предложения применяются в том случае, 

когда вы называете своё имя или имя и фамилию. 

I - означает Я. 

I'm - сокращение от I + am. 

Такого рода предложения используются, когда возникает необходимость назвать ваше 

имя/фамилию. 

  

Formula № 136 

Am + I + a/an + (наречие) + (прилаг.) + сущ. в ед. числе 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

Am I a magician? ['ам ай э мэ'джишэн↑] 

Я, что, волшебник? 

  

Am I a doctor? ['ам ай э 'да:ктэр↑] 

Я, что, доктор? 

  

Am I a crook? ['ам ай э 'крук↑] 

Я, что, жулик? 

  

Am l a nut? ['ам 'ай э 'нат↑] 

Я, что, чокнутый? 



  

Am I a good husband? ['ам ай э 'гуд 'хазбэнд↑] 

Я хороший муж? 

  

Am I an old man? ['ам ай эн 'оулд 'ман↑] 

Я, что, старик? 

  

Am I a millionaire? ['ам ай э ,мильэ'не(э)р↑] 

Я, что, миллионер? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения содержат форму am (глагол tо bе) и 

местоимение I в качестве подлежащего. 

Существительные могут быть самые разнообразные. При образовании новых 

предложений важно помнить о том, что присутствие неопределенного артикля перед 

существительным абсолютно необходимо. 

Краткие ответы: 

Yes, you are. (Да). ['йec ↓ ю 'a:p ↓] 

No, you're not. (Нет). ['ноу ↓ ю(э)р 'на:т ↓] 

  

Formula № 137 

I + am + not + a/an + (прилаг.) + сущ. в ед. числе 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

I'm not a good cook. [,айм 'на:т э 'гуд 'кук↓] 

Я не очень хорошо готовлю. 

  

I'm not a psychologist. 

[,айм 'на:т э сай'ка:лэджэст↓] 

Я не психолог. 

  

I'm not a professor. [,айм 'на:т э прэ'фесэр↓] 

Я не профессор. 

  

I'm not a magician. [,айм 'на:т э мэ'джишэн↓] 

Я не волшебник(-а). 

  

I'm not a gооd ѕеаmѕtrеѕѕ. 

[,айм 'на:т э 'гуд 'си:мстрэс↓] 

Я не очень хорошая портниха. 

  

I'm not a good dancer. [,айм 'на:т э 'гуд 'дан(т)сэр↓] 

Я не очень хорошо танцую. 

  

I'm not a good speaker. [,айм 'на:т э 'гуд 'спи:кэр↓] 

Я не очень хороший оратор. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти отрицательные предложения содержат форму am и 

местоимение I в качестве подлежащего. 

Неизменяемая часть: I'm not a/an... 

Вместо приведенных существительных могут применяться другие. 

  



Formula № 138 

I + am + (наречие) + прилаг. + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

I'm fine. [,айм 'файн↓] 

Я чувствую себя хорошо (У меня всё в порядке). 

  

I'm sorry. [,айм 'сори:↓] 

Извини (-те). Прости (-те). 

  

I'm buѕу. [,айм 'бизи:↓] 

Я занят (та). 

  

I'm hungry. [,айм 'ханггри:↓] 

Я голоден (-дная). 

  

I'm glad to meet you. 

[,айм 'глад my 'ми:тью ('ми:ч(ь)ю)↓] 

Рад (-а) с тобой (вами) познакомиться. 

  

I'm concerned about it. 

[,айм кэн'сёрнд э'баутд ит↓] 

Я этим очень обеспокоен (-а). 

  

I'm tired. [,айм 'тай(э)рд↓] 

Я устал (-а). 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти утвердительные предложения содержат местоимение I и форму am. 

Вместо приведенных прилагательных могут употребляться другие. После 

прилагательных могут следовать другие члены предложения. 

  

Formula № 139 

Am + I + прилаг. + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Am I right? ['ам ай 'райт↑] 

Я прав (-а)? 

  

Am I stupid? ['ам ай 'сту:пэд↑] 

Я что, глупый (-ая)? 

  

Am I crazy? ['ам ай 'крейзи:↑] 

Я, что, сумасшедший (-ая)? 

  

Arn I rich? ['ам ай 'рич ↑] 

Я, что, богатый (-ая)? 

  

Am I pretty? ['ам ай 'притди:↑] 

Я красивая? 

  

Am I funny? ['ам ай 'фани:↑] 



Я, что, смешной (-ая)? 

  

Am I correct? ['ам ай кэ'рект↑] 

Я прав (-а)? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти отрицательные предложения содержат местоимение I в качестве 

подлежащего и форму am. Форма am стоит на 1-ом месте. Это означает, что эти предложения 

- вопросительные. Если I (подлежащее) - поставить на первое место, то тогда предложения 

будут утвердительными (см. Формулу № 138). 

Краткие ответы см. в Формуле № 136. 

  

Formula № 140 

I + am + not + прилаг. + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

I'm not sure. [,айм 'на:т 'шу(э)р↓] 

Я не уверен (а). 

  

I'm not intеrеѕtеd. 

[,айм 'на:т 'интэ,рестэд↓] 

Я (в этом) не заинтересован (-а). 

  

I'm not hungry. [,айм 'на:т 'ханггри:↓] 

Я не голоден (-дна). 

  

I'm not tired. [,айм 'на:т 'тай(э)рд↓] 

Я не устал (-ла). 

  

I'm not crazy. [,айм 'на:т 'крейзи: ↓] 

Я с ума не сошёл (-шла). 

  

I'm not good at math. 

[,айм 'на:т 'гуд эт 'мат↓] 

Я не очень силен (-льна) в математике. 

  

I'm not rich. [,айм 'на:т 'рич↓] 

Я не богат (-а). 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти отрицательные предложения содержат местоимение I в качестве 

подлежащего и форму am. 

Отрицание not, как всегда, придает предложению отрицательный смысл. 

Прилагательные могут меняться на другие. 

  

Formula № 141 

I + am + предлог + сущ./местоим. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

I'm at a lоѕѕ. [,айм этд э 'лос↓] 

Я в растерянности. 

  



I'm in despair. [,айм ин дис'ne(э)р↓] 

Я в отчаянии. 

  

I'm in shock. [,айм ин 'ша:к↓] 

Я в ужасе. 

  

I'm in a bad mood. 

[,айм ин э 'бад 'му:д↓] 

Я в плохом настроении. 

  

I'm in my office. [,айм ин май 'офис↓] 

Я в своём офисе. 

  

I'm against it. [,айм э'генст ит↓] 

Я против этого. 

  

I'm with my friend. 

[,айм 'вид май 'френд↓] 

Я со своим (своей) другом (подругой). 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Данные утвердительные предложения, как и Формулы №№ 134, 138, 

содержат местоимение I и форму am, но после формы am следует предлог с последующим 

существительным (в отличие от Формул №№ 134, 138, когда после формы am следует 

существительное с артиклем a/an или прилагательное). 

  

5. Предложения с различными глаголами в Present Indefinite 

 

Formula № 142 

I + инф. без "to" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

I agree with you. [,ай э'гри: вид ю↓] 

Я согласен (согласна) с тобой (с вами). 

  

I know. [,ай 'ноу↓] 

Я знаю. 

  

I think so. [,ай 'тингк соу↓] 

Думаю, что да. 

  

I get it. [,ай 'гетд ит↓] 

Понимаю. 

  

I mean it. [,ай 'ми:н ит↓] 

Я действительно так думаю. Я не шучу. 

  

I see. [,ай 'си:↓] 

Понятно. 

  

I lоvе уоu. [,ай 'лавью↓] 

Я люблю тебя (вас). 



  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: В этих утвердительных предложениях и в последуюших (до Формулы 

№ 174), в отличие от всех предыдущих Формул, представлено употребление самых 

разнообразных глаголов. До сих пор в глагольном времени Present 

Indefinite рассматривался лишь глагол to be. 

Действие относится к настоящему периоду времени. Подлежащее выражено 

местоимением І. 

Сказуемое представляет собой инфинитив глагола без частицы to. 

  

Formula № 143 

You + инф. без "to" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

You look tired. [,ю: 'лук 'тай(э)рд↓] 

Ты (вы) выглядишь (-дите) усталым (-лой). 

  

You know. [,ю: 'ноу↓] 

Ты (вы) знаешь (-ете), как это бывает. 

  

You understand perfectly well. 

[,ю: ,андэр'станд 'пёрфиктли: 'вел↓] 

Ты (вы) прекрасно понимаешь (-ете). 

  

You talk too much. [,ю: 'ток 'ту: 'мач↓] 

Ты (вы) очень много говоришь (-ите). 

  

Yоu ѕреnd а lоt оf mоnеу. [,ю: 'cпeнд э 'ла:тд эв 'мани:↓] 

Ты (вы) тратишь (-ите) очень много денег. 

  

You know bеttеr. [,ю: 'ноу 'бетдэр↓] 

Тебе виднее. 

  

You surprise me. [,ю: сэр'прайз ми↓] 

Ты меня удивляешь. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: В этих утвердительных предложениях сказуемое стоит в форме Present 

Indefinite. В отличие от Формулы № 142, здесь подлежащее выражено местоимением you. 

Сказуемое представляет собой глагол в форме инфинитива без частицы to. 

Действие, выражаемое сказуемым, относится к настоящему периоду времени или к 

настоящему моменту. 

  

Formula № 144 

We + инф. без "to" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

We like that. [,ви: 'лайк 'дат↓] 

Нам это нравится. 

  

Wе nеvеr thіnk аbоut it. [,ви: 'невэр 'тингк э'баутд ит↓] 

Мы никогда не задумывались над этим. 



  

We hope so. [,ви: 'xoyn 'coy↓] 

Мы хотим надеяться. 

  

We look forward tо іt. [,ви: 'лук 'форвэрд ту ит↓] 

Мы предвкушаем удовольствие. 

  

We enjoy your company. [,ви: ин'джой йёр 'кампэни:↓] 

Нам нравится твоё (ваше) общество. 

  

We like that restaurant. [,ви: 'лайк 'дат 'рестэрэнт↓] 

Нам нравится этот ресторан. 

  

We want to buy a new house. 

[,ви: 'ва:нт ту 'бай э 'ну: 'хаус↓] 

Мы хотим купить новый дом. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: В этих утвердительных предложениях сказуемое стоит в форме Present 

Indefinite. В отличие от Формул №№ 141 и 142, подлежащее здесь выражено 

местоимением wе. Сказуемое занимает всегда 2-ое место после подлежащего (в 

утвердительных предложениях). 

Сказуемое представляет собой глагол в форме инфинитива без частицы to. 

  

Formula № 145 

Thеу/сущ. во мн. числе + (некоторые наречия) + инф. без 

"to" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Thеу never tell the truth. 

[,дей 'невэр 'тел дэ 'тру:т↓] 

Они никогда не скажут правду. 

  

They know everything. [,дей 'ноу 'еври:тинг↓] 

Они всё знают. 

  

They surprise me. [,дей сэр'прайз ми↓] 

Они меня удивляют. 

  

Thеу аlwауѕ сomрlаіn. [,дей 'олвейз кэм'плейн↓] 

Они вечно жалуются. 

  

These cars cost a fortune. 

[,ди:з 'ка:рз 'кост э 'форчэн↓] 

Эти машины стоят целое состояние. 

  

These cakes look delicious. 

[,ди:з 'кейкс 'лук ди'лишэс↓] 

Эти торты выглядят очень аппетитно. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 



ПОЯСНЕНИЯ: В этих утвердительных предложениях сказуемое стоит в форме Present 

Indefinite. Но в отличие от Формул №№ 141-144 подлежащее здесь выражено 

местоимением they или существительными во множественном числе. 

Перед существительными могут стоять определенный артикль или определения. 

В вышеприведенных предложениях (в двух случаях) между подлежащим и сказуемым 

стоят наречия never, always. 

  

Formula № 146 

Do + I + инф. без "to" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Do I know him? ['ду: ай 'ноу (х)им↑] 

Я знаю его? 

  

Do I look pretty? ['ду: ай 'лук 'притди:↑] 

Я хорошо выгляжу? 

  

Do I think right? ['ду: ай 'тингк райт↑] 

Я правильно думаю? 

  

Do I bother you? ['ду: ай 'ба:дэр ю↑] 

Я тебя (вас) беспокою? 

  

Do I talk too much? ['ду: ай 'ток 'ту: 'мач↑] 

Я слишком много говорю? 

  

Do I annoy you? ['ду: aй э'ной ю↑] 

Я тебя (вас) раздражаю? 

  

Do I surprise you? ['ду: ай сэр'прайжью↑] 

Я тебя (вас) удивляю? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения со сказуемым в Present Indefinite. 

При образовании вопроса в этом времени с местоимениями I, you, we, theyприменяется 

вспомогательный глагол to do. 

Краткие ответы на эти вопросы: 

Yes, you do. (Да). [ 'йес ↓ ю 'ду: ↓] 

No, you don't. (Hет) ['ноу ↓ ю 'доунт ↓] 

  

Formula № 147 

Do + you + инф. без "to" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Do you drive? ['ду: ю 'драйв↑] 

Ты (вы) водишь (-ите) машину? 

  

Do you think so? ['ду: ю 'тингк соу↑] 

Ты (вы) согласен (на, -ны)? 

  

Do you like it? ['ду: ю 'лайк ит↑] 

Тебе (вам) это нравится? 



  

Do you get it? ['ду: ю 'гетд ит↑] 

Понимаешь (-eme)? 

  

Do you see the difference? ['ду: ю 'си: дэ 'диф(э)рэн(т)с↑] 

Ты (вы) чувствуешь (-ете) разницу? 

  

Do you speak English? ['ду: ю 'спи:к 'ингглиш↑] 

Ты (вы) говоришь (-ите) по-английски? 

  

Do you have money? ['ду: ю 'хав 'мани:↑] 

У тебя (вас) есть деньги? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это вопросительные предложения со сказуемым в Present Indefinite. 

Do - вспомогательный глагол для образования вопроса. 

Краткие ответы на вопросы: 

Yes, I do. (Да). ['йес ↓ ай 'ду: ↓] 

No, I don't. (Нет). ['ноу ↓ ай 'дoyнт ↓] 

Подстановкой других смысловых глаголов можно строить новые предложения. 

  

Formula № 148 

You + инф. без "to" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

You think so? [,ю: 'тингк 'coy↑] 

Ты (вы) так думаешь (-ете)? 

  

You like it? [,ю: 'лайк ит↑] 

Тебе (вам) это нравится? 

  

You understand? [,ю: ,андэр'станд↑] 

Ты (вы) понимаешь (-ете)? 

  

You rеаlіzе that? [,ю: 'ри:э,лайз дат↑] 

Ты (вы) это понимаешь (-ете)? 

  

You know it? [,ю: 'ноу ит↑] 

Ты (вы) знаешь (-ете) об этом? 

  

You get it? [,ю: 'гетд ит↑] 

Понимаешь (-ете)? 

  

You see that? [,ю: 'си: дат↑] 

Ты (вы) видишь (-дите) (это)? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Предложения этой Формулы построены по принципу построения 

утвердительных предложений, однако они могут использоваться как вопросительные. Здесь 

как бы отсутствует глагол dо, которому положено быть на 1-ом месте в вопросительных 

предложениях. Практика показывает, что такие предложения широко применяются. 

Краткие ответы см. в Формуле № 147. 



  

Formula № 149 

Do + we/thеу/сущ. во мн. числе. + инф. без "to" + 

+ др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

Do we ѕреnd too much mоnеу? 

['ду: ви: 'cпeнд 'ту: 'мач 'мани:↑] 

Мы тратим слишком много денег? 

  

Do they appreciate your efforts? 

['ду: дей э'при:ши:,ейт йёр 'ефэртс↑] 

Они ценят твои (ваши) старания? 

  

Do your friends help you? ['ду: йёр 'френдз 'хелпью↑] 

Твои (ваши) друзья помогают тебе (вам)? 

  

Do these measures have any effect? 

['ду: 'ди:з 'межэрз 'хав 'ени: u'фект↑] 

Производят ли эти меры какое-либо действие? 

  

Do they enjoy their nеw house? 

['ду: 'дей ин'джой де(э)р 'ну: 'хаус↑] 

Им нравится их новый дом? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения в Present Indefinite образованы с 

помощью глагола tо dо в форме dо. 

Существительные во множественном числе могут сопровождаться определенным 

артиклем или определениями (притяжательными и указательными местоимениями, 

прилагательными). 

Заменяя смысловые глаголы, можно строить новые предложения. 

Краткие ответы: 

Yes, wе/thеу dо. ['йec ↓ ви:/дей 'ду: ↓] (Да). 

No, we/they don't. ['ноу ↓ ви:/дей 'доунт ↓] (Нет). 

Formula № 150 

I + do + not + инф. без "to" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

I do not care. [,ай 'ду: 'на:m 'ке(э)р↓] 

Мне всё равно. 

  

I don't think so. [,ай 'доунт 'тингк 'соу↓] 

Не думаю. 

  

I don't agree with you. 

[,ай 'доунт э'гри: видью:↓] 

Я с тобой (вами) не согласен (-на). 

  

I don't know. [,ай 'доунт 'ноу↓] 

Я не знаю. 

  



I don't believe it. [,ай 'доунт бэ'ли:в ит↓] 

Не могу в это поверить. 

  

I don't rеmеmbеr. [,ай 'доунт ри'мембэр↓] 

Не помню. 

  

I don't speak Spanish. 

[,ай 'доунт 'спи:к 'спаниш↓] 

Я не говорю по-испански. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения в Present Indefinite. Здесь также 

требуется вспомогательный глагол tо do для образования отрицательной формы 

глагола-сказуемого. 

Порядок слов - как показано. Слова do + not имеют слитную форму dоn't. 

Подставляя другие смысловые глаголы, можно образовывать новые предложения. 

  

Formula № 151 

You + do + not + инф. без "to" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

You don't understand. [,ю: 'доунт ,андэр'станд↓] 

Ты (вы) не понимаешь (-ете). 

  

You don't care. [,ю: 'доунт 'ке(э)р↓] 

Тебя (вас) это не интересует. 

  

You don't like it. [,ю: 'доунт 'лайк ит↓] 

Тебе (вам) это не нравится. 

  

You don't learn аnуthіng. [,ю: 'доунт 'лёрн 'ени:тинг↓] 

Ты (вы) ничему не учишься (-итесь). 

  

You don't do it the right way. [,ю: 'доунт 'ду ит дэ 'райт 'вей↓] 

Ты (вы) поступаешь (-ете) неправильно. 

  

You don't get it. [,ю: 'доунт 'гетд ит↓] 

Ты (вы) не понимаешь (-ете). 

  

You don't want to work. [,ю: 'доунт 'ва:нт ту 'вёрк↓] 

Ты (вы) работать не хочешь (-тите). 

----------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти отрицательные предложения в Present Indefinite в качестве 

подлежащего имеют местоимение you. Как и в Формуле № 150, для образования 

отрицательного предложения требуется глагол do + not. 

don't = do + not. 

Возможны также варианты: 

Yоu dо nоt understand. 

Yоu dо nоt саrе и т.д. 

Путем подстановки других глаголов можно образовывать новые предложения. 

  

Formula № 152 



We/thеу/сущ. во мн. числе + do + not + инф. без "to" + др. 

члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

They don't read anything. [,дей 'доунт 'ри:д 'ени:тинг↓] 

Они ничего не читают. 

  

They don't know. [,дей 'доунт ноу↓] 

Они не знают. 

  

We don't go out very often. 

[,ви: 'доунт 'гoу 'аут 'вери: 'офтэн ('офэн)↓] 

Мы не очень часто куда-либо ходим. 

  

We don't watch TV very much. 

[,ви: доунт 'ва:ч ,ти:'ви: 'вери: 'мач↓] 

Мы не очень много смотрим телевизор. 

  

My children don't like to read. [,май 'чилдрэн 'доунт 'лайк тy 'ри:д↓] 

Мои дети читать не любят. 

  

These trees don't grow very fast. 

['ди:з 'три:з 'доунт 'гроу 'вери: 'фаст↓] 

Эти деревья растут не очень быстро. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти отрицательные предложения в Present Indefinite имеют в қачестве 

подлежащего местоимения wе/thеу или существительные во множественном числе. 

Глагол do (в слитном слове dоn't) присутствует формально; он необходим для 

образования вопросительных и отрицательных форм глаголов-сказуемых. 

Перед существительным во множественном числе могут стоять определенный артикль 

или определения. 

  

Formula № 153 

He/she/сущ. в ед. числе + инф. без "to" с оконч. "s" + др. 

члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

He weighs 210 роundѕ. 

[хи: 'вейз 'ту: 'хандрэд энд 'тен 'паундз↓] 

Он весит 210 фунтов. 

  

My son rеаdѕ a lot. [май 'сан 'ри:дз э 'ла:т↓] 

Мой сын очень много читает. 

  

My sister works as an interpreter. 

[май 'систэр 'вёркс ,аз эн ин'тёрпрэтдэр↓] 

Моя сестра работает переводчиком. 

  

Peter wоrkѕ part-time. ['nu:тэр 'вёркс ,па:рт-'тайм↓] 

Пётр работает на полставки. 

  



Не likes his job. [хи: 'лайкс хиз 'джа:б↓] 

Ему нравится его работа. 

  

My husband helps me a lot. 

[май 'хазбэнд 'хелпс ми э 'ла:т↓] 

Мой муж очень много мне помогает. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения в Present Indefinite;подлежащее в 

них выражено либо местоимениями he, she, либо существительным в единственном числе. В 

этом случае глагол-сказуемое в форме инфинитива без toприобретает окончание -s, (-es). Это 

очень важный момент грамматики. Нельзя забывать это окончание. 

  

Formula № 154 

(The/опред.) + сущ. в ед. числе + инф. без "to" с оконч. "s" + 

+ др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

The box weighs a ton. [дэ 'ба:кс 'вейз э 'тан↓] 

Эта коробка весит тонну. 

  

This house соѕtѕ a lot. [дис 'хаус 'костс э 'ла:т↓] 

Этот дом стоит очень дорого. 

  

This brochure gives you a lot of information. 

[дис броу'шу(э)р 'гивз ю э 'лa:т эв ,инфэр'мейшэн↓] 

Эта брошюра дает вам подробную информацию. 

  

The whole atmosphere makes me sick. 

[дэ хоул 'атмэсфи(э)р 'мейкс ми 'сик↓] 

Вся обстановка вызывает во мне отвращение. 

  

His behavior makes me crazy. [xиз би'хейвьэр 'мейкс ми 'крейзи:↓] 

Его поведение действует мне на нервы. 

  

This perfume smells wonderful. 

[дис пэр'фьy:м 'смелз 'вандэрфэл↓] 

Эти духи очень приятно пахнут. 

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения. Подлежащее в них выражено 

существительным в единственном числе. После существительного в единственном числе 

требуется глагол в инфинитиве без to, но к глаголу прибавляется окончание -s, 

-es. Произносится это окончание по-разному: [с, з, из (эз)]. 

После глухих согласных: [с]. 

После гласных и звонких согласных: [з]. 

После ѕѕ, ѕh, х, cһ, tch добавляется -es, которое произносится как [из/эз]. 

  

Formula No 155 

It + инф. без "to" с оконч. "s" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

It соnсеrnѕ оnlу mе. [um кэн'сёрнз 'оунли: ми:↓] 



Это касается только меня. 

  

It ѕоundѕ good to me. [um 'саундз 'гуд ту 'ми:↓] 

Мне это нравится. 

  

It drives me crazy. [um 'драйвз ми 'крейзи:↓] 

Это выводит меня из терпения. 

  

It mаkеѕ no difference. [um 'мейкс 'ноу 'диф(э)рэн(т)с↓] 

  

Это ничего не меняет. 

  

It depends. [ит ди'пендз↓] 

Это зависит от обстоятельств. 

  

It tastes great. [um 'meйcтс 'грейт↓] 

Необыкновенно вкусно. 

  

It mаkеѕ ѕеnѕе. [um 'мейкс 'сен(т)с↓] 

В этом есть смысл. Разумно. 

  

------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти утвердительные предложенияв в Present Indefinite имеют в 

качестве подлежащего местоимение іt, после которого требуется глагол с окончанием -s, -es. 

После глухих согласных "s" произносится как звук [с]. 

После гласных и звонких согласных - как звук [з]. 

После ss, sh, x, ch, tch добавляется "-es", которое произносится как [из] или [эз]. 

  

Formula № 156 

Does + he/she/сущ. в ед. числе + инф. без "to" + др. члены пред. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Does he speak Russian? ['даз хи 'спи:к 'рашэн↑] 

Он говорит по-русски? 

  

Does Steve help you? ['даз 'сти:в 'хелпью↑] 

Стив помогает тебе (вам)? 

  

Does she know the truth? ['даз ши 'ноу дэ 'тру:т↑] 

Она знает правду? 

  

Does he come late? ['даз xu 'кам 'лейт↑] 

Он приходит поздно? 

  

Does Jane work full-time or part-time? 

['даз 'джейн 'вёрк 'фул-,тайм ор 'па:pm-,тайм ↑] 

Джейн работает полный рабочий день или неполный? 

  

Does Tom like his job? ['даз 'тa:м 'лайк хиз 'джа:б↑] 

Том любит свою работу? 

  

Does your wife work? ['даж йёр 'вайф 'вёрк↑] 



Твоя (ваша) жена работает? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения в Present Indefinite имеют 

подлежащее he/she или существительное в единственном числе. Глагол to do в таких 

предложениях принимает форму does. 

Подставляя другие смысловые глаголы в форме инфинитива без to, можно строить 

новые предложения. 

Краткие ответы: 

Yes, he/she does. (Да). ['йec ↓ хи:/ши: 'даз ↓] No, he/ѕhе dоеѕn't. (Нет). ['ноу ↓ хи:/ши: 

'дазэнт ↓] 

  

Formula № 157 

Does + it + инф. без "to" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Does it make sense? ['даз ит 'мейк 'сен(т)с↑] 

Правильно? Логично? 

  

Does it (really) matter? ['даз ит ('ри:эли:) 'матдэр↑] 

Разве это имеет значение? 

  

Does it hurt? ['даз ит 'хёрт↑] 

Больно? 

  

Does it taste good? ['даз ит 'meйcт 'гуд↑] 

Вкуснo? 

  

Does it make a difference? 

['даз ит 'мейк э 'диф(э)рэн(m)c ↑] 

Разве это что-то меняет? 

  

Does it look like rain? ['даз ит 'лук лайк 'рейн↑] 

Похоже на дождь? 

  

Does it work? ['даз ит 'вёрк↑] 

Есть результат? Помогает? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения в Present Tense имеют формальное 

подлежащее в виде местоимения it. В этом случае требуется вспомогательный глагол tо dо в 

форме dоеѕ в начале предложения. 

Краткие ответы: 

Yes, it dоеѕ. (Да). ['йес ↓ ит 'даз ↓] 

No, it dоеѕn't. (Нет) ['ноу ↓ ит 'дазэнт ↓] 

  

Formula № 158 

He/ѕhе/сущ. в ед. числе + does + not + инф. без "to" + др. 

члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

My husband doesn't help me. 

[май 'хазбэнд 'дазэнт 'хелп ми↓] 



Мой муж мне не помогает. 

  

He doesn't look good. [хи: 'дазэнт 'лук 'гуд↓] 

Он не очень хорошо выглядит. 

  

Phil doesn't work. ['фил 'дазэнт 'вёрк↓] 

Фил не работает. 

  

Robert dоеѕn't like his job. 

['poбэрт 'дазэнт 'лайк хиз 'джа:б↓] 

Роберту не нравится его работа. 

  

She doesn't understand. [ши: 'дазэнт ,андэр'станд↓] 

Она (просто) не понимает. 

  

Barbara doesn't speak Spanish. 

['ба:рбэрэ 'дазэнт 'спик 'спаниш↓] 

Барбара не говорит по-испански. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти отрицательные предложения в Present Indefinite содержат 

подлежащее, выраженное местоимениями hе/ѕhе или существительным в единственном 

числе. Для образования отрицательного предложения в этих случаях требуется 

вспомогательный глагол tо dо в форме does и отрицание not. 

doesn't = does + not 

Смысловой глагол имеет форму инфинитива без to. 

  

Formula № 159 

It + does + not + инф. без "to" + др. члены предл. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

It doesn't make ѕеnѕе. [um 'дазэнт 'мейк 'сен(m)c↓] 

Какая-то чепуха! Это неразумно. 

  

It doesn't look like it. [um 'дазэнт 'лук 'лайк ит↓] 

Что-то не похоже. 

  

It doesn't matter. [um 'дазэнт 'матдэр↓] 

Это неважно! 

  

It doesn't work. [um 'дазэнт 'вёрк↓] 

Ничего не получается. (Безрезультатно). 

  

It doesn't taste right. [um 'дазэнт 'тейст 'райт↓] 

Вкус какой-то странный. 

  

It doesn't make a difference. 

[um 'дазэнт 'мейк э 'диф(э)рэн(m)c↓] 

Нет никакой разницы. 

  

It doesn't take long. [um 'дазэнт 'тейк лонг↓] 

На это времени уходит немного. 



------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти отрицательные предложения в Present Indefinite содержат 

(формальное) подлежащее, выраженное местоимением іt. Для образования отрицательного 

предложения в этом случае требуется глагол tо dо в форме does и, конечно, отрицание not. 

Смысловой глагол иеет форму инфинитива без to. 

doesn't = does + not 

С местоимением іt в подобного типа предложениях может использоваться ограниченное 

число смысловых глаголов. 

  

Formula № 160 

Don't + you + инф. без "to" + др. члены предл. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

Don't you think so? ['доунтью ('доунч(ь)ю) 'тингк соу↑] 

Разве ты (вы) не согласен (-на, -ны)? 

  

Don't you remember? ['доунтью ('доунч(ь)ю) pu'мембэр↑] 

Разве ты (вы) не помнишь (-ните)? 

  

Don't you know it? ['доунтью ('доунч(ь)ю) 'ноу ит↑] 

Разве ты (вы) не знаешь (-ете) об этом? 

  

Don't you agree? ['доунтью ('доунч(ь)ю) э'гри:↑] 

Ты (вы) ведь согласен (-сна, -сны)? 

  

Don't you understand? 

['доунтью ('доунч(ь)ю) ,андэр'станд↑] 

Ты (вы) что, не понимаешь (-ете)? 

  

Don't you see that? ['доунтью ('доунч(ь)ю) 'си: дат↑] 

Ты (вы) что, не видишь (-ите)? 

  

Don't you like it? ['доунтью ('доунч(ь)ю) 'лайк ит↑] 

Разве тебе (вам) не нравится? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения. Присутствие do (или does) 

указывает на то, что в предложениях используется Present Indefinite. 

В начале предложения используется слитная форма don't от do not. 

Смысловой глагол имеет форму инфинитива без to. Глаголы могут быть самые 

разнообразные. 

Краткие ответы см. в Формуле № 147. 

  

Formula № 161 

Don't + wе/thеу + инф. без "to" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Don't wе dеѕеrvе it? ['доунт ви ди'зёрв ит↑] 

Разве мы этого не заслуживаем? 

  

Don't we see this? ['доунт ви 'cu: дис↑] 

Разве мы этого не понимаем? 



  

Don't we understand that? ['доунт ви ,андэр'станд дат↑] 

Разве мы этого не понимаем? 

  

Don't we help you? ['доунт ви 'хелпью:↑] 

Разве мы тебе (вам) не помогаем? 

  

Don't they rеаlіzе that? ['доунт дей 'ри:э,лайз дат↑] 

Разве они этого не понимают? 

  

Don't they appreciate it? ['доунт дей э'при:ши:,eйтд ит↑] 

Разве они этого не ценят? 

  

Don't they like it? ['доунт дей 'лайк ит↑] 

Разве им это не нравится? 

-------------------------------------------------------------------------------------------ПОЯСНЕНИЯ: 

Это вопросительно-отрицательные предложения. 

Подлежащее здесь выражено местоимениями wе и thеу. 

Как и в Формуле № 160, смысловой глагол выражен инфинитивом без частицы to. 

Don't = do + not 

Смысловые глаголы могут быть самые разнообразные. 

Краткие ответы: 

Yes, wе/thеу dо. We/they do. (Да) ['йec ↓ ви:/дей 'ду: ↓] 

No, we/they don't. We/they don't. (Нет). ['ноу ↓ ви:/дей 'доунт ↓] 

  

Formula № 162 

Doesn't + he/she + инф. без "to" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Doesn't he know it? ['дазэнт хи 'ноу ит↑] 

Разве он не знает об этом? 

  

Doesn't he like it? ['дазэнт хи 'лайк ит↑] 

Разве ему это не нравится? 

  

Doesn't she truѕt him? ['дазэнт ши 'траст (х)им↑] 

Разве она ему не доверяет? 

  

Doesn't she understand that? ['дазэнт ши ,андэр 'станд дат↑] 

Неужели она этого не понимает? 

  

Doesn't ѕhе look awful? ['дазэнт ши 'лук 'офэл↑] 

Она выглядит ужасно, правда? 

  

Doesn't he call you? ['дазэнт хи 'кол ю:↑] 

Он разве тебе (зам) не звонит? 

  

Doesn't he work? ['дазэнт хи 'вёрк↑] 

Разве он не работает? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ІІОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительно-отрицательные предложения в Present 

Indefinite. Подлежащее выражено местоимениями he или she. 



doesn't = does + not 

Для образования такого типа предложений требуется вспомогательный глагол tо dо в 

форме dоеѕ. 

Смысловые глаголы могут быть самые разнообразные. 

Краткие ответы: 

Yes, he/she does. He/she does. (Да). ['йec ↓ хи:/ши: 'даз ↓] 

No, he/she doesn't. He/she doesn't. (Нет). ['ноу ↓ хи:/ши: 'дазэнт ↓] 

  

Formula № 163 

Doesn't + it + инф. без "to" + др. члены предл. 

-------------------------------------------------------------------------------- 

  

Doesn't it work? ['дазэнт ит 'вёрк↑] 

Разве это не помогает? 

  

Doesn't it sound good? ['дазэнт ит 'саунд 'гуд↑] 

Разве тебе (вам) это не нравится? 

  

Doesn't it hеlр? ['дазэнт ит 'хелп↑] 

Разве это не помогает? 

  

Doesn't it make а difference? 

['дазэнт ит 'мейк а 'диф(э)рэн(m)c↑] 

Совсем другая картина, ведь правда? 

  

Doesn't it matter? ['дазэнт ит 'матдэр↑] 

Разве это не имеет значения? 

  

Doesn't it ѕmеll good? ['дазэнт ит 'смел 'гуд↑] 

Вкусно пахнет, правда? 

  

Doesn't іt make ѕеnѕе? ['дазэнт ит 'мейк 'сен(т)с↑] 

Разве это неразумно? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительно-отрицательные предложения в Present Indefinite. 

Формальное подлежащее выражено местоимением іt. 

Здесь присутствует вспомогательный глагол tо dо в форме dоеѕ. Смысловой глагол 

имеет форму инфинитива без to. 

В подобных предложениях может использоваться ограниченное число глаголов. 

Краткие ответы: 

Yes, it dоеѕ. It does. (Да). ['йec ↓ ит 'даз ↓] 

No, it doesn't. It doesn't. (Нет). ['нoy ↓ ит 'дазэнт ↓] 

  

Formula № 164 

Вопрос + do + I/we/they + инф. без "to" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

How do I look? ['хау 'ду: ай 'лук↓] 

Как я выгляжу? 

  

What do we do? ['ва:т 'ду: ви 'ду:↓] 

Что мы будем делать? 



  

How do I know? ['хау 'ду: ай 'ноу↓] 

Откуда я знаю? 

  

Where do we go? ['ве(э)р 'ду: ви: 'гоу↓] 

Куда мы едем (идём)? 

  

What mеаѕurеs do we take? ['ва:т 'мейжэрз 'ду: ви: 'mейк↓] 

Какие меры мы предпринимаем? 

  

How much do they plan to spend? 

[,хау 'мач 'ду: дей 'план ту 'спенд↓] 

Сколько они планируют потратить? 

  

What profit do they еxресt tо gеt? 

['ва:т 'пра:фэт 'ду: дей ик'спект ту 'гет↓] 

Какой доход они надеются получить? 

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения, начинающиеся с вопросительного 

слова или словосочетания. 

Порядок слов - строгий: вопрос + do + подлежащее + смысловой глагол + др. члены 

предложения. 

Используя различные вопросительные слова (или словосочетания) и глаголы, можно 

образовывать самые разнообразные по смыслу предложения. 

  

Formula № 165 

Вопрос + do + you + инф. без "to" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Where do you live? ['ве(э)р 'ду: ю 'лив↓] 

Где ты (вы) живёшь (-ёте)? 

  

What do you want? ['ва:т 'ду: ю 'ва:нт↓] 

Что ты (вы) хочешь (-тите)? 

  

What do you mean? ['ва:т 'ду: ю 'ми:н↓] 

Что ты (вы) имеешь (-eme) в виду? 

  

What do you make of it? ['ва:т 'ду: ю 'мейк эв ит↓] 

Что ты (вы) думаешь (-ете) по этому поводу? 

  

How much do you charge? [,xay 'мач 'ду: ю 'ча:рдж↓] 

Сколько ты (вы) берёшь (-ёте)? 

  

What do you do for a living? 

['ва:т 'ду: ю 'ду: фор э 'ливинг↓] 

Чем ты (вы) зарабатываешь (-ете) на жизнь? 

  

Why do you take chances? 

['вай ду ю 'тейк 'чан(m)сиз↓] 

Зачем ты (вы) рискуешь (-ете)? 

  



------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения с подлежащим в виде 

местоимения уоu. 

Порядок слов - строгий, как показано в формуле № 164. 

Используя разные вопросительные слова (или словосочетания) и глаголы, можно 

образовывать самые разнообразные по смыслу предложения. 

  

Formula № 166 

Вопрос + does + hе/ѕhе + инф. без "to" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

What does he do for a living? 

['ват 'даз хи 'ду: фор э 'ливинг ↓] 

Чем он зарабатывает на жизнь? 

  

Where does she live? ['ве(э)р 'даз ши 'лив↓] 

Где она живет? 

  

Where does she work? ['ве(э)р 'даз ши 'вёрк↓] 

Где она работает? 

  

How much dоеѕ he earn? [,хау 'мач 'даз хи 'ёрн↓] 

Сколько он зарабатывает? 

  

What time does he get home? 

['ва:т 'тайм 'даз хи 'гет 'хоум↓] 

Когда он приходит домой? 

  

What does she say? ['ва:т 'даз ши 'сей↓] 

Что она говорит? 

  

What does he want? ['ва:т 'даз хи 'ва:нт↓] 

Что он хочет? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Prеѕent Indefinite с подлежащим в 

виде he, she. 

Порядок слов - строгий. 

Утвердительный вариант предложения с подлежащим he, she см. в Формуле № 153.Эти 

вопросительные предложения начинаются с вопросительного слова или словосочетания в 

отличие от вопросительных предложений, начинающихся с глагола. 

  

Formula № 167 

Вопрос + does + it/that + инф. без "to" + др. члены предл. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

What does it mean? ['ва:т 'даз ит 'ми:н↓] 

Что это значит? 

  

How does it work? ['хау 'даз ит 'вёрк↓] 

Результат хороший? 

  

How much does it соѕt? 



[,хау 'мач ‘даз ит 'кост↓] 

Сколько это стоит? 

  

How does that sound? ['хау 'даз 'дат 'саунд↓] 

Что ты (вы) на это скажешь (-жете)? 

  

How long does it take to get there? 

[,xay 'лонг 'даз ит 'тейк ту 'гет де(э)р↓] 

Сколько времени занимает дорога туда? 

  

How much time does it take? 

[,хау 'мач 'тайм 'даз ит 'тейк↓] 

Сколько времени на это требуется? 

  

What does it prove? ['ва:т 'даз ит 'пру:в↓] 

Что это доказывает? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения с формальным подлежащим в 

виде іt. 

Здесь присутствует вспомогательный глагол tо dо в форме does и смысловой глагол в 

форме инфинитива без to. 

Все эти предложения начинаются с вопросительного слова или словосочетания. 

  

Formula № 168 

Why + don't + you/they + инф. без "to" + др. члены предл. 

-------------------------------------------------------------------------------- 

  

Why don't you like it? ['вай 'доунтью (доунч(ь)ю) 'лайк ит↓] 

Почему тебе (вам) это не нравится? 

  

Why don't they go out? ['вай 'доунт дей 'гоу 'аут↓] 

Почему они никуда не выходят? 

  

Why don't you call her? ['вай 'доунтью (доунч(ь)ю) 'кол xёр↓] 

Почему ты (вы) не звонишь (-ите) ей? 

  

Why don't you want to call him? 

['вай 'доунтью ('доунч(ь)ю) 'ва:нт ту 'ко:л хим↓] 

Почему ты (вы) не хочешь (-тите) позвонить ему? 

  

Why don't you keep your mouth shut? 

['вай 'доунтью ('доунч(ь)ю) 'ки:п йёр 'маут 'шат↓] 

Почему бы тебе (вам) не помолчать? 

  

Why don't they vіѕіt wіth her? ['вай 'доунт дей 'визит вид xёр↓] 

Почему они её не навещают? 

  

Why don't they аdvеrtiѕе уоur рrоduсt? 

['вай доунт 'дей 'адвэр,тайж йёр 'пра:,дакт↓] 

Почему они не рекламируют твою (вашу) продукцию? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 



ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительно-отрицательные предложенияв Present Indefinite, 

начинающиеся с вопроса whу. Подлежащее выражено местоимениями уоu/thеу. 

Порядок слов - строгий, как показано. 

Неизменяемая часть: Why don't you/they... 

Смысловые глаголы могут быть заменены на другие. 

  

Formula № 169 

Why + doesn't + he/she/сущ. в ед. ч. + инф. без "to" + др. 

члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Why doesn't hе ѕау "Ні" tо anybody? 

['вай 'дазэнт хи 'сей 'хай ту 'ени:,ба:ди:↓] 

Почему он ни с кем не здоровается? 

  

Why doesn't she associate with these nice people? 

['вай 'дазэнт ши э'соуши:,ейт вид 'ди:з 'найс 'nu:пэл↓] 

Почему она не общается с этими приятными людьми? 

  

Why doesn't Jeannie study the language? 

['вай 'дазэнт 'джи:ни: 'стади: дэ 'ланггвидж↓] 

Почему Джини не изучает язык? 

  

Why doesn't Julia straighten up her room? 

['вай 'дазэнт 'джу:лиэ 'стрейтэн 'аn xёр 'ру:м↓] 

Почему Джулия не убирается в своей комнате? 

  

Why doesn't your brother tell you about it? 

['вай 'дазэнт ('дазэнч) йёр 'брадэр 'тел ю э'баутд ит↓] 

Почему твой брат не говорит тебе об этом? 

  

Why doesn't your father pay attention to that? 

['вай 'дазэнт ('дазэнч) йёр 'фа:дэр 'пей э'теншэн ту дат↓] 

Почему твой отец не обращает внимание на это? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительно-отрицательные предложения в Present Indefinite 

начинаются с вопроса whу. ІІодлежащее выражено местоимениями he/sheили 

существительным в единственном числе. 

Здесь используется вспомогательный глагол tо dо в форме dоеѕ. 

Смысловой глагол - в форме инфинитива без частицы to. 

  

Formula № 170 

Who + инф. без "to" с оконч. "s" + др. члены предл. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

Who does the job? ['ху: 'даз дэ 'джа:б↓] 

Кто делает эту работу? 

  

Who takes care of her? ['ху: 'тейкс 'ке(э)р эв xёр↓] 

Кто о ней заботится? 

  

Who cares? [‘ху: 'ке(э)pз↓] 



Кого это волнует? 

  

Who knows? ['ху: 'ноуз↓] 

Кто знает? 

  

Who gives a damn? ['ху: 'гивз э 'дам↓] 

Кому до этого дело? 

  

Who wants coffee? ['ху: 'ва:нтс 'кофи:↓] 

Кто хочет кофе? 

  

Who told you this? ['ху: 'тоулд ю 'дис↓] 

Кто тебе об этом сказал? 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения начинаются с вопросительного 

слова who. В такого типа вопросах вспомогательный глагол does не требуется, а смысловой 

глагол с окончанием -s, -es следует после вопросительного слова. 

Путем подстановки других смысловых глаголов можно образовывать новые 

предложения. 

  

Formula № 171 

I + do + инф. без "to" + др. члены предл. 

-------------------------------------------------------------------------------- 

  

I do understand. [,ай 'ду: ,андэр'станд ↓] 

Я очень хорошо понимаю. 

  

I do care. [,ай 'ду: 'ке(э)р ↓] 

Я очень даже переживаю. 

  

I do insist. [,ай 'ду: ин'сист ↓] 

Я (категорически) настаиваю (на этом). 

  

I do have ѕоmе dоubtѕ. 

[,ай 'ду: 'хав сам 'даутс↓] 

У меня все же есть некоторые сомнения. 

  

I do believe you. 

[,ай 'ду: бэ'ли:вью ↓] 

Я тебе (вам) очень верю. 

  

I do enjoy this. 

[,ай 'ду: ин'джой дис ↓] 

Мне это безумно (очень) нравится. 

  

I do like you. 

[,ай 'ду: 'лайкью ↓] 

Ты (вы) мне очень нравишься (-витесь). 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - особый тип утвердительного предложения в Present Indefinite. 



Применение глагола dо перед смысловым глаголом имеет тот смысл, что говорящий как 

бы хочет усилить значение, которое несет смысловой глагол. 

Несмотря на присутствие (вспомогательного) глагола do, эти предложения не надо 

воспринимать как вопросительные. 

  

Formula № 172 

He/ѕhе/сущ. в ед. числе + does + инф. без "to" + др. члены предл. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

Не dоеѕ know about it. [xи: 'даз 'ноу э'баутд ит↓] 

Он прекрасно знает об этом. 

  

Carol dоеѕ rеmеmbеr it. 

['карэл 'даз pu'мембэр ит ↓] 

Кэрол хорошо помнит об этом. 

  

My son dоеѕ feel responsible for his actions. 

[,май 'сан 'даз 'фи:л рис:'na:н(т)сэбэл фор хиз 'акшэнз↓] 

Мой сын несет полную ответственность за свои действия. 

  

My husband does inѕiѕt оn іt. 

[,май' хазбэнд 'даз ин'сист oн ит↓] 

Но мой муж настаивает на этом. 

  

Pat does help me a lot. ['nат 'даз 'хелп ми э 'ла:т↓] 

Пэт действительно мне очень много помогает. 

  

My sister does appreciate your assistance. 

[май 'систэр 'даз э'при:ши:ейт йёр э'систэн(m)с↓] 

Моя сестра очень ценит твою (вашу) помощь. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - также особый тип утвердительного предложения в Present 

Indefinite (см. Формулу № 171). Присутствие формы does перед смысловым глаголом как бы 

усиливает его смысл. Смысловой глагол остается в форме инфинитива без to. 

Несмотря на присутствие (вспомогательного) глагола does, эти предложения отнюдь не 

вопросительные. 

  

Formula № 173 

It + does + инф. без "to" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

It does seem strange. [um 'даз 'си:м 'стрейндж↓] 

Это действительно странно. 

  

It dоеѕ make a difference. 

[um 'даз 'мейк э 'диф(э)рэн(т)c↓] 

Это очень большая разница. 

  

It dоеѕ mеаn а lоt to me. 

[um 'даз 'ми:н э 'ла:т ту 'ми:↓] 

Для меня это имеет очень большое значение. 



  

It does take a lot оf tіmе. 

[um 'даз 'тейк э 'ла:т эв 'тайм↓] 

Для этого требуется крайне мноғо времени. 

  

It does help. [um 'даз 'хелп↓] 

Это очень помогает. 

  

(But) it does hurt. [(бат) um 'даз 'хёрт↓] 

Но ведь очень больно (обидно). 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - также особый тип утвердительного предложения в Present 

Indefinite (см. Формулы №№ 171, 172). Формально подлежащим является местоимение it. 

Присутствие формы dоеѕ усиливает значение смыслового глагола. В русском языке для 

передачи этого явления применяется наречие "очень“ и др. 

  

Formula № 174 

I + have + a/an + (наречие) + (прилаг.) + сущ. в ед. числе 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

I have a full-time job. 

[ай 'хав э 'фул- 'тайм 'джа:б↓] 

Я работаю полный рабочий день. 

  

I have a nasty cold. 

[ай 'хав э 'насти: 'коулд↓] 

У меня ужасная простуда. 

  

I have a daughter. [ай ‘хав э 'дотдэр↓] 

У меня есть дочь. 

  

I have an idea. [ай 'хав эн ай'ди:э↓] 

Я знаю, что надо сделать. У меня есть предложение. 

  

I have a problem. [ай 'хав э 'праблэм↓] 

У меня затруднения. (Я не знаю, что делать.) 

  

I have a hоuѕе. [ай 'хав э 'хаус↓] 

У меня есть дом. 

  

I have a question. [ай 'хав э 'квесчэн↓] 

У меня вопрос. 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ІІОЯСНЕНИЯ: Это несложные утвердительные предложения с глаголом tо 

hаvе в Present Indefinite. После глагола have следует существительное с неопределенным 

артиклем. Употребление этого артикля крайне важно. 

Путем замены существительных можно образовывать новые по смыслу предложения. 

  

6. Предложения с глаголом to be в форме was (Past Indefinite) 

 



Formula № 175 

I + was + a/an + (наречие) + (прилаг.) + сущ. в ед. числе + др. 

члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

I was an optimist all my life. 

[,ай 'ва:з эн 'а:птэ,мист 'ол май 'лайф↓] 

Я всегда был (-ла) оптимистом (-сткой). 

  

I was a good sportsman. [,ай 'ва:з э 'гуд 'спортсмэн↓] 

Я был (-ла) хорошим спортсменом (-менкой). 

  

I was a marine during the war. [,ай 'ва:з э мэ'ри:н 'дуринг дэ вор↓] 

Во время войны я служил (-ла) на флоте. 

  

I was a mechanic. [,ай 'ва:з э ми'каник↓] 

Я был механиком. 

  

I was a nurse. [,ай 'ва:з э 'нёрс↓] 

Я был (ла) братом милосердия (медсестрой). 

  

I was a waiter. [,ай 'ва:з э 'вейтдэр↓] 

Я был официантом. 

  

I was a wіtnеѕѕ. [,ай 'ва:з э 'витнэс↓] 

Я был (-ла) свидетелем (свидетельницей). 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения в Past Indefinite (действие 

произошло в прошлом). 

Подлежащее выражено местоимением I. Сказуемое выражено 2-ой формой глагола to be 

(was). 

В предложениях такого типа необходимо употребление неопределенного артикля a/an. 

Подстановкой других существительных можно образовывать новые предложения. 

  

Formula № 176 

Не/she/сущ. в ед. числе + was + a/an + (наречие) + (прилаг.) + 

+ сущ. в ед. числе 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

He was a good father and a devoted husband. 

[xu: 'ва:з э 'гуд 'фа:дэр энд э ди'воутдид 'хазбэнд↓] 

Он был хорошим отцом и преданным мужем. 

  

Michelle was a good helper. [ми'шел 'ва:з э 'гуд 'хелпэр↓] 

Мишель была хорошей помощницей. 

  

Dick was a dedicated professional. 

['дик 'ва:з э 'дедэ,кейтдэд прэ'фешэнэл↓] 

Дик был профессионалом, бесконечно преданным своему делу. 

  

George Washington wаѕ a rеmаrkаblе mаn. 

['джо(э)рдж 'вошингтэн 'ва:з э ри'маркэбэл 'ман↓] 



Джордж Вашингтон был весьма примечательной личностью. 

  

My father was a talented engineer. 

[,май 'фа:дэр 'ва:з э 'maлэнтэд ,енджэ'ни(э)р↓] 

Мой отец был талантливым инженером. 

  

Pushkin was a famous Russian poet. 

['nушкин 'ва:з э 'феймэс 'рашэн 'noу(э)т↓] 

Пушкин был известным русским поэтом. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения в Past Indefinite. 

Подлежащее выражено местоимениями һe, she или существительным в единственном 

числе. Сказуемое wаs - 2-ая форма глагола to be, которая употребляется с местоимениями he, 

she, it, this, that и существительными в единственном числе. 

Подстановкой других существительных можно образовывать новые предложения. 

  

Formula № 177 

It/this/that + was + a/an + (наречие) + (прилаг.) + сущ. ред. 

числе 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

It was a joke. [ит 'ва:з э 'джоук↓] 

Это была шутка. 

  

That was a historical fact. ['дат 'ва:з э хи'сторикэл 'факт↓] 

Это был исторический факт. 

  

That was a deal. ['дат 'ва:з э 'ди:л↓] 

Была договоренность. Это была сделка. 

  

It was a miracle. [ит 'ва:з э 'мирэкэл↓] 

Это было чудо. 

  

It was a very important іѕѕuе. 

[ит 'ва:з э 'вери: им'портэнт 'uш,у:↓] 

Это был очень важный вопрос. 

  

The party was a success. [дэ 'na:ртди: 'ва:з э сэк'сес↓] 

Вечеринка удалась. 

  

The room was a mess. [дэ 'ру:м 'ва:з э 'мес↓] 

В комнате ужас что творилось. 

  

--------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения в Past Indefinite. 

Подлежащее выражено местоимениями іt/this/that или существительными в 

единственном числе. 

Сказуемое выражено 2-ой формой глагола to be - (was). 

В подобных предложениях присутствие неопределенного артикля абсолютно 

необходимо. 

  



Formula № 178 

Was + he/she + a/an + (наречие) + (прилаг.) + сущ. в ед. числе 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Was he a good teacher? ['ва:з хи э 'гуд 'ти:чэр↑] 

Он был хорошим учителем? 

  

Was ѕhе a professional singer? ['ва:з ши э прэ'фэш(э)нэл 'сингэр↑] 

Она была профессиональной певицей? 

  

Was she an American? ['ва:з ши эн э'мерикэн↑] 

Она была американкой? 

  

Was he a wеll-known poet? ['ва:з хи э 'вел-'ноун 'поуэт↑] 

Он был известным поэтом? 

  

Was he a famous scientist? ['ва:з хи э 'феймэс 'сайэнтэст↑] 

Он был известным ученым? 

  

Was ѕhе a dedicated teacher? ['ва:з ши э 'деди,кейтдэд 'ти:чэр↑] 

Она была учительницей по призванию? 

  

Was he an amateur or a professional? 

['ва:з xu эн 'амэчэр ор э прэ'фешэнэл↑] 

Он был любителем или профессионалом? 

------------------------------------------------------------------------------------------ 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Past Indefinite. 

Глагол wаѕ стоит на 1-ом месте. 

Подлежащее выражено местоимениями he, she. 

Утвердительный вариант предложения представлен в Формуле № 176. 

Краткие советы: 

Yes, he/she was. He/she was. (Да) ['йес ↓ хи/и: 'ва:з ↓] 

No, he/she wasn't. He/she wasn't. (Нет) ['ноу ↓ хи:/ши: 'ва:зэнт ↓] 

  

Formula № 179 

Was + it + a/an + (прилаг.) + сущ. в ед. числе 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

Was it a real fасt? ['ва:з ит э 'ри:(э)л 'факт↑] 

Это был действительный факт? 

  

Was it a true story? ['ва:з ит э 'тру: 'стори:↑] 

Это была действительная история? 

  

Was it a ѕuссеѕѕ? ['ва:з 'ит э сэк'сес↑] 

Прошло удачно? Все было удачно? 

  

Was it an affair? ['ва:з 'ит эн э'фе(э)р↑] 

Это была связь? 

  

Was it a good show? ['ва:з ит э 'гуд 'шоу↑] 

Представление было интересным? 



  

Was it a pleasant experience? 

['ва:з ит э 'плeзэнт ик'спири:эн(т)с↑] 

Об этом осталось приятное воспоминание? 

  

Was it a coincidence? ['ва:з ,ит э коу'ин(т)сэдэн(m)c↑] 

Это было совпадением? 

------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Past Indefinite. 

Подлежащее выражено местоимением іt. 

Употребление неопределенного артикля здесь абсолютно необходимо. 

Краткие ответы: 

Yes, it wаѕ. It wаѕ. (Да.) ['йеc ↓ ит 'ва:з ↓] 

No, it wasn't. It wasn't. (Нет.) ['ноу ↓ ит 'ва:зэнт ↓] 

  

Formula № 180 

He/she/cyщ. в ед. числе + was + not + a/an + 

+ (прилаг.) + сущ. в ед. числе 

--------------------------------------------------------------------------------------- 

  

He was not a great actor. [хи: 'ва:з 'на:т э 'грейт 'актэр ↓] 

Он не был большим актером. 

  

She was not a believer. [ши: 'ва:з 'на:т э бэ'ли:вэр↓] 

Она не была верующей. 

  

My mother wasn't a professional. 

[май 'мадэр 'ва:зэнт э прэ'фешэнэл↓] 

Моя мама не была профессионалом. 

  

My husband wasn't a big talker. 

[май 'хазбэнд 'ва:зэнт э 'биг 'токэр↓] 

Мой муж не был очень разговорчивым. 

  

He wasn't a good singer. [хи: 'ва:зэнт э 'гуд 'сингэр↓] 

Он не был хорошим певцом. 

  

Brian wasn't a rich man at thаt tіmе. 

['брайэн 'ва:зэнт э 'рич 'ман ат 'дат 'тайм↓] 

В то время Брайен не был богатым. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения в Past Indefinite. 

Was - 2-ая форма от глагола tо bе. 

Подлежащее выражено местоимениями he, she или существительными в единственном 

числе. 

wasn't = was + not 

Утвердительный вариант от этой Формулы представлен в Формуле № 176. 

  

Formula № 181 

It + was + not + a/an + (прилаг.) + сущ. в ед. 

числе 



---------------------------------------------------------------------------------- 

  

It was not a joke. [ит 'ва:з 'на:т э 'джоук↓] 

Это не было шуткой. 

  

It wasn't a coincidence. 

[ит 'ва:зэнт э коу'ин(m)сэдэн(т)с↓] 

Это не было совпадением. 

  

It wasn't a real fact. [um 'ва:зэнт э 'ри:(э)л 'факт↓] 

Это был вымышленный факт. 

  

It wasn't a pleasant experience. 

[um 'ва:зэнт э 'плeзэнт ик'спири:эн(m)c↓] 

От этого не осталось приятного воспоминания. 

  

It wasn't a lucky day. [ит 'ва:зэнт э 'лаки: 'дей↓] 

Этот день не был счастливым. 

  

It wasn't a good company for you. 

[ит 'ва:зэнт э гуд 'камп(э)ни: фор ю↓] 

Эта компания была для тебя (вас) неподходящей. 

  

---------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения в Past Indefinite. 

Was - 2-ая форма от глагола to be. 

Подлежащее представлено формальным подлежащим в виде местоимения іt. 

wasn't - слитное написание от was + not. 

Утвердительный вариант от этой Формулы представлен в Формуле № 177. 

  

Formula № 182 

I + was + (наречие) + прилаг./причастие + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

I was concerned about it. 

[ай 'ва:з кэн'сёрнд э'баутд ит↓] 

Я очень волновался (-валась) по этому поводу. 

  

I was very tired. 

[ай 'ва:з 'вери: 'тай(э)рд↓] 

Я чувствовал (-ла) себя очень усталым (-oй). 

  

I was busy yesterday. [ай 'ва:з 'бизи: 'йестэр,дей↓] 

Вчера я был (-ла) занят (-та). 

  

I was stunned. [ай 'ва:з 'станд↓] 

Я был (-ла) поражен (-на). 

  

I was glad. [ай 'ва:з 'глад↓] 

Я был (-ла) рад (-да). 

  

I was born in Texas. [ай 'ва:з 'борн ин 'тексэс↓] 



Я родился (-лась) в Техасе. 

  

I was obsessed with thаt idea. 

[ай 'ва:з эб'сест вид дат ай'диэ ↓] 

Я был (-ла) захвачен (-чена) этой идеей. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------ 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения в Past Indefinite. 

Was - 2-ая форма от глагола tо bе. 

Подлежащее выражено местоимением I. 

Путем замены прилагательных на другие можно образовывать новые предложения. 

  

Formula № 183 

He/she/сущ. в ед. числе + was + (наречие) + прилаг. + др. 

члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

Tony wаѕ еxtrеmеlу ѕuссеѕѕful. 

['тоуни: 'ва:з искт'ри:мли: сэк'сесфэл↑] 

У Тони дела шли исключительно успешно. 

  

She was tired yesterday. [ши: 'ва:з 'тай(э)рд 'йестэр,дей↓] 

Она вчера устала. 

  

He was аlоnе. [хи: 'ва:з э'лоун↓] 

Он был один. 

  

Lisa was glad to see me. ['ли:сэ 'ва:з 'глад ту 'си: ми↓] 

Лиса была рада видеть меня. 

  

My mother was very much ѕurрrіѕеd. 

[май 'мадэр 'ва:з 'вери: 'мач сэр'прайзд↓] 

Моя мама была очень удивлена. 

  

Jim was crazy about her. ['джим 'ва:з 'крейзи: э'баут хёр ↓] 

Джим был без ума от нее. 

  

My grandmother was helpless in her situation. 

[май 'гран(д),мадэр 'ва:з 'хелплэс ин хёр ,сичэ'вейшэн↓] 

Моя бабушка была беспомощна в её положении. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это утвердительные предложения в Past Indefinite. 

was - 2-ая форма от глагола tо bе. 

Подлежащее выражено местоимениями he, ѕhе или существительными в единственном 

числе. 

Путем замены вышеприведенных прилагательных на другие можно образовывать новые 

предложения. 

  

Formula № 184 

The/опред. + сущ. в ед. числе + was + (наречие) + прилаг. + 

+ др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  



The food was superb. [дэ 'фу:д 'ва:з су'пёрб↓] 

Еда была превосходная. 

  

The day was wonderful. [дэ 'дей 'ва:з 'вандэрфэл↓] 

День был изумительный. 

  

The room was nice and cozy. 

[дэ 'ру:м 'ва:з 'найс энд 'коузи:↓] 

Комната была очень милой и уютной. 

  

The dinner was delicious. [дэ 'динэр 'ва:з ди'лишэс↓] 

Обед был очень хороший. 

  

The performance was unforgettable. 

[дэ пэр'формэн(m)с 'ва:з ,анфэр'гетдэбэл↓] 

Спектакль был незабываемьей. 

  

The problem was very serious. 

[дэ 'пра:блэм 'ва:з 'вери: 'сири:эс↓] 

Вопрос был очень серьезный. 

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ІІОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения в Past Indefinite. 

was - 2-ая форма глагола tо bе. 

Подлежащее представлено существительным в единственном числе. 

Здесь при существительных стоит определенный артикль thе, поскольку в подобных 

ситуациях речь идет об определенных предметах, вещах, понятиях. 

Если используются определения в виде указательного или притяжательного 

местоимения, то определенный артикль the не требуется. 

  

Formula № 185 

It + was + (наречие) + прилаг. + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

It was very important to me. 

[ит 'ва:з 'вери: им'портэнт ту ми ↓] 

Для меня это было очень важно. 

  

It was unforgettable. 

[ит 'ва:з ,анфэр'гетдэбэл↓] 

Это было незабываемо. 

  

It was so funny. [ит 'ва:з 'соу 'фани:↓] 

Было так смешно! 

  

It was unbelievable. [ит 'ва:з ,анбэ'ли:вэбэл↓] 

Это было невероятно. 

  

It was amazing. [ит 'ва:з э'мейзинг↓] 

Это было удивительно. 

  

It was depressing. [ит 'ва:з ди'пресинг↓] 

Это действовало угнетающе. 



  

It was boring. [ит 'ва:з 'боринг↓] 

Было скучно. 

  

----------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения в Pаѕt Indefinite. 

Was - 2-ая форма от глагола to be. 

Подлежащее выражено местоимением it. 

Путем подстановки других прилагательных можно строить новые предложения. 

Formula № 186 

It + was + прилаг. + инф. + др. члены предл. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

It was nice to meet you. 

[ит 'ва:з 'найс тy 'ми:ч(ь)ю ('ми:тью) ↓] 

Приятно было познакомиться с вами (тобой). 

  

It was urgent to make a call. 

[ит 'ва:з 'ёрджэнт ту 'мейк э 'кол↓] 

Было необходимо позвонить по телефону. 

  

It was nice to know you. [ит 'ва:з 'найс ту 'ноу ю↓] 

Приятно было познакомиться с вами (тобой). 

  

It was nice to have you with us today. 

[ит 'ва:з 'найс ту 'хавью 'вид ас тэ'дей ↓] 

Спасибо за то, что вы навестили нас сегодня. 

  

It was nice to hear from you. 

[ит 'ва:з 'найс my 'xu(э)p фра:м ю↓] 

Было очень приятно получить от вас известие. 

  

It was hard to bеlіеvе. [ит 'ва:з 'хард ту бэ'ли:в↓] 

Трудно было поверить. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения в Past Indefinite. 

Was - 2-ая форма от глагола tо bе. 

Формальное подлежащее представлено местоимением іt. 

В вышеприведенных предложениях после прилагательного следует инфинитив (имеется 

в виду его полная форма с частицей to). 

Такие предложения широко употребляются в разговорной речи. 

Formula No 187 

Was + hе/ѕhе/сущ. в ед. числе + (наречие) + прилаг./ 

причастие + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

Was she really happy with him? 

['ва:з ши ри:(э)ли: 'хапи вид хим↑] 

Она действительно была счастлива с ним? 

  

Was Douglas interested to get that job? 

['ва:з 'даглэс ‘инте,рестэд ту 'гет 'дат 'джа:б↑] 



Дуглас был заинтересован получитьэту работу? 

  

Was he ready for school? ['ва:з хи 'реди: фор 'ску:л↑] 

Он был готов к школе? 

  

Was your sister ѕurрrіѕеd? ['ва:ж йёр 'систёр сэрп'райзд↑] 

Ваша (твоя) сестра была удивлена? 

  

Was your husband satisfied with his job? 

['ва:ж йёр 'хазбэнд 'сатдэс,файд вид хиз 'джа:б ↑] 

Ваш (твой) муж был удовлетворен своей работой? 

  

Was he astonished at the news? ['ва:з хи эс'та:ништ эт дэ 'ну:з↑] 

Он был удивлен этой новостью? 

----------------------------------------------------------------------------------------- 

ІІОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Past Indefinite. 

На первом месте - глагол tо bе в форме wаѕ. 

Подлежащее представлено местоимениями he, ѕhе или существительными в 

единственном числе. 

Можно изменять существительные и прилагательные на другие. Конструкция 

предложения при этом сохранится. 

Краткие ответы: 

Yes, she/he wаѕ. She/hе wаѕ. (Да). ['йес ↓ ши:.хи: 'ва:з ↓] 

No, she/he wasn't. She/he wasn't. (Нет). ['нoy ↓ ши:/хи: 'ва:зэнт ↓] 

Formula № 188 

Was + the/опред. + сущ. в ед. числе + прилаг./местоим. + др. 

члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

Was the atmosphere warm enough? 

['ва:з ди: 'атмэсфu(э)р 'ворм и'наф↑] 

Атмосфера была достаточно дружественной? 

  

Was his speech constructive enough? 

['ва:з хиз 'cпи:ч кэнст'рактив и'наф↑] 

Его речь была достаточно конструктивна? 

  

Was the movie entertaining? ['ва:з дэ 'му:ві: ,ентэр'mейнинг↑] 

Фильм был развлекательным? 

  

Was the book interesting? ['ва:з дэ 'бук 'интэ,рестинг↑] 

Книга оказалась интересной? 

  

Was his character offensive to you? 

['ва:з хиз 'кариктэр э'фенсив ту ю↑] 

Его образ не оскорбил ваших чувств? 

  

Was this dress clean? ['ва:з дис 'дрес 'кли:н↑] 

Это платье было чистое? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Past Indefinite. 

На 1-ом месте - глагол tо bе в форме was. 

Подлежащее выражено существительными в единственном числе. 



В подобных предложениях при существительном должен стоять или определенный 

артикль the, или притяжательное/указательное местоимение. 

Краткие ответы: 

Yes, it wаѕ. It was. (Да). ['йес ↓ ит 'ва:з ↓] 

No, it wasn't. It wasn't. (Нет). ['ноу ↓ ит 'ва:зэнт ↓] 

Formula № 189 

Was + it + (наречие) + прилаг. + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Was it interesting? ['ва:з ит 'интэ,рестинг↑] 

Было интересно? 

  

Was it difficult? ['ва:з ит 'дифи,калт↑] 

Было трудно? 

  

Was it important to you? ['ва:з ит им'портэнт ту ю↑] 

Это было важно для вас (тебя)? 

  

Was it fair? ['ва:з um 'фе(э)р↑] 

Разве это было справедливо? 

  

Was it vеrу urgent? ['ва:з ит 'вери: 'ёрджэнт↑] 

Это надо было срочно? 

  

Was it mandatory? ['ва:з ит 'мандэ,тори:↑] 

Это требовалось обязательно? 

  

Was it obligatory? ['ва:з ит э'блигэ,тори:↑] 

Это требовалось в обязательном порядке? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Past Indefinite. 

На 1-ом месте глагол tо bе в форме wаѕ. 

Формальное подлежащее представлено местоимением іt. 

Заменяя вышеприведенные предложения на другие, можно строить новые предложения. 

Краткие ответы: 

Yes, it wаѕ. It wаѕ. (Да). ['йес ↓ ит 'вa:з ↓] 

No, it wasn't. It wasn't. (Нет). ['ноу ↓ ит 'ва:зэнт ↓] 

Formula № 190 

I + was + not + (наречие) + (прилаг.) + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

I wasn't aware of thаt. 

[ай 'ва:зэнт э'вe(э)р эв дат↓] 

Я не знал(а) об этом. 

  

I wasn't ѕurрrіѕеd. [ай 'ва:зэнт сэр'прайзд↓] 

Я не был(а) удивлен (-а). 

  

I wasn't crazy about it. 

[ай 'ва:зэнт 'крейзи: э'баутд ит ↓] 

Меня это не очень волновало. 



  

I wasn't too shy. [ай 'ва:зэнт 'ту: 'шай↓] 

Я не был(а) особенно застенчивым (-ой). 

  

I wasn't very ambitious. 

[ай 'ва:зэнт 'вери: ам'бишэс↓] 

Я не был(а) очень честолюбив(а). 

  

I wasn't very enthusiastic about it. 

[ай 'ва:зэнт 'вери: ин,ту:зu:'астик э'баутд ит ↓] 

Я особенного энтузиазма не испытывал (-а) (по этому поводу). 

  

----------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения в Past Indefinite. 

wasn't = was + not 

Утвердительный вариант от этой Формулы представлен Формулой № 182. 

Подлежащее представлено местоимением I. 

Изменяя прилагательные на другие, можно строить новые предложения. 

Formula № 191 

He/ѕhе/сущ. в ед. числе + was + not + (наречие) + прилаг. + 

др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

The president wasn't optimistic about it. 

[дэ 'презэдэнт 'ва:зэнт ,а:птэ'мистик э'баутд ит ↓] 

Президент не проявил оптимизма в этом плане. 

  

By brother wasn't very enthusiastic about it. 

[май 'брадэр 'ва:зэнт 'вери: ин,ту:зи:'астик э'баутд ит↓] 

Мой брат не проявил энтузиазма. 

  

Marlene wasn't happy with her job. 

[ма:p'ли:н 'ва:зэнт 'xanu: вид xёр 'джа:б↓] 

Работа Марлин не нравилась. 

  

He wasn't famous at that time. 

[хи: 'ва:зэнт 'феймэс эт 'дат 'тайм↓] 

В то время он ещё не пользовался известностью. 

  

Greg wasn't interested. ['грег 'ва:зэнт 'инте,рестид↓] 

Грег не был заинтересован. 

  

My sister wasn't careful enough. 

[май 'систэр 'ва:зэнт 'кеэрфэл и'наф↓] 

Моя сестра проявила неосторожность. 

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения в Past Indefinite. 

wasn't = was + not. 

Подлежащее выражено местоимениями he, she или существительными в единственном 

числе. 

Утвердительные предложения из таких же элементов представлены Формулой № 183. 

Formula № 192 



The/опред. + сущ. в ед. числе + was + not + (наречие) + 

+ прилаг. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Thе ѕhоw was not very entertaining. 

[дэ 'шоу 'ва:з 'на:т 'вери: ,ентэр'тейнинг↓] 

Представление не было очень интересным. 

  

The book wasn't interesting. [дэ 'бук 'ва:зэнт 'интэ,рестинг↓] 

Книга оказалась неинтересной. 

  

His speech wasn't very impressive. 

[xиз 'спи:ч 'ва:зэнт 'вери: имп'ресив↓] 

Его речь не была очень впечатляющей. 

  

His speech wasn't constructive. [xиз 'спи:ч 'ва:зэнт кэн'страктив↓] 

Его речь не была конструктивной. 

  

His background wasn't flawless. 

[хиз 'бак,граунд 'ва:зэнт 'флолэс↓] 

Его прошлое не было безупречным. 

  

Her letter wasn't optimistic. 

[xёр 'летдэр 'ва:зэнт ,а:птэ'мистик ↓] 

Её письмо не было оптимистичным. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения в Past Indefinite. 

wasn't = was + not. 

Подлежащее выражено существительными в единственном числе. 

Перед существительным могут стоять определенный артикль, притяжательные или 

указательные местоимения. 

Formula № 193 

It + was + not + (наречие) + прилаг. + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

It wasn't late. [ит 'ва:зэнт 'лейт↓] 

Было непоздно. 

  

It wasn't dark. [ит 'ва:зэнт 'да:рк↓] 

Было неmемно. 

  

It wasn't cold. [ит 'ва:зэнт 'коулд↓] 

Было нехолодно. 

  

It wasn't simple. [ит 'ва:зэнт 'симпэл↓] 

Это было непросто. 

  

It wasn't difficult at all. 

[ит 'ва:зэнт 'дифи,калт атд 'ол↓] 

Это было совсем нетрудно. 

  



It wasn't important. [ит 'ва:зэнт им'портэнт↓] 

Это не имело большого значения. 

  

It wasn't nесеѕѕаrу. 

[ит 'ва:зэнт 'несэ,сери:↓] 

В этом не было необходимости. 

  

---------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения в Past Indefinite. 

wasn't = was + not. 

Подлежащее формально представлено местоимением іt. 

Прилагательные могут изменяться на другие. 

Formula № 194 

I + was + предлог + сущ./местоим. + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

I was in shock. [ай 'ва:з ин 'ша:к↓] 

Я был (-ла) в шоке. 

  

I was at a lоѕѕ. [ай 'ва:з этд э 'лос↓] 

Я был (-ла) в полной растерянности. 

  

I was in New York last week. 

[ай 'ва:з ин ,ну: йо(э)рк 'ласт 'ви:к↓] 

Я был (-ла) в Нью-Йорке на прошлой неделе. 

  

I wаѕ bеѕіdе myself. [ай 'ва:з би'сайд май'селф ↓] 

Я был (-ла) вне себя. 

  

I was out of my mind. [ай 'ва:з 'аутд эв 'май 'майнд↓] 

Я потерял (-ла) рассудок. 

  

I was in a difficult ѕituаtiоn. 

[ай 'ва:з ин э 'дифи,калт ,сичэ'вейшэн↓] 

Я был (-ла) в трудном положении. 

  

I was at the theater. [ай 'ва:з эт дэ 'ти:этдэр↓] 

Я был (-ла) в театре. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения в Past Indefinite. 

was - 2-ая форма глагола tо bе. 

Подлежащее представлено местоимением I. 

За формой wаѕ следует предлог с последующим существительным или местоимением. 

Formula № 195 

He/she/сущ. в ед. числе + was + предлог + 

+ сущ./местоим. + др. члены предл. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

He was in Chicago. [хи: 'ва:з ин шэ'ка:гоу↓] 

Он был в Чикаго. 

  



She was at a раrtу. [ши: 'ва:з этд э 'na:ртди:↓] 

Она была в компании. 

  

My mother was at church. [май 'мадэр 'ва:з эт 'чёрч↓] 

Моя мама была в церкви. 

  

Liz wаѕ bеѕіdе hеrѕеlf. ['лиз 'ва:з би'сайд (x)эр'селф ↓] 

Лиза была вне себя. 

  

Andrew was out of his mind. 

['андрю: 'ва:з 'аутд эв хиз 'майнд↓] 

Эндрю потерял рассудок. 

  

Sherry was in Paris last week. 

['шери: 'ва:з ин 'парэс 'ласт 'ви:к↓] 

Шерри была в Париже на прошлой неделе. 

  

My husband was in the hospital. 

[май 'хазбэнд 'ва:з ин дэ 'ха:спитдэл↓] 

Мой муж был в больнице. 

---------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения в Past Indefinite. 

Подлежащее представлено местоимениями hе, ѕhе или существительными в 

единственном числе. 

За формой wаѕ следует предлог с последующим существительным или местоимением. 

Formula № 196 

There + was + a/an + (прилаг.) + сущ. в ед. числе 

+ др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

There was a message for me today. 

[де(э)р 'ва:з э 'месидж фор ми тэ'дей↓] 

Для меня сегодня была оставлена телефонная запись (месседж). 

  

There was a feud between these two families. 

[де(э)р 'ва:з э 'фью:д бит'ви:н 'ди:з 'ту: 'фамэли:з↓] 

Между этими двумя семьями существовала неприязнь. 

  

There was a deadline yesterday. 

[де(э)р 'ва:з э 'дед,лайн 'йестэр,дей↓] 

Вчера был последний срок. 

  

There was a possibility of gеttіng a lоаn. 

[де(э)р 'ва:з э 'na:сэ'билэтди: эв 'гетдинг э 'лоун↓] 

Была возможность получить заём. 

  

There was a terrible noise on the street last night. 

[де(э)р 'ва:з э 'терэбэл 'нойз oн дэ 'стри:т 'ласт 'найт↓] 

Вчера вечером на улице был страшный шум. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 



ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения в Past Indefinite с оборотом, 

который в Present Indefinite имеет форму thеrе іѕ. Здесь он имеет форму thеrе wаѕ. После него 

следует существительное в единственном числе (часто с неопределенным артиклем).  

Formula № 197 

There + was + сущ. в ед. числе + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

There wаѕ much work to be done. 

[де(э)р 'ва:з 'мач 'вёрк ту би 'дан↓] 

Предстояла большая работа. 

  

There was romance in our relationship. 

[де(э)р 'ва:з роу'ман(m)с ин ау(э)р ри'лейшэн,шип↓] 

Наши отношения были романтическими. 

  

There was ice on the roads yesterday. 

[де(э) 'ва:з 'айс он дэ 'роудз 'йестэр,дей↓] 

Вчера на дорогах был гололед. 

  

There was much talk about it. 

[де(э)р 'ва:з 'мач 'ток э'баутд ит↓] 

Об этом очень много говорили. 

  

There was some risk of being іnvоlvеd. 

[де(э)р 'ва:з сам 'риск эв 'би:инг ин'вa:лвд↓] 

Была опасность быть впутанным в эту историю. 

  

There was time for that. [де(э)р 'ва:з 'тайм фор дат↓] 

На это было время. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения в Past Indefinite c оборотом, 

который в Present Indefinite имеет форму thеrе іѕ. Здесь он имеет форму thеrе waѕ. За ним 

следуют существительные без артикля. 

Formula № 198 

Was + there + a/an + сущ. в ед. числе + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Was there a chance to get a job? 

['ва:з де(э)р э 'чан(т)с ту 'гетд э 'джа:б↑] 

Была ли возможность найти работу? 

  

Was there an opportunity to get a lоаn? 

['ва:з де(э)р эн ,а:пэр'ту:нэтди: ту 'гетд э 'лоун↑] 

Была ли возможность получить заём? 

  

Was there a possibility to get back to school? 

['ва:з де(э)р э ,па:сэ'билэтди: my 'гет 'бак ту 'ску:л↑] 

Была ли возможность возобновить учебу? 

  

Was there a discussion on the matter? 

['ва:з де(э)р э ди'скашэн он дэ 'матдэр↑] 



Была ли дискуссия по этому вопросу? 

  

Was there a feud between them? ['ва:з де(э)р э 'фью:д би'тви:н дем↑] 

Между ними была вражда (неприязнь)? 

  

Was there a clearance sale last week? 

['ва:з де(э)р э 'кли(э)рэн(т)с 'сейл 'ласт 'ви:к↑] 

Была уже распродажа на прошлой неделе? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения с оборотом, который известен под 

названием thеrе іѕ. Но в данных предложениях этот оборот стоит в Past Indefinite и в 

вопросительной форме. Как здесь показано, за этим оборотом часто следуют 

существительные с неопределенным артиклем. 

Краткие ответы: 

Yes, there was. There was. (Да) ['йес ↓ де(э)р 'ва:з ↓] 

No, there wasn't. There wasn't. (Нет) ['нoy ↓ де(э)р 'ва:зэнт ↓] 

Formula № 199 

Was + there + any + сущ. в ед. числе + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

Was there any debate on the subject yesterday? 

['ва:з де(э)р 'ени: ди'бейт он дэ 'сабджэкт 'йестэр,дей↑] 

Вчера на эту тему был диспут? 

  

Was there any suggestion made? 

['ва:з де(э)р э сэ(г)'джесчэн 'мейд↑] 

Было ли какое-нибудь предложение? 

  

Was there аnу сhаnсе tо gеt that information? 

['ва:з де(э)р 'ени: 'чан(т)c my 'гem 'дат ,инфэр'мейшэн↑] 

Была ли какая-нибудь возможность получить эту информацию? 

  

Was there any possibility to get in touch with him? 

['ва:з де(э)р 'ени: ,па:сэ'билэтди: ту 'гет ин 'тач вид (х)им↑] 

Была ли какая-нибудь возможность связаться с ним? 

  

Was there any doubt about it? 

['ва:з де(э)р 'ени: 'даут э'баутд ит↑] 

Разве было сомнение в этом? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения с оборотом, который чаще 

называется оборот thеrе іѕ. Здесь этот оборот имеет форму в Past Indefinite: there was. 

Утвердительные предложения с этим оборотом представлены Формулами №№ 196 и 

197. 

Слово any означает какой-либо. 

Краткие ответы: 

Yes, there was. There was. (Да) ['йec ↓ де(э)р 'ва:з ↓] 

No, there wasn't. There wasn't (Нет) ['нoy ↓ де(э)p 'ва:зэнт ↓] 

Formula № 200 

There + was + no + сущ. в ед. числе + др. члены предл. 

--------------------------------------------------------------------------------- 



  

There was no risk at all. 

[де(э)р 'ва:з 'ноу 'риск атд 'ол↓] 

Никакого риска не было. 

  

There was no debate on the subject. 

[де(э)р 'ва:з 'ноу ди'бейт он дэ 'сабджэкт↓] 

На эту тему обсуждений не было. 

  

There was no work fоr hіm thеrе. 

[де(э)р 'ва:з 'ноу 'вёрк фор (х)им де(э)р↓] 

Для него там работы не было. 

  

There was no message for you. 

[де(э)р 'ва:з 'ноу 'месидж фор ю↓] 

Мессиджа для вас (тебя) не было. 

  

There was no possibility of getting that mоnеу. 

[де(э)р 'ва:з 'ноу ,па:сэ'билэтди: эв 'гетдинг 'дат 'мани:↓] 

Достать эти деньги не было никакой возможности. 

  

There was no hope whatsoever. 

[де(э)р 'ва:з 'ноу 'хоуп ,ва:тсэ'вевэр↓] 

Не было абсолютно никакой надежды. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения с оборотом, который обычно 

называется оборот thеrе іѕ. Но здесь он имеет форму Past Indefinite. 

Путем замены вышеприведенных существительных на другие можно образовывать 

новые предложения. 

Formula № 201 

Who + was + предлог + сущ./местоим. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

Who was in the car? ['ху: 'вa:з ин дэ 'ка:p↓] 

Кто был в машине? 

  

Who was behind the scene? ['ху: 'вa:з би'хайнд дэ 'си:н↓] 

Кто стоял за всем этим? 

  

Who was against it? ['ху: 'вa:з э'генст ит↓] 

Кто был против этого? 

  

Who was on the phone? ['ху: 'вa:з oн дэ 'фоун↓] 

Кто звонил? 

  

Who was in the room? ['ху: 'вa:з ин дэ 'ру:м↓] 

Кто был в комнате? 

  

Who was at the wheel? ['ху: 'вa:з эт дэ 'ви:л↓] 

Кто был за рулем? 

  



Who was on the list? ['ху: 'вa:з он дэ 'лист↓] 

Кто был в списке? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Past Indefinite, начинающиеся с 

вопросительного слова who. 

was - 2-ая форма глагола tо bе. После нее следует предлог с последующим 

существительным или местоимением. 

В каждом отдельном случае нужно точно знать, какой предлог следует употребить. 

Formula № 202 

Вопрос + was + местоим./сущ. в ед. числе 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

Where was I? ['ве(э)р 'вa:з 'ай↓] 

Так, на чем я остановился (-лась)? 

  

Where was he? ['ве(э)р 'вa:з 'хи:↓] 

Где он был? 

  

How good was the movie? [,хау 'гуд 'вa:з дэ 'му:ви:↓] 

Фильм был хороший? 

  

What kind of car was that? ['ва:т 'кайнд эв 'ка:р 'вa:з 'дат↓] 

Какая это была машина? 

  

Where was the meeting? ['ве(э)р 'ва:з дэ 'ми:тдинг↓] 

Где было собрание? 

  

How was she? ['хау 'ва:з 'ши:↓] 

Как она себя чувствовала? 

  

Where was the purse? ['ве(э)р 'вa:з дэ 'пёрс↓] 

Где был (-ла) кошелек (сумка)? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Past Indefinite, начинающиеся с 

различных вопросительных слов или словосочетаний. 

Порядок слов - строгий, как показано. 

Изменяя вопросы, местоимения/существительные, можно строить новые предложения. 

Formula № 203 

Вопрос + was + it 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Where was it? ['ве(э)р 'ва:з ит↓] 

Где это было? 

  

What was it? ['ва:т 'ва:з ит↓] 

Что это было? 

  

Who was it? ['ху: 'ва:з ит↓] 

Кто это был? 

  



When was it? ['вен 'ва:з ит↓] 

Когда это было? 

  

How much was it? ['хау 'мач 'ва:з ит↓] 

Сколько это стоило? 

  

How far was it? ['хау 'фар 'ва:з ит↓] 

Далеко это было? 

  

What day was it? ['ва:т 'дей 'ва:з ит↓] 

Какой это был день? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения с формой wаѕ, которая 

представляет собой 2-ую форму (Past Indefinite) от глагола tо bе. Подлежащее выражено 

местоимением іt. 

Formula № 204 

Вопрос + was + he/she/сущ. в ед. числе + (наречие) + прилаг. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

Why was she so stupid? ['вай 'ва:з ши 'соу 'сту:пэд↓] 

Почему она была такой глупой? 

  

Why was she ѕо rude? ['вай 'ва:з ши 'соу 'ру:д↓] 

Почему она была такой грубой? 

  

Why was he so ѕurрrіѕеd? ['вай 'ва:з хи 'coy сэр'прайзд↓] 

Почему он был так удивлен? 

  

Why was she so angry? ['вай 'ва:з ши 'соу 'анггри:↓] 

Почему она была такая злая? 

  

Why was Garry unhappy? ['вай 'ва:з 'гари: ан'xапи:↓] 

Почему Гарри был недоволен? 

  

Why was Jennifer so careless? 

['вай 'ва:з 'дженэфэр соу 'ке(э)рлэс↓] 

Почему Дженнифер была такой беззаботной? 

  

When was the concert оvеr? ['вен 'ва:з дэ 'ка:нсэрт 'oyвэр↓] 

Когда концерт закончился? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения с формой was начинаются с 

вопросительного слова. 

Подлежащее выражено местоимениями hе/ѕhе или существительным в единственном 

числе, за которым следует прилагательное. Перед прилагательным может стоять наречие.  

Прилагательные могут изменяться на другие. 

7. Предложения с глаголом to be в форме were (Past Indefinite) 

 

Formula № 205 

You + were + (наречие) + прилаг. + др. члены предл. 



--------------------------------------------------------------------------------- 

  

You were rich and famous. [ю: 'вёр 'рич энд 'феймэс↓] 

Ты (вы) был (-ла,-ли) богатым (-той, -тыми) и известным 

(-ной,- ными). 

  

You were very helpful to me. [ю: 'вёр 'вери: 'хелпфэл ту ми↓] 

Ты (вы) оказал (-ла,-ли) мне очень большую помощь. 

  

You were so kіnd to me. [ю: 'вёр 'coy 'кайнд ту ми↓] 

Ты (вы) был (-ла, -ли) так добр (-бра, -бры) ко мне. 

  

You were аlwауѕ good to me. [ю: 'вёр 'олвейз 'гуд ту ми↓] 

Ты (вы) всегда хорошо ко мне относился (-лась, -лись). 

  

You were so understanding. [ю: 'вёр 'coy ,андэр'cтaндинг↓] 

Ты (вы) так хорошо меня понимал (-ла,-ли). 

  

You were аlwауѕ so caring. [ю: 'вёр 'олвейз 'соу 'ке(э)ринг↓] 

Ты (вы) был (-ла, -ли) всегда таким (-кой,-кими) 

заботливым (-вой,-выми). 

  

You were so considerate of other people. 

[ю: 'вёр 'coy кэн'сид(э)рэт эв 'адэр 'пи:пэл↓] 

Ты (вы) всегда считался (-лась, -лись) с чувствами других. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения с формой were, которая, так же как 

и форма wаѕ, является 2-ой формой глагола to be. Форма wеrе употребляется с 

местоимениями we/you/they и существительными во множественном числе в качестве 

подлежащего. 

Изменяя прилагательные, можно строить новые предложения. 

Formula № 206 

They/wе/сущ. во мн. числе + were + (наречие) + прилаг. + 

+ др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------ 

They were happy at that time. 

[дей 'вёр 'хапи: эт 'дат 'тайм↓] 

Они были счастливы в то время. 

  

They were inconsiderate of others. 

[дей 'вёр ,инкэн'сид(э)рэтд эв 'адэрз↓] 

Они не считались с чувствами других. 

  

We were indecisive. 

[ви: 'вёр ,инди'сайсив↓] 

Мы долго раздумывали. 

  

We were nervous. 

[ви: 'вёр 'нёрвэс↓] 

Мы нервничали. 

  

The questions were very difficult. 



[дэ 'квесчэнз 'вёр 'вери: 'дифи,калт↓] 

Вопросы были очень трудные. 

  

The flowers were gorgeous. 

[дэ 'флауэрз 'вёр 'горджэс↓] 

Цветы были великолепные. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения с формой were, которая является 

2-ой формой от глагола tо bе (быть, находиться, являться). 2-ая форма - это форма Past 

Indefinite. 

Прилагательные могут изменяться на другие. 

Formula № 207 

Were + you + (наречие) + прилаг. + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Were you committed to your job? 

['вёр ю кэ'митдэд ту йёр 'джа:б↑] 

Ты (вы) любил (-ла, -ли) свою работу? 

  

Were you satisfied with your job? 

['вёр ю 'сатдэс,файд ,вид йёр 'джа:б↑] 

Ты (вы) был (-ла, -ли) удовлетворен (-на, -ны) своей работой? 

  

Were you very busy yesterday? 

['вёр ю 'вери: ' бизи: 'йестэр,дей↑] 

Ты (вы) вчера был (-ла, -ли) очень занят (-та, -ты)? 

  

Were you happy with him? ['вёр ю 'хапи: ,вид (х)им↑] 

Ты (вы) была (-ли) счастлива (-вы) с ним? 

  

Were you dedicated tо уоur саrееr? 

['вёр ю 'дедэкейтдэд ту йёр кэ'pu(э)р↑] 

Ты (вы) любил (-ла, -ли) свою работу? 

  

Were you proud of your son? ['вёр ю 'прауд эв йёр 'сан↑] 

Ты (вы) гордился (-лась, -лись) твоим (вашим) сыном? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения с формой were (Past Indefinite от 

глагола tо bе). 

Подлежащее выражено местоимением you. 

Прилагательные можно изменять на другие. 

Краткие ответы на эти вопросы: 

Yes, I wаѕ. I wаѕ. (Да). ['йec ↓ aй 'ва:з ↓] No, I wаѕn't. I wasn't (Нет). ['ноу ↓ ай 'ва:зэнт ↓] 

Formula № 208 

Were + thеу/wе/сущ. во мн. числе + (наречие) + прилаг. + 

+ др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

Were they happy? ['вёр дей 'xапи:↑] 

Они были счастливы? 

  

Were they mad at me? ['вёр дей 'мад эт ми↑] 



Они на меня рассердились? 

  

Were they nervous? ['вёр дей 'нёрвэс↑] 

Они нервничали? 

  

Were we too noisy? ['вёр ви 'ту: 'нойзи:↑] 

Мы слишком шумели? 

  

Were the questions difficult? ['вёр дэ 'квесчэнз 'дифи,калт↑] 

Вопросы были трудными? 

  

Were your parents born in America? 

['вёр йёр 'ne(э)рэнтс 'борн ин э'мерикэ↑] 

Твои (ваши) родители родились в Америке? 

  

Were they kіnd to you? ['вёр дей 'кайнд ту ю↑] 

Они были добры к тебе (вам)? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения в Past Indefinite содержат 

форму wеrе. Отличие этой Формулы от Формулы № 207 состоит лишь в том, что здесь 

подлежащее выражено либо местоимениями we/thеу, либо существительными во 

множественном числе. 

Прилагательные могут изменяться на другие. 

Краткие ответы: 

Yes, they/we were. They/we were. (Да). ['йес ↓ дей/ви: 'вёр ↓] 

No, they/we were not. They/we were not (Нет). ['ноу ↓ дей/ви: вёр 'на:т ↓] 

Formula № 209 

You + were + not + (наречие) + прилаг. + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

You were not very happy at thаt time. 

[ю: 'вёр 'на:т 'вери: 'хапи: aт 'дam 'тайм↓] 

Ты (вы) не был (-ла,-ли) очень счастлив (-ва, -вы) в то время. 

  

You were not vеrу considerate of others. 

[ю: 'вёр 'на:т 'вери: кэн'сид(э)рэт эв 'адэрз↓] 

Ты (вы) не очень считался (-лась,-лись) с другими. 

  

You were not smart enough to go there. 

[ю: 'вёр 'на:т 'сма:рт 'инаф ту 'гоу де(э)р↓] 

С твоей (вашей) стороны не было очень разумно идти туда. 

  

You were not vеrу ѕосiаblе at that tіmе. 

[ю: 'вёр 'на:т 'вери: 'соушэбэл эт 'дam 'тайм↓] 

В то время ты (вы) не очень был общителен (-льна, -льны). 

  

You were not vеrу ѕurрrіѕеd. 

[ю: 'вёр 'на:т 'вери: сэр'прайзд↓] 

Ты (вы) не был (-ла,-ли) очень удивлен (-на, -ны). 

  

You were not nice to her. 

[ю: 'вёр 'на:т 'найс ту хёр↓] 



Ты (вы) не очень хорошо к ней отнесся (-слась, -слись). 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения в Past Indefinite с формой were. 

Подлежащее выражено местоимением you. 

Прилагательные можно изменять на другие. 

Formula № 210 

Wе/thеу/сущ. во мн. числе + were + not + (наречие) + прилаг. 

+ др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

They weren't lucky. [дей 'вёрнт 'лаки:↓] 

Им не везло (повезло). 

  

They weren't considerate of others. 

[дей 'вёрнт кэн'сид(э)рэт эв 'адэрз↓] 

Они не считались с другими. 

  

We weren't ѕurрrіѕеd. [ви: 'вёрнт сэр'прайзд↓] 

Мы не удивились. 

  

We weren't happy about it. [ви: 'вёрнт 'хапи: э'баутд ит↓] 

Мы не были довольны этим. 

  

His grаdеѕ wеrеn't bаd. [xиз 'грейдз 'вёрнт 'бад↓] 

Оценки его были неплохие. 

  

Their suggestions wеrеn't constructive. 

[де(э)р сэ'(г)джесчэнз 'вёрнт кэн'страктив↓] 

Их предложения не были конструктивными. 

  

The questions weren't difficult. [дэ 'квесчэнз 'вёрнт 'дифи,калт↓] 

Эти вопросы не были трудными. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения в Past Indefinite с формой wеrе. 

Подлежащее выражено местоимением we/they или существительными во 

множественном числе. 

weren't = were + not. 

Прилагательные можно изменять на другие. 

Formula № 211 

We/you/they/сущ. во мн. числе + were + предлог. + 

+ сущ./местоим. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

We were at church. 

[ви: 'вёр эт 'чёрч↓] 

Мы были в церкви. 

  

They were without help. 

[дей 'вёр ви'даут 'хелп↓] 

Они оставались без всякой помощи. 

  



You were without good credit. 

[ю: 'вёр ви'даут 'гуд 'кредэт↓] 

У тебя (вас) не было хорошего кредита. 

  

We were out of town. 

[вu: 'вёр 'аутд эв 'mаун↓] 

Нас в городе не было. 

  

The documents were in his wallet. 

[дэ 'да:кьэ,ментс 'вёр ,ин хиз 'ва:лэт↓] 

Документы были у него в бумажнике. 

  

The prices were out of reach. 

[дэ 'прайсиз 'вёр 'аутд эв 'ри:ч↓] 

Цены были недосягаемыми. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения в Past Indefiniteс 

формой wеrе.Непосредственно за глаголом to be (wеrе) следует предлог. 

Подлежащее выражено местоимением we/you/they или существительными во 

множественном числе. 

Formula № 212 

Were + you/thеу/сущ. во мн. числе + предлог + 

сущ./местоим. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

Were you in Portland? ['вёр ю ин 'портлэнд↑] 

Ты (вы) был (-ла, -ли) в Портленде? 

  

Were they in the backyard? ['вёр дeй ,ин дэ ,бак'йа:рд↓] 

Ты (вы) был (ла, ли) на заднем дворе? 

  

Were they at work? ['вёр дей эт 'вёрк↑] 

Они были на работе? 

  

Were they out of town? ['вёр дей ‘аутд эв 'таун↑] 

Их не было в городе? 

  

Were you against it? ['вёр ю э'генст ит↑] 

Ты (вы) был (-ла, -ли) против этого? 

  

Were you out of your mind? ['вёр ю 'аутд эв йёр 'майнд↑] 

Ты что, не соображал (-ла) ничего? 

  

Were the keys in your pocket? ['вёр дэ 'ки:з ,ин йёр 'na:кэт↑] 

Ключи были у тебя (вас) в кармане? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Past Indefinite с 

формой were(глагол to be). 

Порядок слов - строгий, как показано. 

Краткие ответы на эти вопросы: 

Yes, I wаѕ. ['йес ↓ ай 'ва:з ↓] 

Yes, they were. They were. [ 'йес ↓ дей 'вёр ↓] (Да). 

No, I wаѕn't. I wаѕn't. ['ноу ↓ ай 'ва:зэнт ↓] 



No, they were not. They were not. ['ноу ↓ дей ‘вёр 'на:т ↓] (Нет). 

Formula № 213 

There + were + суш. во мн. числе/числит. + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

There were some influential officials present. 

[дe(э)p 'вëp 'caм ,инфлу:'еншэл э'фишэлз 'презэнт↓] 

Присутствовало несколько влиятельных официальных лиц. 

  

There were some serious mistakes in your test-paper. 

[дe(э)p 'вëp 'сам 'сири:эс мэ'стейкс ин йёр 'тест-,пейпэр↓] 

В твоей (вашей) контрольной работе было несколько серьезных ошибок. 

  

There were tears in her ‘eyes. 

[дe(э)p 'вëp 'ти(э)рз ин хёр айз ↓] 

В её глазах были слезы. 

  

There were three of us. 

[дe(э)p 'вëp 'три: эв ас↓] 

Нас было трое. 

  

There were a lot of difficulties to overcome. 

[дe(э)p 'вëp э 'ла:тд эв 'дифи,калти:з my ,oyвэр'кам↓] 

Предстояло преодолеть массу трудностей. 

  

There were some problems, of course. 

[дe(э)p 'вëp 'сам 'пра:блэмз эв 'ко(э)pс↓] 

Конечно, были трудности (проблемы). 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения в Past Indefinite с оборотом there 

were. Этот оборот в Present Indefinite имеет форму thеrе аrе. См. Формулу № 122. 

Подставляя другие существительные, можно образовывать новые предложения. 

Formula № 214 

Were + there + any + сущ. во мн. числе + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

Were there any complaints about that? 

['вёр де(э)р 'ени: кэм'плейнтс э'баут 'дат↑] 

Были ли жалобы на это? 

  

Were there any suggestions on the matter? 

['вёр де(э)р 'ени: сэ(г)'джесчэнз oн дэ 'матдэр↑] 

Были ли какие-нибудь предложения по этому вопросу? 

  

Were there any mistakes? ['вёр де(э)р 'ени: мэ'стейкс↑] 

Были ли какие-нибудь ошибки? 

  

Were there any possibilities of starting a business? 

['вёр де(э)р 'ени: ,па:сэ'билэтди:з эв 'ста:ртдинг э 'бизнэс↑] 

Была ли какая-нибудь возможность открыть какое-нибудь дело (бизнес)? 

  



Were there any officials present? 

['вёр де(э)р 'ени: э'фишэлз 'презэнт↑] 

Какие-нибудь официальные лица присутствовали? 

  

Were there any difficulties? ['вёр де(э)р 'ени: 'дифи,калти:з↑] 

Были ли какие-нибудь трудности? 

  

----------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения с оборотом there were. 

Утвердительные предложения с этим оборотом представлены Формулой № 213. 

Утвердительные ответы: 

Yes, there were. There were. ['йec ↓ де(э)р 'вёр ↓] 

Отрицательные ответы: 

No, there were none. None. ['ноу ↓ де(э)р вёp 'нан ↓] 

Formula № 215 

There + were + no + сущ. во мн. числе + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

There were no doubts about it. [де(э)р 'вёр 'ноу 'даутс э'баутд uт↓] 

В этом не было никаких сомнений. 

  

There were no other suggestions. 

[де(э)р 'вёр 'ноу 'адэр сэ(г)'джэсчэнз↓] 

Других предложений не было. 

  

There were no mistakes in his paper. 

[де(э)р 'вёр 'нoy мэ'стейкс ин хиз 'пейпэр↓] 

В его контрольной работе ошибок не было. 

  

There were no problems at all. 

[де(э)р 'вёр 'ноу 'пра:блэмз атд 'ол↓] 

Никаких сложностей (проблем) не было. 

  

There were no more arguments on the issue. 

[де(э)р 'вёр 'ноy 'мор 'а:ргьэмэнтс он ди 'ишу:↓] 

По этому вопросу больше не было никаких споров. 

  

There were no complaints. [де(э)р 'вёр 'ноу кэм'плейнтс↓] 

Жалоб не было. 

  

There were no discussions on the matter. 

[де(э)р 'вёр 'нoy дис'кашэнз он дэ 'матдэр↓] 

По этому вопросу никаких обсуждений не было. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения в Past Indefinite с оборотом there 

were. Отрицание передается с помощью отрицания nо, а не not, как в большинстве 

отрицательных предложений. 

Formula № 216 

Who + were + the/местоим. + сущ. во мн. числе 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  



Who were the robbers? ['ху: 'вёр дэ 'ра:бэрз↓] 

Кто были грабители? 

  

Who were those guys? ['ху: 'вёр доуз 'гайз↓] 

Кто были эти парни? 

  

Who were your guests? ['ху: 'вёр йор 'гестс↓] 

Кто были твои (ваши) гости? 

  

Who were the initiators? 

['ху: 'вёр ди: u'ниши:,ейтдэрз↓] 

Кто были инициаторы? 

  

Who were the pioneers? 

['ху: 'вёр дэ ,пайэ'ни(э)pз↓] 

Кто были первопроходцы (зачинатели)? 

  

Who were thоѕе people? ['ху: 'вёр доуз 'пи:пэл ↓] 

Кто были эти люди? 

  

Who were his parents? ['ху: 'вёр хиз 'ne(э)рэнтс↓] 

Кто были его родители? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Past Indefinite с формой wеrе, 

начинающиеся с вопросительного слова who. 

Подставляя другие существительные во множественном числе, можно образовывать 

новые предложения. 

Formula № 217 

Вопрос + were + we/you/they + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Where were we? ['ве(э)р 'вёр 'ви:↓] 

Так, на чем мы остановились? 

  

Where were you? ['ве(э)р 'вёр 'ю:↓] 

Где ты (вы) был (-ла, -ли)? 

  

Where were they? 

['ве(э)р 'вёр 'дей↓] 

Где они были? 

  

Why were you so unhappy? 

['вай 'вёр ю 'coу ан'xапи:↓] 

Почему ты (вы) был (-ла, -ли) так недоволен (-льна, -льны)? 

  

Why were you so nervous? 

['вай 'вёр ю 'соу 'нёрвэс↓] 

Почему ты (вы) нервничал (-ла, -ли)? 

  

Why were they ѕо ѕurрrіѕеd? 

['вай 'вёр дей 'coy сэр'прайзд↓] 

Почему они так удивились? 



  

Why were you so unfair to her? 

['вай 'вёр ю 'coу ан'фе(э)р ту xёр↓] 

Почему ты (вы) был (-ла, -ли) к ней так несправедлив (-ва, -вы)? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------ 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Past Indefinite с формой wеrе, 

начинающиеся с вопросительных слов. 

8. Предложения с различными глаголами в Past Indefinite 

 

Formula № 218 

I + 2-ая форма гл. + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

I sent him a letter. [ай 'сент хим э 'летдэр↓] 

Я послал (-ла) ему письмо. 

  

I loved him with all my heart. 

[ай 'лавд хим ,вид 'ол май 'ха:рт↓] 

Я любила его всем сердцем. 

  

I missed you. [ай 'мист ю ('мисч(ь)ю)↓] 

Я скучал (-ла) по тебе (вас). 

  

I thought you mіght like it. [ай 'тот ю майт 'лайк ит↓] 

Я думал (-ла), что тебе (вам) это может понравиться. 

  

I told you. [ай 'тоулд ю ('тоулдж(ь)ю)↓] 

Я говорил (-ла) тебе (вам). 

  

I liked it. [ай 'лайкт ит↓] 

Мне понравилось это. 

  

I quit the job. [ай 'квит дэ 'джа:б↓] 

Я уволился (-лась) с работы. Я ушел (-ла) с работы. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: В Формулах №№ 218-219 приводятся предложения с различными 

глаголам в форме Past Indefinite. Для краткости эту форму можно называть 

2-ой формой глагола. 

В утвердительных предложениях данной Формулы подлежащее представлено 

местоимением I. 

Заменяя приведенные глаголы на другие, можно образовывать новые предложения. 

Formula № 219 

You + 2-ая форма гл. + др. члены предл. 

-------------------------------------------------------------------------------- 

  

You did a good job. [ю: 'дид э 'гуд 'джа:б↓] 

Ты (вы) хорошо выполнил (-ла, -ли) работу. 

  

You had a lоt оf tіmе tо dесidе. 

[ю: 'хад э 'латд эв 'тайм ту ди'сайд↓] 



У тебя (вас) было много времени для раздумывания. 

  

You spoiled the whole thing. [ю: 'спойлд дэ 'хоул 'тинг↓] 

Ты (вы) все дело испортил (-ла, ли). 

  

You missed the boat. [ю: 'мист дэ 'боут↓] 

Твой (ваш) поезд ушел (в переносном смысле). 

  

Yоu mаdе a good buy. [ю: 'мейд э 'гуд 'бай↓] 

Ты (вы) сделал (-ла, -ли) стоящую покупку. 

  

You came on tіmе. [ю: 'кейм он 'тайм↓] 

Ты (вы) пришел (-шла, -шли) вовремя. 

  

You did your bеѕt tо hеlр him. 

[ю: 'дид йёр 'бест ту 'хелп хим↓] 

Ты (вы) сделал (-ла, -ли) все, что в твоих (ваших) силах, 

чтобы помочь ему. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения в Past Indefinite с 

местоимением уоu в качестве подлежащего. 

2-ая форма означает, что глагол стоит в Past Indefinite (одном из прошедших времен). 

Она означает, что действие произошло в какой-то период времени в прошлом. 

Formula № 220 

We + 2-ая форма гл. + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

We lost. [ви: 'лост↓] 

Мы проиграли. 

  

We made it. [ви: 'мейд ит↓] 

Все в порядке. (В смысле: мы справились.) 

  

We felt the presence of a ghost. 

[ви: 'фелт дэ 'презэн(m)с эв э 'гоуст↓] 

Мы чувствовали присутствие привидения. 

  

We notified him. [ви: 'ноутдэ,файд (х)им↓] 

Мы поставила его в известность. 

  

We did our bеѕt. [ви: 'дид ау(э)р 'бест↓] 

Мы сделали все, что смогли. 

  

We called the police. [ви: 'колд дэ пэ'ли:c↓] 

Мы позвонили в полицию. 

  

We enjoyed our time. [ви: ин'джойд ау(э)р 'тайм↓] 

Мы хорошо провели время. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 



ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения в Past Indefinite с подлежащим в 

виде местоимения wе. 

Правильные глаголы образуют 2-ую форму с помощью окончаний -d, -ed. 

Это окончание произносится по-разному: после t и d - как [эд] или [ид]; 

после звонких согласных (кроме d) и гласных - как звук (д); после глухих согласных - 

как звук [т]. 

Неправильные глаголы образуют 2-ую форму иначе. 

Formula № 221 

Thеу/сущ. во мн. числе + 2-ая форма гл. + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Thеу lіkеd you. [дей 'лайкт ю ('лайкч(ь)ю)↓] 

Ты (вы) им понравился (-лась, -лись). 

  

They declared bankruptcy. 

[дей ди'кле(э)рд 'банг,краn(m)си:↓] 

Они пошли на банкротство. 

  

They spoiled the whole thing. [дей 'спойлд дэ 'хоул 'тинг↓] 

Они всё дело испортили. 

  

They borrowed some money. [дей 'ба:роуд сэм 'мани:↓] 

Они взяли в долг какую-то сумму денег. 

  

They did a good job. [дей 'дид э 'гуд 'джа:б↓] 

Они хорошо выполнили работу. 

  

My parents went to Washington. 

[май 'ne(э)рэнтс 'вент ту 'вошингтэн↓] 

Мои родители поехали в Вашингтон. 

  

Debts grew very fast. ['детс 'грю: 'вери: 'фаст↓] 

Долги росли очень быстро. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ІІОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения в Past Indefinite с 

местоимением they в качестве подлежащего. 

Глагол во 2-ой форме (сказуемое) занимает 2-ое место после подлежащего. 

Следует отличать правильные глаголы (с окончанием -d, -ed) от неправильных. 

Formula № 222 

He/she/сущ. в ед. числе + 2-ая форма гл. + др. члены предл. 

-------------------------------------------------------------------------------- 

  

Не knew about it. [хи 'ну: э'баутд ит ↓] 

Он знал об этом. 

  

He quit the job. [хи 'квит дэ 'джаб↓] 

Он ушёл с работы. 

  

My daughter had a new baby. 

[май 'дотдэр 'хад э 'ну: 'бейби:↓] 

У моей дочери родился ребёнок. 



  

Richard never told me about it. 

['рича:рд 'невэр 'тоулд ми э'баутд ит↓] 

Ричард никогда не говорил мне об этом. 

  

Michael called me from Moscow. 

[,майкэл 'колд ми фра:м 'ма:с,кау↓] 

Майкэл звонил мне из Москвы. 

  

Natalie asked me to tell you "Hi"! 

['натэли: 'аскт ми ту 'тел ю 'хай↓] 

Наталья просила передать тебе (вам) привет. 

  

The problem rеmаіnеd. [дэ 'пра:блэм pu'мейнд↓] 

Эта проблема осталась нерешенной. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения в Past Indefinite. Подлежащее 

выражено местоимениями he/she, или существительными в единственном числе. 

Независимо от подлежащего глагол в Past Indefinite имеет всегда одну и ту же форму 

(2-ую форму). 

Formula № 223 

It + 2-ая форма гл. + др. члены предл. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

It all seemed strange. [ит 'ол 'си:мд 'стрейндж↓] 

Все это выглядело странным. 

  

It proved to be true. [um 'пру:вд ту би 'тру:↓] 

Это оказалось правдой. 

  

It taught us a lesson. [um 'moтд ас э 'лесэн↓] 

Это послужило для нас уроком. 

  

It helped him еnоrmоuѕlу. [ит 'хелпт xим и'нормэсли:↓] 

Это ему очень помогло. 

  

It meant a lot to me. [um 'мент э 'ла:т ту ми↓] 

Это для меня имело очень большое значение. 

  

It ѕееmеd too good to be true. 

[um 'си:мд 'ту: 'гуд ту би 'тру:↓] 

Это было настолько прекрасно, что мало походило на правду. 

  

It took 2 hours tо gеt thеrе. 

[um 'тук 'ту: 'ay(э)рз ту 'гет де(э)р↓] 

Чтобы попасть туда, потребовалось 2 часа. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения в Past Indefinite с местоимением іt. 

2-ую форму неправильных глаголов надо запоминать (и, соответственно, употреблять). 

Можно пользоваться таблицей неправильных глаголов, которая часто приводится в словарях. 



Formula № 224 

Did + I + инф. без "to" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Did I tell you about my new job? 

['дид ай 'тел ю э'баутд май 'ну: 'джа:б↑] 

Я тебе (вам) говорил о моей новой работе? 

  

Did I mаkе іt сlеаr to you? ['дид ай 'мейк ит 'кли(э)р ту ю↑] 

Я понятно объяснил тебе (вам)? 

  

Did I turn off the stove? ['дид ай 'тёрн 'оф дэ 'стоув↑] 

Я выключил (-ла) печку (плиту)? 

  

Did I make a nuisance out of myself? 

['дид ай 'мейк э 'ну:сэн(m)c 'аутд эв май'селф↑] 

Я раздражал (-ла) тебя (вас)? 

  

Did I gіvе уоu thе right information? 

['дид ай 'гивью дэ 'райт ,инфэр'мейшэн↑] 

Я дал (-ла) тебе (вам) правильную информацию? 

  

Did I hеlр уоu a little bit? ['дид ай 'хелпью э 'литдэл 'бит↑] 

Я помог (-гла) тебе (вам) немного? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Past Indefinite. Для образования 

вопросов требуется вспомогательный глагол tо dо во 2-ой форме - did.Смысловой глагол 

присутствует в форме инфинитива без to. 

Краткие положительные ответы: 

Yes, you did. You did. ['йес ↓ ю 'дид ↓] Да. 

Краткие отрицательные ответы: 

No, you didn't. You didn't. ['ноу ↓ ю 'дидэнт ↓] Нет. 

Formula № 225 

Did + you + инф. без "to" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

Did you have a good time? ['дид ю ('дидж(ь)ю) 'хав э 'гуд 'тайм↑] 

Ты (вы) хорошо провёл (-вела, -вели) время? 

  

Did you have a lot of trouble with your kids? 

['дид ю ('дидж(ь)ю) 'хав э 'ла:тд эв 'трабэл вид йёр 'кидз↑] 

У тебя (вас) было много хлопот с детьми? 

  

Did you sleep well last night? 

['дид ю ('дидж(ь)ю) 'сли:п 'вел 'ласт 'найт↑] 

Ты (вы) хорошо спал (-ла, -ли) ночью? 

  

Did you make a decision? ['дид ю ('дидж(ь)ю) 'мейк э ди'сижэн↑] 

Ты (вы) принял (-ла, -ли) решение? 

  

Did you succeed? ['дид ю ('дидж(ь)ю) сэк'си:д↑] 

Ты (вы) преуспел (-ла, -ли)? 



Тебе (вам) это удалось сделать? 

  

Did you mail the letter? ['дид ю ('дидж(ь)ю) 'мейл дэ 'летдэр↑] 

Ты (вы) отправил (-ла, -ли) письмо? 

  

Did you call hеr? ['дид ю ('дидж(ь)ю) 'кол xёр↑] 

Ты (вы) звонил (-ла, -ли) ей? 

--------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Past Indefinite. Подлежащее 

выражено местоимением you. 

Краткие положительные ответы: 

Yes, I did. I did. ['йес ↓ ай 'дид ↓]. Да. 

Краткие отрицательные ответы: 

No, I didn't. I didn't. ['ноу ↓ ай 'дидэнт ↓]. Нет. 

Formula № 226 

Did + they/we + инф. без "to" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Did they call the police? ['дид дей 'кол дэ пэ'ли:с↑] 

Они звонили в полицию? 

  

Did they send an E-mail? ['дид дей 'сенд эн И-мейл↑] 

Они послали телеграмму? 

  

Did thеу gіvе уоu a copy? ['дид дей 'гивью э 'ка:пи:↑] 

Они дали тебе (вам) копию? 

  

Did they ѕреnd the money? ['дид дей 'спенд дэ 'мани:↑] 

Они деньги истратили? 

  

Did we lock the door? ['дид ви: 'ла:к дэ 'дор↑] 

Мы заперли дверь? 

  

Did we give them a notice? 

['дид ви: 'гив 'дем э 'ноутдэс↑] 

Мы их предупредили? 

  

Did we pay our bills? ['дид ви: 'пей ау(э)р 'билз↑] 

Мы заплатили по счетам? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Past Indefinite. Подлежащее 

выражено местоимениями we/thеу. 

Did - показатель Past Tense. 

Краткие положительные ответы: 

Yes, they/we did. They/wе dіd. ['йec ↓ дей/ви: 'дид ↓] 

Краткие отрицательные ответы: 

No, they/we didn't. They/we didn't. ['ноу ↓ дей/ви: 'дидэнт ↓] 

Formula № 227 

Did + he/she/сущ. в ед. числе + инф. без “to”+ др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Did he succeed? ['дид хи сэк'си:д↑] 



Он преуспел? Он добился успеха? 

  

Did Linda make a decision? ['дид 'линдэ 'мейк э ди'сижэн↑] 

Линда приняла решение? 

  

Did Susan call? ['дид 'cy:зэн 'кол↑] 

Сьюзен звонила? 

  

Did Nina pay the bills? ['дид 'нинэ 'neй дэ 'билз↑] 

Нина заплатила по счетам? 

  

Did he give you hіѕ business card? 

['дид хи 'гивью хиз 'бизнэс,ка:рд↑] 

Он дал тебе (вам) свою бизнесовскую карточку? 

  

Did she call you back? ['дид ши 'кол ю 'бак↑] 

Она тебе перезвонила? 

  

Did he get his check? ['дид хu 'гет хиз 'чек↑] 

Он получил свой чек? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Past Indefinite. Подлежащее 

выражено местоимениями hе/ѕhе или существительными в единственном числе. 

Краткие положительные ответы: 

Yes, hе/ѕhе dіd. He/she did. ['йec ↓ хи:/ши: 'дид ↓] 

Краткие отрицательные ответы: 

No, hе/ѕhе dіdn't. He/she didn't. ['ноу ↓ хи:/ши: 'дидэнт ↓]. 

Formula № 228 

Did + it + инф. без "to" + др. члены предл. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

Did it work? ['дид um 'вёрк↑] 

Помогло? 

  

Did it happen yesterday? ['дид um 'хапэн 'йестэр,дей↑] 

Это случилось вчера? 

  

Did it turn out to be true? ['дид um 'тёрн 'аym my 'би: 'тру:↑] 

Это оказалось правдой? 

  

Did it pay off? ['дид um 'nей 'оф↑] 

Окупилось это? 

  

Did it hurt your feelings? ['дид ит 'хёрт йёр ('xёрч(ь)ёр) 'фи:лингз↑] 

Тебе (вам) это было неприятно? 

  

Did it make any difference? ['дид um 'мейк 'ени: 'диф(э)рэн(m)с↑] 

Это что-то изменило? 

  

Did it do any good? ['дид um 'ду: 'ени: 'гуд↑] 

Привело это к чему-нибудь хорошему? Помогло это? 



  

------------------------------------------------------------------------------------------ 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Past Indefinite. Подлежащее 

выражено местоимением іt. 

С местоимением іt может употребляться ограниченное число глаголов. 

Краткие положительные ответы: 

Yes, іt dіd. It did. ['йес ↓ ит 'дид ↓] Да. 

Краткие отрицательные ответы: 

No, it didn't. It didn't. ['ноу ↓ ит 'дидэнт ↓] Нет. 

Formula № 229 

I + did + not + инф. без "to" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

I did not like it. [ай 'дид 'на:т 'лайк ит↓] 

Мне это не понравилось. 

  

I did not know it. [ай 'дид 'на:т 'ноу ит↓] 

Я не знал (-ла) об этом. 

  

I didn't send a letter yet. 

[ай 'дидэнт 'сенд э 'летдэр 'йет↓] 

Письма я еще не посылал (-ла). 

  

I didn't pay the bills yet. 

[ай 'дидэнт 'neй дэ 'билж 'йет↓] 

Я еще не оплатил (-ла) счета. 

  

I didn't feel well. [ай 'дидэнт 'фи:л вел↓] 

Я не очень хорошо себя чувствовал (-ла). 

  

I didn't think about it. [ай 'дидэнт 'тингк э'баутд ит↓] 

Я не думал (-ла) об этом. 

  

I didn't get my check yet. [ай 'дидэнт 'гет май 'чек 'йет↓] 

Я еще не получил (-ла) свой чек. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения в Past Indefinite с подлежащим I. 

didn't = did + not 

Did - показатель Past Indefinite. 

Смысловой глагол имеет форму инфинитива без частицы "to". 

Заменой глаголов можно образовывать новые предложения. 

Formula № 230 

You + did + not + инф. без "to" + др. члены предл. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

You did not come on time. [ю: 'дид 'на:т 'кам он 'тайм↓] 

Ты (вы) не пришел (-шла,-шли) вовремя. 

  

You didn't іnfоrm us on the matter. 

[ю: 'дидэнт ин'форм ас он дэ 'матдэр↓] 

Ты (вы) не проинформировал (-ла, -ли) нас об этом. 



  

You didn't listen to me. [ю: 'дидэнт 'лисэн ту ми↓] 

Ты (вы) меня не слушал (-ла, -ли). 

  

You didn't try. [ю: 'дидэнт 'трай↓] 

Ты (вы) и не пытался (-лась, -лись). 

  

You didn't understand anything. 

[ю: 'дидэнт ,андэр'станд 'ени:тинг↓] 

Ты (вы) ничего не понял (-ла,-ли). 

  

You didn't сlеаn the room. [ю: 'дидэнт 'кли:н дэ 'ру:м↓] 

Ты (вы) не убрался (-лась, -лись) в комнате. 

  

You didn't pay any attention to it. 

[ю: 'дидэнт 'nей 'ени: э'теншэн ту ит↓] 

Ты (вы) не обратил (-ла, -ли) внимания на это. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения в Past Indefinite с подлежащим you. 

didn't = did + not. 

Глагол did выполняет вспомогательную роль. 

Заменяя глаголы, несущие смысл, можно строить новые предложения. 

Formula № 231 

We/they + did + not + инф. без "to" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

They didn't get their check. [дей 'дидэнт 'гет де(э)р 'чек↓] 

Они не получили чека. 

  

They didn't talk about it. [дей 'дидэнт 'ток э'баутд ит↓] 

Они об этом не говорили. 

  

They didn't like it. [дей 'дидэнт 'лайк ит↓] 

Им это не понравилось. 

  

They didn't mind. [дей 'дидэнт 'майнд↓] 

Они не возражали. 

  

We didn't lock the door. [ви: 'дидэнт 'ла:к дэ 'дор ↓] 

Мы не заперли дверь. 

  

We didn't іnfоrm thеm. [ви: 'дидэнт ин'форм дэм↓] 

Мы не поставили их в известность. 

  

We didn't pay our bills yet. 

[ви: 'дидэнт 'пей ау(э)р 'билж 'йет↓] 

Мы еще не оплатили наши счета. 

  

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения в Past Indefinite с подлежащим в 

виде местоимений we/thеу. 



didn't - слитное написание did + not 

Подставляя другие глаголы, можно образовывать новые предложения. 

Formula № 232 

He/ѕhе/сущ. в ед. числе + did + not + инф. без "to" + др. 

члены предл. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

Herbert did not tell us the news. 

['xёрбэрт 'дид 'на:m 'тел ас дэ 'ну:з↓] 

Герберт не сообщил нам эту новость. 

  

Dorothy did not work at that time. 

['дорэти: 'дид 'на:m 'вёрк эт 'дaт 'тайм↓] 

Дороти не работала в то время. 

  

My father didn't hаvе tіmе. [май 'фа:дэр 'дидэнт ‘хав 'тайм↓] 

У моего отца не было времени. 

  

He didn't аdmіt it. [хи: 'дидэнт эд'митд ит↓] 

Он не признался в этом. 

  

My boss didn't like the idea. 

[май 'бос 'дидэнт 'лайк ди: ай'ди:э↓] 

Моему начальнику (босу) эта идея не понравилась. 

  

She didn't attend school last week. 

[ши: 'дидэнт э'тенд 'ску:л 'ласт 'ви:к↓] 

На прошлой неделе она в школу не ходила. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения в Past Indefinite. Подлежащее 

выражено либо местоимениями he/she, либо существительным в единственном числе. 

didn't - сокращенное написание от did + not. 

Подставляя другие смысловые глаголы, можно строить новые предложения. 

Formula № 233 

It + did + not + инф. без "to" + др. члены предл. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

It didn't do any good. [um 'дидэнт 'ду: 'ени: 'гуд↓] 

Это не помогло. 

  

It didn't make a difference. 

[um 'дидэнт 'мейк 'ени: 'диф(э)рэн(m)c↓] 

Это ничего не изменило. 

  

It didn't work out. [um 'дидэнт 'вёрк 'аут↓] 

Ничего не вышло. 

  

It didn't hurt. [um 'дидэнт 'хёрт↓] 

Это не повредило. Больно не было. 

  

It didn't take long. [um 'дидэнт 'mейк 'лонг↓] 



На это потребовалось не очень много времени. 

  

It didn't help. [um 'дидэнт 'хелп↓] 

Это не помогло. 

  

It didn't happen overnight. 

[um 'дидэнт 'хапэн ,oyвэр'найт↓] 

Это произошло не сразу. 

  

----------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения в Past Indefinite. Подлежащее 

выражено местоимением іt. 

didn't - сокращенное написание от did + not 

Число глаголов, применяемых с местоимением it, ограничено. 

Formula № 234 

Didn't + I + инф. без "to" + др. члены предл. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

Didn't I make a good buy? ['дидэнт ай 'мейк э 'гуд 'бай↑] 

Разве я не сделал (-ла) стоящую покупку? 

  

Didn't I sacrifice everything? ['дидэнт ай 'сакрэ,файс 'еври:тинг↑] 

Разве я не пожертвовал (-ла) всем? 

  

Didn't I love her? ['дидэнт ай 'лав хёр↑] 

Разве я ее не любил (-ла)? 

  

Didn't I take care of her? ['дидэнт ай 'тейк 'ке(э)р эв хёр↑] 

Разве я о ней не заботился (-лась)? 

  

Didn't I do everything in my power? 

['дидэнт ай 'ду: 'еври:тинг ин май 'nay(э)р↑] 

Разве я не все сделал (-ла), что в моих силах? 

  

Didn't I look after her? ['дидэнт ай 'лук 'афтэр хёр↑] 

Разве я за ней не присматривал (-ла)? 

  

Didn't I convince you? ['дидэнт ай кэн'виншью↑] 

Разве я не убедил (-ла) вас (тебя)? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительно-отрицательные предложения в Past Indefinite с 

подлежащим в виде местоимения I. 

Смысловой глагол имеет форму инфинитива без to. 

Краткие утвердительные ответы: 

Yes, you did. ['йес ↓ ю 'дид ↓] Да. 

Краткие отрицательные ответы: 

No, you didn't ['ноу ↓ ю 'дидэнт ↓] Нет. 

Formula № 235 

Didn't + you + инф. без "to" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Didn't you hear me? ['дидэнт ю 'хи(э)р ми↑] 



Ты (вы) разве меня не слышал (-ла, -ли)? 

  

Didn't you enjoy the party? ['дидэнт ю ин'джой дэ 'na:ртди:↑] 

Разве тебе (вам) не понравилась вечеринка? 

  

Didn't you have a good time? ['дидэнт ю 'хав э 'гуд 'тайм↑] 

Ведь ты (вы) хорошо провел (-ла, -ли) время, правда? 

  

Didn't you find it amuѕіng? ['дидэнт ю 'файнд ит э'мью:зинг↑] 

Правда, забавно? 

  

Didn't you gеt уоur сhесk? ['дидэнт ю 'гет йёр чек↑] 

Разве ты (вы) не получил (-ла, -ли) (свой) чек? 

  

Didn't you see for yourself? ['дидэнт ю 'си: фор йэр'селф↑] 

Разве, ты (вы) не убедился (-лась, -лись) в этом сам (-ма, -ми)? 

  

Didn't you find it strange? ['дидэнт ю 'файнд ит 'стрейндж↑] 

Разве тебе (вам) не показалось это странным? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительно-отрицательные предложения в Past Indefinite с 

подлежащим в виде местоимения уоu. 

didn't - сокращенное написание от did + not. 

Подставляя другие глаголы, можно образовывать новые предложения. 

Краткие ответы могут быть те же, что и для Формулы № 225. 

Formula № 236 

Didn't + they/we + инф. без "to" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Didn't they аѕk our permission for thаt? 

['дидэнт дей 'аск ау(э)р пэр'мишэн фор 'дат↑] 

Разве они не спросили нашего разрешения на это? 

  

Didn't they help us? ['дидэнт дей 'хелп ас↑] 

Разве они нам не помогали? 

  

Didn't thеу know about it? ['дидэнт дей 'нoу э'баутд ит↑] 

Разве они не знали об этом? 

  

Didn't they ѕhоw up? ['дидэнт дей 'шоу 'аn↑] 

Разве они не появлялись? 

  

Didn't we try to help them? ['дидэнт ви 'трай ту 'хелп дэм↑] 

Разве мы не пытались им помочь? 

  

Didn't we explain everything to her? 

['дидэнт ви икс'плейн 'еври:,тинг ту xёр↑] 

Разве мы не всё объяснили ей? 

  

Didn't we notify him? ['дидэнт ви: 'ноутдэфай хим↑] 

Разве мы его не поставили в известность? 



  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительно-отрицательные предложения в Past 

Indefinite.Подлежащее выражено местоимениями we/thеу. 

didn't - сокращенное написание от did + not. 

Подставляя другие смысловые глаголы, можно образовывать новые предложения. 

Краткие ответы могут быть те же, что и для формулы № 226. 

Formula № 237 

Didn't + he/ѕhе/сущ. в ед. числе + инф. без "to" + др. члены 

предл. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

Didn't Edward come? ['дидэнт 'едвэрд 'кам↑] 

Разве Эдвард не приходил? 

  

Didn't he pay the bills? ['дидэнт xu 'пей дэ 'билз↑] 

Разве он не заплатил по счетам? 

  

Didn't he say anything? ['дидэнт хи 'сей 'ени:,тинг↑] 

Разве он ничего не сказал? 

  

Didn't she call? ['дидэнт ши 'кол↑] 

Разве она не звонила? 

  

Didn't Pat know about it? ['дидэнт 'пат 'ноу э'баутд ит↑] 

Разве Пэт не знала об этом? 

  

Didn't Jake get my message? ['дидэнт 'джейк 'гет май 'месидж↑] 

Разве Джэйк не получил моего уведомления (меседжа)? 

  

Didn't Mark tell you about it? ['дидэнт 'марк 'тел ю э'баутд ит↑] 

Разве Марк не сказал тебе (вам) об этом? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительно-отрицательные предложения в Past 

Indefinite.Подлежащее выражено местоимениями hе/ѕhе или существительным в 

единственном числе. 

Подставляя другие существительные и глаголы, можно образовывать новые 

предложения. 

Краткие ответы могут быть те же, что в для Формулы № 227. 

Formula № 238 

I + did + инф. без "to" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

I did lіkе іt. [ай 'дид 'лайк ит↓] 

Мне это очень понравилось. 

  

I did try my best. [ай 'дид 'трай май 'бест↓] 

Я действительно пытался (-лась) сделать все, что в моих силах. 

  

I did wаnt tо hеlр him. [ай 'дид 'ва:нт ту 'хелп (х)им↓] 

Я очень хотел (-ла) помочь ему. 



  

I did warn you. [ай 'дид 'ворн ю↓] 

Я же тебя (вас) предупреждал (-ла). 

  

I did ask him. [ай 'дид 'аск хим↓] 

Я же его спрашивал (-ла). 

  

I did fight for this. [ай 'дид 'файт фор дис↓] 

Я очень боролся (-лась) за это. 

  

I did try to persuade her. 

[ай 'дид 'трай ту пэр'свейд хёр↓] 

Я очень старался (-лась) убедить ее. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти утвердительные предложения имеют своеобразную конструкцию. 

Присутствие формы did перед смысловым глаголом в утвердительном предложении 

усиливает (подчеркивает) смысл. Основной глагол сохраняет форму инфинитива без to. 

Глаголы могут быть другими. 

Formula № 239 

He/she/it/we + did + инф. без "to" + др. члены предл. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

Rose did tell me how it happened. 

['роуз 'дид 'тел ми / 'хау ит 'хапэнд↓] 

Роза ведь рассказала мне, как это случилось. 

  

Cliff did enjoy the раrtу. 

['клиф 'дид ин'джой дэ 'na:ртди:↓] 

Клиффу очень понравилась вечеринка. 

  

Stephanie did call him. 

['cтефэни: 'дид кол хим↓] 

Стефани всё же позвонила ему. 

  

We did hope. [ви: 'дид хоуп↓] 

Мы очень надеялись. 

  

We did understand. [ви: 'дид ,андэр'станд↓] 

Мы (все это) прекрасно понимали. 

  

It dіd work. [ит 'дид вёрк↓] 

Рузультат был очень хороший. 

  

He did save me. [хи: 'дид 'сейв ми↓] 

Он действительно спас меня. 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: В этих утвердительных предложениях форма did усиливает смысл 

основного глагола, как и в Формуле № 238. 

Formula № 240 

Who + 2-ая форма глагола + др. члены предл. 



----------------------------------------------------------------------------------- 

Who made that machine? 

['ху: 'мейд 'дат мэ'ши:н↓] 

Кто изготовитель этой машины? 

  

Who told you about it? 

['ху: 'тоулд ю ('тоулдж(ь)ю) э'баутд ит↓] 

Кто тебе (вам) сказал об этом? 

  

Who asked this question? ['ху: 'acкт дис 'квесчэн↓] 

Кто задал этот вопрос? 

  

Who gave you the address? ['ху: 'гейв ю ди: э'дрес↓] 

Кто дал тебе (вам) этот адрес? 

  

Who bought that house? ['ху: 'бот 'дат 'хаус↓] 

Кто купил этот дом? 

  

Who referred you to us? 

['ху: ри'фёрд ю (ри'фёрдж(ь)ю) ,ту ac↓] 

Кто адресовал вас к нам? 

  

Who called the police? ['xy: 'колд дэ пэ'ли:с↓] 

Кто позвонил в полицию? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Past Indefinite, начинающиеся с 

вопросительного слова whо. Смысловой глагол - во 2-ой форме. 

При образовании вопроса с вопросительным словом whо вспомогательный глагол did не 

требуется, поскольку слово whо выполняет роль подлежащего. 

Formula № 241 

What + 2-ая форма глагола + др. члены предл. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

What stopped him? ['ва:m 'ста:пт хим↓] 

Что остановило его? 

  

Whаt mаdе уоu think so? ['ва:m 'мейдью 'тингк соу↓] 

Что заставило тебя (вас) так подумать? 

  

What (actually) happened? 

['ва:m ('акш(эв)эли:) 'хапэнд↓] 

Что же (на самом деле) произошло? 

  

What changed your mind? ['ва:m 'чейнджд йёр 'майнд↓] 

Что заставило тебя (вас) передумать? 

  

What stood in your way? ['ва:m 'студ ин йёр 'вей↓] 

Что мешало тебе (вам)? 

  

What impressed you mоѕt? 

['ва:m им'прест ю (им’пресч(ь)ю) 'моуст ↓] 



Что произвело на тебя (вас) наибольшее впечатление? 

  

What happened this time? ['ва:m 'хапэнд ‘дис тайм ↓] 

Что произошло на этот раз? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Past Indefinite, начинающиеся с 

вопросительного слова what. Если слово whаt выполняет роль подлежащего, то порядок слов 

- как в утвердительном предложении, и вспомогательный глагол did не требуется (в отличие 

от других вопросов, начинающихся тоже со слова what). 

Formula № 242 

Вопрос + did + I + инф. без "to" + др. члены предл. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

What did I (just) tell you? 

['ва:т 'дид ай ('джаст) 'тел ю↓] 

Что я тебе (вам) (только что) сказал (-ла)? 

  

Why did I do that? ['вай 'дид ай 'ду: дат↓] 

Зачем я это сделал (-ла)? 

  

What did I gain? ['ва:т 'дид ай 'гейн↓] 

Чего я добился (-лась)? 

  

Where did I leave my glasses? 

['ве(э)р 'дид ай 'ли:в май 'гласиз↓] 

Где я оставил (-ла) свои очки? 

  

When did I tell you that? ['вен 'дид ай 'тел ю дат↓] 

Когда я тебе (вам) об этом говорил (-ла)? 

  

What did I say a mіnutе ago? 

['ва:т 'дид ай 'сей э 'минэт э'гоу ↓] 

Что я сказал (-ла) минуту тому назад? 

  

Why did I say that? ['вай 'дид ай 'сей дат↓] 

Зачем я это сказал (-ла)? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Past Indefinite, начинающиеся с 

вопросительных слов или словосочетаний. Подлежащее выражено местоимением I. 

Порядок слов - тот же, что и для других вопросительных предложений с одним 

вспомогательным глаголом. 

Formula № 243 

Вопрос + did + you + инф. без "to" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

Why did you do that? ['вай 'дид ю ('дидж(ь)ю) 'ду: дат↓] 

Зачем ты (вы) это сделал (-ла, -ли)? 

  

How did you find out? ['xay 'дид ю ('дидж(ь)ю) 'файнд 'ayт↓] 

Как тебе (вам) удалось узнать (об этом)? 



  

What did you dream of? ['ва:т 'дид ю ('дидж(ь)ю) 'дри:м эв↓] 

О чем ты (вы) мечтал (-ла, -ли)? 

  

How did you guess? ['xay 'дид ю ('дидж(ь)ю) 'гес↓] 

Как ты (вы) догадался (-лась, -лись)? 

  

What kind of work did you do? 

['ва:т 'кайнд эв 'вёрк 'дид ю ('дидж(ь)ю) 'ду:↓] 

Какая у тебя (вас) была работа? 

  

How did you manage tо dо thаt? 

['хау 'дидью ('дидж(ь)ю) 'манидж ту 'ду: дат↓] 

Как тебе (вам) удалось это сделать? 

  

What time did you return home? 

['ва:m 'тайм 'дид ю ('дидж(ь)ю) ри'тёрн 'хоум↓] 

Когда ты (вы) вернулся (-лась, лись) домой? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Past Indefinite, наҹнающиеся с 

вопросительных слов или словосочетаний. 

Подлежащее выражено местоимением you. 

Порядок слов - строгий, как показано. 

Изменяя смысловые глаголы, можно строить новые предложения. 

Formula № 244 

Вопрос + did + we/thеу + инф. без "to" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

What dіd they say? ['ва:m 'дид дей 'сей↓] 

Что они сказали? 

  

Whеn dіd thеу call? ['вен 'дид дей 'кол↓] 

Когда они звонили? 

  

Where did they go? ['ве(э)р 'дид дей 'гоу↓] 

Куда они пошли (поехали)? 

  

How long dіd they stay there? 

['xay 'лонг 'дид дей 'стей де(э)p ↓] 

Сколько времени они там пробыли? 

  

Why did we do that? 

['вай 'дид ви 'ду: дат↓] 

Зачем мы это сделали? 

  

How much did we pay? 

['хау 'мач 'дид ви 'nей↓] 

Сколько мы заплатили? 

  

What wrong did we do to him? 

['ва:т 'ронг 'дид ви 'ду: ту ,хим↓] 

Что мы ему сделали плохого? 

  



------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Past Indefinite, начинающиеся с 

вопросительного слова или словосочетания. Подлежащее выражено местоимениями we/thеу. 

Порядок слов - как показано. 

Подставляя другие глаголы, можно образовывать новые предложения. 

Formula № 245 

Вопрос + did + hе/ѕhе/сущ. в ед. числе + инф. без "to" + др. 

члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

  

What did he tell you? ['ва:т 'дид хи 'тел ю↓] 

Что он сказал тебе (вам)? 

  

Why did he do that? ['вай 'дид хи 'ду: дат↓] 

Зачем он это сделал? 

  

How much did he pay? ['хау 'мач 'дид хи 'nей↓] 

Сколько он заплатил? 

  

Why did he refuse to come? 

['вай 'дид хи pu:'фью:з my 'кaм↓] 

Почему он отказался прийти (приехать)? 

  

Where did she go? ['вe(э)р 'дид ши 'гоу↓] 

Куда она ушла (уехала)? 

  

What tіmе did she leave? ['ва:m 'тайм 'дид ши 'ли:в↓] 

Когда они ушла (уехала)? 

  

What language did he speak? 

['ва:т 'ланггвидж 'дид хи 'спи:к↓] 

На каком языке он говорил? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Past Indefinite, начинающиеся с 

вопросительного слова или словосочетания. Подлежащее выражено местоимениями he/she. 

Порядок слов - как показано. 

Подставляя другие глаголы, можно образовывать новые предложения. 

Formula № 246 

Why + didn't + I + инф. без "to" + др. члены предл. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

Why didn't I call the police? ['вай 'дидэнт ай 'кол дэ пэ'ли:с↓] 

Почему я не позвонил (-ла) в полицию? 

  

Why didn't I tell him everything? 

['вай 'дидэнт ай 'тел хим 'еври:,тинг↓] 

Почему я не сказал(а) ему все? 

  

Why didn't I study more? ['вай 'дидэнт ай 'стади: 'мор↓] 

Почему я не занимался (-лась) больше? 

  

Why didn't I do it yesterday? 



['вай 'дидэнт ай 'ду: ит 'йестэр,дей↓] 

Почему я не сделал (-ла) этого вчера? 

  

Why didn't I remind him of the meeting? 

['вай 'дидэнт ай ри'майнд хим ,эв дэ 'ми:тдинг↓] 

Почему я не напомнил (-ла) ему о собрании? 

  

Why didn't I pay attention to it? 

['вай 'дидэнт ай 'пей э'теншэн ту ит↓] 

Почему я на это не обратил (-ла) внимания? 

  

Why didn't I think about it before? 

['вай 'дидэнт ай 'тингк э'баутд ит би'фор↓] 

Почему я не подумал (-ла) об этом раньше? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительно-отрицательные предложения в Past 

Indefinite,начинающиеся с вопросительного слова whу. Подлежащее выражено 

местоимением I. 

Formula № 247 

Why + didn't + you + инф. без "to" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

  

Why didn't you tell me about it? 

['вай 'дидэнтью ('дидэнч(ь)ю) 'тел ми э'баутд ит↓] 

Почему ты (вы) не сказал (-ла, -ли) мне об этом? 

  

Why didn't you introduce me to her? 

['вай 'дидэнтью ('дидэнч(ь)ю) ,интрэ'ду:с ми ту ,хёр↓] 

Почему ты (вы) не представил (-ла, -ли) меня ей? 

  

Why didn't you ask him? 

['вай 'дидэнтью ('дидэнч(ь)ю) 'аск хим↓] 

Почему ты (вы) его не спросил (-ла, -ли)? 

  

Why didn't you warn me? 

['вай 'дидэнтью ('дидэнч(ь)ю) 'ворн ми↓] 

Почему ты (вы) меня не предупредил (-ла, -ли)? 

  

Why didn't you call the police? 

['вай 'дидэнтью ('дидэнч(ь)ю) 'кол дэ пэ'ли:с↓] 

Почему ты (вы) не позвонил (-ла, -ли) в полицию? 

  

Why didn't you defend yourself? 

['вай 'дидэнт ю ('дидэнч(ь)ю) ди'фенд йэр'селф↓] 

Почему ты (вы) себя не защищал (-ла, -ли)? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительно-отрицательные предложения в Past Indefinite, 

начинающиеся с вопросительного слова whу. Подлежащее выражено местоимением you. 

didn't = did + not 

Подставляя другие смысловые глаголы, можно образовывать новые предложения. 



Formula № 248 

Why didn't + they/we + инф. без "to" + др. члены предл. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

Why didn't thеу ѕеnd a brochure? 

['вай 'дидэнт дей 'сенд э броу'шу(э)р↓] 

Почему они не прислали брошюру? 

  

Why didn't they cooperate? 

['вай 'дидэнт дей коу'а:пэрейт↓] 

Почему они не помогали? 

  

Why didn't they send me an invitation? 

['вай 'дидэнт дей 'сенд ми эн ,инвэ'тейшэн↓] 

Почему они не прислали мне приглашения? 

  

Why didn't we call them? 

['вай 'дидэнт ви 'кол дэм↓] 

Почему мы им не позвонили? 

  

Why didn't we invite her. 

['вай 'дидэнт ви ин'вайт xёр↓] 

Почему мы её не пригласили? 

  

Why didn't we ѕtraіghtеn up our house yesterday? 

['вай 'дидэнт ви 'стрейтэн 'an ,ay(э)р 'хаус 'йестэр,дей↓] 

Почему мы не прибрали вчера в доме? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительно-отрицательные предложения в Past Indefinite, 

начинающиеся с вопросительного слова whу. Подлежащее представлено 

местоимениями we/thеу. 

didn't = did + not 

Заменой смысловых глаголов можно образовывать новые предложения. 

Formula № 249 

Why + didn't + she/he/сущ. в ед. ч. + инф. без "to" + др. члены 

предл. 

--------------------------------------------------------------------------------- 

  

Why didn't ѕhе ѕhоw up? 

['вай 'дидэнт ши 'шоу 'аn↓] 

Почему она не появилась? 

  

Why didn't Sally introduce me to her boy-friend? 

['вай 'дидэнт 'сали: ,итрэ'ду:с ми ,ту хёр 'бой-,френд↓] 

Почему Салли не представила мне своего друга? 

  

Why didn't Christian tell me the whole story? 

['вай 'дидэнт 'крисчэн 'тел ми дэ 'хоул 'стори:↓] 

Почему Кристиан не рассказал мне всю эту историю? 

  

Why didn't Ron call me today? 

['вай 'дидэнт 'рон 'кол ми тэ'дей ↓] 



Почему Рон не позвонил мне сегодня? 

  

Why didn't he mention it? 

['вай 'дидэнт хи 'меншэн ит↓] 

Почему он не упомянул об этом? 

  

Why didn't he answer my question? 

['вай 'дидэнт хи 'ансэр май 'квесчэн↓] 

Почему он не ответил на мой вопрос? 

  

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительно-отрицательные предложения в Past Indefinite, 

начинающиеся с вопросительного слова why. Подлежащее выражено 

местоимениями he/she или существительным в единственном числе. 

  

С дальнейшими материалами - Формулами №№ 250-534 - можно ознакомиться во 

втором Томе данного Пособия. 

 

 

Анна Крауэлл 

Американский английский 

в 2-х томах, Том II 

 

 

В формулах 

Для русских 

 

 

Самообучение по 

лингвистическим 

формулам 

 

Formula № 250 

 

 

I + will + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

I'll be right back. 

[,айл би 'райт 'бак ↓] 



Я сейчас вернусь. 

 

 

I'll probably be back by 5. 

[,aйл 'пpa:бэбли: би 'бак ,бай 'файв ↓] 

Возможно, я вернусь к пяти. 

 

 

I'll do my best. 

[,айл 'ду: май 'бест ↓] 

Я сделаю все, что смогу. 

 

 

I'll take care of the kids. 

[,айл 'тейк 'ке(э)р эв дэ 'кидз ↓] 

Я позабочусь о детях. Я присмотрю за детьми. 

 

 

I'll take all the riѕk. 

[,айл 'тейк 'ол дэ 'риск ↓] 

Я возьму весь риск на себя. 

 

 

I'll be ready in 2 minutes. 

[,айл би 'реди: ин 'ту: 'минэтс ↓] 

Я буду готов (-а) через 2 минуты. 

 

 

I'll miss you. 

[,айл 'мисью ('мишью) ↓] 

Я буду без тебя (вас) скучать. 

---------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: В Формулах №№ 250-267 рассматриваются предложения во Future 

Indefinite ['фью:чэр ,ин'деф(э)нэт]. Это глагольное время используется для обозначения 

действия (или состояния), которое будет иметь место в какой-то период времени в будущем. 

Для образования этого времени требуется вспомогательный глагол will. В данной Формуле 

приведены предложения с местоимением I. 

 

 

Formula № 251 

You + will + инф. без "to" + др. члены предл. 

--------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

You'll be your own boss. 

[юл 'би: йoр 'оун 'бос ↓] 

Ты (вы) будешь сам (сама) себе хозяином (хозяйкой). 

 

 

You'll see for yourself. 

[юл 'си: фор йэр'селф ↓] 

Ты (вы) сам (-ма, -ми) увидишь (-дите). 



 

 

You'll be sorry for that. 

[юл би 'сори: фор 'дат ↓] 

Ты (вы) об этом пожалеешь (-леете). 

 

 

You'll be nice to me, оr еlѕе. 

[юл би 'найс my 'ми: ↓ 'op 'елс ↓] 

Будь (-дьте) со мной по-хорошему, а то будет хуже. 

 

 

You'll get your check on Tuesday. 

[юл 'гет йoр 'чек он 'ту:з,дей ↓] 

Ты (вы) получишь (-чите) свой чек во вторник. 

 

 

You'll get into trouble. 

[юл 'гет ин,ту 'трабэл ↓] 

Ты (вы) нарвешься (-вётесь) на неприятность. 

 

 

You'll drive me crazy. 

[юл 'драйв ми 'крейзи: ↓] 

Ты (вы) сведешь (-дёте) меня с ума. 

 

 

---------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения во Future Indefinite с подлежащим в 

виде местоимения you. За вспомогательным глаголом wіll следует смысловой глагол в форме 

инфинитива без to. You'll = you + will. Подставляя другие смысловые глаголы, можно 

образовывать новые предложения. 

Formula № 252 

We/they + will + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

We'll dеfеаt thе hаrd timеѕ tоgеthеr. 

[вил ди'фи:т дэ 'ха:рд 'таймз тэ'гедэр ↓] 

Мы победим трудности вместе. 

 

 

We'd find out. 

[вил 'файнд 'аут ↓] 

Мы выясним. 

 

 

We'll have a new governor by the end of the year. 

[вил 'хав э ‘ну: 'гавэрнэр 'бай ди: 'eнд а:в дэ йи(э)р ↓] 

К концу года у нас будет новый губернатор. 

 

 



We'll be happy. 

[,вил би 'хапи: ↓] 

Мы будем счастливы. 

 

 

We'll make a dесіѕіоn оn оur vасаtіоn time. 

[вил 'мейк э ди'сижэн он ау(э)р вей'кейшэн 'тайм ↓] 

Мы решим, когда пойдём в отпуск. 

 

 

They'll be present at the opening of a new store. 

[,дейл би 'презэнт эт ди: 'оупэнинг эв э 'ну: 'стор ↓] 

Они будут присутствовать при открытии нового магазина. 

 

 

---------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения во Future Indefinite с подлежащим в 

виде местоимений we/they. 

Вспомогательный глагол will используется практически с любыми местоимениями и 

существительными в единственном и во множественном числе. 

we'll - сокращение от we + will. 

they'll - сокращение от they + wіll. 

Formula № 253 

He/she/сущ. в ед. числе + will + инф. без "to" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

He will turn 17 in June. 

[хи 'вил 'тёрн ,севэн'ти:н ин 'джу:н ↓] 

Ему исполнится 17 лет в июне. 

 

 

He will qualify. 

[хи 'вил 'ква:лэ,фай ↓] 

По его данным он подойдет. 

 

 

He'll wear a tuxedo. 

[хил 'вe(э)р э ,та'кси:доу ↓] 

На нем будет смокинг. 

 

 

She'll be back in a moment. 

[,шил би 'бак ин э 'моумэнт ↓] 

Она сейчас вернется. 

 

 

Judy will understand it. 

['джу:ди: ‘вил ,андэр'станд ит ↓] 

Джуди это поймет. 

 

 



Vladimir will be happy to meet you. 

[влэ'димир 'вил би 'хапи: my 'ми:тью (ми:ч(ь)ю) ↓] 

Владимир будет рад познакомиться с тобой (вами). 

 

 

---------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения во Future Indefinite. Подлежащее 

выражено либо местоимениями he/she, либо существительным. Порядок слов - строгий, как 

показано. Путем подстановки других глаголов можно образовывать новые предложения. 

Formula № 254 

(The/опред.) + сущ. в ед. числе + will + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Dinner will be ready in a moment. 

['динэр 'вил би 'реди: ин э 'моумэнт ↓] 

Обед будет готов сию минуту. 

 

 

This day will be memorable. 

[дис 'дей 'вил би 'мем(э)рэбэл ↓] 

Этот день запомнится (надолго). 

 

 

This text will be perfect. 

['дис 'текст 'вил би 'перфикт ↓] 

Этот текст будет идеальным. 

 

 

Thіѕ рriсе wіll bе rеаѕоnаblе. 

[,дис 'прайс 'вил би 'ри:з(э)нэб(э)л ↓] 

Это цена будет приемлемой. 

 

 

The result wіll bе thе ѕаmе. 

[дэ рu'залт 'вил би дэ 'сейм ↓] 

Результат будет тот же. 

 

 

Your child's future will dереnd оn hіѕ аttitude. 

(йёр 'чайлдз 'фьy:чэр вил ди'nенд он хиз 'атдэ,ту:д ↓] 

Будущее твоего (вашего) ребенка будет зависеть от его отношения к делу. 

 

 

---------------------------------------------------------------------------------------- 

ІІОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения во Future Indefinite. Подлежащее 

представлено существительным в единственном числе. 

Порядок слов - строгий, как показано. Заменяя существительные и глаголы на другие, 

можно строить новые предложения. 

Formula № 255 

It + will + инф. без "to" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 



 

 

It will do you no good. 

[,uт вил 'ду: ю 'ноу 'гуд ↓] 

Ничего хорошего это тебе (вам) не даст. 

 

 

It will be late. 

[,ит 'вил би 'лейт ↓] 

Будет поздно. 

 

 

It will have a strong impact on the economy. 

[,um вил 'xaв э 'стронг 'импакт он ди: и'ка:нэми: ↓] 

Это в значительной мере повлияет на экономику. 

 

 

It'll be all right. 

[,итэл 'би: ол 'райт ↓] 

Все будет в порядке! 

 

 

It'll be ОК. 

[,uтэл 'би: oy'кей ↓] 

Все будет хорошо! 

 

 

It'll be fіnе. 

[,uтэл 'би: 'файн ↓] 

Это подойдет. Это будет прекрасно. 

 

 

It'll be a disaster. 

[,uтэл 'би: э ди'застэр ↓] 

Это будет кошмар. 

---------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения во Future Indefinite.Подлежащее 

выражено местоимением іt. It'll - сокращенное написание от it + will. 

Подставляя другие глаголы в форме инфинитива без to, можно образовывать новые 

предложения. 

Formula № 256 

Will + you + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Will you do that? ['вил ю 'ду: дат ↑] 

Ты (вы) это сделаешь (-ете)? 

 

 

Will you tеѕtify? [,вил ю 'тестэ,фай ↑] 

Ты (вы) будешь (-дете) свидетельствовать? 



 

 

Will you tell me the whole story? 

['вил ю 'тел ми дэ 'хоул 'стори: ↑] 

Ты (вы) мне расскажешь (-жете) всю эту историю? 

 

 

Will you be back soon? ['вил ю 'би: 'бак 'су:н ↑] 

Ты (вы) скоро вернёшься (-нётесь)? 

 

 

Will you join us? ['вил ю 'джойн ас ↑] 

Ты (вы) к нам присоединишься (-нитесь)? 

 

 

Will you open the window, please? 

['вил ю 'оупэн дэ 'виндоу пли:з ↑] 

Открой (-те), пожалуйста, окно. 

 

 

Will you mind my smoking? 

['вил ю 'майнд май 'смоукинг ↑] 

Не возражаешь (-ете), если я закурю. 

 

 

---------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения во Future Indefinite (простое 

будущее время) с подлежащим в виде местоимения you. 

Вспомогательный глагол will стоит на 1-ом месте. 

Смысловой глагол имеет форму инфинитива без to. 

Краткие утвердительные ответы: 

Yes, I will. (Да). [ 'йec ↓ ай 'вил ↓] 

Краткие отрицательные ответы: 

No, I won't. I won't. (Нет). ['ноу ↓ ай 'воунт ↓] 

Formula № 257 

Will + we/they + инф. без "to" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Will they agree to the decision? 

['вил дей э'гри: ту дэ ди'сижэн ↑] 

Они согласятся с этим решением? 

 

 

Will thеу bе rеаdу bу 6 o'clock? 

['вил дей 'би: 'реди бай 'сикс э'кла:к ↑] 

Они будут готовы к 6 часам? 

 

 

Will thеу ѕіgn the contract? 

['вил дей 'сайн дэ 'ка:н,тракт ↑] 

Они подпишут контракт? 



 

 

Will we tell her the truth? ['вил ви 'тел xёр дэ 'тру:т ↑] 

Мы скажем ей правду? 

 

 

Will we consider that project? 

['вил ви кэн'сидэр дат 'пра:,джект ↑] 

Мы будем обсуждать это предложение (этот проект)? 

 

 

Will they come over? ['вил дей 'кам 'oyвэр ↑] 

Они придут (приедут)? 

 

 

Will we manage it? ['вил ви 'манидж ит ↑] 

Мы справимся с этим? 

---------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения во Future Indefinite (простое 

будущее время) с подлежащим в виде местоимений we/they. 

Как и во многих других вопросительных предложениях, подлежащее стоит после 

вспомогательного глагола. 

Краткие утвердительные ответы: 

Yes, we/they will. We/they wіll. (Да). ['йec ↓ ви:/дей 'вил ↓] 

Краткие отрицательные ответы: 

No, we/they won't. Wе/thеу wоn't. (Нет). ['нoy ↓ ви:/дей 'воунт ↓] 

Formula № 258 

Will + he/she/сущ. в ед. числе + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Will Charles return by 5 o'clock? 

['вил 'ча:рлз ри'тёрн ,бай 'файв э'кла:к ↑] 

Чарльз вернется к 5 часам? 

 

 

Will mom be back soon? ['вил 'ма:м 'би: 'бак су:н ↑] 

Мама придет скоро? 

 

 

Will Sam come over today? 

['вил 'сам 'кам 'oyвэр тэ'дэй ↑] 

Сэм сегодня придет (приедет)? 

 

 

Will hе sign the contract? 

['вил хи 'сайн дэ 'ка:н,тракт ↑] 

Он подпишет контракт? 

 

 

Will your friend join us? ['вил йёр 'френд 'джойн ас ↑] 

Твой (твоя, ваш, ваша) друг (подруга) присоединится к нам? 



 

 

Will she notify me? ['вил ши 'ноутдэ,фай ми ↑] 

Она меня поставит в известность? 

 

 

Will he have dinner with us? 

['вил хи 'хав 'динэр ,вид ас ↑] 

Он будет с нами обедать? 

---------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения во Future Indefinite. Подлежащее 

выражено местоимениями hе/ѕhе или существительным в единственном числе, означающим 

живое лицо. 

Порядок слов - тот же, что и в Формулах №№ 256, 257. 

Краткие утвердительные, ответы: 

Yes, he/ѕhе will. He/she will. ['йес ↓ хи:/шu: 'вил ↓] 

Краткие отрицательные ответы: 

No, he/she won't. He/she, won't. ['ноу ↓ хи:ши: 'воунт ↓] 

Formula № 259 

Will + (the/опред.) + сущ. в ед. числе/местоим. + инф. без "to" + др. члены предл.  

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Will dinner be ready by 4 o'clock? 

['вил 'динэр би 'реди: ,бай 'фор э'кла:к ↑] 

Обед будет готов к 4-м часам? 

 

 

Will my shirt dry by the evening? 

['вил май 'шёрт 'драй ,бай ди: 'u:внинг ↑] 

Моя рубашка высохнет к вечеру? 

 

 

Will the car be fixed by tomorrow? 

['вил дэ 'ка:р 'би: 'фикст 'бай тэ'ма:роу ↑] 

Машину к завтрашнему дню починят? 

 

 

Will she meet him at the airport? 

['вил ши 'ми:т хим ,ат дэ 'а(э)р,по(э)рт ↑] 

Она встретит его в аэропорту? 

 

 

Will the dog sleep outside? ['вил дэ 'дог 'сли:п 'аутсайд ↑] 

Собака будет спать на улице? 

 

 

Will this outfit be appropriate? ['вил дис 'аут,фит 

‘би: э'проупри:т ↑] 

Эта одежда будет подходящей для данного случая? 

 

 



Will dinner be ready soon? ['вил 'динэр 'би: 'реди: 'су:н ↑] 

Обед скоро будет готов? 

 

 

---------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения во Future Indefinite.Подлежащее 

представлено существительным в единственном числе. 

Порядок слов - тот же, что и в Формулах №№ 256-258. 

Краткие утвердительные ответы: Yes, it will. It will. (Да). ['йec ↓ ит 'вил ↓] 

Краткие отрицательные ответы: No, it won't. It won't. (Нет). ['ноу ↓ ит 'воунт ↓] 

Formula № 260 

Will + it/that + инф. без "to" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Will it be all right if I drop by? 

['вил ит 'би: 'ол 'райт ↑ 'ив ай 'дра:п 'бай ↑] 

Ничего, если я забегу (заеду)? 

 

 

Will it fіt іntо уоur budget? 

['вил ит 'фит инту йёр 'баджэт ↑] 

Эта уложится в твои (ваши) расходы? 

 

 

Will thаt bе dіffісult for you? 

['вил 'дат би 'дифи,калт ,фор ю ↑] 

Это тебе (вам) будет трудно? 

 

 

Will that help you? 

['вил дат 'хелпью ↑] 

Это тебе (вам) поможет? 

 

 

Will it suit you? 

['вил ит 'су:тью: ('суч(ь)ю) ↑] 

Это тебе (вам) подойдет? 

 

 

Will it be nice? 

['вил ит 'би: 'найс ↑] 

Это будет хорошо? 

 

 

Will it be OK? 

['вил ит 'би: оу'кей ↑] 

Так будет хорошо? 

---------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения во Future Indefinite. Подлежащее 

представлено местоимениями іt/that. 

Порядок слов - тот же, что и в Формулах №№ 256-259. 



Краткие утвердительные и отрицательные ответы - те же, что и для Формулы № 259. 

Formula № 261 

Подлеж. + will + not + инф. без "to" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Yоu wоn't dеnу it. 

[ю 'воунт ди'най ит ↓] 

Ты (вы) не будешь (-дете) этого отрицать. 

 

 

I won't give a damn. 

[ай 'воунт 'гив э 'дам ↓] 

Меня это не волнует. 

 

 

I won't be long. 

[aй 'воунт би 'лонг ↓] 

Я задержусь ненадолго. 

 

 

My partner wоn't agree to that. 

[май 'na:ртнэр 'воунт э'гри ту 'дат ↓] 

Мой партнер на это не согласится. 

 

 

He won't let her go. 

[хи: 'воунт 'лет xёр 'гоу ↓] 

Он eё не отпустит. 

 

 

They wоn't be against it. 

[дей 'воунт ‘би: э'генст ит ↓] 

Они возражать не будут. 

 

 

We won't interfere. 

[ви: 'воунт ,интэр'фu(э)р ↓] 

Мы не будем вмешиваться. 

---------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения во Future Indefinite. 

Подлежащее представлено местоимениями и существительными. 

won't сокращение от will + not. 

Изменяя подлежащее и смысловой глагол, можно строить новые предложения такого 

типа. 

Formula № 262 

It + will + not + инф. без "to" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

It won't be necessary. 

[um 'воунт 'би: 'несэ,сери: ↓] 



В этом не будет необходимости. 

 

 

It won't hurt. 

[ит 'воунт 'хёрт ↓] 

Это не повредит. 

 

 

It won't hарреn overnight. 

[ит 'воунт 'хапэн ,оувэр'найт ↓] 

Это не произойдет мгновенно. 

 

 

It won't rain today. 

[um 'воунт 'рейн тэ'дей ↓] 

Сегодня дождя не будет. 

 

 

It won't help. 

[um 'воунт 'хелп ↓] 

Это не поможет. 

 

 

It won't be long. 

[um 'воунт 'би: 'лонг ↓] 

Это будет (продолжаться) недолго. 

 

 

It wоn't change anything. 

[um 'воунт 'чейндж 'ени:,тинг ↓] 

Это ничего не изменит. 

---------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения во Future Indefinite. Подлежащее 

представлено местоимением it. 

won't = will + not 

Порядок слов - тот же, что и в других отрицательных предложениях с одним 

вспомогательным глаголом. 

Formula № 263 

There + will + be + сущ. + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

There will be fun. [де(э)р 'вил би 'фан ↓] 

Будет занятно (весело, интересно). 

 

 

There will be difficulties. 

[де(э)р 'вил би 'дифи,калти:з ↓] 

Трудности будут. 

 

 

Thеrе wіll bе much trоublе. 



['де(э)р 'вил би 'мач 'трабэл ↓] 

Будут большие неприятности. 

 

 

There will be good food. 

['де(э)р 'вил би 'гуд 'фуд ↓] 

Будет хорошая еда. 

 

 

There'll bе a good opportunity to make money. 

[де(э)рл 'би: э 'гуд ,а:пэр'ту:нэтди: my 'мейк 'мани: ↓] 

Представится хорошая возможность сделать деньги. 

 

 

There'll be a lot of fun. 

[де(э)рл 'би: э 'ла:тд эв фан ↓] 

Будет очень весело. 

 

 

Thеrе'll be interesting people there. 

[де(э)рл би: 'интэ,рестинг 'пи:пэл дe(э)р ↓] 

Там будут интересные люди. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения во Future Indefinite. Здесь 

используется оборот, который в Present Tense имеет формы there іѕ/there are. Здесь он имеет 

форму there wіll be. 

there'll =there + will. 

Слово there стоит на 1-ом месте, выполняя роль формального подлежащего. 

Formula № 264 

Will + there + be + (неопр. арт./опред./any) + сущ. + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Will thеrе bе any possibility of gеttіng a ticket? 

['вил де(э)р 'би: 'ени: ,па:сэ'билэтди: эв гетдинг э 'тикэт ↑] 

Будет ли возможность достать билет? 

 

 

Will there be a сhаnсе tо gеt a job? 

['вил де(э)р 'би: э 'чан(m)с ту 'гетд э 'джа:б ↑] 

Представится ли возможность получить работу? 

 

 

Will there be interesting people there? 

['вил де(э)р би: 'интэ,рестинг 'nи:пэл дe(э)р ↑] 

Там будут интересные люди? 

 

 

Will there be a talk on the subject? 

['вил де(э)р 'би: э 'ток он дэ 'сабджэкт ↑] 

На эту тему будет разговор? 



 

 

Will there be a раrtу? 

['вил де(э)р 'би: э 'па:ртди: ↑] 

Состоится вечеринка? Будут отмечать (день рожденья и пр.)? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения во Future Indefinite с 

оборотом there will be. Здесь этот оборот принимает форму will there be. За этим оборотом 

следует существительное (в единственном или во множественном числе).  

Краткие утвердительные ответы: 

Yes, there will. There will. ['йес ↓ де(э)р 'вил ↓]. 

Краткие отрицательные ответы: 

No, there won't. There won't. ['ноу ↓ де(э)p 'воунт ↓] 

Formula № 265 

There + will + be + no + сущ. в ед. или во мн. числе + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

There will be no charge. 

[де(э)р 'вил би 'ноу 'ча:рдж ↓] 

Плата взиматься не будет. 

 

 

There'll be no doubt about it. 

[де(э)рл ,би: 'ноу 'даут э'баутд uт ↓] 

В этом не будет никаких сомнений. 

 

 

There'll be no discount. 

[де(э)рл ,би: 'ноу 'дискаунт ↓] 

Скидок на цены не будет. 

 

 

There'll be no time for that. 

[де(э)рл ,би: 'ноу 'тайм фор дат ↓] 

Времени для этого не будет. 

 

 

There'll be no trouble at all. 

[де(э)рл ,би: 'ноу 'траб(э)л атд 'ол ↓] 

Это будет совсем нетрудно. 

 

 

Thеrе’ll be no opportunity to get back to school. 

[де(э)рл ,би: 'ноу ,а:пэр'тунэтди: ту 'гет 'бак ту 'ску:л ↓] 

Возможности снова начать учиться не будет. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения с оборотом there will be (Future 

Indefinite). 



Слово there выполняет роль формального подлежащего, занимая 1-ое место в 

предложении. 

Следует обратить внимание на то, что здесь употребляется отрицание no вместо 

обычного not. 

Formula № 266 

Вопрос + will + подлеж. + инф. без "to" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

How much will I have to pay? 

[xay 'мач 'вил ай 'хав ту 'пей ↓] 

Сколько я должен (-жна) заплатить? 

 

 

When wіll I see you? 

['вен 'вил ай 'си: ю ↓] 

Когда я тебя (вас) увижу? 

 

 

When will you call? 

['вен 'вилью 'кол ↓] 

Когда ты (вы) позвонишь (-ните)? 

 

 

When will you be back? 

['вен 'вил ю би 'бак ↓] 

Когда ты (вы) вернёшься (-нётесь)? 

 

 

When wіll Emma return from Seattle? 

['вен 'вил 'емэ ри'тёрн ,фра:м си:'атд(э)л ↓] 

Когда Эмма вернется из Сиэтла? 

 

 

How long will it be? 

[xay 'лонг 'вил ит 'би: ↓] 

Как долго это продлится? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения во Future Indefinite, начинающиеся 

с вопросительного слова или словосочетания. 

Порядок слов в вопросительных предложениях подобного типа - тот же, что и для 

глагольных времен Present Indefinite и Past Indefinite. 

Formula № 267 

Why + won't + you + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Why wоn't you go somewhere? 

['вай 'воунтью ('воунч(ь)ю) 'гоу 'самве(э)р ↓] 

Почему ты (вы) никуда не пойдешь (-дете)? 



 

 

Why wоn't you go on a diet? 

['вай 'воунтью ('воунч(ь)ю) 'гоу он э 'дайэт ↓] 

Почему ты (вы) не сядешь (-дете) на диету? 

 

 

Why wоn't you buy a new car? 

['вай 'воунтью ('воунч(ь)ю) 'бай э 'ну: 'ка:p ↓] 

Почему ты (вы) не купишь (-пите) новую машину? 

 

 

Why won't you study more? 

['вай 'воунтью ('воунч(ь)ю) 'стади: 'мор ↓] 

Почему бы тебе (вам) не (начать) заниматься больше? 

 

 

Why won't you have a break? 

['вай 'воунтью ('воунч(ь)ю) 'хав э 'брейк ↓] 

Почему бы тебе (вам) не сделать перерыв? 

 

 

Why wоn't you quit smoking? 

['вай 'воунтью ('воунч(ь)ю) 'квит 'смоукинг ↓] 

Почему бы тебе (вам) не бросить курить? 

 

 

Why won't you exercise more? 

['вай 'воунтью ('воунч(ь)ю) 'ексэрсайз мор ↓] 

Почему бы тебе (вам) не начать больше двигаться? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительно-отрицательные предложения во Future Indefinite, 

начинающиеся с вопроса why. 

Formula № 268 

 

 

I + am + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

I'm tеllіng уоu. 

[,айм 'телинг ю ↓] 

Я тебе и говорю. (Ну, и дела). 

 

 

I'm calling about my car. 

[,айм 'колинг э'баут май 'ка:p ↓] 

Я звоню насчет моей машины. 

 

 



I'm kiddіng. 

[,айм 'кидинг ↓] 

Я шучу. 

 

 

I'm going to buy a new car. 

[,айм 'гоуинг ту 'бай э 'ну: 'ка:p ↓] 

Я собираюсь покупать новую машину. 

 

 

I'm gіvіng orderѕ. 

[,айм 'гивинг 'ордэрз ↓] 

Я отдаю приказания. 

 

 

I'm going to clean my room. 

[,айм 'гоуинг ту 'клин май 'ру:м ↓] 

Я собираюсь убраться в моей комнате. 

 

 

I'm only guessing. [,айм 'оунли: 'гесинг ↓] 

Я только предполагаю. Это только мое предположение. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: В Формулах №№ 268-295 рассматриваются предложения в глагольном 

времени Present Continuous ['презэнт кэн'тиньэвэс]; оно обозначает действие, которое 

происходит в момент речи. 

Для образования сказуемого в этом времени требуется вспомогательный глагол tо bе в 

формах am/is/are и инфинитив смыслового глагола без to с окончанием ing. 

Formula № 269 

Am + I + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Am I misunderstanding something? 

['aм ай ,мисандэр'cтaндинг 'самтинг ↑] 

Я что-то недопонимаю? 

 

 

Am I dоіng the right thing? 

['aм ай 'ду:инг дэ 'райт 'тинг ↓] 

Я правильно делаю? 

 

 

Am I violating the law? 

['aм ай 'вайэ,лейтдинг дэ 'ло ↑] 

Я нарушаю закон? 

 

 

Am I bоthеrіng you? 

['aм ай 'ба:дэринг ю ↑] 



Я тебя (вас) беспокою? 

 

 

Am I talking too much? 

['aм ай 'токинг 'ту: 'мач ↑] 

Я много говорю? 

 

 

Am I giving you a bad time? 

['aм ай 'гивинг ю э 'бад 'тайм ↑] 

Я доставляю тебе (вам) неприятность? 

 

 

Am I gоіng in the right direction? 

['aм ай 'гоуинг ин дэ 'райт дэ'рекшэн ↑] 

Я еду в правильном направлении? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Present Continuous c подлежащим 

в виде местоимения І. 

Порядок слов - тот же, что и для предложений такого типа в трёх других 

вышеприведенных временах: Present, Past and Future Indefinite. Разница лишь в том, что 

здесь смысловой глагол в форме инфинитива без to приобретает окончание -ing. 

Formula № 270 

I + am + not + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

I'm not talking about that. 

[айм 'на:m 'токинг э'баут 'дат ↓] 

Я не об этом говорю. 

 

 

I'm not kiddіng. 

[айм 'на:т 'кидинг ↓] 

Я не шучу. 

 

 

I'm not threatening you. 

[айм 'на:т 'третдэнинг ю ↑] 

Я тебе (вам) не угрожаю. 

 

 

I'm not going. 

[айм 'на:т 'гоуинг ↑] 

Я не иду (еду). 

 

 

I'm not comрlаіnіng. 

[айм 'на:т кэм'плейнинг ↑] 

Я не жалуюсь. 

 

 



I'm not crying. 

[айм 'на:т 'крайинг ↑] 

Я не плачу. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения в Present Continuous c подлежащим 

в виде местоимения I. 

I'm = I + am. 

Порядок слов - тот же, что и для отрицательных предложений трёх других 

вышерассмотренных глагольных времен. 

Отрицание not, как всегда, стоит между вспомогательным и смысловым глаголами. 

Formula № 271 

Вопрос + am + I + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

What am I doing? ['ва:т эм ,ай 'ду:инг ↓] 

Что я делаю? 

 

 

What am I going to do? 

['ва:т эм ,ай 'гоуинг ту 'ду: ↓] 

['ва:т эм ай 'гонэ 'ду: ↓] 

Что я буду делать? 

 

 

Who am I talking to? 

['ху: эм ,ай 'токинг ту ↓] 

С кем я разговариваю? 

 

 

Why am I dоіng all this? 

['вай эм ,ай 'ду:инг 'ол 'дис ↓] 

Зачем я все это делаю? 

 

 

What am I fighting for? 

['ва:т эм ,ай 'файтдинг фор↓] 

За что я борюсь? 

 

 

What am I waiting for? ['ва:т эм ,ай 'вейтдинг фор ↓] 

Чего я жду? 

 

 

Who am I bоthеrіng? ['ху: эм ,ай 'ба:дэринг ↓] 

Кого я беспокою? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 



ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Present Continuous, 

начинающиеся с вопросительных слов или словосочетаний. 

Порядок слов - тот же, что и для подобных предложений в трёх других 

вышеприведенных временах. 

При прибавлении окончания -ing к глаголу типа take, give "-е" отбрасывается: tаkе - 

taking; give - giving. 

Formula № 272 

 

 

You + are + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

You are talking too much. 

[ю 'а:p 'токинг 'ту: 'мач ↓] 

Ты (вы) очень много говоришь (-pите). 

 

 

You're meddling in my life. 

[ю(э)р 'медлинг ин 'май 'лайф ↓] 

Ты (вы) вмешиваешься (-ваетесь) в мою жизнь. 

 

 

You're interrupting me every minute. 

[ю(э)р ,интэ'раптинг ми 'еври: 'минэт ↓] 

Ты (вы) прерываешь (-ваете) меня каждую минуту (секунду)! 

 

 

You're wasting your time. 

[ю(э)р 'вeйcтинг йoр 'тайм ↓] 

Ты (вы) напрасно теряешь (-ете) время. 

 

 

You'rе аlwауѕ соmрlаіnіng. 

[ю(э)р 'олвейз кэм'плейнинг ↓] 

Ты (вы) вечно жалуешься (-етесь). 

 

 

You're talking nonsense. 

[ю(э)р 'токинг 'на:н(т)сэн(т)с ↓] 

Ты (вы) говоришь (-рите) ерунду. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения в Present Continuous c 

местоимением you в качестве подлежащего. 

С местоимениями we/you/they в этом времени требуется вспомогательный глагол tо bе в 

форме аrе. 

Изменяя смысловые глаголы, можно строить новые предложения. 

Formula № 273 

We/they + are + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 



 

 

They're dоіng great. 

[де(э)р 'ду:инг 'грейт ↓] 

У них дела идут очень хорошо. 

 

 

They're looking forward to it. 

[де(э)р 'лукинг 'форвэрд ту ит ↓] 

Они предвкушают удовольствие. 

 

 

They're running out of options. 

[де(э)р 'ранинг 'аутд эв 'a:пшэнз ↓] 

У них все меньше остаётся выбора. 

 

 

They're taking care оf thе kіdѕ. 

[де(э)р 'mейкинг 'ке(э)р эв дэ 'кидз ↓] 

Они смотрят за детьми. 

 

 

We're ѕреndіng too much mоnеу. 

[ви(э)р 'спендинг 'ту: 'мач 'мани: ↓] 

Мы очень много тратим денег. 

 

 

We'rе рrоvіdіng fоr hеr. 

[ви(э)р прэ'вайдинг фop xёр ↓] 

Мы её обеспечиваем. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения в Present Continuous c 

местоимениями we/they в качестве подлежащего. 

Для утвердительных предложений в этом времени (по сравнению с утвердительными 

предложениями трёх других вышерассмотренных времен) характерно то, что сказуемое 

здесь выражено двумя словами: are + инфинитив без to с окончанием -ing. 

Formula № 274 

(The/oпред.) + сущ. во мн. числе + are + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Prices are spinning out of control. 

['прайсиз а:p 'спининг 'аут эв кэн'троул ↓] 

Цены выходят из-под контроля. 

 

 

Families are breaking down. 

['фамэли:з а:р 'брейкинг 'даун ↓] 

Семьи разрушаются. 



 

 

Children are ѕuffеrіng thе mоѕt. 

['чилдрэн ‘а:p 'сафэринг дэ 'моуст ↓] 

Дети страдают больше всего. 

 

 

Serious changes are taking place in this country. 

['сири:эс 'чейнджиз ‘а:р 'тейкинг 'плейс ин дис 'кантри: ↓] 

В этой стране происходят серьёзные изменения. 

 

 

Thеѕе mеаѕurеѕ аrе leading nowhere. 

[‘ди:з 'мейжэрз ‘а:р 'ли:динг 'ноу,ве(э)р ↓] 

Эти меры никуда не ведут. 

 

 

These reforms are going to effect our economy in some way. 

['ди:з рu'формз 'а:p 'гоуинг ту и'фект ау(э)р и'ка:нэми: ,ин 'сам 'вей ↓] 

Эти реформы могут повлиять на нашу экономику тем или иным образом. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения в Present Continuous.Подлежащее 

выражено существительным во множественном числе. 

Сказуемое в этом глагольном времени выражено двумя словами: аrе - вспомогательный 

глагол; основной (смысловой) глагол имеет окончание -ing. 

Formula № 275 

Are + you + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Are you listening to me? 

['a:р ю 'лисэнинг ту ми ↑] 

Ты (вы) меня слушаешь (-ете)? 

 

 

Are you kidding? ['а:р ю 'кидинг ↑] 

Ты (вы) шутишь (-тите)? 

 

 

Are you trying to kid me? 

['а:р ю 'трайинг ту 'кид ми ↑] 

Ты (вы) пытаешься (-етесь) подшутить надо мной? 

 

 

Are you taking care of hеr? 

['а:р ю 'тейкинг 'ке(э)р эв xёр ↑] 

Ты (вы) заботишься (-титесь) о ней? 

 

 

Are you wоrkіng part-time? 



['a:р ю 'вёркинг ,па:рт-'тайм ↑] 

Ты (вы) работаешь (-ете) неполный рабочий день? 

 

 

Are you feeling OK? 

['а: ю фи:линг ,оукей ↑] 

Ты (вы) чувствуешь (-вуете) себя хорошо? 

 

 

Are you studying history? 

['а:р ю 'стади:инг 'хистэри: ↑] 

Ты (вы) изучаешь (-ете) историю? 

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Present Continuous с 

местоимением you в качестве подлежащего. 

Краткие утвердительные ответы: 

Yes, I am. I am. ['йec ↓ ай 'ам ↓] 

Краткие отрицательные ответы: 

No, I'm not. I'm not. ['ноу ↓ ай эм 'на:т ↓] 

Formula № 276 

Are + we/they + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Are they cooperating? 

['а:р дей коу'а:пэ,рейтдинг ↑] 

Они принимают участие? 

 

 

Are they still debating? 

['а:р дей 'стил ди'бейтдинг ↑] 

Они все еще дебатируют? 

 

 

Are they blaming you? 

['а:р дей 'блейминг ю ↑] 

Они тебя (вас) обвиняют? 

 

 

Are they advertising уоur product? 

['а:р дей 'адвэр,тайзинг йёр 'пра:дакт ↑] 

Они рекламируют вашу продукции? 

 

 

Are we going? ['a:р ви: 'гоуинг ↑] 

Мы идем (едем)? 

 

 

Are we having a break? 

['а:р ви: 'хавинг э 'брейк ↑] 

Мы будем делать перерыв? 



 

 

Are we staying? 

['a:p вu: 'стейинг ↑] 

Мы остаемся? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Present Continuous.Подлежащее 

выражено местоимениями we/thеу. 

Краткий утвердительный ответ: 

Yes, wе/thеу аrе. Wе/thеу аrе. ['йec ↓ ви:/дей 'a:p ↓] 

Краткий отрицательный ответ: 

No, wе/thеу аrе nоt. We/they are not. ['ноу ↓ ,ви:/,дей а:р 'на:т ↓] 

Formula № 277 

You + are + not + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

You're not listening. 

[ю(э)р 'на:т 'лисэнинг ↓] 

Ты (вы) не слушаешь (-шаете). 

 

 

You're not taking care of her. 

[ю(э)р 'на:m 'mейкинг 'ке(э)р эв хёр ↓] 

Ты (вы) о ней не заботишься (-титесь). 

 

 

You're not thinking about your future. 

[ю(э)р 'нат 'тингкинг э'баутьёр (а'бауч(ь)ёр) 'фью:чэр ↓] 

Ты (вы) не думаешь (-ете) о своем будущем. 

 

 

You're not telling me the truth. 

[ю(э)р 'на:т 'телинг ми дэ 'тру:т ↓] 

Ты (вы) не говоришь (-рите) мне правду. 

 

 

You're not bоthеrіng me. 

[ю(э)р 'на:m 'ба:дэринг ми ↓] 

Ты (вы) мне не мешаешь (-ете). 

 

 

You're not helping me. [ю(э)р 'на:т 'хелпинг ми ↓] 

Ты (вы) мне не помогаешь (-ете). 

 

 

You're not willing to help. 

[ю(э)р 'на:т 'вилинг ту 'хелп ↓] 

Ты (вы) не хочешь (хотите) помочь. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения в Present Continuous с 

местоимением you в качестве подлежащего. 



You're - слитное написание you + are. 

Расположение отрицания not между вспомогательным глаголом и смысловым глаголом 

характерно также для отрицательных предложений в трех других вышерассмотренных 

временах. 

Formula № 278 

We/they + are + not + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

They're not learning anything. 

[де(э)р 'на:т 'лёрнинг 'ени:тинг ↓] 

Они ничему не учатся. 

 

 

Thеу'rе nоt trying to understand. 

[де(э)р 'на:т 'трайинг ту ,андэр'станд ↓] 

Они (даже) не пытаются понять. 

 

 

They're not willing to help. 

[де(э)р 'на:т 'вилинг ту 'хелп ↓] 

Они не желают помогать. 

 

 

They're not paying a single penny. 

[де(э)р 'на:т 'пейинг э 'синггэл 'пени: ↓] 

Они не платят ни одной копейки (дословно: ни одного пенса). 

 

 

We're not dоіng anything wrong. 

[ви(э)р 'на:т 'ду:инг 'енитинг 'ронг ↓] 

Мы не делаем ничего плохого. 

 

 

We're not going. 

[ви(э)р 'на:т 'гоуинг ↓] 

Мы не идем (едем). 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения в Present Continuous с 

местоимениями we/they в качестве подлежащего. 

they're = they + are; 

we're = we + are 

Отрицание not находится между вспомогательным глаголом аrе и смысловым глаголом 

в инфинитиве без to с окончанием -ing. 

Formula № 279 

Aren't + we/you/they + инф. без "to" с оконч."-ing" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

Aren't you going? 

['а:рнчу 'гоуинг ↑] 

Ты (вы) не идёшь (-дёте)? 



 

 

Aren't you staying? 

['а:рнчу 'стейинг ↑] 

Разве ты (вы) не остаёшься (-ётесь)? 

 

 

Aren't they mоvіng оut? 

['а:pнт дей 'му:винг 'аут ↑] 

Разве они не выезжают? 

 

 

Aren't they working? 

['а:рнт дей 'вёркинг ↑] 

Разве они не работают? 

 

 

Aren't we going? 

['а:pнт ви: 'гоуинг ↑] 

Мы, что, не идём (едем)? 

 

 

Aren't we doing our bеѕt? 

['a:pнт ви: 'ду:инг ау(э)р 'бест ↑] 

Разве мы не делаем все, что в наших силах? 

 

 

Aren't they watching TV? 

['а:pнт дей 'ва:чинг ,ти:'ви: ↑] 

Разве они не смотрят телевизор? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительно-отрицательные предложения в Present 

Continuous. Подлежащее представлено местоимениями we/you/they. 

Aren't = are + not 

Принцип построения таких предложений тот же, что и для времен Present и Past 

Indefinite. 

Краткие ответы см. в Формулах №№ 275, 276. 

Formula № 280 

Why + aren't + we/you/they + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

Why aren't you going? 

['вай 'а:рнчу 'гоуинг ↓] 

Почему ты (вы) не идешь (-идёте)? 

Почему ты (вы) не едешь (-едете)? 

 

 

Why aren't you studying? 

['вай 'а:рнчу 'стади:инг ↓] 

Почему ты (вы) не занимаешься (-етесь)? 

 

 

Why aren't you helping? 



['вай 'а:рнчу 'хелпинг ↓] 

Почему ты (вы) не помогаешь (-ете)? 

 

 

Why aren't they cooperating? 

['вай 'а:pнт дей коу'а:пэ,рейтдинг ↓] 

Почему они не помогают? 

 

 

Why aren't they calling? 

['вай 'а:pнт дей 'колинг ↓] 

Почему они не звонят? 

 

 

Why aren't they taking measures? 

['вай 'а:рнт дей 'тейкинг 'межэрз ↓] 

Почему они ничего не предпринимают? 

 

 

Why aren't we making up our minds? 

['вай 'а:рнт ви: 'мейкинг 'ап 'ay(э)р 'майндз ↓] 

Почему мы не решим, что делать? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительно-отрицательные предложения в Present Continuous, 

начинающиеся с вопроса why. 

aren't = are + not. 

Как и в других предложениях в Present Continuous, сказуемое выражено двумя 

словами: are + инфинитив без tо с окончанием -ing. 

Formula № 281 

Вопрос + are + you + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

What are you talking about? 

['ва:т 'а:р ю 'токинг э'баут ↓] 

О чем ты (вы) говоришь (-рите)? 

 

 

What are you driving at? 

['ва:т 'а:р ю 'драйвинг эт↓] 

К чему ты (вы) клонишь (-ните)? 

 

 

What are you looking for? 

['ва:т 'а:р ю 'лукинг фop ↓] 

Что ты (вы) ищешь (-ищете)? 

 

 

What are you doing? ['ва:т 'а:р ю 'ду:инг ↓] 

Что ты (вы) делаешь (-ете)? 

 

 



Who are you talking to? 

['ху: 'a:р ю 'токинг ту ↓] 

С кем ты (вы) разговариваешь (-ете)? 

 

 

Why are you staring at me? 

['вай 'а:р ю 'сте(э)ринг эт ми ↓] 

Почему ты (вы) на меня уставился (-лась,-вились)? 

 

 

Where are you calling from? 

['ве(э)р 'а:р ю 'колинг фра:м ↓] 

Откуда ты (вы) звонишь (-ните)? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ІІОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Present Continuous, 

начинающиеся с вопросительных слов. 

Присутствие предлогов в конце предложения - характерная особенность некоторых 

английских предложений. 

Предлог воспринимается (осмысляется) в сочетании с вопросительным словом. 

Formula № 282 

Вопрос + are + we/they + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

What are they doing? ['ва:т 'а:р дей 'ду:инг ↓] 

Что они делают? 

 

 

Whеn аrе thеу lеаvіng? 

['вен 'а:р дей 'ли:винг ↓] 

Когда они уезжают? 

 

 

What are they going to do? 

['ва:т 'а:р дей 'гоуинг ту 'ду: ↓] 

['ва:т а:р дей 'гонэ 'ду: ↓] 

Что они собираются делать? 

 

 

Where are we going? 

['ве(э)р 'а:р ви 'гоуинг ↓] 

Куда мы идём (едем)? 

 

 

What are we planning for tomorrow? 

['ва:т 'а:р ви 'планинг фор тэ'мороу ↓] 

Что мы планируем на завтра? 

 

 

What are we going to say? 

['ва:т 'а:р ви: 'гоуинг ту 'сей ↓] 

['ва:т 'а:р ви: 'гонэ 'сей ↓] 



Что мы будем говорить? 

 

 

Whеn аrе thеу mоvіng іn? 

['вен 'а:р дей 'му:винг 'ин ↓] 

Когда они въезжают? 

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Present Continuous с 

местоимениями we/they в качестве подлежащего. 

Порядок слов тот же, что и для подобных предложений в трех других 

вышерассмотренных временах. 

Formula № 283 

 

 

He/she/сущ. в ед. числе + is + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Calvin is going to quit his job. 

[ 'калвэн из 'гоуинг ту 'квит хиз 'джа:б ↓] 

Кэлвин собирается уйти с работы. 

 

 

He is teaching us a lesson. 

[,хи: из 'ти:чинг 'ас э 'лесэн ↓] 

Он пытается проучить нас. 

 

 

She is parking her car. 

[,ши: из 'па:ркинг xёр 'ка:р ↓] 

Она припарковывает свою машину. 

 

 

Clarence is running a business. 

['кларэн(m)с из 'ранинг э 'бизнэс ↓] 

Клэренс ведет бизнес. 

 

 

Dad is fixing the car. 

['дад из 'фиксинг дэ 'ка:p ↓] 

Отец чинит машину. 

 

 

Shirley is looking for a job. 

['шёрли: из 'лукинг фор э 'джа:б ↓] 

Ширли ищет работу. 

 

 

She is looking for her keys. 

[,ши: из 'лукинг фop xёр 'ки:з ↓] 

Она ищет свои ключи. 



 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения в Present Continuous.Подлежащее 

здесь выражено местоимениями he/she или существительными в единственном числе. В этом 

случае в качестве вспомогательного глагола используется глагол tо bе в форме іѕ. Смысловой 

глагол имеет окончание -ing. 

Formula № 284 

Thе/опред. + сущ. в ед. числе + is + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

The coffee water is bоіlіng. 

[дэ 'кофи: 'вотдэр из 'бойлинг ↓] 

Вода для кофе кипит. 

 

 

The mоtоr is running. 

[дэ 'моутдэр из 'ранинг ↓] 

Мотор работает. 

 

 

The button is getting loose. 

[дэ 'батэн из 'гетдинг 'лу:с ↓] 

Пуговица отрывается. 

 

 

Thе ѕun іѕ ѕhіnіng. 

[дэ 'сан из 'шайнинг ↓] 

Солнце светит. 

 

 

The temperature is getting higher. 

[дэ 'темп(э)рэчэр из 'гетдинг 'хайэр ↓] 

Температура повышается. 

 

 

The movie іѕ attracting the public's attention. 

[дэ 'му:ви из э'трактинг дэ 'пабликс э'теншэн ↓] 

Этот фильм привлекает внимание публики. 

 

 

The country is lооѕіng соntrоl оvеr inflation. 

[дэ 'кантри: из 'лу:зинг кэн'троул 'oyвэр ин'флейшэн ↓] 

Страна теряет контроль над инфляцией. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения в Present Continuous.Подлежащее 

выражено существительным в единственном числе. 

Вспомогательный глагол -іs смысла не несет, но является частью сказуемого. 

Formula № 285 

It + is + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 



 

 

It'ѕ rаіnіng. 

[итс 'рейнинг ↓] 

Идёт дождь. 

 

 

It's snowing. 

[umc 'сноуинг ↓] 

Идёт снег. 

 

 

It's discouraging. 

[итс дис'кёриджинг ↓] 

Пропадает всякое желание. 

 

 

It's getting cold. 

[итс 'гетдинг 'коулд ↓] 

Холодает. 

 

 

It's getting dark. [итс 'гетдинг 'да:рк ↓] 

Темнеет. 

 

 

It's growing dark. 

[итс 'гроуинг 'да:рк ↓] 

Темнеет. 

 

 

It's becoming lаtе. 

[итс би'каминг 'лейт ↓] 

Становится поздно. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения в Present Continuous c 

местоимением іt в качестве формального подлежащего. С местоимением іt в этом времени 

требуется вспомогательный глагол to be в форме іѕ. 

Число глаголов, употребляющихся с местоимением it, - ограничено. 

Formula № 286 

Is + he/she/сущ. в ед. числе + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Is Joseph working anywhere? 

['из 'джоузэф 'вёркинг 'ени:,ве(э)р ↑] 

Джозеф работает где-нибудь? 

 

 

Is your sister living in Portland? 



['из йёр (,ижьёр) 'систэр 'ливинг ин 'портлэнд ↑] 

Твоя (ваша) сестра живет в Портленде? 

 

 

Iѕ your daughter working full-time оr раrt-time? 

['из йёр (,ижьёр) 'дотдэр 'вёркинг 'фул-,тайм ор 'na:рт-,тайм ↑] 

Твоя (ваша) дочь работает полный рабочий день или неполный? 

 

 

ls she expecting a baby soon? 

['из ши: ик'спектинг э 'бейби: 'су:н ↑] 

Она скоро ожидает ребенка? 

 

 

Is Bob getting better? 

['из 'ба:б 'гетдинг 'бетдэр ↑] 

Бобу лучще? 

 

 

Is your brother moving in soon? 

['иж йёр 'брадэр 'му:винг 'ин 'cy:н ↑] 

Твой (ваш) брат скоро въезжает (в новую квартиру)? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ІІОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Present Continuous. Подлежащее 

выражено местоимениями he/ѕhe или существительным в единственном числе. 

Вынесение вспомогательного глагола на первое место (для образования вопроса) 

характерно для всех глагольных времен. 

Краткие ответы - те же, что и для Формулы № 9. 

Formula № 287 

Is + (the/опред.) + сущ. в ед. ч. + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Is the wаtеr boiling? ['из дэ 'вотдэр 'бойлинг ↑] 

Вода кипит? 

 

 

Is the motor running? ['из дэ 'моутдэр 'ранинг ↑] 

Мотор работает? 

 

 

Is thе раrtу gоіng оn? 

['из дэ 'na:ртди: 'гоуинг 'он ↑] 

Вечеринка продолжается? 

 

 

Is the noise bоthеrіng you? 

['из дэ 'нойз 'ба:дэринг ю ↑] 

Тебе (вам) шум не мешает? 



 

 

Is the dish-washer working? 

['из дэ 'диш-,ва:шэр 'вёркинг ↑] 

Посудомоечная машина работает? 

 

 

Is the water running? 

['из дэ 'вотдэр 'ранинг ↑] 

Вода идет? 

 

 

Is the radio bothering you? 

['из дэ 'рейди:,оу 'ба:дэринг ю ↑] 

Тебе (вам) радио мешает? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Present Continuous с подлежащим 

в виде существительного в единственном числе. 

Эта Формула по построению не отличается от Формулы № 286, разница лишь в том, что 

здесь подлежащее выражено существительным, обозначающим (неодушевленный) предмет. 

Краткие ответы см. в Формулах №№ 6, 7, 8. 

Formula № 288 

Is + it + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Is it raining? 

['из ит 'рейнинг ↑] 

Идёт дождь? 

 

 

Is it working (the machine)? 

['из ит 'вeркинг (дэ мэ'ши:н) ↑] 

Она работает (машина)? 

 

 

Is it boiling (the water)? 

['из ит 'бойлинг (дэ 'вотдэр) ↑] 

Кипит (вода)? 

 

 

Is it bothering уоu (the music)? 

['из ит 'ба:дэринг ю (дэ 'мью:зик) ↑] 

Тебе (вам) мешает (музыка)? 

 

 

Is it producing the dеѕirеd еffесt? 

['из ит прэ'ду:синг дэ ди'зайэрд и'фект ↑] 

Это даёт желаемый эффект? 

 

 

Is it getting worse (somebody's health)? 



['из ит 'гетдинг 'вёрс ('сам,ба:ди:з 'хелт ↑] 

Становится хуже (здоровье)? 

 

 

Is it getting оn уоur nеrvеѕ? 

['из ит 'гетдинг ,он йёр 'нёрвз ↑] 

Это действует тебе (вам) на нервы? 

 

 

-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Present Continuous c 

местоимением іt в качестве формального подлежащего. 

По построению эта Формула не отличается от Формул №№ 286, 287. 

Краткие ответы см. в Формулах №№ 6, 7, 8. 

Formula № 289 

He/she/сущ. в ед. числе + is + not + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------- 

 

 

He isn't comрlаіnіng. [,хи: 'изэнт кэм'плейнинг ↓] 

Он не жалуется. 

 

 

She isn't even trуіng. 

[,ши: 'изэнт 'u:вэн 'трайинг ↓] 

Она даже не пытается (что-то сделать). 

 

 

My husband isn't worrying about anything. 

[май 'хазбэнд 'изэнт 'вёри:инг э'баут 'ени:,тинг ↓] 

Мой муж ни о чём не беспокоится. 

 

 

He isn't listening to me. 

[хи: 'изэнт 'лисэнинг ту ми ↓] 

Он меня не слушает. 

 

 

My mom isn't working today. 

[май 'ма:м 'изэнт 'вёркинг тэ'дей ↓] 

Моя мама сегодня не работает. 

 

 

My sister isn't sleeping. 

[май 'систэр 'изэнт 'сли:пинг ↓] 

Моя сестра не спит. 

 

 

Marina isn't mаkіng аnу plans for this summer. 

[мэ'рина 'изэнт 'мейкинг 'ени: 'планз фор 'дис 'самэр ↓] 

Марина не строит никаких планов на лето. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 



ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения в Present Continuous Подлежащее 

выражено местоимениями he/ѕhe или существительным в единственном числе, означающим 

живое лицо. 

іѕn't = іs + not. 

Изменяя существительные и смысловые глаголы на другие, можно строить новые 

предложения. 

Formula № 290 

Thе/опред. + сущ. в ед. числе + is + not + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

The water isn't running. 

[дэ 'вотдэр 'изэнт 'ранинг ↓] 

Вода не идет. 

 

 

The machine iѕn't working. 

[дэ мэ'ши:н 'изэнт 'вёркинг ↓] 

Машина не работает. 

 

 

The diamond іѕn't shining as it should. 

[дэ 'дай(э)мэнд 'изэнт 'шайнинг ,аз ит 'шуд ↓] 

Бриллиант не сверкает, как надо бы. 

 

 

Our life isn't going on as it should. 

[ау(э)р 'лайф 'изэнт 'гоуинг 'он ,аз ит 'шуд ↓] 

Наша жизнь идёт не так, как надо бы. 

 

 

The tree іѕn't growing аѕ еxресtеd. 

[дэ 'три: 'изэнт 'гроуинг ,аз 'икс'пектэд ↓] 

Это дерево не растёт так быстро, как предполагалось. 

 

 

The situation isn't іmprovіng. 

[дэ ,сичэ'вейшэн 'изэнт им'пру:винг ↓] 

Ситуация не улучшается. 

 

 

The weather isn't gеttіng bеttеr. 

[дэ 'ведэр 'uзэнт 'гетдинг 'бетдэр ↓] 

Погода не улучшается. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ІІОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения в Present Continuous.Подлежащее 

выражено существительным в единственном числе. 

іѕn't = is + not. 

Изменяя существительные и смысловые глаголы, можно строить новые предложения. 

Formula № 291 

It + is + поt + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 



 

 

It's not rаіnіng. 

[иmc 'на:т 'рейнинг ↓] 

Дождь не идёт. 

 

 

It's not snowing. 

[umc 'на:m 'сноуинг ↓] 

Снег не идёт. 

 

 

It's not improving (the situation). 

[umc 'на:т им'пру:винг (дэ ,сичэ'вейшэн ↓] 

Не улучшается (ситуация). 

 

 

It's not working (the machine). 

[umc 'на:т 'вёркинг (дэ мэ'ши:н) ↓] 

Она не работает (машина). 

 

 

It'ѕ not boiling (the water). 

[итс 'на:т 'бойлинг (дэ 'вотдэр) ↓] 

Не кипит (вода). 

 

 

It's not helping (the medication). 

[итс 'на:т 'хелпинг (дэ ,меди'кейшэн) ↓] 

Оно не помогает (лекарство). 

 

 

It's not getting better (somebody's health). 

[итс 'на:m 'гетдинг 'бетдэр ('сам,ба:ди:з 'хелт) ↓] 

Не улучшается (здоровье). 

------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения в Present Continuous c 

местоимением іt в качестве подлежащего. 

It's = іt іѕ. 

It's not = It іѕn't = It is not. 

По своему построению эта Формула сходна с Формулами №№ 289, 290. 

Formula № 292 

Who + is + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Who is talking? 

['ху: из 'токинг ↓] 

Кто говорит? 

 

 

Who is taking the responsibility? 



['ху: из 'mейкинг дэ ри,спа:нсэ'билэтди: ↓] 

Кто несёт ответственность? 

 

 

Who is taking care of thаt child? 

['ху: из 'тейкинг 'ке(э)р эв 'дат 'чайлд ↓] 

Кто опекает этого ребёнка? 

 

 

Who is willing to participate? 

['ху: из 'вилинг ту па:p'тuсэ,пейт ↓] 

Кто хочет принять участие? 

 

 

Who is doіng that job? 

['ху: из 'ду:инг 'дат 'джа:б ↓] 

Кто выполняет эту работу? 

 

 

Who is complаіnіng? 

['ху: из кэм'плейнинг ↓] 

Кто жалуется? 

 

 

Who is calling? 

['ху: из 'колинг ↓] 

Кто говорит (в разговоре по телефону)? 

------------------------------------------------------------------------------------------ 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Present Continuous, 

начинающиеся с вопросительного слова who. 

Порядок слов здесь – как в утвердительных предложениях, поскольку 

слово whoформально выполняет функцию подлежащего. 

Изменяя смысловые глаголы, можно образовывать новые предложения. 

Formula № 293 

What + is + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

What is going on here? 

['ва:т из 'гоуинг 'он хи(э)р ↓] 

Что здесь происходит? 

 

 

What's happening here? 

['ва:mc 'хапэнинг хи(э)р ↓] 

Что здесь происходит? 

 

 

What's growing here? 

['ва:mc 'гроуинг хи(э)р ↓] 

Что здесь растёт? 



 

 

What's lying on the table? 

['ва:mc 'лайинг он дэ 'тейбэл ↓] 

Что лежит на столе? 

 

 

What's going to happen? 

['ва:mc 'гоуинг ту 'хапэн ↓] 

['ва:mc 'гонэ ‘хапэн ↓] 

Что произойдёт? Что будет? 

 

 

What's burning? ['ва:mc 'бёрнинг ↓] 

Что горит? 

 

 

What'ѕ bоіlіng on the stove? 

['ва:тc 'бойлинг ,он дэ стoyв ↓] 

Что (здесь) кипит на плите? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Present Continuous, 

начинающиеся с вопросительного слова what. 

Порядок слов в этих предложениях - как в утвердительных предложениях, поскольку 

слово what выполняет роль подлежащего. 

What's = what + is. 

Formula № 294 

Isn't + he/she/сущ. в ед. числе + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Isn't he going tо hаvе lunch? 

['uзэнт хи 'гоуинг ту 'хав 'ланч ↑] 

Разве он не собирается обедать? 

 

 

Isn't she staying? ['uзэнт ши 'стейинг ↑] 

Разве она не остается? 

 

 

Isn't' he suggesting anything? 

['uзэнт хи сэ(г)'джестинг 'ени:тинг ↑] 

Разве он ничего не предлагает? 

 

 

Isn't she looking for a job? 

['uзэнт ши 'лукинг фор э 'джа:б ↑] 

Разве она не ищет работу? 

 

 

Isn't Jack getting ready? 

['uзэнт 'джак 'гетдинг 'реди: ↑] 



Разве Джек не собирается? 

 

 

Isn't he waiting for you? 

['uзэнт хи 'вейтдинг фор ю ↑] 

Разве он тебя (вас) не ждет? 

 

 

Isn't Louise getting better? 

['uзэнт лу:'u:з 'гетдинг 'бетдэр ↑] 

Разве Луиза чувствует себя не лучше? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительно-отрицательные предложения в Present 

Continuous. Подлежащее выражено местоимениями hе/ѕhе или существительным в 

единственном числе. 

іѕn't = іѕ nоt. 

Краткие ответы - те же, что и для Формулы № 9. 

Formula № 295 

Вопрос + is +he/she/сущ. в ед. числе + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------------- 

What's she going to do? 

['ва:тс ши 'гоуинг ту 'ду: ↓] ['вa:тс ши: 'гонэ 'ду: ↓] 

Что она собирается делать? 

 

 

Where's Ann going? ['ве(э)рз 'ан 'гоуинг ↓] 

Куда Эн идёт (едет)? 

 

 

How is John doing in school? 

['хау ,из 'джа:н 'ду:инг ин 'скул ↓] 

Как у Джона дела в школе? 

 

 

Who's he talking to? 

['ху:з хи 'токинг ту ↓] 

С кем он разговаривает? 

 

 

Why is Alexander working there? 

['вай ,из 'алэгзандэр 'вёркинг де(э)р ↓] 

Почему Александр там работает? 

 

 

What time is she leaving? 

['ва:т 'тайм 'из ши 'ли:винг ↓] 

Во сколько она уезжает? 

 

 

What kind of job is he doing? 

['ва:m 'кайнд эв 'джа:б ,из хи 'ду:инг ↓] 

Что у него за работа? 



-------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Present Continuous, 

начинающиеся с вопросительных слов или словосочетаний. 

Порядок слов - тот же, что и для такого типа предложений в трёх других 

вышерассмотренных временах. 

What's = what + is; 

who's = who + is. 

Formula № 296 

 

 

I + was + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

I was feeling depressed. 

[,ай вэз 'фи:линг ди'прест ↓] 

Я чувствовал (-ла) себя в подавленном состоянии. 

 

 

I was getting nervous. 

[,ай вэз 'гетдинг 'нёрвэс ↓] 

Я начинал (-ла) нервничать. 

 

 

I was just thіnkіng. 

[,ай вэз 'джаст 'тингкинг ↓] 

Я просто подумал (-ла) (об этом). 

 

 

I was trying to get in touch with him. 

[,ай вэз 'трайинг ту 'гет ин 'тач вид (х)им ↓] 

Я пытался (-лась) связаться с ним. 

 

 

I was calling my brother. 

[,ай вэз 'колинг май 'брадэр ↓] 

Я звонил (-ла) моему брату. 

 

 

I was playing tennis. 

[,ай вэз 'плейинг 'тенэс ↓] 

Я играл (-ла) в теннис. 

 

 

I was getting ready for the trip. 

[,ай вэз 'гетдинг 'реди: фор дэ 'триn ↓] 

Я собирался (-лась) в дорогу. 

------------------------------------------------------------------------------------------ 

ПОЯСНЕНИЯ: Это утвердительные предложения в Past Continuous ['паст 

кэн'тиньэвес], глагольном времени, которое означает, что действие происходило в прошлом 

в течение какого-то периода времени. 

Вспомогательный глагол to be используется в формах was или were. 



В данных предложениях с местоимением I требуется форма waѕ. 

Formula № 297 

He/she/сущ. в ед. числе + was + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

He was celebrating his birthday yesterday. 

[,хи: вэз 'селэ,брейтдинг хиз 'бёртдeй 'йеcтэр,дей ↓] 

Он праздновал свой день рожденья вчера. 

 

 

She was arguing with him for an hour. 

[,ши: вэз 'а:ргью:инг вид (х)им ,фор эн 'ay(э)р ↓] 

Она спорила с ним целый час. 

 

 

Sophie was waiting for me there. 

[,coфи: вэз 'вейтдинг фор ми 'де(э)p ↓] 

София меня там ждала. 

 

 

My brother was living in Oregon at thаt time. 

[май 'брадэр вэз 'ливинг ин 'оригэн эт 'дат 'тайм ↓] 

Мой брат тогда жил в Орегоне. 

 

 

He was leasing his buildings. 

[,хи: вэз 'ли:синг хиз 'билдингз ↓] 

Он сдавал свои здания под рент. 

 

 

My mother was feeling depressed. 

[май 'мадэр вэз 'фи:линг ди'прест ↓] 

Моя мама чувствовала себя подавленной. 

 

 

Billy was playing the piano. 

[,били: вэз 'плейинг дэ пи:'aнoy ↓] 

Билли играл на рояле. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения в Past Continuous. Подлежащее 

выражено местоимениями he/ѕhe или существительным в единственном числе. 

Сказуемые данных предложений (по своей форме) совпадают с Формулой № 296. 

Formula № 298 

It + was + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

It was raining. 

[,um вэз 'рейнинг ↓] 



Шёл дождь. 

 

 

It was snowing. 

[,um вэз 'сноуинг ↓] 

Шёл снег. 

 

 

It was getting dark. 

[,um вэз 'гетдинг 'да:рк ↓] 

Темнело. 

 

 

It was getting cold. 

[,um вэз 'гетдинг 'коулд ↓] 

Становилось холодно. 

 

 

It was taking place in June. 

[,ит вэз 'тейкинг 'плейс ин 'джу:н ↓] 

Это происходило в июне. 

 

 

It was getting warmer. 

[,uт вэз 'гетдинг 'вормэр ↓] 

Становилось теплее. 

 

 

It was getting on my nеrvеѕ. 

[,um вэз 'гетдинг ,он 'май 'нёрвз ↓] 

Это действовало мне на нервы. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения в Past Continuous c 

местоимением іt в качестве (формального) подлежащего. 

Глагол was - вспомогательный. Смысловой глагол имеет окончание "-ing". 

При присоединении окончания "-ing" к глаголу gеt происходит удвоение t (getting). 

Formula № 299 

Was + I/he/ѕhe/сущ. в ед. числе + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Was I talking too loud? 

['ва:з ай 'токинг 'ту: 'лауд ↑] 

Я говорил (-ла) слишком громко? 

 

 

Was he looking for me? 

['ва:з хи 'лукинг фop ‘ми: ↑] 

Он искал меня? 

 

 

Was he trying to rеасh me? 



['ва:з хи: 'трайинг ту: 'ри:ч ми ↑] 

Он пытался связаться со мной? 

 

 

Was she working yesterday? 

['ва:з ши 'вёркинг 'йестэр,дей ↑] 

Она вчера работала? 

 

 

Was she feeling О.К.? 

['ва:з ши: 'фи:линг оу'кей ↑] 

Она хорошо себя чувствовала? 

 

 

Was Hazel having a good time? 

['ва:з 'хейзэл 'хавинг э 'гуд 'тайм ↑] 

Хэйзэл хорошо провела время? 

 

 

Was he driving the new car yesterday? 

['ва:з xu 'драйвинг дэ 'ну: 'ка:р 'йестэр,дей ↑] 

Вчера он водил новую машину? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения в Past Continuous. Подлежащее 

выражено местоимениями I/he/she или существительным. 

Вынесение вспомогательного глагола на первое место уже многократно 

иллюстрировалось предложениями в вышерассмотренных глагольных временах. 

Formula № 300 

I/he/ѕhе/сущ. в ед. числе + was + not + инф, без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

I wasn't feeling well. 

[ай 'ва:зэнт 'фи:линг 'вел ↓] 

Я не очень хорошо себя чувствовал (-ла). 

 

 

I wasn't trying to prove anything. 

[ай 'ва:зэнт 'трайинг ту 'пру:в 'ени:,тинг ↓] 

Я ничего не старался (-лась) доказать. 

 

 

He wasn't bragging. [хи: 'ва:зэнт 'брагинг ↓] 

Он не хвастался. 

 

 

She wasn't working thаt dау. 

[ши: 'ва:зэнт 'вёркинг 'дат 'дей ↓] 

Она не работала в тот день. 

 

 

She wasn't doing well in college. 



[ши: 'ва:зэнт 'ду:инг 'вел ин 'ка:лидж ↓] 

Она не очень успешно занималась в колледже. 

 

 

My brother wasn't living with us at thаt time. 

[май 'брадэр 'ва:зэнт 'ливинг вид 'ас ,aт 'даm 'тайм ↓] 

Мой брат не жил с нами в то время. 

 

 

He wasn't comрlаіnіng. 

[хи: 'ва:зэнт кэм'плейнинг ↓] 

Он не жаловался. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения в Past Continuous. Подлежащее 

выражено местоимениями I/he/ѕhе или существительным в единственном числе. 

wasn't = was + not. 

Изменяя существительные и/или смысловые глаголы, можно строить новые 

предложения. 

Formula № 301 

It + was + not + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

It was not rаіnіng. 

[,ит вэз 'на:т 'рейнинг ↓] 

Дождя не было. 

 

 

It wasn't snowing. 

[um 'ва:зэнт 'сноуинг ↓] 

Снег не шёл. 

 

 

It wasn't improving (the situation). 

[ит 'ва:зэнт им'пру:винг ↓ (дэ ,сичэ'вейшэн) ↓] 

Улучшений не было (о ситуации). 

 

 

It wasn't leading anywhere. 

[um 'ва:зэнт 'ли:динг 'ени:,вe(э)р ↓] 

Это ни к чему не вело. 

 

 

It wasn't bоthеrіng me. 

[um 'ва:зэнт 'ба:дэринг ми ↓] 

Это меня не беспокоило. 

 

 

It wasn't working as it should (the machine). 

[ит 'ва:зэнт 'вёркинг / ,аз ит 'шуд (дэ мэ'ши:н) ↓] 

Она (машина) не работала, как надо. 



 

 

It wasn't ringing (the alarm-clock). 

[um 'ва:зэнт 'рингинг ↓ (дэ э'ла:pм ,кла:к) ↓] 

Он (будильник) не звонил. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения в Past Continuous (См. Формулу № 296) с 

местоимением іt в качестве подлежащего. 

wasn't = was + not 

Глагол с окончанием - "ing" выражает действие или состояние. was - вспомогательный 

глагол (2-ая форма глагола to be). 

Formula № 302 

Who + was + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Who was watching the program? 

['ху: вэз 'ва:чинг дэ 'проу,грам ↓] 

Кто смотрел эту программу? 

 

 

Who was taking care of the child? 

['ху: вэз 'тейкинг 'кеэр эв дэ 'чайлд ↓] 

Кто смотрел за ребенком? 

 

 

Who was talking on the phone? 

['ху: вэз 'токинг ,он дэ 'фоун ↓] 

Кто разговаривал по телефону? 

 

 

Who was driving? ['ху: вэз 'драйвинг ↓] 

Кто вёл (машину)? 

 

 

Who was playing the part of Othello? 

['ху; вэз 'плейинг дэ 'па:рт эв э'телоу ↓] 

Кто исполнял роль Отелло? 

 

 

Who was working on Sunday? 

['ху: вэз 'вёркинг ,он 'сан,дей ↓] 

Кто работал в воскресенье? 

 

 

Who was singing the part of Carmen? 

['ху: вэз 'сингинг дэ 'na:рт эв 'ка:рмэн ↓] 

Кто пел партию Кармен? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения в Past Continuous (См. Формулу № 296), 

начинающиеся с вопроса who. 



Порядок слов - как в утвердительном предложении, поскольку слово whо стоит на месте 

подлежащего. 

Глагол с окончанием "ing" - смысловой глагол. 

was - вспомогательный глагол. 

Formula № 303 

Вопрос + was + he/she/іt/сущ. в ед. числе + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены 

предл. 

-------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Why was she acting like that? 

['вай 'ва:з ши 'актинг лайк 'дат ↓] 

Почему она так себя вела? 

 

 

Where was he living? 

['вe(э)р 'ва:з хи 'ливинг ↓] 

Где он жил? 

 

 

Who was she talking to? 

['ху: 'ва:з ши ' токинг ту ↓] 

С кем она разговаривала? 

 

 

What was he thinking about? 

['ва:т 'ва:з хи 'тингкинг э'баут ↓] 

О чём он думал? 

 

 

What was Harry laughing about? 

['ва:т 'ва:з 'хари: 'лафинг э'баут ↓] 

Над чем Гарри смеялся? 

 

 

For how long wаѕ he staying in your house? 

[фор 'хау 'лонг 'ва:з хи 'стейинг ин йор 'хаус ↓] 

Сколько времени он у тебя (вас) гостил? 

 

 

What was he complaining about? 

['ва:т 'ва:з хи кэм'плейнинг э'баут ↓] 

На что он жаловался? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения в Past Continuous (См. Формулу № 296), 

начинающиеся с вопросительных слов или словосочетаниПорядок слов - тот же, что и для 

подобных предложений в Present, Past и Future Indefinite, а также в PresenContinuous: вопрос 

+ вспомогательный глагол + подлежащее + смысловой глагол + др. члены предложения.  

Formula № 304 

 

 

We/you/they/сущ. во мн. числе + were + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 



---------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

We were having a good time. 

[ви: 'вёр 'хавинг э 'гуд 'тайм ↓] 

Мы хорошо провели время. 

 

 

We were cleaning the house. 

[ви: 'вёр 'кли:нинг дэ 'хаус ↓] 

Мы убирались в доме. 

 

 

You were trуіng tо соnvince me. 

[ю 'вёр 'трайинг ту кэн'винс ми ↓] 

Ты (вы) пытался (-лась, -лись) меня убедить. 

 

 

They were working hard. 

[дей 'вёр 'вёркинг 'ха:рд ↓] 

Они много работали. 

 

 

Thеy саrѕ wеrе moving “bumper to bumper". 

[дэ 'ка:рз 'вёр 'му:винг 'бампэр ту 'бампэр ↓] 

Машины двигались "буфер к буферу". 

 

 

The children were sleeping. 

[дэ 'чилдрэн 'вёр 'сли:пинг ↓] 

Дети спали. 

 

 

The kids were playing in the backyard. 

[дэ 'кидз 'вёр 'плейинг ин дэ ,бак'йа:рд ↓] 

Дети играли на заднем дворе. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения в Past Continuous (См. Формулу № 296). 

Подлежащее выражено местоимениями we/you/they или существительными во 

множественном числе. Здесь требуется вспомогательный глагол were (2-ая форма от to be). 

Глагол с окончанием -"ing" - смысловой. Сказуемое состоит из двух глаголов. 

Formula № 305 

Were + we/you/they/сущ. во мн. числе + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Were you negotiating the prices? 

['вёр ю ни'гоуши:,ейтдинг дэ 'прайсиз ↑] 

Вы обсуждали цены? 

 

 

Were you debating the same subject? 



['вёр ,ю ди'бейтдинг дэ 'сейм 'сабджэкт ↑] 

Вы обсуждали ту же самую тему? 

 

 

Were you staying at home? 

['вёр ю 'стейинг эт 'хоум ↑] 

Ты (вы) оставался (-лась, -лись) дома? 

 

 

Were they cooperating? 

['вёр дей коу'а:пэ'рейтдинг ↑] 

Они принимали участие? 

 

 

Were they talking about their problem? 

['вёр ,дей 'токинг э'баут де(э)р 'пра:блэм ↑] 

Они говорили о своем деле (своей беде, проблеме и др.)? 

 

 

Were you waiting for me? 

['вёр ю 'вейтдинг фор 'ми: ↑] 

Ты (вы) меня ждал (-ла, -ли)? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения в Past Continuous (См. Формулу № 296) 

с вспомогательным глаголом were, который значения не несет; он указывает лишь на то, что 

действие имело место в прошлом. Глагол с окончанием "-ing" - смысловой. Порядок слов - 

как в других рассмотренных временах. 

Краткие ответы: 

Yes, we/your/they were. ('йес ↓ ви:/ю/дей 'вёр ↓] (Да). 

No, we/you/they were not. ['ноу ↓ ви:/ю/дей вёр 'на:т ↓] (Нет). 

Formula № 306 

We/you/they/сущ. во мн. числе + were + not + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены 

предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

They were not thinking about their future. 

[,дей вёр 'на:т 'тингкинг э'баут де(э)р 'фью:чэр ↓] 

Они не думали о своём будущем. 

 

 

They were not telling the truth. 

[,дей вёр 'на:т 'телинг дэ 'тру:т ↓] 

Они говорили неправду. 

 

 

You were not cooperating with me. 

[,ю вёр 'на:т коу'а:пэ,рейтдинг ,вид ми ↓] 

Ты (вы) мне не помогал (-ла, -ли). 



 

 

You were not mаking any efforts to help me. 

[,ю вёр 'на:т 'мейкинг 'ени: 'ефэртс ту 'хелп ми ↓] 

Ты (вы) не делал (-ла, -ли) никаких попыток помочь мне. 

 

 

We were not bragging. 

[,ви: вёр 'на:m 'брагинг ↓] 

Мы не хвастались. 

 

 

We were not dеfеndіng hеr. 

[,ви: вёр 'на:т ди'фендинг xёр ↓] 

Мы ее не защищали. 

 

 

We were not doing аnуthіng bаd. 

[,ви: вёр 'на:т 'ду:инг 'ени:,тинг 'бад ↓] 

Мы ничего плохого не делали. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения в Past Continuous (См. Формулу № 296) с 

вспомогательным глаголом were. Отрицание not - между вспомогательным и смысловым 

глаголами. 

Formula № 307 

Вопрос + were + you/they + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Why wеrе уоu dоіng thіѕ to me? 

['вай 'вёр ю 'ду:инг 'дис ту ми ↓] 

Почему ты (вы) так со мной поступил (-ла, -ли)? 

 

 

How long were you serving in the army? 

['хау 'лонг 'вёр ю 'сёрвинг ин ди: 'а:рми: ↓] 

Сколько времени ты (вы) служил (-ла, -ли) в армии? 

 

 

How long were they running the restaurant? 

['хау 'лонг 'вёр дей 'ранинг дэ 'рестэрэнт ↓] 

Сколько времени они содержали ресторан? 

 

 

Why were they complaining so much? 

['вай 'вёр дей кэм'плейнинг 'соу 'мач ↓] 

Почему они так много жаловались? 

 

 

Why wеrе thеу kееріng thаt a secret? 



['вай 'вёр дей 'ки:пинг 'дат э 'си:крэт ↓] 

Почему они хранили это в секрете? 

 

 

How were they tryіng tо hеlр hеr? 

['хау 'вёр дей 'трайинг ту 'хелп xёр ↓] 

Как они пытались ей помочь? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения в Past Continuous (См. Формулу № 296), 

начинающиеся с вопросительного слова или словосочетания. 

Порядок слов - тот же, что и в подобных предложениях такого типа со сказуемыми в 

других рассмотренных временах. Этот порядок слов нарушать нельзя. 

Formula № 308 

Why + weren't + you/they + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Why weren't they working? 

['вай 'вёрнт дей 'вёркинг ↓] 

Почему они не работали? 

 

 

Why weren't you paying the bills? 

['вай 'вёрнтью ('вёрнч(ь)ю) 'nейинг дэ 'билз ↓] 

Почему ты (вы) не оплачивал (-ла, -ли) счета? 

 

 

Why weren't you thinking of your future? 

['вай 'вёрнтью (,вёрнч(ь)ю) 'тингкинг эв йёр 'фью:чэр ↓] 

Почему ты (вы) не думал (-ла, -ли) о своём будущем? 

 

 

Why wеrеn't they attending school? 

['вай 'вёрнт дей э'тендинг 'ску:л ↓] 

Почему они не посещали школу? 

 

 

Why weren't they studying? 

['вай 'вёрнт дей 'стади:инг ↓] 

Почему они не занимались? 

 

 

Why weren't you listening to me? 

['вай 'вёрнтью (,вёрнч(ь)ю) 'лисэнинг ту ми ↓] 

Почему ты (вы) меня не слушал (-ла, -ли)? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительно-отрицательные предложения в Past 

Continuous(См. Формулу № 296), начинающиеся с вопроса why. 



weren't = were + not. 

Как и в других предложениях в Past Continuous, глагол were значения не несёт. 

Смысловой глагол имеет окончание -ing. 

Formula № 309 

 

 

Подлеж. + will + be + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------------- 

I'll be waiting for you. 

[,айл би 'вейтдинг фop ю] 

Я буду тебя (вас) ждать. 

 

 

The government will be attempting to achieve these goals. 

[дэ 'гавэр(н)мэнт 'вил би э'тем(п)тинг ту э'чи:в 'ди:з 'гоулз] 

Правительство будет стремиться достичь этих целей. 

 

 

They will be cooperating with us. 

[,дей 'вил би коу'а:пэ,рейтдинг ,вид ac ↓] 

Они будут сотрудничать с нами. 

 

 

We'll be advertising in the same magazine. 

[,ви:л би 'адвэр,тайзинг ин дэ 'сейм ,магэ'зи:н ↓] 

Мы будем рекламироваться в том же журнале. 

 

 

He'll be having his vacation in Europe. 

[,хи:л би 'хавинг хиз вей'кeйшэн ин 'юрэп ↓] 

Он будет проводить отпуск в Европе. 

 

 

She'll be working this weekend. 

[,ши:л би 'вёркинг дис 'вu;,кенд ↓] 

Она будет работать этот уик-энд. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ІІОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения во Future Continuous ['фью:чэр 

кэн’тиньэвэс]; сказуемое в этом времени означает, что действие или состояние будет иметь 

место в какой-то отрезок времени в будущем. Сказуемое здесь состоит из трёх слов: will + 

be + инф. смыслового глагола без to c окончанием -ing. 

Formula № 310 

Will + подлеж. + be + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Will they bе wоrking tomorrow? 

['вил дей 'би: 'вёркинг тэ'мороу ↓] 

Завтра они будут работать? 



 

 

Will he be playing tennis tomorrow? 

['вил хи 'би: 'плейинг 'тенэс тэ'мороу ↓] 

Завтра он будет играть в теннис? 

 

 

Will we be meeting tomorrow? 

['вил ви 'би: 'ми:тдинг тэ'мороу ↓] 

Завтра мы будем встречаться? 

 

 

Will you ѕtіll be trying to sell your merchandise? 

['вилью 'стил 'би: 'трайинг ту 'сел йёр 'мёрчэн,дайс ↑] 

Ты (вы) все же будешь (-дете) стремиться продать твой 

(ваш) товар? 

 

 

Will your sister be willing to come over? 

['вил йёр 'систер 'би: 'вилинг ту кам 'oyвэр ↑] 

Твоя (ваша) сестра захочет сюда приехать (прийти)? 

 

 

Will your son be trying to fix the car? 

['вил йёр 'сан 'би: 'трайинг ту 'фикс дэ 'ка:р ↑] 

Твой (ваш) сын будет пытаться починить машину? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения во Future Continuous. (См. Формулу № 

309) Порядок слов в этих вопросах - строгий, ҝак показано. 

Краткие ответы: 

Yes, I/he/she/we/they will. ['йес ↓ ай (хи:, ши:, ви:, дей) 'вил ↓] (Да) 

No, I/he/she/we/they won't. ['ноу ↓ ай (хи:, ши:, ви:, дей) 'воунт ↓] (Нет) 

Formula № 311 

Подлеж.. + wіll + not + be + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

I won't be picking at her any more. 

[ай 'воунт би 'пикинг эт 'хёр 'ени: 'мор ↓] 

Я не буду больше к ней придираться. 

 

 

He won't be kiddіng lіkе that. 

[хи: 'воунт би 'кидинг ,лайк 'дат ↓] 

Он больше не будет так шутить. 

 

 

We wоn't be enjoying our trip without you. 

[ви: 'воунт би ин'джойинг ау(э)р 'трип ви'даутью (видауч(ь)ю) ↓] 

Мы не получим удовольствия от поездки без тебя (вас). 



 

 

They won't be trying to patch up their friendship with him. 

[дей 'воунт би 'трайинг ту 'nач 'an де(э)р 'френ(д),шип ,вид хим ↓] 

Они не будут пытаться возобновлять дружбу с ним. 

 

 

You wоn't be having fun with that company. 

[ю 'воунт би 'хавинг 'фан ,вид 'дат 'кампэни: ↓] 

Ты (вы) не получишь (-чите) удовольствия с этой компанией. 

 

 

She won't be traveling by herself. 

[ши: 'воунт би 'травэлинг ,бай (x)эр'селф ↓] 

Она не будет путешествовать одна. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения во Future Continuous (См. Формулу № 

309). Подлежащее может быть представлено любым (личным) местоимением, а также и 

существительным. 

won't be - неизменяемая часть сказуемого. 

Изменяемая часть сказуемого - смысловой глагол с окончанием "-ing". 

Formula № 312 

Вопрос + will + подлеж. + be + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

How long will you be working tomorrow? 

['xay 'лонг 'вил ю би: 'вёркинг тэ'мa:роу ↓] 

Сколько времени ты (вы) будешь (-дете) работать завтра? 

 

 

Where will they bе hаvіng thеіr vacation? 

['вe(э)р 'вил дей би: 'хавинг де(э)р вей'кейшэн ↓] 

Где они будут проводить свой отпуск? 

 

 

How muсh will hе bе trуіng tо сhаrgе? 

['xay 'мач 'вил хи: би: 'трайинг ту 'ча:рдж ↓] 

Сколько он будет пытаться запрашивать? 

 

 

How much money will you be investing? 

['xay 'мач 'мани: 'вил ю би: ин'вестинг ↓] 

Какую сумму ты (вы) будешь (-дете) вкладывать? 

 

 

When will the kіdѕ be studying аѕ thеу ѕhоuld? 

['вен 'вил дэ 'кидз би: 'стади:инг / 'аз дей 'шуд ↓] 

Когда дети будут заниматься так, как надо? 



 

 

Whу wіll ѕhе bе trying to sell her house? 

['вай 'вил ши: би: 'mpaйинг ту 'сел xёр 'хаус ↓] 

Почему она будет пытаться продать свой дом? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения во Future Continuous (См. Формулу № 

309), начинающиеся с вопросительных слов или словосочетаний. 

Важно сохранять порядок слов, как показано. 

Formula № 313 

 

 

І + have + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

I've juѕt told you. 

[айв 'джаcm 'тоулдью ('тоулдж(ь)ю) ↓] 

Я тебе (вам) только что сказал (-ла) (об этом). 

 

 

I've got to speak. 

[айв 'га:т my 'спи:к ↓] 

Я должен (-жна) высказаться. 

 

 

I've got about two more minutes. 

[айв 'га:т э'баут 'ту: 'мор 'минэтс ↓] 

У меня всего 2 (свободных) минуты. 

 

 

I've lost ten pounds lately. 

[айв 'лост 'тен 'паундз 'лейтли: ↓] 

Я похудел (-ла) на 10 фунтов за последнее время. 

 

 

I've heard about that. 

[айв 'хёрд э'баут дат ↓] 

Я слышал (-ла) об этом. 

 

 

I've talked to him. 

[айв 'токт ту (х)им ↓] 

Я разговаривал (-ла) с ним. 

 

 

I've read about it. 

[айв 'ред э'баутд ит ↓] 

Я читал (-ла) об этом. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения в Present Perfect ['презэнт "пёрфикт], 

которое означает, что действие/состояние имело место в прошлом, но имеет отношение к 



моменту речи. Сказуемое состоит из 2-х слов: вспомогательного глагола have/has и 

смыслового глагола в 3-ей форме. У правильных глаголов З-я форма совпадает со 2-ой. (См. 

Формулу № 314). 

I've = I + have 

Formula № 314 

We/you/they/сущ. во мн. числе + have + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

We've got ѕtrіkіng rеѕultѕ. 

[,ви:в 'га:т 'страйкинг ри'залтс ↓] 

Мы получили удивительные результаты. 

 

 

They've bought a new car. 

[дейв 'бот э 'ну 'ка:p ↓] 

Они купили новую машину. 

 

 

We've been fortunate so far. 

[,ви:в 'бин 'форч(э)нэт 'соу 'фа:p ↓] 

До сих пор нам везло. 

 

 

You've got nothing to do. 

[юв 'га:m 'натинг ту 'ду: ↓] 

Тебе (вам) нечего делать. Тебе (вам) ничего не остается делать. 

 

 

We've made it. [ви:в 'мейд ит ↓] 

Мы справились (с чем-то). 

 

 

They've missed the boat. 

[дейв 'мист дэ 'боут ↓] 

Их поезд ушёл (в переносном смысле). 

 

 

They've been successful so far. 

[дейв 'бин сэк'сесфэл 'соу 'фа:р ↓] 

До сих пор у них дела шли успешно. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения в Present Perfect (См. Формулу № 313). 

Если подлежащее выражено местоимениями I/we/you/they или существительными во 

множественном числе, то требуется вспомогательный глагол to have в форме have. 

Запомните 3 формы неправильных глаголов: 

tell - told - told; get - got - got/gotten; speak - spoke - spoken; lose - lost - lost. 

Formula № 315 

Have + I/we/you/they + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 



Have you heard about it? 

['хaвью 'xёрд э'баутд ит ↑] 

Ты (вы) слышал (-ла, -ли) об этом? 

 

 

Have you applied for the job? 

['хaвью э'плайд фор дэ 'джа:б ↑] 

Ты (вы) заполнил (-ла, -ли) заявление о приёме на работу? 

 

 

Have I told you the news? 

['хaв ай 'тоулдью ('тоулдж(ь)ю) дэ 'ну:з ↑] 

Я сообщил (-ла) тебе (вам) новость? 

 

 

Have you read about it? 

['хaвью 'ред э'баутд ит ↓] 

Ты (вы) читал (-ла, -ли) об этом? 

 

 

Have they paid off the whole amount? 

['хaв дей 'пейд 'оф дэ 'хоул э'маунт ↑] 

Они выплатили всю сумму? 

 

 

Have you had a good time? 

['хaвью 'хад э 'гуд 'тайм ↑] 

Ты (вы) хорошо провёл (-ла, -ли) время? 

 

 

Have you paid the bills? ['хaвью 'пейд дэ 'билз ↑] 

Ты (вы) оплатил (-ла, -ли) счета? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения в Present Perfect (См. Формулу № 313). 

При ознакомлении с этим глагольным временем желательно начать изучать глаголы в трёх 

формах. Во многих словарях даются таблицы трёх форм неправильных глаголов. 

Краткие ответы: 

(Yes), I/we/you/they have. [('йес) ↓ ай (ви:, ю:, дей) 'хав ↓] (Да) 

(No), I/we/you/they haven't. [('ноу) ↓ ай (ви:, ю:, дей) хавэнт ↓] (Нет) 

Formula № 316 

I + have + not + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

I haven't realized that. 

[ай 'хавэнт 'ри:э,лайзд дат ↓] 

Я этого не понял (-ла). 

 

 

I haven't made up my mind. 

[ай 'хавэнт 'мейд 'an май 'майнд ↓] 

Я (ещё) не решил (-ла). 



 

 

I haven't decided. [ай 'хавэнт ди'сайдэд ↓] 

Я (ещё) не решил (-ла). 

 

 

I haven't had enough time. 

[ай 'хавэнт 'хад и'наф 'тайм ↓] 

У меня не было времени. 

 

 

I haven't had my lunch yet. 

[ай 'хавэнт 'ҳад 'май 'ланч йет ↓] 

Я ещё не обедал (-ла). 

 

 

I haven't рlауеd tennis before. 

[ай 'хавэнт 'плейд 'тенэс би'фор ↓] 

Я никогда не играл (-ла) в теннис. 

 

 

I haven't read a good book in a long time. 

[ай 'хавэнт 'ред э 'гуд 'бук ин э 'лонг 'тайм ↓] 

Я давно не читал (-ла) хорошей книги. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения в Present Perfect (см. Формулу № 313) с 

местоимением I в качестве подлежащего. Расположение отрицания not между 

вспомогательным и смысловым глаголами известно по другим рассмотренным временам. 

Это время крайне широко употребляется в разговорной речи. 

Запомните 3 формы неправильных глаголов: 

make - made - made; have - had - bad. 

Formula № 317 

We/you/they/сущ. во мн. числе + have + not + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

You haven't done аnуthіng аѕ yet. 

[ю 'хавэнт 'дан 'ени:,тинг аж (аз) 'йет ↓] 

Ты (вы) еще ничего не сделал (-ла, -ли). 

 

 

We haven't thought about it. 

[ви: 'хавэнт 'mom э'баутд ит ↓] 

Мы об этом не подумали. 

 

 

You haven't kерt your word. [ю 'хавэнт 'кепт йёр 'вёрд ↓] 

Ты (вы) не сдержал (-ла, -ли) своего слова. 

 

 

We haven't considered it as yet. 

[,ви: 'хавэнт кэн'сидэрд ит ,аж (аз) 'йет ↓] 



Мы ещё над этим не думали. 

 

 

They haven't presented their documents as yet. 

[,дей 'хавэнт при'зентэд дe(э)р 'да:кьэ,ментс ,аж (аз) 'йет ↓] 

Они ещё не представили своих документов. 

 

 

We haven't decided yet. 

[ви: 'хавэнт ди'сайдэд 'йет ↓] 

Мы ещё не решили. 

 

 

They haven't made up their minds. 

[дей 'хавэнт 'мейд 'an де(э)р 'майндз ↓] 

Они (ещё) не решили. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения в Present Perfect (См. Формулу № 313). 

После подлежащего, выраженного местоимениями I/we/you/they или существительными во 

множественном числе, в этом времени требуется вспомогательный глагол to have в 

форме have. 

Запомните 3 формы неправильных глаголов: 

make - made - made; have - had - had; read - read - read [ри:д, ред, ред]. 

Formula № 318 

Haven't + I/we/you/they/сущ. во мн. числе + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Haven't I done enough? 

['хавэнт ай 'дан и'наф ↑] 

Разве я недостаточно сделал (-ла)? 

 

 

Haven't you noticed that? 

['хавэнт ю 'ноутдэст ,дат ↑] 

Разве ты (вы) этого не заметил (-ла, -ли)? 

 

 

Haven't they subscribed to the newspaper? 

['хавэнт дей сэб'скрайбд ту дэ 'ну:з,пейпэр ↑] 

Разве они не подписались на эту газету? 

 

 

Haven't we done everything we could? 

['хавэнт ви: 'дан 'еври:,тинг ви: 'куд ↑] 

Разве мы не сделали всё, что только моғли? 

 

 

Haven't I told you about it? 

['хавэнт ай 'тоулдью ('mоулдж(ь)ю) э'баутд 'um ↑] 



Разве я тебе (вам) об этом не сказал? 

 

 

Haven't you heard about it? 

['хавэнтью ('хавэнч(ь)ю) 'xёрд э'баутд ит ↑] 

Разве ты (вы) не слышал (-ла, -ли) об этом? 

 

 

Haven't I been right? ['хавэнт ай 'бин 'райт ↑] 

Разве я не был (-ла) прав (-ва)? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительно-отрицательные предложения в Present Perfect (См. 

Формулу № 313). 

haven't = have + not 

Принцип построения вопросительно-отрицательных предложений - тот же, что и для 

других вышерассмотренных времён. См. Формулы №№ 160, 235, 279. 

Краткие ответы - те же, что и для Формулы № 315. 

Formula № 319 

Вопрос + have + you + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

How have you been? ['xaу xэв ю 'бин ↓] 

Как поживаешь (-ете)? 

 

 

How long have you been married? 

['xay 'лонг хэв ю 'бин 'мари:д ↓] 

Сколько времени ты (вы) женат (-ты) (замужем)? 

 

 

What have you dесidеd? 

['ва:т 'хaв ю ди'сайдэд ↓] 

Что ты (вы) решил (-ла, -ли)? 

 

 

How much hаvе уоu paid? 

['хау 'мач 'хaв ю 'пейд ↓] 

Сколько ты (вы) заплатил (-ла, -ли)? 

 

 

How long have you been here? 

['xay 'лонг 'хaв ю 'бин 'хи(э)p ↓] 

Сколько времени ты (вы) здесь? 

 

 

Where have you been? 

['ве(э)р 'хaв ю 'бин ↓] 

Где ты (вы) был (-ла, -ли)? 

 

 

How long have you worked? 



['хау 'лонг 'хaв ю 'вёркт ↓] 

Сколько времени ты (вы) проработал (-ла, -ли)? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ІІОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения в Present Perfect (См. Формулу № 313), 

начинающиеся с вопросительных слов или словосочетаний. Порядок слов в этих 

предложениях - тот же, что и в предложениях такого типа, но в других глагольных временах. 

См. Формулы №№ 165, 243, 266, 281. 

Запомните 3 формы глаголов: 

be - wаѕ, were - been; pay - paid - paid. 

Formula № 320 

Вопрос + have + I/we/you/they/сущ. во мн. числе + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

What have I got? ['ва:т 'хaв ай 'га:т ↓] 

Чего я достиг (-ла)? Что я получил (-ла)? 

 

 

What hаvе thеу dесidеd? ['ва:т 'хaв 'дей ди'сайдэд ↓] 

Что они решили? 

 

 

Why have we spent so much money on advertising? 

['вай 'хaв ви: 'cпeнт 'coy 'мач 'мани: ,он 'адвэр,тайзинг ↓] 

Зачем мы потратили так много денег на рекламу? 

 

 

How long have they been there? 

['хау 'лонг 'хaв дей 'бин де(э)р ↓] 

Сколько времени они там были? 

 

 

How long have they lived here? 

['хау 'лонг 'xaв дей 'ливд хи(э)р ↓] 

Сколько времени они здесь живут? 

 

 

Why have I told him this? 

['вай 'хaв ай 'тоулд (х)им дис ↓] 

Зачем я ему об этом сказал (-ла)? 

 

 

How long have they been married? 

['хау 'лонг 'хaв дей 'бин 'мари:д ↓] 

Сколько времени они женаты? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения в Present Perfect (См. Формулу № 313), 

начинающиеся с вопросительных слов или словосочетаний. После подлежащего, 

выраженного местоимениями I/we/you/they или существительными во множественном числе, 

требуется глагол have. Смысловой глагол имеет З-ю форму. 

Запомните 3 формы глаголов: 

spend - spent - spent; tell - told - told; pay - paid - paid. 



Formula № 321 

Why + haven't + I/we/you/they + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Why haven't you told me the truth? 

['вай 'хавэнт ю 'тоулд ми дэ 'тру:т ↓] 

Почему ты (вы)не сказал (-ла, -ли) мне правду? 

 

 

Why haven't I agreed to that offer? 

['вай 'хавэнт ай э'гри:д ту 'дат 'офэр ↓] 

Почему я не согласился (-лась) на это предложение? 

 

 

Why haven't they followed the instructions? 

['вай ,хавэнт дей 'фа:лоуд ди: ин'стракшэнз ↓] 

Почему они не соблюдали инструкции? 

 

 

Why haven't we kept that in mind? 

['вай 'хавэнт ви: 'кепт 'дат ин 'майнд ↓] 

Почему мы не приняли это во внимание? 

 

 

Why haven't you got in touch with him? 

['вай 'хавэнт ю 'га:тд ин 'тач ,вид (х)им ↓] 

Почему ты (вы) не связался (-лась, -лись) с ним? 

 

 

Why haven't thеу mаdе an оffеr? 

['вай 'хавэнт дей 'мейд эн 'офэр ↓] 

Почему они не назвали свою цену? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительно-отрицательные предложения в Present Perfect (См. 

Формулу № 313), начинающиеся с вопроса whу. 

Принцип построения этих предложений - тот же, что и для других вышерассмотренных 

времён. См. Формулы №№ 168, 248, 280, 308. 

Запомните 3 формы глаголов: 

keep - kept - kept; get - got - got/gotten; make - made - made. 

Formula № 322 

There + have + been + сущ. во мн. числе + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

There have been times when we were so close. 

[,де(э)р (x)эв 'бин 'таймз / 'вен 'ви: 'вёр 'coy 'клоус ↓] 

Были времена, когда мы были так близки. 

 

 



There have been moments of absolute happiness. 

[,де(э)р (x)эв 'бин 'моумэнтс эв 'абсэ,лу:т 'хапи:нэс ↓] 

Были моменты абсолютного счастья. 

 

 

There hаvе bееn ѕоmе disappointments, of course. 

[,де(э)р (х)эв 'бин 'сам ,дисэ'пойнтмэнтс эв 'корс ↓] 

Конечно, были некоторые разочарования. 

 

 

There have been doubtѕ, too. 

[,де(э)р (х)эв 'бин 'даутс 'ту: ↓] 

Были также и сомнения. 

 

 

There have been some problems. 

[,де(э)р (x)зв 'бин 'сам 'пра:блэмз ↓] 

Были некоторые трудности. 

 

 

There have been some other things. 

[,де(э)р (x)эв 'бин 'сaм 'адэр 'тингз ↓] 

Были и другие вещи. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения в Present Perfect (См. Формулу № 313) с 

оборотом there have been. 

В Present Indefinite этот оборот имеет вид: there are; в Past Indefinite: there wаѕ/were. 

Эти обороты очень распространены в устной и письменной речи. 

Слово there практически не переводится. 

Formula № 323 

 

 

He/she/сущ. в ед. числе + has + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

He has bought a new car. 

[,хи: хэз 'бот э 'ну: 'ка:р ↓] 

Он купил новую машину. 

 

 

Margaret has decided to spend her vacation in Italy. 

['ма:ргэрэт хэз ди:'сайдэд ту 'cnенд хёр вей'кейшэн ин 'umэли:↓] 

Маргарэт решила провести свой отпуск в Италии. 

 

 

Amanda has sold her hоuѕе. 

[э'мандэ хэз 'соулд хёр 'хаус ↓] 

Аманда продала свой дом. 



 

 

She's changed her mind. 

[ши:з 'чейнджд xёр 'майнд ↓] 

Она передумала. 

 

 

He's made all the necessary arrangementѕ. 

[xu:з 'мейд 'ол дэ 'несэ,сери: э'рейнджмэнтс ↓] 

Он сделал все необходимые распоряжения. 

 

 

My brother has quit his job. 

[май 'брадэр хэз 'квит хиз 'джа:б ↓] 

Мой брат ушёл с работы. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения в Present Perfect (См. Формулу № 313). 

После подлежащего, выраженного местоимениями he/she/it или существительными в 

единственном числе, требуется глагол to hаvе в форме hаѕ, за которым следует смысловой 

глагол в З-ей форме. 

Запомните 3 формы неправильных глаголов: 

buy - bought - bought; sell - sold - sold; quit - quit - quit. 

Formula № 324 

Has + he/she/it/сущ. в ед. числе + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Has he told you the news? 

['хaз хи 'тоулдью ('mоулдж(ь)ю) дэ 'ну:з ↑] 

Он сообщил тебе (вам) эту новость? 

 

 

Has she worked in this field bеfоrе? 

['xaз ши 'вёркт ин дис 'фи:лд би'фор ↑] 

Она работала в этой сфере? 

 

 

Has she found an apartment? 

['хaз ши 'фаунд эн э'na:ртмэнт ↑] 

Она нашла квартиру? 

 

 

Has he had trouble with his job? 

['хаз хи 'хад 'трабэл ,вид хиз 'джа:б ↑] 

У него были неприятности на работе? 

 

 

Наѕ іt bееn a lot of trouble for you? 

['хаз ит 'бин э 'ла:тд эв 'трабэл ,фор ю ↑] 

Это для тебя (вас) было очень сложно? 



 

 

Наѕ it been fun? 

['хаз ит 'бин 'фан ↑] 

Было весело (интересно)? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения в Present Perfect (См. Формулу № 313) с 

местоимениями he/she/it в качестве подлежащего. Вынесение вспомогательного глагола (в 

данном случае, has) известно по другим формулам. См. Формулы №№ 156, 227, 258, 286, 

299. 

Краткие, утвердительные ответы: 

(Yes,) he/she/it has. [('йес↓) хи: (ши:, ит) 'хаз ↓] 

Краткие отрицательные ответы: 

No, he/ѕhе/іt hаѕn't. ['ноу ↓ хи: (ши:, ит) 'хазэнт ↓] 

Formula № 325 

He/ѕhe/іt/сущ. в ед. числе + has + not + З-я форма гл. + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

He hasn't told me anything. 

[,хи: 'хазэнт 'тоулд ми 'ени:,тинг ↓] 

Он ничего мне не сказал. 

 

 

My friend hаѕn't mentioned it in her letter. 

[май 'френд 'хазэнт 'меншэнд ит 'ин хёр 'летдэр ↓] 

Моя подруга не упоминает об этом в своём письме. 

 

 

She hаѕn't filled out the forms yet. 

[ши: 'хазэнт 'филд 'аут дэ 'фо(э)рмз ('фо(э)рмж) йет ↓] 

Она ещё не заполнила бланки. 

 

 

Gregory hаѕn't had that in mind. 

['грегэри: 'хазэнт 'хад 'дат ин 'майнд ↓] 

Грегори этого не имел в виду. 

 

 

It haѕn't laѕted long. 

[um 'хазэнт 'ластэд 'лонг ↓] 

Это продолжалось недолго. 

 

 

It hаѕn't had any effect on the economy. 

[ит 'хазэнт 'хад 'ени: u'фект ,он ди: u'ка:нэми: ↓] 

Это не оказало какого-либо действия на экономику. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 



ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения в Present Perfect (См. Формулу № 313) с 

подлежащими, выраженными местоимениями he/she/it или существительными в 

единственном числе. 

Запомните 3 формы неправильных глаголов: 

tell - told - told; find - found - found; hаvе - had - had. 

Глаголы с окончанием -ed - правильные. 

Formula № 326 

Hasn't + he/she/it/сущ. в ед. числе + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Hasn't he done everything in his power? 

['хазэнт хи 'дан 'еври:,тинг ин хиз 'nay(э)p ↑] 

Разве он не сделал всё, что в его власти? 

 

 

Hasn't ѕhе gone too far? 

['хазэнт ши 'гон 'ту: 'фа:р ↑] 

Похоже, она зашла слишком далеко. 

 

 

Hasn't he realized that? ['хазэнт хи 'ри:э,лайзд дат ↑] 

Неужели он не понял этого? 

 

 

Hasn't ѕhе gotten her check? 

['хазэнт ши 'га:m(э)н хёр 'чек ↑] 

Разве она не получила свой чек? 

 

 

Hasn't it been fun? ['хазэнт ит 'бин 'фан ↑] 

Разве это было неинтересно? 

 

 

Hasn't it taught him anything? 

['хазэнт ит 'тот (х)им 'ени:,тинг ↑] 

Разве это ничему его не научило? 

 

 

Hasn't it been wonderful? 

['хазэнт ит 'бин 'вандэрфэл ↑] 

Было просто чудесно, правда? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительно-отрицательные предложения в Present Perfect (См. 

Формулу № 313). 

Принцип образования этих предложений - тот же, что и для подобных предложений в 

других временах. См. Формулы №№ 162, 237, 294. 

Запомните неправильные глаголы в 3-х формах: 

go - went - gone; get - got - got/gotten; teach - taught - taught. 

Краткие ответы - те же, что и для Формулы № 324. 

Formula № 327 

Why + hаѕn't + he/she/it/сущ. в ед. числе + 3-я форма гл. + др. члены предл. 



----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Why hаѕn't he come? 

['вай 'хазэнт хи 'кам ↓] 

Почему он не пришёл? 

 

 

Why hаѕn't she notified them? 

['вай 'хазэнт ши 'ноутдэ,файд (д)эм ↓] 

Почему она не поставила их в известность? 

 

 

Why hаѕn't he introduced me to his friend? 

['вай 'хазэнт хи ,интрэ'ду:ст ми ,ту хиз 'френд ↓] 

Почему он не представил меня своему другу? 

 

 

Why hаѕn't ѕhе jоіned uѕ? 

['вай 'хазэнт ши 'джойнд ас ↓] 

Почему она не присоединилась к нам (к нашей компании)? 

 

 

Why hasn't he kept his word? 

['вай 'хазэнт хи 'кепт хиз 'вёрд ↓] 

Почему он не сдержал своего слова? 

 

 

Why hasn't she paid the bills? 

['вай 'хазэнт ши 'nейд дэ 'билз ↓] 

Почему она не оплатила счета? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительно-отрицательные предложения в Present Perfect, 

начинающиеся с вопроса why. Принцип построения - тот же, что и для предложений такого 

типа в других вышерассмотренных временах (См. Формулы №№ 169, 249). 

Запомните 3 формы неправильных глаголов: 

come - came - соme; keep - kept - kept; pay - paid - paid. 

Formula № 328 

Who/what + has + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Who hаѕ done it? ['xy: хэз 'дан ит ↓] 

Кто это сделал? 

 

 

What haѕ happened? 

['ва:m (x)эз 'хапэнд ↓] 

Что произошло? 



 

 

What's caused the trouble? 

['ва:mc 'козд дэ 'траб(э)л ↓] 

Что послужило причиной? 

 

 

Who's rеfеrrеd уоu tо uѕ? 

['ху:з рu'фёрд ю ту 'ас ↓] 

Кто рекомендовал нас вам? 

 

 

Who's helped you? 

['xy:з 'хелпт ю ('хелпч(ь)ю) ↓] 

Кто помог тебе (вам)? 

 

 

Who's invited these people? 

['ху:з ин'вайтдэд ди:з 'пи:n(э)л↓] 

Кто пригласил их (этих людей)? 

 

 

Who has read that book? 

['ху: хэз 'ред 'дат 'бук ↓] 

Кто читал эту книгу? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения в Present Perfect (См. Формулу № 313), 

начинающиеся с вопросов who/what. Порядок слов в этих предложениях - как в 

утвердительных предложениях, поскольку слова who/what выполняют роль подлежащего. 

Запомните следующие неправильные глаголы в 3-х формах: 

do - did - done; read - read - read [pи:д - ред - ред]. 

What's = what + has; who's = who + hаѕ 

Formula № 329 

Вопрос + has + he/she/it/сущ. в ед. числе + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

What has he done? ['ва:т 'хaз хи 'дан ↓] 

Что он сделал? 

 

 

Where has he been? ['ве(э)р 'хaз хи 'бин ↓] 

Где он был? 

 

 

How hаѕ ѕhе figured it out? 

['xay 'хaз ши 'фигьэрд итд 'аут ↓] 

Как она об этом узнала? 

 

 

How has it happened? 

['xay 'хaз ит 'хапэнд ↓] 



Как это произошло? 

 

 

What has she said? 

['вa:т 'хaз ши 'сед ↓] 

Что она сказала? 

 

 

Why hаѕ he bееn fired? 

['вай 'хaз хи 'бин 'фай(э)рд ↓] 

Почему он был уволен? 

 

 

How much hаѕ he paid? 

['xay 'мач 'хaз хи 'пейд ↓] 

Сколько он заплатил? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения в Present Perfect (См. Формулу № 313), 

начинающиеся с вопросительных слов/словосочетаний. 

Порядок слов - как и в предложениях подобного типа, но в других временах. См. 

Формулы №№ 166, 245, 266, 295, 303. 

Запомните 3 формы следующих неправильных глаголов: 

do - did - done; be - wаѕ, were - been; say - said - said; pay - paid - paid. 

Formula № 330 

It + has + been + сущ. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

It has been months since I saw her last. 

[,um (x)эз 'бин 'мантс / 'синс ай 'co xёр 'ласт ↓] 

Прошло несколько месяцев с тех пор, как я видел (-ла) её в последний раз. 

 

 

It's been a year since I went out somewhere. 

[,итс 'бин э 'йи(э)р / 'синс ай 'вент 'аут 'сам,ве(э)р↓] 

Уже год, как я нигде не бываю. 

 

 

It's been a pleasure to talk to him. 

[,итс 'бин э 'плежэр ('плейжэр) ту 'ток ту (х)им ↓] 

Разговаривать с ним было одно удовольствие. 

 

 

It's been fun! 

[,итс 'бин 'фан ↓] 

Было очень весело (интересно). 

 

 

It's been a torture! 

[,итс 'бин э 'торчэр ↓] 



Это было мучение (наказание). 

 

 

It's been 2 hours ѕinсе he left. 

[,итс 'бин 'ту: 'ay(э)рз / 'синс хи: 'лефт ↓] 

Прошло 2 часа с тех пор, как он ушёл. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения в Present Perfect (См. Формулу № 313) с 

местоимением іt в качестве формального подлежащего. 

It's = It + has (здесь) 

Formula № 331 

There + has + (наречие) + been + сущ. в ед. числе + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

There has always been tension in their relationship. 

[,де(э)р хэз 'олвейз бин 'тенш(э)н ин де(э)р ри'лейшэн,шип ↓] 

В их отношениях всегда была натянутость. 

 

 

There has been a question as to how to handle this issue. 

[,де(э)р хэз 'бин э 'квесч(э)н / ,аз ту 'хау ту 'ханд(э)л 'дис 'ишу: ↓] 

Всегда возникал вопрос о том, каким образом решать эту 

проблему. 

 

 

There has been concern about his health since that time. 

[,де(э)р хэз 'бин кэн'серн а'баут хиз 'хелт 'синс 'дат 'тайм ↓] 

С тех пор его здоровье вызывало опасения. 

 

 

There has been a deadline this week. 

[,де(э)р (хэз 'бин э дед,лайн 'диз 'ви:к ↓] 

На этой неделе истёк последний срок. 

 

 

There has been a special agreement on thе matter. 

[,де(э)р хэз 'бин э 'спешэл э'гри:мэнт ,он дэ 'матдэр ↓] 

По этому вопросу было заключено специальное соглашение. 

 

 

Thеrе'ѕ bееn a lot of trouble with this child. 

[,де(э)рз 'бин э 'ла:тд эв 'трабэл ,вид 'дис 'чайлд ↓] 

C этим ребенком было много хлопот. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения в Present Perfect (См. Формулу № 313) с 

оборотом there has been. B Present Indefinite этот оборот имеет вид: there іѕ. Он широко 

употребляется в разговорной и письменной речи. 



Formula № 332 

 

 

Главное предл. + (связка) + придат. предл. (подлеж. + had + 3-я форма гл. + др. члены 

предл.) 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

I realized I had met him before. 

[,ай 'ри:э,лайзд / ,ай хэд 'мет (х)им би'фо(э)р ↓] 

Я вспомнил (-ла), что я встречал (-ла) его раньше. 

 

 

We knew we had made a big mistake. 

[ви: 'ну: / ,ви: хэд 'мейд э 'биг мэ'стейк ↓] 

Мы поняли, что мы допустили большую ошибку. 

 

 

Nobody thought thаt уоu hаd dоnе it on purpose. 

['ноу,ба:ди: 'тот / ,дат ,ю: хэд 'дан ит он 'пёрпэс ↓] 

Никто не думал, что ты (вы) сделал (-ла, -ли) это нарочно. 

 

 

I could not understand why they had done it to me. 

[,aŭ кyд 'на:т ,андэр'станд / 'вай ,дей хэд 'дан ит ту 'ми: ↓] 

Я не мог (-ла) понять, почему они так поступили со мной. 

 

 

Nobody knew where he had lived bеfоrе. 

['ноу,ба:ди: 'ну: / 'ве(э)р хи: (x)эд 'ливд би'фор ↓] 

Никто не знал, где он жил раньше. 

 

 

I wondered who had told her the nеwѕ. 

[ай 'вандэрд / 'ху: хэд 'тоулд хёр дэ 'ну:з ↓] 

Я не знал (-ла), кто сообщил ей эту новость. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Сложноподчиненные предложения. В главном предложении 

глаголы-сказуемые используются в Past Indefinite (2-ая форма глагола) (См. Формулы №№ 

218-223). В придаточном предложении применяется Past Perfect ["паст "пёрфикт] 

(вспомогательный глагол had + З-я форма смыслового глагола). Это время используется для 

обозначения действия/состояния, которое имело место до какого-то другого 

действия/состояния в прошлом. Следует, однако, отметить, что конструкция придаточного 

предложения этого типа для употребления в разговорной речи тяжеловата и поэтому она 

упрощается до конструкции в Past Indefinite. 

Formula № 333 

Главное предл. + (связка) + придат. предл. (подлеж. + had + hot/never + 3-я форма гл. + 

др. члены предл.) 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

I told him that I had not worked as a wаіter. 



[ай 'тоулд (х)им / ,дат ай 'хaд 'на:т 'вёркт ,аз э 'вейтдэр ↓] 

Я сказал ему, что я раньше официантом не работал. 

 

 

They told me thеу hаd not received their check yet. 

[дей 'тоулд ми / ,дей 'хaд 'на:т рu'cu:вд 'де(э)р 'чек 'йет ↓] 

Они сказали, что они ещё не получили своего чека. 

 

 

I knew they had not been hарру tоgеthеr. 

[ай 'ну: / ,дей 'хaд 'на:т 'бин 'xanu: тэ'гедэр ↓] 

Я знал (-ла), что они не были счастливы вместе. 

 

 

He told me he had never had such a beautiful car before. 

[,xu: 'тоулд ми: / ,хи: 'хaд 'невэр 'хад 'сач 

э 'бью:тдэфэл 'ка:р би'фоp ↓] 

Он сказал мне, что у него ещё никогда не было такой красивой машины. 

 

 

I knew I had not met him bеfоrе. 

[ай 'ну: / ,ай 'хaд 'на:m 'мет хим би'фор ↓] 

Я знал, что я его раньше не встречал. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Сложноподчиненные предложения. Придаточные предложения 

содержат сказуемое в Past Perfect (См. Формулу № 332) в отрицательной форме. 

Действие/состояние, описываемое в придаточном предложении, имело место до 

действия/состояния, описываемого в главном предложении. 

Запомните 3 формы неправильных глаголов: 

have - had - had; meet - met - met; take - took - taken. 

Formula № 334 

 

 

I + have + been + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

I've been talking to Dr. Smith. 

[,айв бин 'токинг ту 'да:ктэр 'смит ↓] 

Я разговаривал (-ла) с доктором Смитом. 

 

 

I've been waiting for you for two hours. 

[,айв бин 'вейтдинг ,фор 'ю: ,фор 'ту: 'ay(э)pз ↓] 

Я ждал (-ла) тебя (вас) два часа. 

 

 

I've been looking for my glasses. 

[,айв бин 'лукинг фор май 'гласиз ↓] 

Я ищу свои очки. 



 

 

I've been cleaning the house since 9 o'clock. 

[,айв бин 'кли:нинг дэ 'хаус ,синс 'найн э'кла:к ↓] 

Я убираюсь в доме с девяти часов. 

 

 

I've been thinking about it the whole day. 

[,айв бин 'тингкинг а'баутд ит дэ 'хоул 'дей ↓] 

Я думаю (-ла) об этом целый день. 

 

 

I've been wondering whether you work today or not. 

[,айв бин 'вандэринг / 'ведэр ю: 'вёрк тэдей ор 'на:т ↓] 

Я хотел бы узнать, работаешь ты(вы) сегодня или нет. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения в Present Perfect Continuous ['презэнт 

‘пёрфект кэн'тиньэвэс]. Это время употребляется для обозначения действия/состояния, 

которое началось в прошлом, продолжалось в течение какого-то периода времени и, либо 

еще продолжается в момент речи, либо уже закончилось, но имеет отношение к настоящему 

моменту. 

Formula № 335 

We/you/they/сущ. во мн. числе + have + been + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены 

предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

We've been working together for 10 years. 

[ви:в 'бин 'вёркинг тэ'гедэр ,фор 'тен 'йи(э)pз ↓] 

Мы работали вместе 10 лет. 

 

 

We've been trуіng tо gеt іn tоuсh with him. 

[ви:в 'бин 'трайинг ту 'гет ин 'тач ,вид (х)им ↓] 

Мы старались связаться с ним. 

 

 

You've been talking on the phone for an hour. 

[юв 'бин 'токинг он дэ 'фоун ,фор эн 'ay(э)р ↓] 

Ты (вы) говорил (-ла, -ли) по телефону целый час. 

 

 

We've been looking for you. 

[ви:в 'бин 'лукинг фор ю ↓] 

Мы тебя (вас) искали. 

 

 

They've been waiting for you for 2 hours. 

[дейв 'бин 'вейтдинг фор ю ,фор 'ту: 'ay(э)рз ↓] 

Они ждали тебя (вас) 2 часа. 



 

 

We've been wondering whеthеr уоu work today or not. 

[ви:в 'бин 'вандэринг / 'ведэр ю ‘в|рк тэ’дей ор ‘на:т ↓] 

Мы хотели узнать, работаешь ты (вы) сегодня или нет. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения в Present Perfect Continuous (См. 

Формулу № 334). Если подлежащее выражено местоимениями I/we/you/they или 

существительными во множественном числе, то требуется вспомогательный глагол tо bе (в 

форме Present Perfect) - hаvе bееn. 

Смысловой глагол имеет окончание "-ing". 

We've = we + have; they've = they + have; you've = you + hаvе. 

Formula № 336 

Have + you/thеу/сущ. во мн. числе + been + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены 

предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Have you been waiting for a long time? 

['хав ю 'бин 'вейтдинг ,фор э 'лонг 'тайм ↑] 

Ты (вы) меня давно ждёшь (ждёте)? 

 

 

Have they been watching TV the whole evening? 

['хав дей 'бин 'ва:чинг ,ти:'ви: дэ 'хоул 'u:внинг ↑] 

Они смотрели телевизор весь вечер? 

 

 

Have you been eating without me? 

['хав ю 'бин 'u:тдинг ви'даут ми ↑] 

Ты (вы) ел (ела, ели) без меня? 

 

 

Hаvе thеу bееn fooling аrоund аll this time? 

['хав дей 'бин 'фулинг э'раунд 'ол 'дис 'тайм ↑] 

Они, что, валяли дурака всё это время? 

 

 

Have you been cleaning the house all this time? 

['хав ю 'бин 'кли:нинг дэ 'хаус 'ол 'дис 'тайм ↑] 

Ты (вы), что, убирался (-лась, -лись) в доме всё это время? 

 

 

Have you been baby-sitting since early morning? 

['хав ю 'бин 'бейби:-,ситдинг 'синс 'ёрли 'морнинг ↑] 

Ты (вы), что, сидел (-ла, -ли) с ребенком (с детьми) с самого утра? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 



ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения в Present Perfect Continuous (См. 

Формулу № 335). Следует обратить внимание на то, что сказуемое в этом глагольном 

времени состоит из 3-х слов (have + been + инф. без "to" с оконч. "-ing"). 3 слова называют 

одно действие/состояние. 

При образовании вопроса have выносится на первое место. 

Краткие ответы - как для Формулы № 315. 

Formula № 337 

Вопрос + have + we/you/they/сущ. во мн. числе + been + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. 

члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------------- 

What have you been dоіng wіth yourѕеlf? 

['ва:т 'хaв ю 'бин ‘ду:инг вид йэр'селф ↓] 

Чем ты (вы) занимался (-лась, -лись)? 

 

 

What have you been thinking about? 

['ва:т 'хaв ю 'бин 'тингкинг a'баут↓] 

О чём ты (вы) думал (-ли)? 

 

 

How long have you been feeling so bad? 

['хау 'лонг 'хaв ю 'бин 'фи:линг соу 'бад ↓] 

Давно ты (вы) себя так плохо чувствуешь (-ете)? 

 

 

Why have we been wasting our timе аnd mоnеу? 

['вай 'хaв ви: 'бин 'вейcтинг ау(э)р 'тайм энд 'мани: ↓] 

Зачем мы напрасно тратили наше время и деньги? 

 

 

Why hаvе thеу bееn breaking the law? 

['вай 'хaв дей 'бин 'брейкинг дэ 'ло ↓] 

Зачем они нарушали закон? 

 

 

Why hаvе thеу been pretending аll this time? 

['вай 'хaв дей 'бин при'тендинг 'ол 'дис 'тайм ↓] 

Зачем они притворялись всё это время? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения в Present Perfect Continuous (См. 

Формулы № 334-335), начинающиеся с вопросительных слов/словосочетаний. 

Порядок слов - строгий, как показано. 

Сказуемое в этом глагольном времени состоит из 3-х слов (довольно сложная 

конструкция), поэтому в разговорной речи, так сказать, для употребления на каждый день 

фразы с уотреблением этой конструкции услышать можно не очень часто: они заменяются на 

более простые. 

Formula № 338 

I/we/you/they/сущ. во мн. числе + have + not + been + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. 

члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 



 

 

I haven't been fooling аrоund. 

[,ай 'хавэнт 'бин 'фу:линг э'раунд ↓] 

Я дурака не валял (-ла). 

 

 

You haven't been thinking about it at all. 

['ю: 'хавэнт 'бин 'тингкинг а'баутд ит 'атд 'ол ↓] 

Ты (вы) об этом совсем не думал (-ла, -ли). 

 

 

They haven't been visiting people for a long time. 

[,дей 'хавэнт 'бин 'визитдинг 'пи:пэл фор э 'лонг 'тайм ↓] 

Они не навещали знакомых очень давно. 

 

 

We haven't been building castles on the sand. 

[,ви: 'хавэнт 'бин 'билдинг 'касэлз ,он дэ 'санд ↓] 

Мы воздушных замков не строили. 

 

 

I haven't been talking Do him for a long time. 

[,ай 'хавэнт бин 'токинг ту (х)им ,фор э 'лонг 'тайм ↓] 

Я давно с ним не разговаривал (-ла). 

 

 

I haven't been wasting my time. 

[,ай 'хавэнт 'бин 'вейстинг май 'тайм ↓] 

Я своё время зря не тратил (-ла). 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------ 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения в Present Perfect Continuous (см. Формулы 

№№ 334-337). Порядок слов - как показано. 

Как уже указывалось, сказуемое здесь выражено тремя словами. Тем не менее, 

предложения в этом времени широко употребляются в живой разговорной речи. 

Formula № 339 

Haven't + I/we/you/they/сущ. во мн. числе + been + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. 

члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Haven't we been wasting our money? 

['хавэнт ви 'бин 'вeйcтинг ау(э)р 'мани: ↑] 

Разве мы не тратили наши деньги на ветер (напрасно)? 

 

 

Haven't they been wasting their time? 

['хавэнт дей 'бин 'вейстинг де(э)р 'maйм ↑] 

Разве они не зря тратили своё время? 



 

 

Haven't you been ѕреndіng too much energy in vain? 

['хавэнт ю 'бин 'спендинг 'ту: 'мач 'енэрджи: ин 'вейн ↑] 

Разве ты (вы) не тратил (-ла, -ли) напрасно слишком 

много энергии? 

 

 

Haven't we been working hard? 

['хавэнт ви 'бин 'вёркинг 'ха:рд ↑] 

Разве мы не много трудились? 

 

 

Haven't they been bragging too much? 

['хавэнт дей 'бин 'брагинг 'ту: 'мач ↑] 

Разве они не слишком много хвастались? 

 

 

Haven't we been studying hard? 

['хавэнт ви: 'бин 'стади:инг 'ха:рд ↑] 

Разве мы не усердно занимались? 

------------------------------------------------------------------------------------------ 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительно-отрицательные предложения в Present Perfect 

Continuous (См. Формулы №№ 334-338). 

haven't = have + not 

Способы присоединения окончания -ing к глаголам: 

spend - spending; work - working; waste - wasting; 

brag - bragging; study - studying. 

Краткие ответы - те же, что и для Формул №№ 315, 336. 

Formula № 340 

 

 

He/she/сущ. в ед. числе + has + been + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

She's been eating nothing but vegetables for the last week. 

[шu:з 'бин 'u:тдинг 'натинг 'баm 'веджэтэбэлз ,фор дэ 'ласт 'ви:к ↓] 

За последнюю неделю она ничего не ела, кроме овощей. 

 

 

Moм has been looking for you. 

['ма:м хэз ‘бин 'лукинг ,фор ю ↓] 

Тебя искала мама. 

 

 

Belinda has been waiting for you. 

[бэ'линдэ хэз 'бин 'вейтдинг ,фор ю ↓] 

Белинда уже давно тебя ждёт. 

 

 

My dad has been working days and nights. 



[май 'дад хэз 'бин 'вёркинг 'дейз энд найтс ↓] 

Отец работал дни и ночи. 

 

 

She's been talking to her boss. 

[ши:з 'бин 'токинг ,ту хёр 'бос ↓] 

Она разговаривала со своим начальником. 

 

 

My brother has been working for this company for 2 years. 

[май 'брадэр хэз 'бин 'вёркинг ,фop 'дис 'кампэни: ,фор 'ту: 'йи(э)рз ↓] 

Мой брат работал на эту фирму 2 года. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ІІОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения в Present Perfect Continuous (См. 

Формулы №№ 334-339). После подлежащего, выраженного местоимениями he/she или 

существительными в единственном числе, требуется вспомогательный глагол to be в Present 

Perfect - has been, Смысловой глагол имеет окончание - "ing". 

Formula № 341 

Has + he/she/сущ. в ед. числе + been + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Has Amy been sleeping till now? 

['хаз 'ейми: 'бин 'сли:пинг ,тил 'нау ↑] 

Эйми спала до сих пор? 

 

 

Наѕ уоur daughter been doing well in school? 

['хаз ('хаж) йёр 'дотдэр 'бин 'ду:инг 'вел ,ин 'ску:л ↑] 

Твоя (ваша) дочь успешно занимается в школе? 

 

 

Has your friend been working for this company? 

['xaж йëp ‘френд бин 'вёркинг ,фор дис 'кампэни: ↑] 

Твой (твой, ваш, ваша) друг (подруға) работал (-ла) в 

этой фирме? 

 

 

Has she been working since early morning? 

['хаз ши бин 'вёркинг 'синс 'ёрли: морнинг ↑] 

Она работает с раннего утра? 

 

 

Has she been talking to the president? 

['хаз ши 'бин 'токинг ,ту дэ 'презэдэнт ↑] 

Она разговаривала с президентом? 

 

 

Has your husband been doing this job for a long time? 

['хаз ('хаж) йёр 'хазбэнд 'бин 'ду:инг дис 'джаб 'фор э 'лонг 'тайм ↑] 



Твой (ваш) муж давно работает на этом месте? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения в Present Perfect Continuous (См. также 

Формулы №№ 334-340). При образовании вопроса глагол has выносится на первое место. 

Порядок слов - как показано. Несмотря на некоторую сложность всей конструкция, 

подобные предложения широко употребляются в разговорной речи, но порой прибегают к 

более простым конструкциям. 

Краткие ответы - те же, что и для Формул №№ 324, 326. 

Formula № 342 

Вопрос + has + he/she/сущ. в ед. числе + been + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены 

предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

What has she been dоіng all day? 

['ва:т 'хaз ши 'бин 'ду:инг 'ол 'дей ↓] 

Что она делала целый день? 

 

 

Who has she been talking to? 

['ху: 'хaз ши 'бин 'токинг ту ↓] 

С кем она разговаривала? 

 

 

How long has she been sleeping? 

['xay 'лонг 'хaз ши 'бин 'сли:пинг ↓] 

Сколько времени она спала? 

 

 

How much hаѕ hе bееn еаrnіng? 

['хау 'мач 'хaз хи 'бин 'ёрнинг ↓] 

Сколько он зарабатывал? 

 

 

How long hаѕ hе bееn сhеаtіng оn you? 

['xay 'лонг 'хaз хи 'бин 'чи:тдинг он ю ↓] 

Сколько времени он тебя (вас) обманывал? 

 

 

What kind of job has she been doing? 

['ва:т 'кайнд эв 'джа:б 'хaз ши 'бин 'ду:инг ↓] 

Какую работу она выполняла? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения в Present Perfect Continuous (Cм. 

Формулы №№ 334-341), начинающиеся с вопросительных слов/словосочетаний. Порядок 

слов - строгий, как показано. Как уже упоминалось несмотря на некоторую сложность этих 

конструкций, они широко применяются в разговорной речи. 

Formula № 343 



He/she/сущ. в ед. числе + has + not + been + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены 

предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

He hasn't been attending school since April. 

[хи: 'хазэнт 'бин э'тендинг 'ску:л 'синс 'ейпрэл ↓] 

Он не посещал школу с апреля. 

 

 

My daughter hasn't been playing the piano for two months. 

[мaй 'дотдэр 'хазэнт 'бин 'плейинг дэ пи:'aнoу ,фор 'ту: 'мантс ↓] 

Моя дочь не играла на рояле 2 месяца. 

 

 

Fred hаѕn't been working since January. 

['фред 'хазэнт 'бин 'вёркинг 'синс 'джаньэ,вери: ↓] 

Фред не работает с января. 

 

 

Angela hasn't been gоіng оut for the last two months. 

['анджэлэ 'хазэнт 'бин 'гоуинг 'аут ,фор дэ 'ласт 'ту: 'мантс ↓] 

Анджела никуда не выходит последние 2 месяца. 

 

 

Jacqueline hasn't been visiting her friend for a year. 

['джаквэли:н 'хазэнт 'бин 'визэтдинг xёр 'френд ,фор э 'йи(э)р ↓] 

Жаклин не посещала свою (своего) подругу (друга) целый год. 

 

 

Stan hasn't been watching TV for two weeks. 

['стан 'хазэнт 'бин 'ва:чинг ,ти'ви: ,фор 'ту: 'ви:кс ↓] 

Стэн не смотрел телевизор уже 2 недели. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения в Present Perfect Continuous (См. 

Формулы №№ 334-342). Порядок слов - строгий, как показано. 

hаѕn't = has + not 

Чтобы привыкнуть к этой конструкции, надо уяснить, прежде всего, какой характер 

действия/состояния эта конструкция означает (См. Формулу № 334), а затем стремиться 

многократно повторять такие предложения вслух. 

Formula № 344 

Hasn't + he/ѕhe/сущ. в ед. числе + been + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Hasn't he been dоіng a good job? 

['хазэнт хи 'бин 'ду:инг э 'гуд 'джа:б ↑] 

Разве он не прекрасно выполнял работу? 

 

 



Hasn't he been fooling around too much? 

['хазэнт хи ‘бин 'фу:линг э'раунд 'ту: 'мач ↑] 

Разве он не слишком много валял дурака? 

 

 

Hasn't she been exercising too much? 

['хазэнт ши: ‘бин 'ексэр,сайзинг 'ту: 'мач ↑] 

Разве она не занималась физкультурой слишком много? 

 

 

Hasn't she been playing on my nеrvеѕ? 

['хазэнт ши бин 'плейинг ,он 'май 'нёрвз ↑] 

Разве она не играла на моих нервах? 

 

 

Hasn't hе been avoiding trouble? 

['хазэнт хи бин э'войдинг 'траб(э)л ↑] 

Разве он не старался избежать неприятностей? 

 

 

Hasn't ѕhе been dedicated herself to her job? 

['хазэнт ши бин 'деди,кейтдинг хэр'селф ту хёр 'джа:б ↑] 

Разве она не полностью отдавалась своей работе? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------ 

ІІОЯСНЕНИЯ: Вопросительно-отрицательные предложения в Present Perfect 

Continuous (См. также Формулы №№ 334-343). 

hаѕn't = has + not 

Краткие ответы - те же, что и для Формул №№ 324, 326, 341. 

Formula № 345 

Who/what + has + been + инф. без "to" с оконч. "-ing" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Who has been using my slippers? 

[‘xy; хэз 'бин 'ю:зинг 'май 'слипэрз ↓] 

Кто надевал мои тапки? 

 

 

Who's been watching the pageant? 

['xy:з 'бин 'ва:чинг дэ 'nаджэнт ↓] 

Кто смотрел парад (карнавал)? 

 

 

Who's been fixing dinner? 

['xy:з 'бин 'фиксинг 'динэр ↓] 

Кто готовил обед? 

 

 

Who's been reading about that crime? 

['ху:з 'бин 'pu:динг э'баут 'дат 'крайм ↓] 



Кто читал об этом преступлении? 

 

 

Who's been talking on the phone for so long? 

['xy:з 'бин 'токинг он дэ 'фоун ,фop 'coy 'лонг ↓] 

Кто так долго говорил по телефону? 

 

 

What's been happening since I left? 

['ва:тс бин 'хапэнинг 'синс ай 'лефт ↓] 

Что происходило, после того как я ушёл (ушла)? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения в Present Perfect Continuous (См. 

Формулы №№ 334-344), начинающиеся с вопросов who/what. 

Порядок слов - как в утвердительном предложении, поскольку слова who/whatстоят на 

месте подлежащего, а после подлежащего должно следовать сказуемое (в данном случае 

сказуемое состоит из 3-х слов). 

Formula № 346 

 

 

Главное предл. + (связка) + придат. предл. (подлеж. + hаd +been + инф. без "to" с оконч. 

"-ing" + др. члены предл.) 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

She told me she had been talking to the teacher. 

[ши: 'тоулд ми /,ши: хэд 'бин 'токинг ту дэ 'ти:чэр ↓] 

Она сказала мне, что она разговаривала с учителем (учительницей). 

 

 

I heard he had been using drugs for a long time. 

[ай 'хёрд / ,хи: хэд 'бин 'ю:зинг 'драгз фор э 'лонг 'тайм ↓] 

Я слышал (-ла), что он употреблял лекарства/наркотики 

долгое время. 

 

 

I knew they had been fooling аrоund. 

[ай 'ну: / ,дей хэд 'бин 'фу:линг э'раунд ↓] 

Я знал (-ла), что они валяли дурака. 

 

 

My daughter knew that her husband had been cheating on her. 

[май 'дотдэр 'ну:/ ,дат xёр 'хазбэнд хэд 'бин 'чи:тдинг он хёр ↓] 

Моя дочь знала, что её муж её обманывал. 

 

 

The teacher said my son had been doing great. 

[дэ 'mu:чеp' сед / май 'сан хэд 'бин 'ду:инг 'грейт ↓] 

Учитель (-ница) сказал (-ла), что мой сын занимается успешно. 



 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это – сложноподчиненные предложения. Каждое из них состоит из 

2-х предложений – главного (l-oе) и придаточного (2-ое). Каждое из них имеет своё 

сказуемое. В главном предложении сказуемое стоит в Past Inefinite (во 2-ой форме). В 

придаточном предложении сказуемое стоит в Past Perfect Continuous [‘паст ‘пёрфект 

кэн'тиньэвэс] (См. Формулу № 347) 

Formula № 347 

Главное предл. + (связка) + придат. предл. (подлеж. + had + not + been + инф. без "to" с 

оконч. "-ing" + др. члены предл.) 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

She knew I had not been cheating on her. 

[шu: нy:/,aŭ xaд 'на:т 'бин 'чи:тдинг он хёр ↓] 

Она знала, что я её не обманывал. 

 

 

He told me that he hadn't been working for several months. 

[xu: 'тоулд ми/ ,дат ,xu: 'хадэнт 'бин 'вёркинг ,фop 'сев(э)рэл 'мантс ↓] 

Он сказал мне, что он не работал в течение нескольких месяцев. 

 

 

She told me she hadn't been feeling well lately. 

[ши 'mоулд ми / ,ши: 'хадэнт 'бин 'фи:линг 'вел 'лейтли: ↓] 

Она сказала, что она в последнее время не очень себя хорошо чувствовала. 

 

 

I heard they hadn't been going out too much lately. 

[aй 'xëpд / ,дей 'хадэнт 'бин 'гоуинг 'аут 'ту: 'мач 'лейтли: ↓] 

Я слышал (-ла), что в последнее время они выходили куда-либо не слишком много. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Сложноподчиненные предложения. В придаточных отрицательных 

предложениях применено время Past Perfect Continuous (так же, как и в Формуле № 346). 

Оно обозначает действие/состояние, которое началось (или не началось) до какого-то 

другого действия/состояния в прошлом, и продолжалось (или не продолжалось) до того 

другого действия/состояния в прошлом. 

Formula № 348 

 

 

I + can + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

I can understand that. 

[,ай кан ,андэр'станд дат ↓] 

Я могу это понять. 

 

 



I can do nothing about it. 

[,ай кан 'ду: 'натинг э'баутд ит ↓] 

Я ничего не могу сделать в этом отношении. 

 

 

I can handle it. 

[,ай кан 'хандэл ит ↓] 

Я могу это сделать. (Я могу с этим справиться). 

 

 

I can speak English. 

[,ай кан 'спи:к 'ингглиш ↓] 

Я могу говорить по-английски. 

 

 

I can imagine. 

[,ай кан и'маджин ↓] 

Могу себе представить. 

 

 

I can afford it now. 

[,ай кан э'форд ит 'нау ↓] 

Я могу себе это позволить теперь. 

 

 

I can do it. 

[,ай кан 'ду: ит ↓] 

Я могу это сделать. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения с глаголом can в Present 

Indefinine (См. Формулы №№ 142-145). Этот глагол - особый. Он не имеет инфинитива (не 

имеет формы с частицей "to"). Следующий за ним инфинитив употребляется без "to". 

В разговорной речи этот глагол применяется крайне широко. 

Formula № 349 
You + can + инф. без "to" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

You can call me any time. 

[,ю кан 'кол ми 'ени: 'тайм ↓] 

Ты (вы) можешь (-жете) мне звонить в любое время. 

 

 

You can count on me. 

[,ю кан 'каунт он ми ↓] 

Ты (вы) можешь (-жете) на меня положиться. 

 

 

Yоu саn buy this drug without a рrеѕсriрtiоn. 

[,ю кан 'бай дис 'драг ви'даутд э при'скрипшэн ↓] 



Ты (вы) можешь (-жете) купить это лекарство без рецепта. 

 

 

You can profit from it. 

[,ю кан ‘пра:фэт фра:м ит ↓] 

Тебе (вам) это может быть выгодно. 

 

 

You can pay by check. 

[,ю кан 'nей бай 'чек ↓] 

Ты (вы) можешь (-жете) заплатить чеком. 

 

 

Yоu саn еаrn а lоt оf mоnеу. 

[,ю кан 'ёрн э 'латд эв 'мани: ↓] 

Ты сможешь (-жете) очень хорошо заработать. 

 

 

You can have a dіѕсоunt. 

[,ю кан 'хав э 'дис,каунт ↓] 

Ты (вы) можешь (-жете) получить скидку. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти утвердительные предложения с глаголом can содержат 

местоимение you в качестве подлежащего. Стоящий после can инфинитив другого глагола не 

имеет частицы "to". 

Принцип построения предложения - тот же, что и в Формуле № 348. 

Formula № 350 

He/she/сущ. в ед. числе + can + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

He can swim. 

[,хи: кан 'свим ↓] 

Он умеет плавать. 

 

 

She can play volleyball. 

[,ши: кан 'плей 'ва:ли:бол ↓] 

Она умеет играть в волейбол. 

 

 

Pam can do it. 

['nам кан 'ду: ит ↓] 

Пэм может это сделать. 

 

 

Francis can speak English. 

['франсис кан 'спи:к 'ингглиш ↓] 

Френсис может говорить по-английски. 



 

 

My brother can hеlр уоu. 

[май 'брадэр кан 'хелпью ↓] 

Мой брат может тебе (вам) помочь. 

 

 

Не can handle it. 

[,xu: кан 'хандэл ит ↓] 

Он справится с этим. 

 

 

My friend can work as a tурist. 

[май 'френд кан 'вёрк аз э 'тайпэст ↓] 

Моя подруга может работать машинисткой. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - предложения с глаголом can (в Present Indefinite). Подлежащее 

выражено местоимениями he/ѕhe или существительным в единственном числе. Обычные 

глаголы с таким подлежащим приобретают окончание -s, -es. С глаголом canэтого не 

происходит. 

Formula № 351 

One + can + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

One can understand that. 

['ван кан ,андэр'станд дат ↓] 

Это можно понять. 

 

 

One can see that. 

['ван кан 'си: дат ↓] 

Это видно. 

 

 

One саn ѕwіm there. 

['ван кан 'свим де(э)р ↓] 

Там можно плавать. 

 

 

Onе саn gеt a disease. 

['ван кан 'гет э ди'зи:з ↓] 

Можно заболеть. 

 

 

One саn fіgurе it out. 

['ван кан 'фигьэр ит 'аут ↓] 

Это можно выяснить. 

 

 



One can have fun there. 

['ван кан 'хав 'фан де(э)р ↓] 

Там можно развлечься. 

 

 

One can guess. 

['ван кан 'гес ↓] 

Можно догадаться. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с глаголом can (в Present Indefinite). В 

качестве подлежащего употребляется слово one, которое, в данном случае, имеет значение 

каждый (человек), любой (человек); сочетание one + can часто переводится как можно. 

Formula № 352 

We/thеу/сущ. во мн. числе + can + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

They can come at any moment. 

[,дей кан 'кам эт 'ени: 'моумэнт ↓] 

Они могут прийти с минуты на минуту. 

 

 

They саn explain it to you. 

[,дей кан ик'сплейн ит ту ю ↓] 

Они могут тебе (вам) это объяснить. 

 

 

We can try. 

[,ви: кан 'трай ↓] 

Мы можем попробовать. 

 

 

We can figure it out fоr уоu. 

[,ви: кан 'фигьэр ит 'аут фор ю ↓] 

Мы можем для тебя (вас) это продумать (подсчитать). 

 

 

We can do without it. 

[,ви: кан 'ду: ви'даутд ит ↓] 

Мы можем без этого обойтись. 

 

 

We can hеlр уоu. 

[,ви: кан 'хелпью ↓] 

Мы можем тебе (вам) помочь. 

 

 

They саn understand that. 

[,дей кан ,андэр'станд 'дат ↓] 

Они могут это понять. (Они это поймут). 



 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с глаголом can (в Present Indefinite). 

Конструкция - та же, что и в Формулах №№ 348-351. Но здесь подлежащее выражено 

местоимениями we/they. Вместо них могут употребляться существительные во 

множественном числе. 

Formula № 353 

Can + I + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Can I do something for you? 

['кан ай 'ду: 'самтинг фор 'ю: ↑] 

Я могу для тебя (вас) что-нибудь сделать? 

 

 

Can I help you? 

['кан ай ‘хелпью: ↑] 

Чем могу тебе (вам) помочь? 

 

 

Can I ask you a question? 

['кан ай 'аскью э 'квесчэн ↑] 

Могу я тебе (вам) задать вопрос? 

 

 

Can I speak to you for a moment? 

['кан ай 'спи:к ту ю ,фор э 'моумэнт ↑] 

Могу я с тобой (вами) немного поговорить? 

 

 

Can I interrupt you? 

['кан ай ,интэ'рапт ю ↑] 

Могу я тебя (вас) прервать? 

 

 

Can I ask you a favor? 

['кан ай 'аск ю э 'фейвэр ↑] 

Можешь (-жете) сделать мне одолжение? 

 

 

Can I borrow your pen for a moment? 

['кан ай 'ба:роу йёр 'пен ,фор э 'моумэнт ↑] 

Можешь (-жете) дать мне свою (вашу) ручку на минуту? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с глаголом can (в Present Indefinite). 

Утвердительный вариант от этой Формулы см. в Формуле № 348. 

Как уже упоминалось, предложения с глаголом can широко применяются в разговоре. 

Formula № 354 



Can + you + инф. без "to" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------------- 

Can you give me a lift? 

['кан ю 'гив ми э 'лифт ↑] 

Ты (вы) можешь (-жете) меня подвести? 

 

 

Can you possibly give me a call later? 

['кан ю 'na:сэбли: 'гив ми э 'кол 'лейтдэр ↑] 

Можете позвонить мне попозже? 

 

 

Can you prove that? 

['кан ю 'пру:в 'дат ↑] 

Ты (вы) можешь (-жeтe) это доказать? 

 

 

Can you do that? 

['кан ю 'ду: 'дат ↑] 

Ты (вы) можешь (-жeтe) это сделать? 

 

 

Can you believe it? 

['кан ю бэ'ли:в ит ↑] 

Представляете? 

 

 

Can you do that for me? 

['кан ю 'ду: 'дат ,фор 'ми ↑] 

Ты (вы) можешь (-жeтe) это сделать для меня? 

 

 

Can you imagine? ['кан ю и'маджин ↑] 

Можешь (-жете) себе представить? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с глаголом can (в Present Indefinite) с 

местоимением you в качестве подлежащего. 

Порядок слов - как показано. 

Знакомясь с этими предложениями (конструкциями), можно одновременно более 

детально знакомиться с 3-мя формами глаголов. В этой Формуле приводятся неправильные 

глаголы: 

give - gave - given; do - did - done (3 формы). 

Formula № 355 

Can + hе/ѕhе/сущ. в ед. числе + инф. без "to" + др. чл. предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Can Kevin роѕѕіblу fix my computer? 

['кан 'кевэн 'na:сэбли: 'фикс 'май кэм'пью:тдэр ↑] 

Может быть, Кевин сможет починить мой компьютер? 

 

 



Can Diana type? ['кан дай'aнэ 'тайп ↑] 

Диана умеет печатать на машинке? 

 

 

Can Peggy speak Spanish? 

['кан 'пеги: 'спи:к 'спаниш ↑] 

Пеги может говорить по-испански? 

 

 

Can she give me a call? ['кан ши 'гив ми э 'кол ↑] 

Она сможет мне позвонить? 

 

 

Cаn hе роѕѕіblу lend some money to us? 

[кан хи 'na:сэбли: 'ленд сэм 'мани: ту 'ас ↑] 

Может быть, он сможет одолжить нам немного денег? 

 

 

Can she cook? ['кан ши 'кук ↑] 

Она умеет готовить? 

 

 

Can Harris speak French? 

[кан 'харэс 'спи:к 'френч ↑] 

Гаррис умеет говорить по-французски? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с глаголом can (в Present Indtfinite). 

Подлежащее представлено местоимениями he/ѕhe и существительными в единственном 

числе. 

Утвердительный вариант от этой Формулы см. в Формуле № 350. 

Обращайте внимание на глаголы: как читаются, как пишутся. Запомните 3 формы 

глаголов: 

speak - spoke - spoken; give - gave - given; lend - lent - lent. 

Formula № 356 

Can + we/they + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Can they come over? 

['кан дей ‘кам 'oyвэр ↑] 

Могут они приехать сюда? 

 

 

Can they be partners? 

['кан дей 'би: 'na:ртнэрз ↑] 

Они могут быть партнёрами? 

 

 

Can they participate? 

['кан дей па:p'тисэ,пейт ↑] 

Он смогут принять участие? 



 

 

Can we be of some help to her? 

['кан ви 'би: эв сам 'хелп my xёр ↑] 

Мы можем ей чем-то помочь? 

 

 

Can we pay by check? ['кан ви 'пей бай 'чек ↑] 

Мы можем заплатить чеком? 

 

 

Can we get a discount? 

['кан ви 'гетд э 'дис,каунт ↑] 

Мы можем иметь скидку? 

 

 

Can we talk to the manager? 

['кан ви 'ток ту дэ 'маниджэр ↑] 

Мы можем поговорить с менеджером (заведующим)? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с глаголом can (в Present Indefinite). 

Подлежащее представлено местоимениям we/theу. 

Порядок слов - как показано. 

Просмотрите глаголы, которые стоят после подлежащих. 

Здесь приводятся неправильные глаголы: 

come - came - come; be - wаѕ. were - been; pay - paid - paid, get - got - got/gotten. 

Formula No 357 

Вопрос + can + I/we/you/they + инф. без "to" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

What can I do for you? 

['ва:т 'кан ай 'ду: фор ю ↓] 

Чем я тебе (вам) могу быть полезен? 

 

 

What can I do about it? 

['ва:т 'кан ай 'ду: э'баутд ит ↓] 

Чем я могу помочь? 

 

 

How can I help you? 

['xay 'кан ай 'хелп ю ↓] 

Как я могу тебе (вам) помочь? 

 

 

What can I say? ['ва:т 'кан ай 'сей ↓] 

Что я могу сказать? 

 

 

How much can you pay now? 

['хaу 'мач 'кан ю 'пей 'нау ↓] 



Сколько ты (вы) можешь (-жете) заплатить сейчас? 

 

 

What other languages can they speak? 

['ва:т 'адэр 'ланггвиджиз 'кан дей 'спи:к ↓] 

На каких других языках они могут говорить? 

 

 

Where can we meet? 

['ве(э)р 'кан ви 'ми:т ↓] 

Где мы можем встретиться? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с глаголом can (в Present Indtfinite), 

начинающиеся с вопросительных слов/словосочетаний. 

Порядок слов - как показано. 

Анализируйте и изучайте глаголы. Неправильные глаголы в этой Формуле: do - did - 

done; say - said - said; pay - paid - paid; speak - spoke - spoken. 

Formula № 358 

I + can + not + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

I can't believe it. 

[ай 'кант бэ'ли:в ит ↓] 

Я не могу этому поверить. 

 

 

I can't stand it. 

[ай 'кант 'станд ит ↓] 

Я не выношу этого. 

 

 

I can't do it. [ай 'кант 'ду: ит ↓] 

Я не могу этого сделать. 

 

 

I can't make it tonight. 

[ай 'кант 'мейк ит тэ'найт ↓] 

Сегодня я этого сделать не смогу. 

 

 

I can't hear you. [ай 'кант 'хи(э)р ю ↓] 

Я тебя (вас) не слышу. 

 

 

I can't make both еndѕ meet. 

[ай 'кант 'мейк 'боут 'ендз 'ми:т ↓] 

Мне не удается сводить концы с концами. 

 

 

I can't understand. 

[ай 'кант ,андэр'станд ↓] 



Я не могу (этого) понять. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения с глаголом can (в Present Indefinite). 

Can't = can + not = cannot ('канэт] 

Такие предложения очень часто употребляются в разговоре. 

Неправильные глаголы в этой Формуле: 

stand - stood - stood; do - did - done; make - made - made; 

hear - heard - heard; understand - understood - understood. 

Formula № 359 

Подлеж. + can + not + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

You can't please everyone. 

[ю 'кант 'пли:з 'еври:ван ↓] 

Вы не можете угодить всем. 

 

 

You can't prevent it. 

[ю 'кант при'вент ит ↓] 

Ты (вы) не можешь (-жeтe) этого предотвратить. 

 

 

Wendy can't get over her cold. 

['венди: 'кант 'гет 'oyвэр хёр 'коулд ↓] 

Венди никак не может справиться с простудой. 

 

 

We can't live together. 

[ви: 'кант 'лив тэ'гедэр ↓] 

Мы не можем жить вместе. 

 

 

Teachers can't substitute for parents. 

['ти:чэрз 'кант 'сабстэту:т фор 'ne(э)рэнтс ↓] 

Учителя не могут заменить родителей. 

 

 

Noman can't speak French. 

['нормэн 'кант 'спи:к 'френч ↓] 

Норман не может говорить по-французски. 

 

 

She can't afford it. 

[,ши: 'кант э'форд ит ↓] 

Она не может себе этого позволить. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ІІОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения с глаголом can (в Present Indefinite). 

Подлежащее выражено различными местоимениями и существительными. 

Анализируйте в предложениях каждое слово. 

Постепенно запоминайте 3 формы неправильных глаголов. 

Formula № 360 



Can't + you + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Can't you understand that? 

['кант ю ('канч(ь)ю) ,андэр 'станд дат ↑] 

Ты (вы) что, не можешь (-жeтe) этого понять? 

 

 

Can't you see that for yourself? 

['кантью ('канч(ь)ю) 'си: 'дат ,фор йэр'селф ↑] 

Ты (вы) что, сам (-ма, -ми) этого не видишь (-дите)? 

 

 

Can't you lend me some money? 

['кант ю (,канч(ь)ю) 'ленд ми сам 'мани: ↑] 

Не можешь (-жете) ли ты (вы) одолжить мне денег? 

 

 

Can't you see the difference? 

['кант ю (,канч(ь)ю) 'си: дэ 'дифэрэн(т)с ↑] 

Ты (вы), что, не видишь (-дите) разницы? 

 

 

Can't you be quieter? 

['кант ю (,канч(ь)ю) 'би: 'квайэтдэр ↑] 

Не можешь (-жете) быть потише? 

 

 

Can't you give me one more chance? 

['кант ю ('канч(ь)ю) 'гив ми 'ван 'мор 'чан(m)c ↑] 

Не можешь (-жете) дать мне попытаться еще один раз? 

 

 

Can't you leave him alone? 

['кант ю (,канч(ь)ю) 'ли:в хим э'лоун ↑] 

Не можешь (-жете) оставить его в покое? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительно-отрицательные предложения с глаголом can (в Present 

Indefinite). 

can't = can + not 

Продолжайте запоминать 3 формы неправильных глаголов: 

see - saw - seen; lend - lent - lent; give - gave - given; leave - left - left. 

Formula № 361 

Why + can't + подлеж. + инф. без "to" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Why can't you do that? 

['вай 'кант ю ('канч(ь)ю) 'ду: 'дат ↓] 

Почему ты (вы) не можешь (-жeтe) этого сделать? 



 

 

Why can't he live on his own? 

['вай 'кант хи 'лив он хиз 'оун ↓] 

Почему он не может жить самостоятельно? 

 

 

Why can't you say that to her? 

['вай 'кант ю ('канч(ь)ю 'сей 'дат ту хёр ↓] 

Почему ты (вы) не можешь (-жете) ей этого сказать? 

 

 

Why can't she stay home? 

['вай 'кант ши 'стей 'хоум ↓] 

Почему она не может остаться дома? 

 

 

Why can't they call us? ['вай 'кант дей 'кол ас ↓] 

Почему они не могут нам позвонить? 

 

 

Why can't he rent an apartment? 

['вай 'кант xu 'рент эн э'па:ртмэнт ↓] 

Почему он не может снимать квартиру? 

 

 

Why can't you be more reasonable? 

['вай кант ю ('канч(ь)ю) 'би: 'мор 'pи:зэнэбэл ↓] 

Почему ты (вы) не можешь (-жете) стать более благоразумным (мной, -мными)? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительно-отрицательные предложения с глаголом can (в Present 

Indefinite), начинающиеся с вопрoсa whу. 

Продолжайте анализировать все слова. Неправильные глаголы: 

say - said - said; be - wаѕ, were - been. 

Formula № 362 

 

 

Подлеж. + could + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

I could take care of myself. 

[,ай куд 'тейк 'ке(э)р эв май'селф ↓] 

Я мог (-гла) сам (-ма) о себе позаботиться. 

 

 

You could do that too. 

[,ю куд 'ду: 'дат 'my: ↓] 

Ты (вы) тоже мог (-гла, -гли) это сделать. 

 

 

Не could say nothing. 



[,хи: куд 'сей 'натинг ↓] 

Он ничего не мог сказать. 

 

 

We could share the apartment. 

[,ви куд 'ше(э)р ди: э'nа:ртмэнт ↓] 

Мы могли жить в одной квартире. 

 

 

They could lend some money to me. 

[,дей куд 'ленд 'сам 'мани: ту ми ↓] 

Они могли одолжить мне немного денег. 

 

 

She could work as a teacher. 

[,ши: куд 'вёрк ‘аз э 'ти:чэр ↓] 

Она могла работать учительницей. 

 

 

My parents could afford it. 

[май 'ne(э)рэнтс 'куд э'форд ит ↓] 

Мои родители могли себе это позволить. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с глаголом could (Past Indefinite от 

глагола can). После глагола can/could обычно следует инфинитив другого глагола без "to". 

Неправильные глаголы в этой Формуле: 

take - took - taken; say - said - said; lend - lent - lent. 

Formula № 363 

Could + подлеж. + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Could I borrow your pencil? 

['куд ай 'ба:роу 'йёр 'пенсэл ↑] 

Можно у тебя (вас) попросить карандаш? 

 

 

Could I go with you? 

['куд ай 'гоу 'вид 'ю: ↑] 

Могу я пойти с тобой (вами)? 

 

 

Could he remind me of that? 

['куд хи pu'майнд ми эв 'дат ↑] 

Он мог бы напомнить мне об этом? 

 

 

Could ѕhе be more patient? 

['куд ши 'би: 'мор 'nейшэнт ↑] 

Не могла бы она быть более терпеливой? 



 

 

Could we get together on Saturday? 

['куд ви 'гет тэ'гедэр он 'сатэр,дей ↑] 

Не могли бы мы встретиться в субботу? 

 

 

Could we possibly visit with him today? 

['куд ви 'na:сэбли: 'визэт ,вид хим тэ'дей ↑] 

Может быть, мы можем его сегодня навестить? 

 

 

Could ѕhе give me a call? 

['куд ши 'гив ми э 'кол ↑] 

Может быть, она мне позвонит? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с глаголом could (Past Indefinite от can). 

Подлежащее представлено различными местоимениями. Глагол can в форме could часто 

употребляется в предложениях, выражающих вежливую просьбу. 

Formula № 364 

Could + you + инф. без "to" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Could you do me a favor? 

['куд ю ('кудж(ь)ю) 'ду: ми э 'фейвэр ↑] 

Не можешь (-жете) ли ты (вы) сделать для меня одолжение? 

 

 

Could you possibly give me a call? 

['куд ю ('кудж(ь)ю) 'па:сэбли: 'гив ми э 'кол ↑] 

Не мог (-ла, -ли) бы ты (вы) мне позвонить? 

 

 

Could you do that for me? 

['куд ю (,кудж(ь)ю) 'ду: 'дат фор ми ↑] 

Не мог (-ла, -ли) бы ты это сделать для меня ? 

 

 

Could you you give me a lift? 

['куд ю (,кудж(ь)ю) 'гив ми э 'лифт ↑] 

Ты (вы) не мог (-ла, -ли) бы меня подвезти? 

 

 

Could you remind me of that? 

['куд ю ('кудж(ь)ю) ри'майнд ми эв 'дат ↑] 

Ты (вы) можешь (-жете) мне об этом напомнить ? 

 

 

Could you fix my car right away? 



['кудью ('кудж(ь)ю) 'фикс май 'ка:p 'райт э'вей ↑] 

Ты (вы) не мог (-ли) бы отремонтировать мою машину сейчас? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с глаголом could (Past Indtfinite от 

глагола can). В предложениях с местоимением you в качестве подлежащего 

глагол could употребляется с оттенком вежливой просьбы, а не только для выражения 

физической возможности. 

Formula № 365 

Вопрос + could + подлеж. + инф. без "to" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

What could I ѕuggеѕt? 

['ва:т 'куд ай сэ(г)'джест ↓] 

Что я мог (-ла) предложить? 

 

 

How could you talk like that? 

['хау 'куд ю (,кудж(ь)ю) 'ток лайк 'дат ↓] 

Как ты (вы) мог (-ла, -ли) так разговаривать? 

 

 

What could we do? 

['ва:т 'куд ви 'ду: ↓] 

Что мы могли сделать? 

 

 

What could ѕhе say? 

['ва:т 'куд ши 'сей ↓] 

Что она могла сказать? 

 

 

How could he help them? 

['хау 'куд хи 'хелп дэм ↓] 

Как он мог им помочь? 

 

 

How long could I stand that? 

['xay 'лонг 'куд ай 'станд 'дат ↓] 

Сколько времени я мог (-ла) это терпеть? 

 

 

How could they do thiѕ to me? 

['хау 'куд дей 'ду: дис ту 'ми: ↓] 

Как они могли поступить так со мной? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с глаголом could (Past Indtfinite от 

глагола can). Предложения начинаются с вопросительных слов или словосочетаний. 

В предложениях такого типа глагол can в форме could выражает физическую/моральную 

возможность. 



Formula № 366 

Подлеж. + could + not + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

I couldn't rеасh him. 

[ай 'кудэнт 'ри:ч хим ↓] 

Я не мог (-ла) с ним связаться. 

 

 

You couldn't stop that. 

[ю 'кудэнт 'ста:п 'дат ↓] 

Ты (вы) не мог (-ла, -ли) этого предотвратить. 

 

 

We couldn't come over. 

[ви: 'кудэнт 'кам 'oyвэр ↓] 

Мы не могли прийти. 

 

 

He couldn't make it today. 

[хи: 'кудэнт 'мейк ит тэ'дей ↓] 

Он не смог сделать это сегодня. 

 

 

They couldn't explain the reason. 

[дей 'кудэнт ик'сплейн дэ 'pи:зэн ↓] 

Они не могли объяснить причину. 

 

 

Blanche couldn't afford it. 

['бланч 'кудэнт э'форд ит ↓] 

Бланш не могла себе этого позволить. 

 

 

I couldn't tell them the truth. 

[ай 'кудэнт 'тел дэм дэ 'тру:т ↓] 

Я не мог (-ла) сказать им (всю) правду. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения с глаголом could (Past Indtfinite от 

глагола can). Подлежащее практически может быть выражено любым (личным) 

местоимением или существительным в единственном или во множественном числе. 

couldn't = could + not. 

Formula № 367 

Why + couldn't + you + инф. без "to" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Why couldn't you explain it to me? 

['вай 'кудэнтью ('кудэнч(ь)ю) ик'сплейн ит ту ми ↓] 

Почему ты (вы) не смог (-ла, -ли) мне это объяснить? 



 

 

Why couldn't you do it yourself? 

['вай 'кудэнтью ('кудэнч(ь)ю) 'ду: ит йэр'селф ↓] 

Почему ты (вы) не мог (-ла, -ли) это сделать сам (-ма, -ми)? 

 

 

Why couldn't you be more polite? 

['вай 'кудэнтью ('кудэнч(ь)ю) 'би: 'мор пэ'лайт ↓] 

Почему ты (вы) не мог (-ла, -ли) быть более 

вежливым (-вой, -выми)? 

 

 

Why couldn't you call me yesterday? 

['вай 'кудэнтью ('кудэнч(ь)ю) 'кол ми 'йестэр,дей ↓] 

Почему ты (вы) не мог (-ла, -ли) мне позвонить вчера? 

 

 

Why couldn't you help her? 

['вай 'кудэнтью ('кудэнч(ь)ю) 'хелп xёр ↓] 

Почему ты (вы) не мог (-ла, ли) ей помочь? 

 

 

Why couldn't you tell me more about it? 

['вай 'кудэнтью ('кудэнч(ь)ю) 'тел ми 'мор э'баутд ит ↓] 

Почему ты (вы) не мог (ла, -ли) рассказать мне об этом подробнее? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительно-отрицательные предложения с глаголом could, 

начинающиеся с вопроса why. 

Порядок слов - как показано. 

Неправильные глаголы в этой формуле: 

do - did - done; be - wаѕ, were - been; tell - told - told. 

Остальные глаголы - правильные. 

Formula № 368 

Who + could + инф. без "to" + др. члены предл. 

---------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Who could tell you that? 

['ху: 'куд 'тел ю 'дат ↓] 

Кто мог тебе (вам) об этом сказать? 

 

 

Who could help him in his situation? 

['ху: 'куд 'хелп хим ин 'хиз ,сичэ'вейшэн ↓] 

Кто мог ему помочь в его положении? 

 

 

Who could do a better job? 

['ху: 'куд 'ду: э 'бетдэр 'джа:б ↓] 



Кто мог выполнить эту работу лучше? 

 

 

Who could put an end to it? 

['ху: 'куд 'пут эн 'енд ту ит ↓] 

Кто мог положить этому конец? 

 

 

Who could blame him? 

['ху: 'куд 'блейм (х)им ↓] 

Кто мог его винить? 

 

 

Who could stop it? 

['ху: куд 'ста:п ит ↓] 

Кто мог это предотвратить? 

 

 

Who could іmаgіnе it? 

['ху: 'куд и'маджин ит ↓] 

Кто мог это себе представить? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с глаголом could, начинающиеся с 

вопроса who. Порядок слов в этом предложений - как в утвердительном предложении, 

поскольку слово who стоит на месте подлежащего. 

Неправильные глаголы здесь: 

tell - told - told; do - did - done; put - put - put. 

Formula № 369 

Подлеж. + could + have + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

You could hаvе wаѕhеd thе diѕhеѕ аt lеаѕt. 

[ю 'куд (х)эв 'ва:шт дэ 'дишиз эт 'ли:ст ↓] 

Ты (вы) мог (-ла, -ли) хотя бы помыть посуду. 

 

 

My husband could have retired long ago. 

[май 'хазбэнд куд (x)эв ри'тай(э)рд 'лонг э'гоу ↓] 

Мой муж мог давно пойти на пенсию. 

 

 

Не could've called me. 

[xu: 'кудэв 'колд ми: ↓] 

Он мог бы мне позвонить. 

 

 

I could've misunderstood something. 

[ай 'кудэв мис,андэр'сту:д 'самтинг ↓] 

Должно быть, я что-то недопонял (-ла). 

 

 



Не could've given me a lіft. 

[xu: 'кудэв 'гивэн ми э 'лифт ↓] 

Он мог бы меня подвезти (на машине). 

 

 

It could've happened to аnуоnе. 

[ит 'кудэв 'хапэнд ту 'ени:ван ↓] 

Это могло случиться с любым. 

 

 

She could've saved money. 

[ши: 'кудэв 'сейвд 'мани: ↓] 

Она могла бы сэкономить деньги. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с глаголом could, за которым следует 

глагол have в сочетании с 3-ей формой глагола. В этом случае could + have + 3-я форма 

глагола означают, что то или иное действие или состояние (выражаемые 3-ей формой 

глагола) могло бы иметь место (в прошлом). 

Formula № 370 

 

 

Подлеж. + must + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

She must go to the doctor. 

[ши: 'маст 'гoу ту дэ 'да:ктэр ↓] 

Она должна пойти к врачу. 

 

 

He must be sick. 

[хи: 'маст би 'сик ↓] 

Он, должно быть, болен. 

 

 

I must check the oil. 

[ай 'маст 'чек ди: 'ойл ↓] 

Я должен (-жна) проверить масло (в машине). 

 

 

They muѕt be dіѕрlеаѕеd. 

[дей 'маст би дис'пли:зд ↓] 

Должно быть, они недовольны. 

 

 

You must study more. 

[ю 'маст 'стади: 'мор ↓] 

Ты (вы) должен (-жна, -жны) больше заниматься. 

 

 

He must have a rеѕt. 

[хи: 'маст 'хав э 'рест ↓] 



Ты (вы) должен (-жна, -жны) отдохнуть. 

 

 

You muѕt bе mоrе careful. 

[ю: 'маст би 'мор 'ке(э)рфэл ↓] 

Ты (вы) должен (-жна, -жны) быть более осторожным 

(-жной, -жными). 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с глаголом must (Present Indefinite). Этот 

глагол относится к числу особых глаголов (так же, как и глагол саn/could). Следующий за 

ним инфинитив глагола не должен иметь частицы "to". Глагол must не принимает 

окончания -s в Present Indefinite. Он также не имеет прошедшего времени. 

Formula № 371 

Подлеж. + must + not + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Yоu muѕtn't talk to your mother that way. 

[ю 'мас(э)нт 'ток ту йoр 'мадэр 'дат 'вей ↓] 

Ты не должен (-жна) так разговаривать со своей мамой. 

 

 

Не muѕtn't be so rude. 

[хи 'мас(э)нт би 'соу 'ру:д ↓] 

Он не должен быть таким грубым. 

 

 

She mustn't take it too close to her heart. 

[ши: 'мас(э)нт 'тейк um 'ту: 'клоус ,ту хёр 'ха:рт ↓] 

Она не должна принимать это слишком близко к сердцу. 

 

 

They muѕtn't interfere. 

[дей 'мас(э)нт ,интэр'фu(э)р ↓] 

Они не должны вмешиваться. 

 

 

We muѕtn't ѕреnd that money. 

[ви: 'мас(э)нт 'cпeнд 'дат 'мани: ↓] 

Мы не должны тратить эти деньги. 

 

 

You muѕtn't talk so loud. 

[ю 'мас(э)нт 'ток 'соу 'лауд ↓] 

Ты (вы) не должен (-жна, -жны) говорить так громко. 

 

 

You muѕtn't forget that. 

[ю 'мас(э)нт фэр'гет 'дат ↓] 

Ты (вы) не должен (-жна, -жны) это забывать. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 



ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения с глаголом must (Present Indefinite). 

Подлежащее практически может быть выражено любым (личным) местоимением или 

существительным в единственном или во множественном числе. 

mustn't = must + not 

См. также Формулу № 370. 

Formula № 372 

There + must + be + a/an + сущ. в ед. числе + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Thеrе muѕt bе a vacancy in this hotel. 

[де(э)р 'маст би э 'вейкэнси: ин дис хоу'тел ↓] 

В этой гостинице должны быть свободные номера. 

 

 

There muѕt be a lоt оf fіѕh in this lake. 

[де(э)р 'маст би: э 'ла:тд эв 'фиш ин дис 'лейк ↓] 

В этом озере должно быть много рыбы. 

 

 

Thеrе muѕt bе a better way. 

[де(э)р 'маст би: э 'бетдэр вей ↓] 

Возможно, есть лучший способ. 

 

 

There muѕt be a meeting next Monday. 

[де(э)р 'маст би: э 'ми:тдинг 'некст 'ман,дей ↓] 

В следующий понедельник должно быть собрание. 

 

 

There muѕt be a mistake somewhere. 

[де(э)р 'маст би: э мэ'стейк 'сам,ве(э)р ↓] 

Где-то должна быть ошибка. 

 

 

There muѕt bе: a good concert today on TV. 

[де(э)р 'маст би э 'гуд 'ка:нсэрт тэ'дей он ,ти:'ви: ↓] 

Сегодня по телевизору должен быть хороший концерт. 

 

 

There muѕt be: a way out. 

[де(э)р 'маст би э 'вей 'аут ↓] 

Должен же быть выход из положения. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------ 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с оборотом there muѕt be, после которого 

может следовать существительное в единственном числе. 

Formula № 373 

There + must + be + no + сущ. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 



 

 

There must be no room for violence and crime. 

[де(э)р 'маст би 'ноу 'ру:м фор 'вайэлэн(т)с энд 'крайм ↓] 

Насилие и преступление не должны иметь места. 

 

 

There must be no such thing like child abuse in this world. 

[де(э)р 'маст би 'ноу 'сач 'тинг 'лайк 'чайлд э'бью:з ин дис 'вёрлд ↓] 

Надругательство над детьми не должно иметь места в этом мире. 

 

 

Thеrе muѕt bе nо dоubt about it. 

[де(э)р 'маст би 'ноу 'даут э'баутд ит ↓] 

В этом не должно быть никакого сомнения. 

 

 

There must be no delay. 

[де(э)р 'маст би 'ноу ди'лей ↓] 

Промедления не должно быть. 

 

 

There must be no cheating. 

[де(э)р 'маст би: 'ноу 'чи:тдинг ↓] 

Никакого обмана не должно быть. 

 

 

There must be no discrimination. 

[де(э)р 'маст би 'ноу ди,скримэ 'нейшэн ↓] 

Дискриминации не должно быть. 

 

 

There must be no disobedience. 

[де(э)р 'маст би: 'ноу ,дисэ'би:ди:эн(m)c ↓] 

Неподчинения не должно быть. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения с оборотом there muѕt be. Следует 

обратить внимание на то, что с этим оборотом употребляется отрицание no вместо 

обычного not. 

Formula № 374 

Подлеж. + must + have + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Не muѕt've forgotten about the meeting. 

[xu: 'мастэв фэр'га:тэн э'баут дэ 'ми:тдинг ↓] 

Он, должно быть, забыл о собрании. 

 

 

They must've called uѕ. 

[дей 'мастэв 'колд ас ↓] 

Они, наверное, звонили нам. 



 

 

They must've been mad at me. 

[дей 'мастэв бин 'мад ат ми ↓] 

Они, наверно, рассердились на меня. 

 

 

I must've left my purse at the store, 

[ай 'мастэв 'лефт май 'пёрс эт дэ 'стор ↓] 

Я, наверное, забыла свою сумку в магазине. 

 

 

Не muѕt've read this article in the newspaper. 

[хи: 'мастэв 'ред дис 'а:ртдикэл ин дэ 'ну:з,пейпэр ↓] 

Он, должно быть, прочитал эту статью в газете. 

 

 

She must've been very upset. 

[ши: 'мастэв 'бин 'вери: an'сет ↓] 

Она, наверное, очень расстроилась. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с глаголом must, после которого 

следует hаvе с 3-ей формой глагола. С помощью такой конструкции (must + have + 3-яформа 

гл.) выражается мысль о том, что то или иное действие/состояние, вероятно, имело место (в 

прошлом). 

Formula № 375 

There + must + have + been - сущ. в ед. или во мн. числе + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

There must have been a lot of trouble with that child. 

[де(э)р 'мастэв бин э 'ла:тд зв 'mpaбэл вид 'дат 'чайлд ↓] 

C этим ребенком, видимо, была масса хлопот. 

 

 

There must've been a lot of work to reconstruct this house. 

[де(э)р 'мастэв бин э 'ла:тд эв 'вёрк ту ,ри:кэн'стракт дис 'хаус ↓] 

Видимо, было очень много работы, чтобы восстановить этот дом. 

 

 

There muѕt've been an accident ahead of us. 

[де(э)р 'мастэв 'бин эн 'аксэдэнт э'хед эв 'ас ↓] 

Впереди нас, должно быть, произошла авария. 

 

 

Thеrе muѕt've been rain in thіѕ аrеа tоdау. 

[де(э)р 'мастэв 'бин 'рейн ин дис 'ери:э тэ'дей ↓] 

Должно быть, сегодня в этом районе был дождь. 

 

 



Thеrе muѕt've been big lоѕѕеѕ ѕuffеrеd. 

[де(э)р 'мастэв 'бин 'биг 'лосиз 'сафэрд ↓] 

Должно быть, были понесены больше потери. 

 

 

Thеrе muѕt'vе bееn ѕоmе tеlерhоnе calls. 

[де(э)р 'мастэв 'бин 'сам 'телэ,фоун колз ↓] 

Наверно, было несколько телефонных звонков. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с оборотом there must have been. С 

помощью такого оборота выражается мысль о том, что то или иное явление/событие, 

вероятно, имело место (в прошлом). 

Formula № 376 

 

 

I/you/сущ. во мн. числе + hаvе + инф. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

You have to wait. 

[ю 'хав ту 'вейт ↓] 

Ты (вы) должен (-жна, -жны) подождать. 

 

 

You have to go on with your work. 

[ю 'хав my 'гoy 'on ,вид йёp 'вёрк ↓] 

Ты (вы) должен (-жна, -жны) продолжать свою работу. 

 

 

You have to take Highway 26 South. 

[ю 'хав ту 'тейк 'хайвей 'твени: 'сикс 'саут ↓] 

Ты (вы) должен (-жна, жны) выйти на фривей 26 – на южное направление. 

 

 

I have tо fіgurе it out. 

[ай 'хав ту 'фигьэр итд 'аут ↓] 

Я должен (-жна) это выяснить. 

 

 

I have to think about it. 

[ай 'хав ту 'тингк э'баутд ит ↓] 

Я должен (-жна) подумать об этом. 

 

 

You hаvе tо bе hоnеѕt with me. 

[ю 'хав ту 'би: 'а:нэст вид ми ↓] 

Ты (вы) должен (-жна, -жны) быть со мной откровенен (-нна, -нны). 

 

 

I have to make a call. 



[ай 'хав ту 'мейк э 'кол ↓] 

Я должен (-жна) позвонить. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с глаголом have (в Present Indefinite), 

обозначающим долженствование. (Напомним, что глагол hаvе имеет также значение иметь). 

Следующий за ним инфинитив имеет частицу to. 

Formula № 377 

We/thеу/сущ. во мн. числе + havе + инф. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

They have to think about it. 

[дей 'хав ту 'тингк э'баутд ит ↓] 

Они должны об этом подумать. 

 

 

They have to invest more money. 

[дей 'хав ту 'инвест 'мор 'мани: ↓] 

Они должны вложить больше денег. 

 

 

They have to face reality. 

[дей 'хав ту 'фейс ри:'алэтди: ↓] 

Они должны трезво смотреть на вещи. 

 

 

We have to cope with them. 

[ви: 'хав ту 'коуп вид дэм ↓] 

Мы должны ладить с ними. 

 

 

Wе hаvе to admit it. [ви: 'хав ту эд'митд ит ↓] 

Мы должны это признать. 

 

 

We have to restore order. 

[ви: 'хав ту ри'стор 'ордэр ↓] 

Мы должны восстановить порядок. 

 

 

We have to have our principles. 

[ви: 'хав ту 'хав ау(э)р 'принсэпэлз ↓] 

У нас должны быть свои принципы. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ІІОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с глаголом have с последующим 

инфинитивом с частицей "to". 

Эта Формула аналогична Формуле № 376. 

Глагол have в значении долженствования крайне часто употребляется в разговорной 

речи. 

Formula № 378 

Do + I + hаvе + инф. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 



 

 

Do I hаvе tо look after the kids? 

['ду: ай 'хав ту 'лук 'афтэр дэ 'кидз ↑] 

Мне нужно присматривать за детьми? 

 

 

Do I have to fix dinner today? 

['ду: ай 'хав ту 'фикс 'динэр тэ'дей ↑] 

Мне надо сегодня приготовить обед? 

 

 

Do I have to buy milk? 

['ду: ай 'хав ту 'бай 'милк ↑] 

Мне надо купить молока? 

 

 

Do I have to go to the store? 

['ду: ай 'хав ту 'гoу ту дэ 'стор ↑] 

Мне надо идти в магазин? 

 

 

Do I have to get some money from the bank? 

['ду: ай 'хав ту 'гет сам 'мани: фра:м дэ 'бангк ↑] 

Мне надо взять денег из банка? 

 

 

Do I have to return the book in two weeks? 

['ду: ай 'хав my ри'тёрн дэ 'бук ин 'ту: 'ви:кс ↑] 

Я должен вернуть книгу через 2 недели? 

 

 

Do I have to do this? 

['ду: ай 'хав ту 'ду: дис ↑] 

Мне надо это сделать? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с глаголом tо hаvе с последующим 

инфинитивом (с частицей to). Для образования вопроса требуется глагол tо dо в форме dо. 

Подлежащее выражено местоимением I. 

Предложения такого типа широко применяются в разговоре. 

См. также Формулы №№ 376, 377. 

Formula № 379 

Do + we/you/they + have + инф. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Do we have to call you? ['ду: ви 'хав ту 'кол ю ↑] 

Мы должны тебе (вам) позвонить? 

 

 

Do we have to elaborate? 

['ду: ви 'хав ту u'лабэ,рейт ↑] 



Нам надо входить в подробности? 

 

 

Do you have to investigate the matter? 

['ду: ю 'хав ту ин'вестэгейт дэ 'матдэр ↑] 

Ты (вы) должен (-жна, -жны) расследовать это дело? 

 

 

Do they have to wait? 

['ду: дей 'хав ту 'вейт ↑] 

Они должны подождать? 

 

 

Do they have to qualify? 

['ду: дей 'хав ту 'ква:лэфай ↑] 

Они должны подойти по своим данным (для той или иной 

программы)? 

 

 

Do thеу hаvе to pay more? 

[‘ду: дей 'хав ту 'пей 'мор ↑] 

Они должны заплатить больше? 

 

 

Do you have to work today? 

['ду: ю 'хав ту 'вёрк тэ'дей ↑] 

Ты (вы) должен (-жна, -жны) сегодня работать? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с глаголом have с последующим 

инфинитивом (с частицей to). Для образования вопроса (в Present Indefinite) здесь требуется 

вспомогательный глагол tо dо в форме dо. 

Подлежащее выражено местоимениями we/you/they. 

См. также Формулы №№ 376-378. 

Formula № 380 

I/you/сущ. во мн. числе + do + not + have + инф. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

I don't hаvе tо dо thаt. 

[ай 'доунт 'хав ту 'ду: дат ↓] 

Я не должен (-жна) этого делать. 

 

 

Yоu dоn't hаvе tо bе in a hurry. 

[ю 'доунт 'хав ту 'би: ин э 'хёри: ↓] 

Ты (вы) не должен (-жна, -жны) торопиться. 

 

 

I don't have to remind you of that. 

[ай 'доунт 'хав ту рu'майнд ю эв 'дат ↓] 

Я не должен (-жна) напоминать тебе (вам) об этом. 



 

 

I don't hаvе tо wоrk so much. 

[ай 'доунт 'хав ту 'вёрк 'соу 'мач ↓] 

Я не должен (-жна) так много работать. 

 

 

Yоu dоn't hаvе tо wоrrу аbоut іt. 

[ю 'доунт 'хав ту 'вёри: э'баутд ит ↓] 

Ты (вы) не должен (-жна, -жны) об этом беспокоиться. 

 

 

Yоu dоn't hаvе tо fоrgеt аbоut your responsibilities. 

[ю 'доунт 'хав ту фэр'гет э'баут йoр ри,спа:нсэ'билэтди:з ↓] 

Ты (вы не должен (-жна, -жны) забывать о своих обязанностях. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения с глаголом to have. Для образования 

отрицательной формы (в Present Indefinite) здесь требуется глагол to do в форме do. 

don't = do + not 

Подобные предложения широко распространены в разговоре. 

См. также Формулы №№ 376-379. 

Formula № 381 

We/thеу/сущ. во мн. числе + do + not + have + инф. + другие члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Thеу dоn't hаvе tо dо thаt. 

[дей 'доунт 'хав ту 'ду: дат ↓] 

Они не должны этого делать. 

 

 

They don't have to associate with those kinds of people. 

[дей 'доунт 'хав ту э'соуси:ейт вид 'доуз 'кайндз эв 'пи:пэл ↓] 

Они не должны общаться с подобного рода людьми. 

 

 

Thеу dоn't hаvе tо bе in a hurry. 

[дей 'доунт 'хав ту 'би: ин э 'хёри: ↓] 

Они не должны спешить. 

 

 

Wе dоn't hаvе tо worry. 

[ви: 'доунт 'хав ту 'вёри: ↓] 

Нам не надо беспокоиться. 

 

 

We don't have to rush. 

[ви: 'доунт 'хав ту 'раш ↓] 

Мы не должны торопиться. 



 

 

We don't have to wait. 

[ви: 'доунт 'хав ту 'вейт ↓] 

Мы не должны ждать. 

 

 

We don't have to tolerate this. 

[ви: 'доунт 'хав ту 'та:лэ,рейт дис ↓] 

Мы не должны мириться с этим. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения с глаголом to have, за которым следует 

инфинитив (с частицей to). Для образования отрицательных предложений в Present 

Indefinite здесь требуется глагол to do в форме do. Подлежащее представлено 

местоимениями we/they. 

См. также Формулы №№ 376-380. 

Formula № 382 

He/she/сущ. в ед. числе + has + инф. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

He has to come personally. 

[хи: 'хаз ту 'кам 'перс(э)нэли: ↓] 

Он должен прийти лично. 

 

 

She has to apologize. 

[ши: 'хаз ту э'па:лэджайз ↓] 

Она должна извиниться. 

 

 

Ross has to face reality. 

['рос 'хаз ту 'фейс ри:'aлэтди: ↓] 

Росс должен трезво смотреть на вещи. 

 

 

She has to find another job. 

[ши: 'хаз ту 'файнд э'надэр 'джа:б ↓] 

Она должна найти другую работу. 

 

 

Ruth hаѕ tо аdmіt that she is wrong. 

['ру:т 'хаз ту эд'мит / дат ,ши: из 'ронг ↓] 

Руфь должна признать, что она неправа. 

 

 

John has to make a dесіѕіоn. 

['джa:н 'хаз ту 'тейк э ди'сижэн ↓] 

Джон должен принять решение. 

 

 

He has to sign the check. 



[хи: 'хаз ту 'сайн дэ 'чек ↓] 

Он должен подписать чек. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с формой haѕ, за которой следует 

инфинитив (с частицей to). Глагол have приобретает форму has после подлежащих, 

выраженных местоимениями he/she или существительными в единственном числе. 

См. также Формулы №№ 376-381. 

Formula № 383 

Does + he/she/сущ. в ед. числе + have + инф. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Does she have to fill up this form? 

['даз ши: 'хав ту 'фил 'an дис 'форм ↑] 

Она должна заполнить этот бланк? 

 

 

Does she have to talk in person? 

['даз ши: 'хав ту 'ток ин 'пёрсэн ↑] 

Она должна лично разговаривать? 

 

 

Does she have to pay now? 

['даз ши: 'хав ту 'пей 'нау ↑] 

Она должна платить сейчас? 

 

 

Does he have to bring his passport? 

['даз хи: 'хав ту 'бринг хиз ‘паспорт ↑] 

Он должен принести паспорт? 

 

 

Does he have to follow this instruction? 

['даз хи: 'хав ту 'фа:лоу 'дис инс'тракшэн↑] 

Он должен следоватьэтой инструкции? 

 

 

Does he have to notify you about it? 

['даз хи 'хав ту 'ноутдэфай ю а'баутд ит ↑] 

Он должен поставить тебя (вас) в известность об этом? 

 

 

Does she have to call you? 

['даз ши: 'хав ту 'кол ю ↑] 

Она должна позвонить тебе (вам)? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с глаголом have, за которым следует 

инфинитив (с частицей to). Для образования вопросов (в Present Tense) для данного случая 

требуется глагол to do в форме doeѕ. 

Порядок слов - как показано. 



См. также Формулы №№ 376-382. 

Formula № 384 

He/she/сущ. в ед. числе + does + not + have + инф. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

He doesn't have tо rеlу оn mе. 

[хи: 'дазэнт 'хав ту 'рилай он ми ↓] 

Он не должен на меня рассчитывать. 

 

 

He doesn't have tо wоrrу аbоut it. 

[хи: 'дазэнт 'хав ту 'вёри: э'баутд ит ↓] 

Он не должен об этом беспокоиться. 

 

 

He doesn't have tо dо thаt. 

[хи: 'дазэнт 'хав ту 'ду: дат ↓] 

Он не должен этого делать. 

 

 

She doesn't have to pay the whole amount right now. 

[ши: 'дазэнт 'хав ту 'neй дэ 'хоул э'маунт 'райт 'нау ↓] 

Она не должна платить всю сумму сейчас. 

 

 

She doesn't have to соmе tomorrow. 

[ши: 'дазэнт 'хав ту 'кам тэ'мороу ↓] 

Она не должна приходить завтра. 

 

 

She doesn't have to interfere. 

[ши: 'дазэнт 'хав ту ,интэр'фи(э)р ↓] 

Она не должна вмешиваться. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения с глаголом hаvе, за которым следует 

инфинитив (с частицей to). Как и для большинства глаголов, для образования отрицательных 

предложений в Present Infinitive требуется глагол to do в форме dоеѕ, если подлежащее 

выражено местоимениями he/she или существительным в единственном числе. 

Formula № 385 

 

 

Подлеж. + may + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

You may go. 

[ю 'мeй 'гоу ↓] 

Ты (вы) можешь (-жете) идти. 



 

 

You may have this flyer. 

[ю 'мeй 'хав 'дис 'флай(э)р ↓] 

Ты (вы) можешь (-жете) взять этот рекламный листок. 

 

 

You may think I am kidding. 

[ю 'мей 'тингк / ,ай(э)м 'кидинг ↓] 

Ты (вы) можешь (-жете) подумать, что я шучу. 

 

 

She may nisunderstand something. 

[ши: 'мей ,мисандэр'станд 'самтинг] 

Она может что-то неправильно понять. 

 

 

They mау саll аnу time. 

[дей 'мeй 'кол 'ени: 'тайм ↓] 

Они могут позвонить с минуты на минуту. 

 

 

My husband may be back by Saturday. 

[май 'хазбэнд 'мeй би 'бак ,бай 'сатдэр,дей ↓] 

Мой муж может вернуться к субботе. 

 

 

Не mау bе bасk ѕооп. 

[хи: 'мей би 'бак 'су:н ↓] 

Он может скоро вернуться. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с глаголом may, за которым следует 

инфинитив без частицы to. Глагол may в сочетании с инфинитивом выражает разрешение для 

совершения какого-то действия или вероятность какого-либо действия/состояния. 

Formula № 386 

Подлеж. + may + have + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Yоu mау have misunderstood something. 

[ю 'мей хэв ,мис'андэр'сту:д 'самтинг ↓] 

Ты (вы) наверно что-то недопонял (-ла, -ли). 

 

 

I may have left my purse in the car. 

[ай 'мей хэв 'лефт май 'пёрс ин дэ 'ка:p ↓] 

Я, должно быть, оставила свою сумку в машине. 

 

 

Не may have changed his mind. 



[xu: 'мей хэв 'чейнджд хиз 'майнд ↓] 

Он, наверное, передумал. 

 

 

Уоu mау have ѕееn this movie on TV. 

[ю 'мей хэв 'си:н дис 'му:ви: он ,ти:'ви: ↓] 

Ты (вы), возможно, видел (-ла, -ли) этот фильм по телевизору. 

 

 

Уоu mау hаvе invited her. 

[ю 'мей хэв ин'вайтдэд хёр ↓] 

Ты (вы) мог (-гла, -гли) бы её пригласить. 

 

 

She may have forgotten about it. 

[ши: 'мей хэв фэр'га:тэн э'баутд ит ↓] 

Она, должно быть, забыла об этом. 

 

 

Thеу mау hаvе сhаrgеd uѕ. 

[дей 'мей хэв 'ча:рджд ас ↓] 

Они, возможно, взяли с нас плату. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с сочетанием: may + have + 3-я форма. С 

помощью этой конструкции выражается предположение о том, что то или иное 

действие/состояние, называемое 3-ей формой глагола, могло иметь место (в прошлом). 

Formula № 387 

 

 

Подлеж. + might + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

We might go to Disneyland tomorrow. 

[ви: 'майт 'гoу ту 'дизней,ланд тэ'ма:poy ↓] 

Может быть, завтра мы поедем в Диснейленд. 

 

 

I might be late. 

[ай 'майт 'би: 'лейт ↓] 

Я могу опоздать. 

 

 

It might be ѕо. 

[ит 'майт би 'соу ↓] 

Может быть, это и так. 

 

 

My friend might come over. 

[май 'френд 'майт 'кам 'oyвэр ↓] 



Мой друг может подойти. 

 

 

It might hарреn tо everybody. 

[um 'майт 'хапэн ту 'еври:,ба:ди: ↓] 

Это может случиться с каждым. 

 

 

They might work overtime tonight. 

[дeй 'мaйm 'вëpк 'oyвэр,тайм тэ'найт ↓] 

Возможно, что сегодня вечером они будут работать сверхурочно. 

 

 

She might call. [ши: 'майт 'кол ↓] 

Она, возможно, позвонит. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с глаголом might (Past Indtfinite 

от глагола may). Форма might с последующим инфинитивом без to служит для 

выражения предположения о том, что то или иное действие/состояние (выражаемое 

инфинитивом) может иметь место в будущем. 

Formula № 388 

Подлеж. + might + have + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

You might have heard about it. 

[ю 'майт (х)эв 'xёрд э'баутд ит ↓] 

Ты (вы), должно быть, слышал (-ла, -ли) об этом. 

 

 

It might have happened to anybody. 

[um 'майт хэв 'хапэнд ту 'eни:,ба:ди: ↓] 

Это могло случиться с любым. 

 

 

It might have saved a lоt оf tіmе. 

[um 'майт хэв 'сейвд э 'ла:тд эв 'тайм ↓] 

Можно было сэкономить много времени. 

 

 

It might have changed all my life. 

[ит 'майт хэв 'чейнджд 'ол 'май 'лайф ↓] 

Это могло изменить всю мою жизнь. 

 

 

She might have fallen ill. 

[ши: 'майт (х)эв 'фолэн ил ↓] 

Она, возможно, заболела. 

 

 

Не might've lоѕt his way. 

[хи: 'майтэв 'лост хиз 'вей ↓] 



Он, должно быть, заблудился. 

 

 

Wе might've spent our timе muсh bеttеr. 

[ви: 'майтдэв 'спент ау(э)р 'тайм 'мач 'бетдэр ↓] 

Мы могли провести время гораздо лучше. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с ҝонструкцией: might + have + 

3-яформа глагола. Эта конструкция служит для выражения предположения о том, что то или 

иное действие/состояние (выражаемое 3-ей формой глагола) могло иметь место (в прошлом). 

Formula № 389 

 

 

Подлеж. + should + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

You ѕhоuld соmе оvеr mоrе оftеn. 

[ю 'шуд 'кам 'oyвэр 'мор 'офтэн ↓] 

Тебе (вам) надо заходить почаще. 

 

 

She should apologize. 

[ши: 'шуд э'na:лэ,джайз ↓] 

Ей надо извиниться. 

 

 

You ѕhоuld rеmеmbеr it. 

[ю 'шуд ри'мембэр ит ↓] 

Тебе (вам) это надо запомнить. 

 

 

Не ѕhоuld go to the doctor. 

[хи: 'шуд 'гoу ту дэ 'да:ктэр ↓] 

Ему надо пойти к доктору. 

 

 

We should eat more vеgеtаblеѕ. 

[ви: 'шуд 'u:т 'мор 'ведж(э)тдэбэлз ↓] 

Нам следует есть больше овощей. 

 

 

They should stay home. 

[дей ,шуд 'стей 'хоум ↓] 

Им следует остаться дома. 

 

 

You ѕhоuld be more careful. 

[ю ,шуд би 'мор 'кe(э)pфэл ↓] 

Тебе (вам) следует быть более осторожным (-жной, -жными). 



 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с глаголом should (Past Indtfinite от 

глагола shall) с последующим инфинитивом без частицы to. Конструкция ѕhould + 

инфинитив употребляется для выражения мысли о том, что то или иное действие/состояние 

следует выполнить. 

Formula № 390 

Подлеж. + should + have + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

I should have been more aggressive. 

[ай 'шуд (х)эв 'бин 'мор э'гресив ↓] 

Я должен (-жна) был (-ла) быть более настойчивым (-вой). 

 

 

He should have visited his parents. 

[хи: 'шуд (х)эв 'визэтдэд хиз 'ne(э)рэнтс ↓] 

Ему надо было посетить своих родителей. 

 

 

She should've studied more. 

[ши: 'шудэв 'cтaдэд ‘мор ↓] 

Ей надо было заниматься больше. 

 

 

Thеу ѕhоuld've painted their hоuѕе. 

[дей 'шудэв 'пейнтэд де(э)р 'хаус ↓] 

Им надо было покрасить дом. 

 

 

We should've let him know. 

[ви: 'шудэв 'лет (х)им 'ноу ↓] 

Нам надо было сообщить ему. 

 

 

You ѕhоuld've invited him. 

[ю 'шудэв ин'вайтдэд (х)им ↓] 

Тебе (вам) надо было его пригласить. 

 

 

We should've called her. 

[ви: 'шудэв 'колд хёр ↓] 

Нам надо было ей позвонить. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с конструкцией ѕhоuld + have + 

3-яформа глагола, которая применяется для выражения мысли том, что то или иное 

действие/состояние следовало было выполнить в прошлом. 

Сравните эту конструкцию с конструкцией Формулы № 389. 

Обе конструкции широко применяются в разговоре. 

Formula № 391 



 

 

I + would + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

I would like that. 

[ай 'вуд 'лайк дат ↓] 

Я бы этого хотел (-ла). 

 

 

I would love it. 

[ай 'вуд 'лав ит ↓] 

Я бы этого очень (ужасно) хотел (-ла). 

 

 

I would appreciate it. 

[ай 'вуд э'при:ши:,ейт ит ↓] 

Я был (-ла) бы очень благодарен (-на). 

 

 

I would prefer a sandwich. 

[ай 'вуд при'фёр э 'сан(д)вич ↓] 

Для меня лучше бутерброд. 

 

 

I would say it's not urgent. 

[ай 'вуд 'сей / итс 'на:т 'ёрджэнт ↓] 

Я бы сказал (-ла), что это не срочно. 

 

 

I would call it a crime. 

[ай 'вуд 'кол ит э 'крайм ↓] 

Я бы назвал (-ла) это преступлением. 

 

 

I would say "no". 

[ай 'вуд 'сей 'ноу ↓] 

Я бы сказал (-ла) "нет". 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с глаголом would (Past Indtfinite от 

глагола will) с последующим инфинитивом без to. Эта конструкция (would + инф. без to) 

широко применяется для выражения пожеланий или отношения говорящего к той или иной 

жизненной ситуации. 

Formula № 392 

I + would + rather + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

I would rather have a sandwich. 



[ай 'вуд 'радэр 'хав э 'сан(д)вич ↓] 

Для меня лучше бутерброд. 

 

 

I'd rather go upstairs to watch TV. 

[айд 'радэр 'гоу 'аn'cme(э)рз ту 'ва:ч ,ти:'вu: ↓] 

Я бы лучше пошёл (-ла) наверх смотреть телевизор. 

 

 

I'd rather have a glаѕѕ of wine. 

[айд 'радэр 'хав э 'глас эв 'вайн ↓] 

Я бы предпочел (-чла) стакан вина. 

 

 

I'd rather go hоmе bеfоrе it's dark. 

[айд 'радэр гоу 'хоум / би'фор итс 'да:рк ↓] 

Я бы лучше пошел (-ла) (поехал) (-ла) домой, пока не стемнело. 

 

 

I'd rather put this money in the bank. 

[айд 'радэр 'пут дис 'мани: ин дэ бангк ↓] 

Я бы лучше положил (-ла) эти деньги в банк. 

 

 

I'd rather go somewhere than stay home. 

[айд 'радэр 'гоу 'сам,вэар / ,дан 'стей 'хоум ↓] 

Я бы лучше пошёл (-ла) куда-нибудь, чем сидеть дома. 

 

 

I'd rather stay home. 

[айд 'радэр 'стей 'хоум ↓] 

Я бы лучше остался (-лась) дома. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с конструкцией would + rather + инф. 

без to. 

Эта Формула отличается от Формулы № 391 только тем, что здесь присутствует 

слово rather, которое подчеркивает предпочтение. 

Formula № 393 

Подлеж. + would + (наречие) + инф. без "to" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

You would рrоbаblу be glad. 

[ю ,вуд 'пра:бэбли: 'би: 'глад ↓] 

Ты (вы), наверно, был (-ла, -ли) бы рад (-да, -ды). 

 

 

We would do that with pleasure. 

[ви: 'вуд 'ду: дат ,вид 'плежэр ↓] 

Мы бы сделали это с удовольствием. 



 

 

He would like that. 

[хи: 'вуд 'лайк дат ↓] 

Ему бы это понравилось. 

 

 

My mother would be glad to meet you. 

[май 'мадэр 'вуд би 'глад ту 'ми:тью ('ми:ч(ь)ю) ↓] 

Моя мама была бы рада познакомиться с тобой (вами). 

 

 

They would рrоbаblу pay cash. 

[дей 'вуд 'пра:бэбли: 'пей 'каш ↓] 

Они, наверное, заплатили бы наличными. 

 

 

We would probably be rеаdу in half an hour. 

[ви: 'вуд 'пра:бэбли: 'би: 'реди: ,ин 'хаф эн 'ay(э)р ↓] 

Мы, пожалуй, будем готовы через полчаса. 

 

 

She would probably refuse tо соmе. 

[ши: 'вуд 'пра:бэбли: pu'фьюз ту 'кам ↓] 

Она, вероятно, откажется прийти. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с оборотом would + инф. без to, который 

рассматривался в Формулах №№ 391, 392. Но здесь приводятся предложения с другими 

подлежащими. 

Значение конструкции - то же, что и в Формулах №№ 391, 392. 

Formula № 394 

Would + you + инф. без "to" + др. члены предл. 

--------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Would you like a cup of coffee? 

['вудж(ь)ю (,вудью) 'лайк э 'кап эв 'кофu: ↑] 

Не хочешь (-тите) чашечку кофе? 

 

 

Would you like that? ['вудж(ь)ю (,вудью) 'лайк дат ↑] 

Ты (вы) бы этого хотел (-ла, -ли)? 

 

 

Would you please rise? ['вудж(ь)ю (,вудью) 'пли:з 'райз ↑] 

Прошу встать! Пожалуйста, встань (-те). 

 

 

Would you like a hot dog? 

['вудж(ь)ю (,вудью) 'лайк э 'ха:т да:г ↓↑] 



Хочешь (хотите) бутерброд с сосиской? 

 

 

Would you care to dance? 

['вудж(ь)ю (,вудью) 'ке(э)р ту 'дан(m)c ↑] 

Потанцуем? 

 

 

Would you like some juice? 

['вудж(ь)ю (,вудью) 'лайк 'сам 'джу:с ↑] 

Хочешь (хотите) соку? 

 

 

Would you like a piece of cake? 

['вудж(ь)ю (,вудью) 'лайк э 'nи:с эв 'кейк ↓↑] 

Хочешь (хотите) кусок торта? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с конструкцией would + инф. без to с 

вынесением would на 1-ое место. Эта конструкция является частью вопроса для выяснения 

пожелания или предпочтения собеседника. 

Краткими ответами могут быть: 

I guess so. [ай 'гес соу ↓] (Пожалуй). 

Yes, please ['йec пли:з ↓] (Да, пожалуйста). 

No, thank you ['ноу ↓ 'тангкью ↓] (Нет, спасибо). 

Formula № 395 

Would + you + rather + инф. без "to" + or + инф. без "to" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

Would you rather go or stay? 

['вудж(ь)ю (,вудью) 'радэр 'гоу 'op 'стей ↓] 

Ты (вы) хочешь пойти (поехать) или остаться? 

 

 

Would you rаthеr try or give up? 

['вудж(ь)ю (,вудью) 'радэр 'трай 'ор 'гив 'an ↓] 

Ты (вы) предпочтешь (-чтете) снова попытаться или бросить все это? 

 

 

Would you rather take a risk or abandon the whole thing? 

['вудж(ь)ю (,вудью) 'радэр 'тейк э 'риск 'ор э'бандэн дэ 'хоул 'тинг ↓] 

Ты (вы) предпочтешь (-чтете) рискнуть или бросить эту затею? 

 

 

Would you rather talk to him or forget the whole thing? 

['вудж(ь)ю (,вудью) 'радэр 'ток ту хим 'ор фэр'гет дэ 'хоул 'тинг ↓] 

Ты (вы) хочешь (-тите) поговорить с ним или забыть обо всем? 

 

 

Would you rather read оr go to bed? 

['вудж(ь)ю (,вудью) 'радэр 'ри:д 'ор 'гoу ту 'бед ↓] 

Ты (вы) хочешь (-тите) почитать или идти спать? 

 

 



------------------------------------------------------------------------------------------- 

ІІОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с конструкцией would + you + rather + 

инф. без to. Эти предложения употребляются для выяснения предпочтений. 

Ответами могут быть: 

I'd rather + инф, без to [айд 'радэр...] 

(Я бы, пожалуй, лучше + русский глагол в прошедшем времени) 

I'd better + инф. без to [айд 'бетдэр...] 

(Я, пожалуй, лучше + русский глагол в будущем времени) 

Formula № 396 

Who + would + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Who would like it? 

['ху: 'вуд 'лайк ит ↓] 

Кому это понравится? 

 

 

Who would thіnk of that? 

['xy: 'вуд 'тингк эв 'дат ↓] 

Кто бы мог об этом подумать? 

 

 

Who would eat it? 

['xy: 'вуд 'и:тд ит ↓] 

Кто это будет есть? 

 

 

Who would enjoy thаt? 

['ху: 'вуд ин'джой дат ↓] 

Кому это понравится? 

 

 

Who would do this? 

['ху: 'вуд 'ду: дис ↓] 

Кто это будет делать? 

 

 

Who would give a damn? 

['ху: 'вуд 'гив э дам ↓] 

Кого это волнует? 

 

 

Who would care? ['ху: 'вуд 'ке(э)р ↓] 

Кому это надо? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с конструкцией would + инф. без tо, 

начинающиеся со слова who. 

Подобные вопросы носят эмоциональный характер, выражая, сомнение. 

Краткими ответами могут быть: 

I would ['ай вуд ↓] (Я) 

Nobody ['ноу,ба:ди: ] (Никто) 



Formula № 397 

Вопрос + would + you (или другое подлеж.) + инф. без "to" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

What would you like to drink? 

['ва:т 'вудж(ь)ю ('вудью) 'лайк ту 'дрингк ↓] 

Что ты (вы) будешь (-дете) пить? 

 

 

What would you do in my place? 

['ва:т 'вудж(ь)ю ('вудью) 'ду: ,ин 'май 'плейс ↓] 

Что бы ты (вы) сделал (-ла, -ли) на моём месте? 

 

 

How would you explain that? 

['xay 'вудж(ь)ю ('вудью) икс'плейн дат ↓] 

Как бы ты (вы) объяснил (-ла, -ли) это? 

 

 

Where would you like to meet? 

['ве(э)р 'вудж(ь)ю ('вудью) 'лайк ту 'ми:т ↓] 

Где бы ты (вы) хотел (-ла, -ли) встретиться? 

 

 

How much would you pay? 

['xay 'мач 'вудж(ь)ю ('вудь'ю:) 'nей ↓] 

Сколько бы ты (вы) заплатил (-ла, -ли)? 

 

 

What would you prefer? 

['ва:т 'вудж(ь)ю ('вудь'ю) при'фёр ↓] 

Что бы ты (вы) предпочел (-чла, -чли)? 

 

 

What kind of car would you like to buy? 

['ва:m 'кайнд эв 'ка:p 'вудж(ь)ю (,вудью) 'лайк ту 'бай ↓] 

Какую машину ты (вы) хотел (-ла, -ли) бы купить? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с конструкцией would + инф. без to, 

начинающиеся с вопросительных слов/словосочетаний. Все эти вопросы служат для 

выяснения отношения собеседника (или третьего лица) к какому-либо вопросу, факту и пр. 

Formula № 398 

І + would + not + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

I wouldn't mind. [ай 'вудэнт 'майнд ↓] 

Я бы не возражал (-ла). 



 

 

I wouldn't say a word. 

[ай 'вудэнт 'сей э 'вёрд ↓] 

Я бы не сказал (-ла) ни слова. 

 

 

I wouldn't give a damn. 

[ай 'вудэнт 'гив э дам ↓] 

Мне до этого нет никакого дела. 

 

 

I wouldn't care. [ай 'вудэнт 'ке(э)p ↓] 

Мне все равно. 

 

 

I wouldn't say that. [ай 'вудэнт сей 'дат ↓] 

Я бы этого не сказал (-ла). 

 

 

I wouldn't talk to him. 

[ай 'вудэнт 'ток ту хим ↓] 

Я бы с ним не стал (-ла) разговаривать. 

 

 

I wouldn't let him go. 

[ай 'вудэнт 'лет (х)им 'гоу ↓] 

Я бы его не отпустил (-ла). 

 

 

I wouldn't be against it. 

[ай 'вудэнт 'би: э'генст ит ↓] 

Я бы не был (-ла) против этого. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения с конструкцией would + инф. без to. Все 

эти (и подобные им) предложения служат для (эмоционального) выражения отрицательного 

отношения к какой-либо жизненной ситуации. Такого типа предложения крайне широко 

применяются в разговоре. 

Formula № 399 

Подлеж. + would + not + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

He would not do such a thing. 

[хи: 'вуд на:т 'ду: 'сач э 'тинг ↓] 

Он бы этого никогда не сделал. 

 

 

She wouldn't mind that. 

[ши: 'вудэнт 'майнд дат ↓] 

Она бы не стала возражать. 



 

 

We wouldn't accept that offеr. 

[ви: 'вудэнт a'ксепт 'дат 'офэр ↓] 

Мы бы не приняли этого предложения. 

 

 

You wouldn't understand that. 

[ю 'вудэнт ,андэр'станд дат ↓] 

Ты (вы) бы этого не понял (-ла, -ли). 

 

 

They wouldn't like the idea. 

[дей 'вудэнт 'лайк ди: ай'ди:э ↓] 

Им бы это предложение не понравилось. 

 

 

My parents wouldn't say anything. 

[май 'ne(э)рэнтс 'вудэнт 'сей 'ени:,тинг ↓] 

Мои родители ничего бы не сказали. 

 

 

My husband wouldn't say a word. 

[май 'хазбэнд 'вудэнт 'сей э 'вёрд ↓] 

Мой муж не сказал бы ни одного слова. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ІІОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения с конструкцией would + инф. без to. Эта 

Формула по построению не отличается от Формулы № 398. Разница лишь в том, что здесь 

другое подлежащее. 

Formula № 400 

Подлеж. + would + have + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

I would have given anything to have ѕuсh a house. 

[ай 'вуд (х)эв 'гивэн 'ени:,тинг ,ту 'хав 'сач э хаус ↓] 

Я бы все (тогда) отдал (-ла), чтобы иметь такой дом. 

 

 

He would've refused me. 

[хи: 'вудэв pu'фью:зд ми ↓] 

Он бы мне отказал (тогда). 

 

 

They would've gotten mad at me. 

[дей 'вудэв 'га:тэн 'мад ат ми ↓] 

Они бы на меня (тогда) рассердились. 

 

 

You would've enjoyed this show. 



[ю: 'вудэв ин'джойд дис 'шоу ↓] 

Тебе (вам) бы понравилось представление (если бы видели его). 

 

 

We would've paid him, of course. 

[вu: 'вудэв 'пейд хим эв 'корс ↓] 

Мы бы конечно, ему (тогда) заплатили. 

 

 

Things would've been completely different. 

['тингз 'вудэв 'бин кэм'пли:тли: 'диф(э)рэнт ↓] 

Все было бы (тогда) совершенно иначе. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с конструкцией would + have + 

3-яформа глагола. Эта конструкция служит для выражения того, что переживали 

(испытывали) бы те или иные лица, или что могло бы произойти в связи с той или иной 

ситуацией в прошлом. 

Formula № 401 

Who/what + would + have + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Who would have done a better job? 

['ху: 'вуд (x)эв 'дан э 'бетдэр 'джа:б ↓] 

Кто бы сделал эту работу лучше? 

 

 

Who would've refused to earn one million dollars in a month? 

['xy: 'вудэв 'pu'фью:зд ту 'ёрн 'ван 'мильэн 'да:лэрз ин э 'мант ↓] 

Кто бы отказался заработать один миллион долларов за один месяц? 

 

 

What would've happened if I hadn't іntеrfеrеd? 

['ва:т 'вудэв 'хапэнд / ,иф ай 'хадэнт ,интэ(р)'фи(э)рд ↓] 

Что бы произошло, если бы я не вмешалась (-лся)? 

 

 

What would've been if we hadn't been covered by insurance? 

['ва:т 'вудэв 'бин / ,иф ви: 'хадэнт 'бин 'кавэрд бай ин'шурэн(m)c ↓] 

Что бы было, если бы у нас не было страховки? 

 

 

Who would've thought of that? 

['ху: 'вудэв 'тот эв 'дат ↓] 

Кто бы об этом подумал? 

 

 

Who would've taken care of my kids? 

['ху: вудэв 'mейкэн 'ке(э)р эв 'май 'кидз ↓] 

Кто бы заботился о моих детях? 



 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти вопросительные предложения с глаголом would начинаются с 

вопроса who/what. Наличие глагола have перед 3-ей формой смыслового глагола указывает 

на то, что высказываемое предположение относится к периоду времени, который закончился. 

Formula № 402 

It + would + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

It wоuld bе bеttеr. 

[um 'вуд би 'бетдэр ↓] 

Это было бы лучше. 

 

 

It would be terrible. 

[um 'вуд би 'терэбэл ↓] 

Это было бы ужасно! 

 

 

It would bе great. 

[um 'вуд би 'грейт ↓] 

Это было бы чудесно! 

 

 

It would kill him. 

[um 'вуд 'кил (х)им ↓] 

Это убило бы его. 

 

 

It would help. 

[um 'вуд 'хелп ↓] 

Это могло бы помочь. 

 

 

It would work. 

[um 'вуд 'вёрк ↓] 

Это бы подействовало (помогло). 

 

 

It would be nice. 

[um 'вуд би 'найс ↓] 

Это было бы (очень) хорошо! 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с глаголом would и подлежащим в виде 

местоимения it. Конструкция с would служит для передачи отношения говорящего к той или 

иной ситуации. Если после глагола would следует инфинитив без to, то это означает, что 

высказываемые предположения относятся к будущему. 

Formula № 403 



Would + it + инф. без "to" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Would it hеlр? ['вуд ит 'хелп ↑] 

Это помогло бы? 

 

 

Would it be nicer? ['вуд ит 'би: 'найсэр ↑] 

Так было бы лучше? 

 

 

Would іt be bеttеr? ['вуд ит 'би: 'бетдэр ↑] 

Так было бы лучше? 

 

 

Would it take much time? 

['вуд ит 'тейк 'мач 'тайм ↑] 

Это заняло бы много времени? 

 

 

Would it hurt you? 

['вуд ит 'хёрт ю ('xёрч(ь)ю) ↑] 

Тебе (вам) это было бы больно? 

Разве тебе (вам) это повредило бы? 

 

 

Would it surprise you? 

['вуд ит сэр'прайзью (сэр'прайжью) ↑] 

Это бы тебя (вас) удивило? 

 

 

Would it be wrong? ['вуд ит 'би: 'ронг ↑] 

Это было бы неправильно? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения с глаголом would. Утвердительный 

вариант этой Формулы рассматривается в Формуле № 402. Уже отмечалось, что конструкция 

с would в утвердительных предложениях служит для передачи отношения говорящего к той 

или иной ситуаций. В вопросительных предложениях такого типа выясняется отношение 

собеседника к той или иной жизненной ситуации. 

Возможные ответы: 

I think so. (Думаю, что да). [ай 'тингк 'coy ↓]. 

I don't think so. (Не думаю). [ай ‘доунт 'тингк ‘соу ↓]. 

Formula № 404 

Wouldn't + подлеж. + инф. без "to" + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Wouldn't that be bеttеr? 

['вудэнт 'дат 'би: 'бетдэр ↑] 

Разве это не было бы лучше? 



 

 

Wouldn't that help? 

['вудэнт 'дат 'хелп ↑] 

Разве это бы не помогло? 

 

 

Wouldn't that be nice? 

['вудэнт 'дат би: 'найс ↓↑] 

Разве это не было бы хорошо? 

 

 

Wouldn't you agree to that? 

['вудэнт ю э'гри: ,ту 'дат ↑] 

Разве ты (вы) не согласился (-лась, -лись) бы на это? 

 

 

Wouldn't he be tickled? 

['вудэнт хи 'би: 'тикэлд ↑] 

Разве это не доставило бы ему радость? 

 

 

Wouldn't your husband be glad? 

['вудэнт йёр 'хазбэнд 'би: 'глад ↑] 

Разве твой (ваш) муж не был бы доволен? 

 

 

Wouldn't that be grеаt? 

['вудэнт 'дат 'би: 'грейт ↑] 

Это будет великолепно, правда? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительно-отрицательные предложения с глаголом would. 

wouldn't = would + not 

Как и во многих других вопросительных предложениях с глаголом would, конструкция с 

этим глаголом служит для выяснения отношения собеседника к той или иной ситуации. 

Краткие (возможные) ответы см. в Формуле № 403. 

Formula № 405 

It + wouldn't + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

It wouldn't hurt you. 

[um 'вудэнт 'xёрч(ь)ю ('хёртью) ↓] 

Это тебе (вам) не повредит. 

 

 

It wоuldn't be so bad. 

[um 'вудэнт 'би: 'соу 'бад ↓] 

Это было бы неплохо. 

 

 

It wouldn't hеlр уоu. 



[um 'вудэнт 'хелпью ↓] 

Это бы тебе (вам) не помогло! 

 

 

It wouldn't make any difference. 

[um 'вудэнт 'мейк 'ени: 'диф(э)рэн(т)с ↓] 

Какая разница? 

 

 

It wouldn't make any ѕеnѕе. 

[um 'вудэнт 'мейк 'ени: 'сен(m)c ↓] 

Это было бы глупо! 

 

 

It wouldn't work anyway. 

[um 'вудэнт 'вёрк 'ени:,вей ↓] 

Все равно это не поможет. 

 

 

It wоuldn't be fair. 

[um 'вудэнт 'би: 'фе(э)р ↓] 

Это было бы несправедливо. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения с глаголом would. Предложения 

такого типа служат для выражения отношения говорящего к той или иной ситуации, при 

этом обсуждаемое действие/состояние отрицается. 

Formula № 406 

It + would + инф. без "to" + no + сущ. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

It would be no good. 

[um 'вуд 'би: 'ноу 'гуд ↓] 

Я думаю, ничего хорошего (из этого) не будет. 

 

 

It would be no problem. 

[,uт 'вуд 'би: 'ноу ‘пра:блэм ↓] 

Проблем не будет. Это легко можно сделать. 

 

 

It would be no help. 

[ит 'вуд 'би: 'ноу 'хелп ↓] 

Я думаю, это не поможет. 

 

 

It would give me no relief. 

[ит 'вуд 'гив ми 'ноу ри'ли:ф ↓] 

Я думаю, это не принесёт мне облегчения. 



 

 

It would give me no comfort. 

[ит 'вуд 'гив ми 'нoy 'кам(n)фэрт ↓] 

Я думаю, это не даст мне успокоения. 

 

 

It would make no difference. 

[ит 'вуд 'мейк 'ноу 'дифэрэн(m)c ↓] 

Какая разница? 

 

 

It would be no surprise. 

[ит 'вуд 'би: 'ноу сэр'прайз ↓] 

Не было бы ничего удивительного. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения с глаголом would и 

отрицанием no вместо обычного not. 

Конструкция с would, как и в других предложениях, служит для выражения отношения к 

той или иной ситуации. 

Formula № 407 

It + would + have + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

It would've killed him. 

[ит 'вудэв 'килд (х)им ↓] 

Это бы его убило. 

 

 

It would've been a disaster. 

[ит 'вудэв 'бин э ди'застэр ↓] 

Это было бы бедствием! 

 

 

It would've saved time. 

[ит 'вудэв 'сейвд 'тайм ↓] 

Это сэкономило бы время. 

 

 

It would've changed our life. 

[um 'вудэв 'чейнджд 'ау(э)р 'лайф ↓] 

Это изменило бы (всю) нашу жизнь. 

 

 

It would've saved a lоt оf mоnеу. 

[ит 'вудэв 'сейвд э 'ла:тд эв 'мани: ↓] 

Это дало бы возможность сэкономить большую сумму денег. 

 

 



It wоuld've given me a chance to participate. 

[ит 'вудэв 'гивэн ми э 'чан(т)с ту па:р'тисэ,пейт ↓] 

Это дало бы мне возможность принять участие. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - утвердительные предложения с глаголом would. Как уже 

отмечалось, присутствие глагола have перед 3-ей формой смыслового глагола указывает на 

то, что обсуждаемое действие/состояние могло бы иметь место в прошлом. 

Formula № 408 

It + would + not + have + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

It wouldn't have saved him from bankruptcy. 

[um 'вудэнт (х)эв 'сейвд (х)им ,фра:м 'бангк,pan(т)си: ↓] 

Это не спасло бы его от банкротства. 

 

 

It wоuldn't have helped him. 

[um 'вудэнт хэв 'хелпт (x)им ↓] 

Это ему бы не помогло. 

 

 

It wоuldn't have been a big deal. 

[um 'вудэнт хэв 'бин э 'биг 'ди:л ↓] 

Это не было бы чем-то особенным. 

 

 

It wouldn't have ѕоlvеd all the problems. 

[um 'вудэнт хэв 'са:лвд 'ол дэ 'пра:блэмз ↓] 

Это не решило бы всех проблем. 

 

 

It wouldn't have improved anything. 

[um 'вудэнт хэв им'пру:вд 'ени:тинг ↓] 

Это ничего не улучшило бы. 

 

 

It wouldn't have brought me much relief. 

[um 'вудэнт хэв 'брот ми 'мач ри'ли:ф ↓] 

Это не принесло бы мне особенного облегчения. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - отрицательные предложения с глаголом would. Как уже 

упоминалось выше, would служит для выражения или выяснения отношения к той или иной 

ситуации; здесь обсуждаемое действие/состояние отрицается. Haveуказывает на то, что эта 

обсуждаемая ситуация относится к прошлому. 

Formula № 409 

 

 



Инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Tell me about it. 

['тел ми э'баутд ит] 

Расскажи (-те) мне об этом. 

 

 

Shut up! 

['шат 'an ↓] [шар 'аn ↓] 

Замолчи! Замолчите! 

 

 

Be ѕеаtеd! ['би: 'ситдид ↓] 

Сядь! Cадитесь! 

 

 

Wait a minute! 

['вейтд э 'минэт ↓] 

Подожди (-дите)! 

 

 

Excuse me. [икс'кьюз ми↓] 

Извини (-те) меня! 

 

 

Give me a break. 

['гив ми э 'брейк ↓] 

Отстань! Оставь (-те) меня в покое! 

 

 

Mind your own business! 

['майнд йор 'оун 'бизнэс ↓] 

Не лезь (-те) не в своё дело! 

 

 

Move forward! ['му:в 'форвэрд ↓] 

Вперёд! Иди (-те) вперёд! 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти предложения выражают просьбу, приказание, повеление. 

Для образования таких предложений используется инфинитив того или иного глагола 

без частицы to. За этим глаголом часто следует дополнение (но может также следовать 

обстоятельство). 

Formula № 410 

Don't + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Don't be ridiculous! 

['доунт 'би: ри'дикьэлэс ↓] 

Не глупи! Не валяй дурака! 



 

 

Don't mеѕѕ up my room. 

['доунт 'мес 'an 'май 'ру:м ↓] 

Не нарушай (-те) порядка в моей комнате! 

 

 

Don't break my heart. 

['доунт 'брейк 'май 'ха:pm ↓] 

Не разбивай (-те) моего сердца! 

 

 

Don't worry (about it). 

['доунт 'вёри: (э'баутд ит) ↓] 

Не волнуйся (-тесь) (насчет этого)! 

 

 

Don't be ѕіlly. ['доунт 'би: 'сили: ↓] 

Не глупи! 

 

 

Don't tell me. ['доунт 'тел 'ми ↓] 

И не говори (-те)! 

 

 

Don't forget it. ['доунт фэр'гетд ит ↓] 

Не забудь (-те)! 

 

 

Don't move. ['доунт 'му:в ↓] 

Не двигаться! 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти предложения служат для выражения приказания, просьбы, 

повеления, совета. Но в них также заключено отрицание. 

Don't = do + not 

Подобные предложения образуются с помощью вспомогательного глагола do, за 

которым следуют отрицание not и инфинитив смыслового глагола без "to". 

Formula № 411 

Don't + you + инф. без "to" + др. чтены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Don't you dare! 

['доунч(ь)ю ('доунть'ю:) 'де(э)р ↓] 

Только посмей! 

 

 

Don't you (ever) talk like that to me! 

['доунч(ь)ю ('доунть'ю:) ('евэр) 'ток 'лайк 'дат ,ту 'ми ↓] 

Никогда не разговаривай (-те) со мной так! 

 

 



Don't you gо there! 

['доунч(ь)ю ('доунтью) 'гоу 'де(э)р ↓] 

И не подумай (-те) туда идти! 

 

 

Don't you worry! 

['доунч(ь)ю ('доунтью) 'вёри: ↓] 

Не беспокойся (-койтесь), пожалуйста! 

 

 

Don't you be silent! 

['доунч(ь)ю ('доунтью) 'би: 'сайлэнт ↓] 

Да не молчи (-чите) же! 

 

 

Don't you take a risk! 

['доунч(ь)ю ('доунтью) 'тейк э 'риск ↓] 

Ни в коем случае не рискуй (-те)! 

 

 

Don't you think about it! 

['доунч(ь)ю ('доунтью) 'тингк э'баутд ит ↓] 

Не смей (-те) и думать об этом! 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - предложения, выражающие просьбу, приказание и пр. Но в 

отличие от Формулы № 410, здесь после don't следует местоимение you, а затем уже 

смысловой глагол. Присутствие местоимения you усиливает просьбу, приказание и пр. 

Formula № 412 

 

 

I + am + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

I am invited to a party. 

[ай (э)м ин'вайтдэд ту э 'па:ртди: ↓] 

Меня пригласили в гости. 

 

 

I'm supposed to take care of her today. 

[айм сэ'поузд ту 'тейк 'ке(э)р эв 'xёр тэ'дей ↓] 

Предполагается, что сегодня я должен сбмотреть за ней. 

 

 

I'm well informed about it. 

[айм 'вел ин'формд э'баутд um ↓] 

Я хорошо проинформирован об этом. 

 

 

I'm shocked by the accident. 



[айм 'ша:кт ,бай ди: 'аксэдэнт ↓] 

Я потрясен (на) этим несчастным случаем. 

 

 

I'm done. [,айм 'дан ↓] 

Я закончил (-ла). (Я -готов, -ва). 

 

 

I'm stunned. 

[,айм 'станд ↓] 

Я потрясен (-на). 

 

 

I'm fed up! 

[,айм 'фед 'an ↓] 

С меня хватит! 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения, отличающиеся от всех предыдущих 

Формул. Отличие состоит в том, что действие/состояние, описываемое смысловым глаголом, 

совершается не тем лицом/предметом, которое представлено подлежащим, а над этим 

лицом/предметом. Подлежащее - не активно, а пассивно. Такие конструкции называются 

"пассивные". См. Формулу № 413. 

Formula № 413 

Am + I + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Am I supposed to pay? ['ам ай сэ'поузд ту 'пей ↑] 

Мне надо заплатить? 

 

 

Am I expected to come? 

['aм ай ик'спектэд ту 'кам ↑] 

Меня будут ждать? 

 

 

Am I invited there? 

['aм ай ин'вайтдэд де(э)р ↑] 

Меня пригласили туда? 

 

 

Am I thought to be a fool? 

['aм ай 'тот ту 'би: а 'фу:л ↑] 

Меня принимают за дурака? 

 

 

Am I regarded as a smart person? 

['aм ай рu'га:pдэд аз э 'сма:pm 'пёрсэн ↑] 

Меня считают умным человеком? 

 

 

Am I made of stone? 



['aм ай 'мейд эв 'стоун ↑] 

Я, что, сделан из камня? 

 

 

Am I appreciated? 

['aм ,ай aпри:ши:ейтдид↑] 

Меня ценят? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с пассивной конструкцией. В таких 

конструкциях используется вспомогательный глагол to be в нужной форме + 3-я форма 

смыслового глагола. Форма tо bе зависит от глагольного времени, которое требуется 

употребить. 

В вышеприведенных предложениях am – одна из форм глагола tо bе в Present Indefinite. 

С местоимением I в Present Indefinite требуется форма am. См. Формулу № 412. Краткие 

ответы см. в Формуле № 136. 

Formula № 414 

Вопрос + am + I + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

What am I supposed to do? 

['ва:т эм ,ай сэ'поузд ту 'ду: ↓] 

Что я должен делать? 

 

 

Who am I taken for? 

['ху: эм ,ай 'тейкэн фор ↓] 

За кого меня принимают? 

 

 

What tіmе am I supposed tо соmе? 

['ва:m 'тайм эм ,ай сэ'поузд ту 'кам ↓] 

,Когда мне надо прийти? 

 

 

What tіmе am I expected to come over? 

['ва:т 'тайм эм ай ик'спектэд ту кам 'оувэр ↓] 

В какое время я должен прийти? 

 

 

Why am I treated like that? 

['вай эм ,ай 'три:тдэд 'лайк 'дат ↓] 

Почему ко мне так относятся? 

 

 

Why am I regarded as inferior to them? 

['вай эм ,ай рu'га:рдэд ,аз ин'фири:эр ту дэм ↓] 

Почему на меня смотрят, как будто я хуже их? 

 

 

Who am I supposed to talk to? 

['ху: эм ,ай сэ'поузд ту 'ток ту ↓] 



С кем мне надо поговорить? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с пассивной конструкцией в Present 

Indefinite. Подлежащее выражено местоимением I. Вспомогательный глагол tо bеимеет 

форму am. 

Порядок слов - строгий. Вспомогательный глагол здесь стоит на втором месте (после 

вопросительного слова/словосочетания). См. Формулы №№ 412, 413. 

Formula № 415 

I + am + not + 3-я форма гл. +др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

I am not invited. 

[,ай (э)м 'на:т ин'вайтдэд ↓] 

Я не приглашен (-на). 

 

 

I'm not supposed to do that job. 

[,айм 'на:т сэ'поузд ту 'ду: 'дат 'джа:б ↓] 

Я не обязан выполнять эту работу. 

 

 

I'm not dressed. [,айм 'на:m 'дрест ↓] 

Я не одет (-та). 

 

 

I'm not expected to give a speech. 

[,айм 'на:т ик'спектэд ту 'гив э 'спи:ч ↓] 

Нет договоренности, что я буду произносить речь. 

 

 

I'm not liked by anybody. 

[,айм на:m 'лайкт бай 'ени:,ба:ди: ↓] 

Я никому не нравлюсь. Никто меня не любит. 

 

 

I'm not informed. 

[,айм 'на:т ин'формд ↓] 

Я не в курсе (дела). 

 

 

I'm not qualified. 

[,айм 'на:т 'ква:лэфайд ↓] 

Я не подхожу (под программу). 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения с пассивной конструкцией. Подлежащее - 

не активно, а пассивно. 

С местоимением I в Present Indtfinite требуется форма am. Смысловой глагол 

используется в 3-ей форме. 

Пассивные конструкции широко применяются в разговорной и письменной речи. См. 

Формулы №№ 412-414. 

Formula № 416 



 

 

He/she/it/сущ. в ед. числе + is + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

The toast iѕ done. 

[дэ 'тоуст из 'дан ↓] 

Тоуст (подогретый хлеб) готов. 

 

 

My schedule is packed to the full. 

[май 'скеджу:(э)л из 'пакт ту дэ 'фул ↓] 

Моё расписание заполнено до отказа. 

 

 

Tim is expected tomorrow. 

['тим из икс'пектэд тэ'мороу ↓] 

Тима ожидают завтра. 

 

 

The book is intended for school children. 

[дэ 'бук из ин'тендэд фор 'ску:л,чилдрэн ↓] 

Эта книга предназначена для школьников. 

 

 

Lora is invited to a birthday party. 

['лорэ из ин'вайтдэд ту э ‘бёртдей 'пa:ртди: ↓] 

Лору пригласили на день рождения. 

 

 

Natasha is wanted on the phone. 

[на’таша из 'ва:нтэд он дэ 'фоун ↓] 

Наташу просят к телефону. 

 

 

She is well taken саrе оf. 

[,ши: из 'вел 'тейкэн 'ке(э)p a:в ↓] 

О ней хорошо заботятся. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с пассивной конструкцией в Present 

Indefinite. Подлежащее – пассивно (не активно). Для существительных в единственном числе 

и местоимений he/she/it требуется форма is (от глагола to be). Смысловой глагол 

употребляется в 3-ей форме. См. Формулы №№ 412-415. 

Formula No 417 

Is + he/she/it/сущ. в ед. числе + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Is the door locked? 



['из дэ 'дор 'ла:кт ↑] 

Дверь заперта? 

 

 

Is the house sold? 

['из дэ 'хаус 'соулд ↑] 

Дом продан? 

 

 

Is he covered by medicare? 

['из хи: 'кавэрд бай 'меди,ке(э)р ↑] 

Он обеспечен государственной медицинской 

страховкой? 

 

 

Is she expected to come over? 

['из ши: ик'спектэд ту 'кам 'oyвэр ↑] 

Она должна прийти? 

 

 

Is my car fixed? 

['из май 'ка:p 'фикст ↑] 

Моя машина отремонтирована? 

 

 

Is the couch sold? ['из дэ 'кауч 'соулд ↑] 

Диван продан? 

 

 

Is it done (the steak)? 

['из ит 'дан ↑ (дэ стейк)] 

Готов (-а) бифштекс (котлета и пр.)? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с пассивной конструкцией в Present 

TensIndefinite. Утвердительный вариант от этой Формулы представлен Формулой № 416. 

Вспомогательный глагол представлен формой іѕ. Смысловой глагол употребляется в 3-ей 

форме. 

Краткие ответы см. в Формуле № 6. 

Formula № 418 

Вопрос + is + he/she/it/that/сущ. в ед. числе + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

What is that supposed to be? 

['ва:т из 'дат сэ'поузд ту 'би: ↓] 

Что бы это могло значить? 

 

 

Whеn іѕ hе еxресtеd tо соmе over? 

['вен 'из хи: ик'спектэд ту 'кам 'oyвэр ↓] 

Когда его ожидают? 



 

 

What time is he supposed to call? 

['ва:т 'тайм 'из хи: сэ'поузд my 'кол ↓] 

Во сколько он должен позвонить? 

 

 

Why is ѕhe ѕuѕpected? 

['вай 'из ши сэс'пектэд ↓] 

Почему её подозревают? 

 

 

Who is this book intended for? 

['ху: 'из 'дис 'бук ин'тендид фор ↓] 

Для кого предназначена эта книга? 

 

 

Who is he taken for? 

['ху: 'из хи 'mейкэн фор↓] 

За кого его принимают? 

 

 

What is that supposed to mean? 

['ва:т 'из 'дат сэ'поузд ту 'ми:н ↓] 

Что это должно (может) означать? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с пассивной конструкцией в Present 

Indefinite. Порядок слов - строгий, как показано. Подлежащее - пассивно. Порядок слов в 

подобного типа предложений - тот же, что и для активных конструкций (когда подлежащее – 

активно): вопрос + вспомогательный глагол + подлежащее + главный (смысловой) глагол + 

другие члены предложения. 

Formula № 419 

He/she/it/сущ. в ед. числе + is + not + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Ed is not supposed to do everything for you. 

['ед 'из 'нa:m сэ'поузд ту 'ду: 'еври:тинг фор 'ю: ↓] 

Эд не обязан всё делать для тебя. 

 

 

My sister is not allowed tо gо out. 

[май 'систэр 'из 'на:т э'лауд ту 'гоу 'аут ↓] 

Моей сестре не разрешают выходить (из дому). 

 

 

Dinner is not fixed yet. 

['динэр 'из 'на:т 'фикст йет ↓] 

Обед ещё не приготовлен. 

 

 

He is nоt соvеrеd bу medicare. 



[хи: 'из 'на:т 'кавэрд бай 'меди,ке(э)р ↓] 

Он не обеспечен прог’раммой Медикер. 

 

 

The door іѕ nоt lосkеd. 

[дэ 'дор 'из 'на:m 'ла:кт ↓] 

Дверь не заперта. 

 

 

Kim is not invited. 

['ким 'из 'на:т ин'вайтдэд ↓] 

Кима не пригласили. 

 

 

The pie is not done yet. [дэ 'пай 'из 'на:m 'дан йет ↓] 

Пирог ещё не готов. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения с пассивной конструкцией в Present 

Indefinite. 

Отрицание not, как, и в отрицательных предложениях с активной конструкцией, стоит 

между вспомогательным и основным (смысловым) глаголами. Активными конструкциями 

можно считать такие, когда подлежащее (предмет, лицо) само выполняет (или претерпевает) 

действие/состояние. 

Formula № 420 

 

 

We/you/they/сущ. во мн. числе + are + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

We are affected by our heredity. 

[ви: 'а:р э'фектэд ,бай 'ау(э)р хэ'редэти:↓] 

На нас влияет наша наследственность. 

 

 

The children are well taken саrе оf. 

[дэ 'чилдрэн 'а:p 'вел 'mейкэн 'ке(э)р 'а:в ↓] 

О детях хорошо заботятся. 

 

 

You are аlѕо invited. 

[ю 'а:р 'олсоу ин'вайтдэд ↓] 

Тебя (вас) тоже приглашают. 

 

 

Thеѕе fіgurеѕ аrе rероrtеd іn tоdау'ѕ newspaper. 

[,ди:з 'фигьэрз 'а:p pu'портдэд ин тэ'дейз 'ну:з,пейпэр ↓] 

Об этих цифрах сообщается в сегодняшней газете. 

 

 

Thе kіdѕ аrе fed with nutritious food. 

[дэ 'кидз 'а:р 'фед ,вид ну:'тришэс 'фу:д ↓] 



Дети получают питательную еду. 

 

 

Marriages are made in heaven. 

['мариджиз 'а:р 'мейд ин 'хeвэн ↓] 

Браки совершаются на небесах. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с пассивной конструкцией в Present 

Indtfinite. Вспомогательный глагол to bе здесь приобретает форму аrе. Как известно, после 

местоимений we/you/they и существительных во множественном числе глагол to be в Present 

Indefinite имеет форму are. 

Смысловой глагол имеет 3-ю форму. 

Formula № 421 

Are + we/you/they/сущ. во мн. числе + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Are these books intended for children? 

['а:р 'ди:з 'букс ин'тендэд фор 'чилдрэн ↑] 

Эти книги предназначены для детей? 

 

 

Are the doors locked? 

['а:р дэ 'дорз 'ла:кт ↑] 

Двери заперты? 

 

 

Are they invited? 

['а:р дей ин'вайтдид ↑] 

Их пригласили? 

 

 

Are they allowed tо tаkе thеѕе books? 

['а:р дей э'лауд ту 'тейк 'ди:з 'букс ↑] 

Им разрешают брать эти книги? 

 

 

Are these articles translated into Russian? 

['а:р 'ди:з' а:ртдикэлз 'транзлейтдэд ин'ту 'рашэн ↑] 

Эти статьи переведены на русский язык? 

 

 

Are thеѕе figures checked? 

['a:p 'ди:з 'фигьэрз 'чект ↑] 

Эти цифры проверены? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 



ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с пассивной конструкцией в Present 

Indefinite. Вспомогательный глагол to be в форме are стоит на 1-ом месте. Порядок слов в 

подобных вопросах - тот же, что и для активных конструкций. 

В пассивных конструкциях смысловой глагол всегда употребляется в 3-ей форме. 

Краткие ответы: 

Yes, we/you/thеу аrе. (Да). ['йес ↓ ви:/ю/дей 'a:p ↓]. 

No, wе/уоu/thеу аrе nоt. (Нет). ['ноу ↓ ви:/ю/дей ‘а:p 'на:т ↓]. 

Formula № 422 

Вопрос + are + we/you/they/сущ. во мн. числе + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

When are we supposed to come over? 

['вен 'а:р ви: сэ'поузд ту 'кам 'oyвэр ↓] 

Когда нам прийти? 

 

 

How long are they supposed to stay? 

['xay 'лонг 'а:р дей сэ'поузд my 'стей ↓] 

Сколько времени они предполагают 

пробыть (гостить)? 

 

 

Who are these books intended for? 

['xy: 'a:р 'ди:з 'букс ин'тендэд фор ↓] 

Для кого предназначаются эти книги? 

 

 

Who are thеѕе outfits designed for? 

['ху: 'a:р 'ди:з 'аут,фитс ди'зайнд фор ↓] 

Для кого созданы эти наряды? 

 

 

Who are these cars designed by? 

['ху: 'a:р 'ди:з 'ка:рз ди'зайнд бай ↓] 

Кем разработаны модели этих машин? 

 

 

When are they expected to come over? 

['вен 'а:р дей ик'спектэд ту 'кам 'oyвэр ↓] 

Когда их ожидают? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с пассивной конструкцией в Present 

Continuous. 

Порядок слов – строгий. 

Вспомогательный глагол to be имеет здесь форму are. Смысловой глагол в пассивных 

конструкциях всегда стоит в 3-ей форме. Сочетание глагола to be (в одной из форм) с 3-ей 

формой смыслового глагола – признак пассивной конструкции. 

Formula № 423 



 

 

I/he/she/сущ. в ед. чис. + was + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

I was invited to the wedding. 

[ай 'ва:з ин'вайтдэд ту дэ 'вeдинг ↓] 

Меня пригласили на свадьбу. 

 

 

He was supposed to do that job. 

[хи: 'ва:з сэ'поузд ту 'ду: 'дат 'джа:б ↓] 

Имелось в виду, что он будет выполнять эту работу. 

 

 

The woman was killed in a car accident. 

[дэ 'вумэн 'ва:з 'килд ин э 'ка:p 'аксэдэнт ↓] 

Эта женщина погибла в автомобильной катастрофе. 

 

 

The house was painted blue. 

[дэ 'хауз 'ва:з 'пейнтэд 'блу: ↓] 

Дом был покрашен в голубой цвет. 

 

 

He was elected president. 

[хи: 'ваз и'лектэд 'презэдэнт ↓] 

Его избрали президентом. 

 

 

I wаѕ tоld аbоut it only yesterday. 

[ай 'ваз 'тоулд э'баутд ит 'оунли: 'йестэр,дей ↓] 

Мне сказали об этом только вчера. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с пассивной конструкцией в 

Past Indefinite. Это глагольное время рассматривалась в Формулах №№ 175-249. Подлежащее 

- пассивно. 

Вспомогательный глагол to bе после местоимений he/she/it и существительных в 

единственном числе имеет форму wаѕ. Смысловой глагол стоит в 3-ей форме. В отличие от 

активных конструкций, в утвердительных предложениях здесь вместе со смысловым 

глаголом присутствует вспомогательный глагол. 

Formula № 424 

It + was + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

It was believed that his integrity was impeccable. 

[um 'вa:з бэ'ли:вд / ,дат хиз ин'тегрэтди: 'ва:з им'пекэб(э)л ↓] 

Все считали, что это человек безупречной репутации. 



 

 

It was thought that thingѕ wоuld сhаngе fоr thе bеttеr. 

[ит 'ва:з 'тот / ,дат 'тингз 'вуд 'чейндж фор дэ 'бетдэр ↓] 

Думали, что все изменится к лучшему. 

 

 

It was assumed that they would inherit his fortune. 

[um 'ва:з э'су:мд / ,дат дей 'вуд ин'херэт хиз 'фоpчэн ↓] 

Предполагалось, что они наследуют его состояние. 

 

 

It was discovered that garlic worked like antibiotic. 

[um 'вa:з дис'кавэрд / ,дат 'га:рлик 'вёркт 'лайк ,антиби:'a:тдик ↓] 

Было установлено, что чеснок действует как антибиотик. 

 

 

It was recognized that he was the best actor of the year. 

[um 'вaз 'рекэг,найзд / ,дат хи: 'ва:з дэ 'бест 'актэр эв дэ 'йи(э)р ↓] 

Он был признан лучшим актером года. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с пассивной конструкцией в Past 

Indefinite. Подлежащее представлено местоимением іt. 

В отличие от активных конструкций, в утвердительных предложениях с пассивной 

конструкцией присутствуют одновременно вспомогательный глагол (здесь глагол was) и 

смысловой глагол (в 3-ей форме). 

Formula № 425 

Was + he/she/it/сущ. в ед. числе + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Was Max promoted? ['ва:з 'макс прэ'моутдэд ↑] 

Макса повысили в должности? 

 

 

Was this issue given priority? 

['ва:з дис 'ишу: 'гивэн прай'орэтди: ↑] 

Этот вопрос признали первостепенным? 

 

 

Was she told about it? 

['ва:з ши: 'тоулд э'баутд ит ↑] 

Ей сказали об этом? 

 

 

Was thiѕ hоuѕе rеdеѕignеd? 

['ва:з дис 'хаус ,ри:ди'зайнд ↑] 

Этот дом был подвергнут перепланировке? 

 

 



Was the letter mailed today? 

['ва:з дэ 'летдэр 'мейлд тэ'дей ↑] 

Письмо было отправлено сегодня? 

 

 

Was the book delivered to you? 

['ва:з дэ 'бук ди'ливэрд ту ю ↑] 

Книга была доставлена тебе (вам)? 

 

 

Was the house sold? ['ва:з дэ 'хаус 'соулд ↑] 

Дом продан? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с пассивной конструкцией в Past 

Indefinite. 

Вспомогательный глагол to bе в форме wаѕ стоит на 1-ом месте. 

Смысловой глагол в любой пассивной конструкции стоит в 3-ей форме. 

Подлежащее в пассивных конструкциях - пассивно, действие совершается над ним (со 

стороны другого лица или предмета). 

Краткие ответы см. в Формулах №№ 178, 179. 

Formula № 426 

Вопрос + was + he/she/it/сущ. в ед. числе + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

When was the movie released? 

['вен 'ва:з дэ 'му:ви: ри'ли:ст ↓] 

Когда был выпущен этот фильм? 

 

 

How was he identified? 

['хау 'ва:з хи: ай'дентэфайд ↓] 

Как его узнали (опознали)? 

 

 

Where was the car stopped? 

['ве(э)р 'ва:з дэ 'ка:p 'ста:пт ↓] 

Где была остановлена машина? 

 

 

When was the document signed? 

['вен 'ва:з дэ 'да:кьэ,мэнт 'сайнд ↓] 

Когда документ был подписан? 

 

 

Why was he discouraged? 

['вай 'ва:з хи: дис'кариджд ↓] 

Почему он расстроился? 

 

 

When wаѕ it fоund оut? 

['вен 'ва:з ит 'фаунд 'аут ↓] 



Когда это было обнаружено? 

 

 

When was it discovered? 

['вен 'ва:з ит дис'кавэрд ↓] 

Когда это было обнаружено? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с пассивной конструкцией в Past 

Indefinite. Подлежащее - пассивно, действие "переносится" на подлежащее (предмет, лицо, 

понятие), а не выполняется им, т.е. оно не активно. 

was - вспомогательный глагол. 

Смысловой глагол пассивной конструкции приобретает 3-ю форму. 

Formula № 427 

I/he/she/it/сущ. в ед. числе + was + not + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

I wаѕ not еxрeсtеd tо соmе thаt еаrlу. 

[ай 'ва:з 'на:т ик'спектэд ту 'кам 'даm 'ёрли: ↓] 

Меня так рано не ждали. 

 

 

He was not supposed tо bе thе lеаdеr. 

[хи: 'ва:з 'на:т сэ'поузд my 'би: дэ 'ли:дэр ↓] 

Не предполагалось, что он будет руководителем. 

 

 

The door was not lосkеd. 

[дэ 'дор 'ва:з 'на:m 'ла:кт ↓] 

Дверь не была заперта. 

 

 

Thе lоаn was not approved by the authorities. 

[дэ 'лоун 'ва:з 'на:т э'пру:вд бай ди: э'торэтди:з ↓] 

Заем не был одобрен администрацией. 

 

 

Kathlene was not allowed to walk for a while. 

[кam'лu:н 'ва:з 'на:т э'лауд ту 'вок фop a 'вайл]  ↓] 

Катлин на некоторое время не разрешили ходить. 

 

 

It wasn't done on рurроѕе. 

[um 'ва:зэнт 'дан он 'пёрпэс ↓] 

Это было сделано ненарочно. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения с пассивной конструкцией в Past 

Indefinite. 

was - вспомогательный глагол. Смысловой глагол приобретает 3-ю форму. 

wasn't = was + not. 



Необходимо различать правильные и неправильные глаголы. Правильные глаголы 

имеют окончание -d, -ed во 2-ой н 3-ей формах. Неправильные глаголы образуют 2-ую и 3-ю 

формы иначе. 

Formula № 428 

 

 

We/you/they/сущ. во мн. числе + were + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

We were asked rnany questions. 

[ви: 'вёр 'аскт 'мени: 'квесчэнз ↓] 

Нам задавали много вопросов. 

 

 

The children were sent to bed. 

[дэ 'чилдрэн 'вёр 'сент ту 'бед ↓] 

Детей отправили спать. 

 

 

They were offered $30,000 for the house. 

[дей 'вёр 'офэрд 'тёртди: 'may:зэнд 'да:лэрз фор дэ 'хаус↓] 

Им предложили за дом 30 тысяч долларов. 

 

 

We were shocked by the news. 

[ви: 'вёр 'ша:кт бай дэ 'ну:з ↓] 

Мы были поражены этой новостью. 

 

 

They were provided with accommodations and food. 

[дей 'вëp прэ'вайдэд вид э,ка:мэ'дейшэнз энд 'фу:д ↓] 

Их обеспечили жильем и питанием. 

 

 

12 people were injured. 

['твeлв 'пи:пэл 'вёр 'инджэрд ↓] 

Пострадало 12 человек. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с пассивной конструкцией в Past 

Indefinite. Требующийся вспомогательный глагол tо bе приобретает здесь форму wеrе, 

поскольку он употребляется после местоимений we/you/they и существительных во 

множественном числе. Смысловой глагол - в 3-ей форме. 

Formula № 429 

Were + we/you/they/сущ. во мн. числе + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Were thеѕе gоаlѕ achieved? 

['вёр 'ди:з 'гоулз э'чи:вд ↑] 



Эти цели были достигнуты? 

 

 

Were you scared? 

['вёр ю 'ске(э)рд ↑] 

Ты (вы) испугался (-лась, -лись)? 

 

 

Were they encouraged by the news? 

['вёр ,дей ин'кариджд бай дэ 'ну:з ↑] 

Эта новость их подбодрила? 

 

 

Were these models approved? 

['вёр ди:з 'ма:дэлз э'пру:вд ↑] 

Эти модели были одобрены (апробированы)? 

 

 

Were thеѕе рrоblеmѕ ѕоlvеd? 

['вёр ди:з 'пра:блэмз 'са:лвд ↑] 

Эти проблемы были решены? 

 

 

Were they convinced in the end? 

['вёр дей кэн'винст ин ди: 'енд ↑] 

В конце концов их удалось убедить? 

 

 

Were we notified? ['вёр ви:'ноутдэ,файд ↑] 

Нас поставили в известность? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с пассивной конструкцией в Past 

Indefinite. 

were - вспомогательный глагол. Глагол в 3-ей форме - смысловой глагол. 

Правильные глаголы образуют 3-ю форму путем прибавления -d, -ed. 

Необходимо "узнавать" правильные и неправильные глаголы. 

Краткие советы см. в Формулах №№ 207, 208. 

Formula № 430 

Вопрос + were + we/you/they/сущ. во мн. числе + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

When were these models designed? 

['вен 'вёр ди:з 'ма:дэлз 'дизайнд ↓] 

Когда были созданы эти модели? 

 

 

Hоw wеrе thеѕе objectives gained? 

['хау 'вёр ди:з эб'джективз 'гейнд ↓] 

Как были достигнуты эти цели? 

 

 



How were the lessons оrgаnіzеd? 

['хау 'вёр дэ 'лесэнз 'оргэнайзд ↓] 

Как эти уроки были организованы? 

 

 

When were thеѕе hоѕtаgеs released? 

['вен 'вёр ди:з 'ха:стиджиз ри'ли:ст ↓] 

Когда этих заложников освободили? 

 

 

Hоw ѕооn wеrе thеу rеlеаѕеd? 

[‘хау 'су:н ‘вёр дeй ри'ли:ст ↓] 

Как скоро их освободили? 

 

 

Where were these dictionaries published? 

['вe(э)р 'вёр ди:з 'дикшэ,нери:з 'паблишт ↓] 

Где были изданы эти словари? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с пассивной конструкцией в Past 

Indefinite. 

Вспомогательный глагол tо bе стоит в Past Indefinite (were). 

Глагол в 3-ей форме - смысловой глагол. 

Порядок слов - строгий. 

Formula № 431 

We/you/they/сущ. во мн. числе + were + not + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

They were not given аnу help. 

[,дей 'вёр 'на:т 'гивэн 'ени:'хелп ↓] 

Им не было оказано никакой помощи. 

 

 

The models were not given priorities any more. 

[дэ 'ма:дэлз 'вёр 'на:т 'гивэн прай'орэтди:з 'ени: 'мор ↓] 

Этим моделям больше не отдавалось предпочтения. 

 

 

The materials were nоt рrореrlу kерt. 

[дэ мэ'тири:элз 'вёр 'на:т 'пра:пэрли: 'кепт ↓] 

Эти материалы не хранились в надлежащих условиях. 

 

 

The goals were not achieved. 

[дэ 'гоулз 'вёр 'на:т э'чи:вд ↓] 

Цели достигнуты не были. 

 

 

The books were not delivered on time. 



[дэ 'букс 'вёр 'на:т ди'ливэрд он ‘тайм ↓] 

Книги не были доставлены вовремя. 

 

 

The objectives were not accomplished. 

[ди: эб'джективз вёр 'на:т э'ка:мплишт ↓] 

Цели достигнуты не были. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения с пассивной конструкцией в Past 

Indefinite. 

Were - вспомогательный глагол, смысловой глагол - в 3-ей форме. 

Повторяйте и запоминайте 3 формы неправильных глаголов: 

give - gave - given; keep - kept - keрt. 

Правильные глаголы во 2-ой и 3-ей формах приобретают окончание -d, -ed. 

Formula № 432 

 

 

Подлеж. + will + be + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

I will be paid tomorrow. 

[,ай '(ви)л 'би 'пейд тэ'мороу ↓] 

Я получу деньги завтра. 

 

 

The car wіll be fixed by 6 o'clock. 

[дэ 'ка:р 'вил би 'фикст бай 'сикс э'кла:к ↓] 

Машину починят к 6 часам. 

 

 

The child will be taken to the hospital. 

[дэ 'чайлд 'вил би 'тейкэн ту дэ 'ха:спитдэл ↓] 

Ребенка отвезут в больницу. 

 

 

She will be given ѕоmе medication. 

[ши: '(ви)л би 'гивэн 'сам ,медэ'кейшэн ↓] 

Ей дадут лекарство. 

 

 

He will be given a rаіѕе. 

[хи: '(ви)л би 'гивэн э 'рейз ↓] 

Его повысят в должности. 

 

 

The incident will be reported in the newspaper. 

[ди: 'ин(т)сэдэнт 'вил би pu'портдэд ин дэ 'ну:з,пейпэр ↓] 

Об этом инциденте будет сообщено в газете. 



 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с пассивной конструкцией во Future 

TensIndtfinite. Это глагольное время рассматривалось в Формулах №№ 250-267. 

Вспомогательный глагол to be здесь принимает форму Future Tense - wіll be.Смысловой 

глагол - в 3-ей форме. 

Пояснения по пассивным конструкциям были также даны к Формулам №№ 412-431. 

Formula № 433 

Will + подлеж. + be + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Will the experiment bе rереаtеd? 

['вил ди: ик'сперэ,мент 'би: pu'пи:тдэд ↑] 

Опыт (эксперимент) будет повторен? 

 

 

Will the stories be published? 

['вил дэ 'cтopи:з 'би: 'паблишт ↑] 

Эти рассказы будут опубликованы? 

 

 

Will he be invited? 

['вил хи 'би: ин'вайтдэд ↑] 

Его пригласят? 

 

 

Will thеу bе told about it? 

['вил дей 'би: 'тоулд э'баутд ит ↑] 

Им об этом скажут? 

 

 

Will you be іnformed? ['вил ю 'би: ин'формд ↑] 

Тебя (вас) проинформируют? 

 

 

Will this question be discussed? 

['вил 'дис 'квесчэн 'би: дис'каст ↑] 

Этот вопрос будет обсуждаться? 

 

 

Will this job be done on time? 

['вил дис 'джа:б 'би: 'дан oн 'тайм ↑] 

Эта работа будет выполнена вовремя? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с пассивной конструкцией во Future 

Indefinite. 

Will выносится на 1-ое место, 

be остается по другую сторону подлежащего. 

Порядок слов - как показано. См. также Формулы №№ 412-432. 

Краткие ответы см. в Формулах №№ 257-259. 



Formula № 434 

Вопрос + will + подлеж. + be + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Why will he be fіrеd? 

['вай 'вил хи 'би: 'файэрд ↓] 

Почему он будет уволен? 

 

 

Why will this merchandise be dеtаіnеd? 

['вай 'вил дис 'мёрчэн,дайс 'би: ди'тейнд ↓] 

Почему этот товар будет задержан? 

 

 

When will he be rеlеаѕеd? 

['вен 'вил хи 'би: pu'ли:ст ↓] 

Когда он будет освобожден? 

 

 

Hоw will this result be verified? 

['xay 'вил дис ри'залт 'би: 'верэ,файд ↓] 

Каким образом этот результат будет уточнен? 

 

 

At what temperature will the experiment be conducted? 

[am 'ва:m 'темп(э)рэчэр 'вил ди: ик'сперэмэнт 'би: кэн'дактэд ↓] 

При какой температуре будет производиться 

этот эксперимент? 

 

 

When will this book be published? 

['вен 'вил дис 'бук 'би: 'паблишт ↓] 

Когда эта книга будет издана? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с пассивной конструкцией во Future 

Indefinite. 

Порядок слов - как показано. 

will be - вспомогательный глагол to be во Future Tense. В вопросах will стоит перед 

подлежащим, а be - после него. Глагол в 3-ей форме - смысловой. 

Formula № 435 

Подлеж. + will + not + be + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

Thе mоnеу won't be refunded. 

[дэ 'мани: 'воунт 'би: ри:,фандэд ↓] 

Деньги возвращаться не будут. 

 

 

The house won't be fixed as soon as I expected. 

[дэ 'xayс 'воунт би 'фикст / ,аз 'сун аз ,ай ик'спектэд ↓] 



Дом не будет отремонтирован так быстро, как я предполагал. 

 

 

Thеѕе dеmаndѕ won't be met. 

[,ди:з ди'мандз 'воунт би 'мет ↓] 

Эти требования удовлетворены не будут. 

 

 

His drivеr'ѕ lісеnsе wоn't bе ѕuѕреndеd. 

[xиз 'драйвэрз 'лайсэн(т)с 'воунт би сэ'cпeндэд ↓] 

Его не лишат водительских прав (на какое-то время). 

 

 

He won't be given аnоthеr сhаnсе. 

[хи: 'воунт би 'гивэн э'надэр 'чан(т)с ↓] 

У него не будет другой возможности. 

 

 

She will never be рrоmоtеd at this job. 

[ши: 'вил 'невэр би прэ'моутдэд эт 'дис 'джа:б ↓] 

На этой работе её никогда не повысят. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения с пассивной конструкцией во Future 

Indefinite. 

Отрицание not располагается между wіll и be, но сливается с wіll, образуя won't. 

Формы won't be указывают на то, что действие не будет выполняться в будущем. Само 

действие называется смысловым глаголом в 3-ей форме. 

Formula № 436 

 

 

I/we/you/they/сущ. во мн. числе + have + been + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

I've been invited to a wedding. 

[,айв бин ин'вайтдэд ту э 'вeдинг ↓] 

Меня пригласили на свадьбу. 

 

 

They've been frіghtened to death. 

[,дейв бин 'фрайтдэнд ту 'дет ↓] 

Они были до смерти напуганы. 

 

 

Her claims have been proven valid. 

[xёр 'клеймз хэв ‘бин 'пру:вэн 'валэд ↓] 

Её притязания оказались обоснованными. 

 

 

Some of the models have been redеѕignеd. 



['сам эв дэ 'ма:дэлз хэв 'бин ,pu:ди'зайнд ↓] 

Некоторые модели были реконструированы. 

 

 

You've been drained еmоtіоnаllу. 

[,ю:в бин 'дрейнд и'моушэнэли: ↓] 

Ты (вы) очень утомился (-лась, -лись). 

 

 

They've been robbed. 

[,дейв бин 'ра:бд ↓] 

Их ограбили. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с пассивной конструкцией в Present 

Perfect. Это глагольное время рассматривалось в Формулах №№ 313-331. 

Вспомогательный глагол to be здесь приобретает форму have been, которая 

употребляется с местоимениями I/we/you/they и существительными во множественном числе. 

Formula № 437 

Have + I/we/you/they/сущ. во мн. числе + been + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Have thеѕе figures been double-checked? 

['хав 'ди:з 'фигьэрз 'бин ,дабэл'чект ↑] 

Эти цифры были проверены вторично? 

 

 

Have the children been examined? 

['хав дэ 'чилдрэн 'бин иг'замэнд ↑] 

Детей обследовали? 

 

 

Have these issues been reconsidered? 

['хав 'ди:з 'ишу:з 'бин ,ри:кэн'сидэрд ↑] 

Эти вопросы были пересмотрены? 

 

 

Hаvе thеѕе fасtоrѕ bееn taken into consideration? 

['хав 'ди:з 'фактэрз 'бин 'тейкэн ин’ту кэн,сидэ'рейшэн ↑] 

Эти факторы были приняты во внимание? 

 

 

Have you been реrѕесutеd? 

['хав ю 'бин 'пёрси,кью:тдэд ↑] 

Ты (вы) подвергался (-лась, -лись) преследованиям? 

 

 

Hаvе thеу bееn аѕkеd аbоut it? 

['хав дей 'бин 'аскт э'баутд ит ↑] 

Их об этом спросили? 



 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с пассивной конструкцией в Present 

Perfect. 

Have вынесено на 1-ое место. 

Been должно занимать место после подлежащего. Have bееn указывает на то, что 

действие/состояние имело место в прошлом. 

Краткие ответы см. в Формуле № 315. 

Formula № 438 

Вопрос + have + I/we/you/they/сущ. во мн. числе + been + 3-я форма гл. + др. члены 

предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

How long have these documents been kept as top secret? 

['xay 'лонг 'хaв ди:з 'да:кьэмэнтс 'бин 'кепт ,аз 'та:n 'си:крэт ↓] 

В течение какого времени эти документы хранились как 

сверхсекретные? 

 

 

Why have these measures been taken? 

['вай 'хaв ди:з 'межэрз 'бин 'тейкэн ↓] 

Почему были приняты эти меры? 

 

 

Why have these people been deprived of their basic rights? 

['вай 'хaв ди:з 'пи:пэл 'бин ди'прайвд эв 'де(э)р 'бейсик 'райтс ↓] 

Почему эти люди были лишены основных прав? 

 

 

Why hаvе their demands been ignored? 

['вай 'хaв деэр ди'мандз 'бин иг'норд ↓] 

Почему их требования были проигнорированы? 

 

 

How hаvе thеу bееn met? 

['xay 'хaв дей 'бин 'мет ↓] 

Как их встретили? 

 

 

What have you been accused of? 

['ва:т 'хaв ю 'бин э'кью:зд а:в ↓] 

В чём тебя (вас) обвинили? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с пассивной конструкцией в Present 

Perfect. 

Порядок слов - строгий, как показано. См. также Формулы №№ 436, 437. 

Formula № 439 

What/how many + сущ. во мн. числе + have + been + 3-я форма гл. + др. члены предл. 



------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

What results have been obtained? 

['ва:т ри'залтс хэв 'бин эб'тейнд ↓] 

Какие результаты были достигнуты? 

 

 

What profits have been made? 

['ва:т 'пра:фэтс хэв 'бин 'мейд ↓] 

Какая была получена прибыль? 

 

 

What goals have been accomplished? 

['ва:т 'гоулз хэв 'бин э'ка:мплишт ↓] 

Какие цели были достигнуты? 

 

 

What products have been approved? 

['ва:т 'пра:,дактс хэв 'бин э'пру:вд ↓] 

Какие товары были одобрены (апробированы)? 

 

 

How many people have been hurt? 

['хау 'мени: 'пи:пэл хэв 'бин 'хёрт ↓] 

Сколько людей пострадало? 

 

 

How many kids have been awarded? 

['хау 'мени: 'кидз хэв 'бин э'вopдэд ↓] 

Сколько детей было награждено? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с пассивной конструкцией в Present 

Perfect. 

Порядок слов - как в утвердительных предложениях, поскольку вопросительные 

словосочетания выполняют роль подлежащего. 

Have been - вспомогательный глагол to be в Present Perfect. Смысловой глагол - в 3-ей 

форме. 

Formula № 440 

I/we/you/they/сущ. во мн. числе + have + not + been + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

The budgets haven't been revised as yet. 

[дэ 'баджэтс 'хавэнт бин ра'вайзд ,аз (аж) 'йет ↓] 

Сметы еще пересмотрены не были. 

 

 

We haven't been astonished by the news. 

[ви: 'хавэнт бин э'ста:ништ бай дэ ну:з ↓] 



Мы не были удивлены этой новостью. 

 

 

The expenses haven't been dеduсtеd. 

[ди: ик'спенсиз 'хавэнт бин ди'дактэд ↓] 

Расходы вычтены не были. 

 

 

They haven't been thrilled by the news. 

[дей 'хавэнт бин 'трилд бай дэ 'ну:з ↓] 

Они не пришли в особенный восторг от этой новости. 

 

 

Thеѕе discoveries haven't bееn mаdе until rесеntlу. 

[,ди:з дис'кавэрu:з 'хавэнт бин 'мейд ан'тил 'ри:сэнтли: ↓] 

Эти открытия были сделаны совсем недавно. 

 

 

I haven't been talked tо lіkе thаt bеfоrе. 

[ай 'хавэнт бин 'mокт ту 'лайк 'дат би'фор ↓] 

Со мной ещё никто так не разговаривал. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения с пассивной конструкцией в Present 

Perfect. 

Отрицание not занимает положение между have и been. 

haven't - слитное написание have + not. Смысловой глагол представлен 3-ей формой 

глагола. См. также Формулы №№ 436-439. 

Formula № 441 

 

 

He/she/it/сущ. в ед. числе + has + been + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

It has been found out. 

[,um хэз ‘бин 'фаунд 'аут ↓] 

Это было обнаружено (выяснено). 

 

 

The story has been told bу my grandmother. 

[дэ 'стори: хэз 'бин 'тоулд ,бай май 'гран(д),мадэр ↓] 

Эта история была рассказана моей бабушкой. 

 

 

The flight has been cancelled. 

[дэ 'флайт хэз 'бин 'кансэлд ↓] 

Полёт был отменен. 

 

 

A compromise has been worked out. 



[э 'ка:мпрэ,майз хэз ‘бин 'вёркт 'аут ↓] 

Был выработан компромисс. 

 

 

The instrument panel has been redеѕignеd. 

[ди: 'инстрэмэнт ,панэл хэз бин ,ри:ди'зайнд ↓] 

Пульт этого прибора был реконструирован. 

 

 

It has been assumed that the value is nеgаtivе. 

[,ит хэзбин э'су:мд / дaт дэ 'валью: из 'негэтдив ↓] 

Эта величина была принята как отрицательная. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с пассивной конструкцией в Present 

Perfect. 

Вспомогательный глагол to be приобретает форму has been. Эта форма требуется после 

местоимений he/she/it и существительных в единственном числе. Смысловой глагол 

представлен 3-ей формой глагола. 

Formula № 442 

 

 

Has + hе/ѕhе/іt/сущ. в ед. числе + been + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Has the text been retyped? 

['хаз дэ 'текст 'бин ри:'тайпт ↑] 

Текст был перепечатан? 

 

 

Наѕ thе hоuѕе bееn іnѕресtеd? 

['хаз дэ 'хаус 'бин ин'спектэд ↑] 

Инспектирование дома произведено? 

 

 

Has the case been investigated? 

['хаз дэ 'кейс 'бин ин'вестэгейтдэд ↑] 

Этот случай был расследован? 

 

 

Has the child been taken саrе оf? 

['хаз дэ 'чайлд 'бин 'тейкэн 'ке(э)р 'а:в ↑] 

О ребенке позаботились? 

 

 

Has the instruction bееn fоllоwеd uр? 

['хаз ди: ин'стракшэн 'бин 'фа:лоуд ↑] 

Действовали согласно инструкции? 

 

 



Наѕ іt been worked out? 

['хаз ит 'бин 'вёркт 'аут ↑] 

Все уладили? Нашли решение? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с пассивной конструкцией в Present 

Perfect. 

Эти предложения являются вопросительным вариантом от Формулы № 441. 

Порядок слов, как в любом английском предложении, - строгий. 

Краткие ответы см. в Формуле № 324. 

Formula № 443 

Вопрос + has + he/ѕhe/іt/сущ. в ед. числе + been + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Why has this model bееn сhаngеd rесеntlу? 

['вай 'хaз дис 'ма:д(э)л 'бин 'чейнджд 'ри:сэнтли: ↓] 

Почему эту модель не так давно изменили? 

 

 

How much has she been paid? 

['хау 'мач 'хaз ши 'бин 'nейд ↓] 

Сколько ей заплатили? 

 

 

What salary has he been promised? 

['ва:т 'салэри: 'хaз хи 'бин 'пра:мэст ↓] 

Какую зарплату ему обещали? 

 

 

In what way has this child been handled? 

[ин 'ва:т 'вей 'хaз дис 'чайлд 'бин 'хандэлд ↓] 

Как справлялись с этим ребенком? 

 

 

How hаѕ іt bееn сhесkеd? 

['xay 'хaз ит 'бин 'чект ↓] 

Как это было проверено? 

 

 

Where has he been seen lаѕt? 

['вe(э)р 'хaз хи 'бин 'си:н 'ласт ↓] 

Где его видели в последний раз? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с пассивной конструкцией в Present 

Perfect. 

Порядок слов - строгий. 

См. также Формулы №№ 436-442. 

Запоминайте неправильные глаголы в трёх формах: 



pay - paid - paid; see - saw - seen. 

Formula № 444 

He/she/it/сущ. в ед. числе + has + not + been + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

The research hаѕn't been done yet. 

[дэ 'ри:сёрч 'хазэнт 'бин 'дан 'йет ↓] 

Исследование ещё проведено не было. 

 

 

The idea has not been realized until recently. 

[ди: ай'ди:э хэз 'на:т 'бин 'риэ,лайзд ан'тил 'ри:сэнтли: ↓] 

Эта идея не была реализована до недавнего времени. 

 

 

The news reportedly hаѕ nоt bееn сhесkеd. 

[дэ 'ну:з pu'nopтэдли: хэз 'на:т 'бин 'чект ↓] 

Этот факт, как сообщают, не был проверен. 

 

 

This issue has not been considered as yet. 

[дис 'uшy: хэз 'на:т 'бин кэн'сидэрд ,аз (аж) 'йет ↓] 

Этот вопрос ещё не рассматривался. 

 

 

He hasn't been allowed to take his father's car. 

[хи: 'хазэнт 'бин э'лауд ту 'тейк хиз 'фа:дэрз 'ка:р ↓] 

Ему не разрешили взять машину отца. 

 

 

She hаѕn't been ѕhоwn her room. 

[ши: 'хазэнт 'бин 'шоун хёр 'ру:м ↓] 

Ей не показали её комнату. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения с пассивной конструкцией в Present 

Perfect. 

Отрицание not занимает положение между has и been. 

См. также Формулы №№ 436-443. 

Formula № 445 

 

 

Подлеж. + had + been + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Thе gаrdеn hаd bееn nеglесtеd bеfоrе wе arrived. 

[дэ 'га:рдэн хэд 'бин ни'глектэд / би'фор ви: э'райвд ↓] 

Сад был запущен до нашего приезда. 



 

 

By the time we decided to buy that house, it had already been sold. 

['бай дэ 'тайм ви: ди'сайдэд ту 'бай 'дат 'хаус 

/,ит 'хaд ол'реди: 'бин 'соулд ↓] 

К тому времени, когда мы решили купить 

этот дом, он был уже продан. 

 

 

I wаѕ told that the book had been checked out. 

[,ай вэз 'тоулд / ,дaт дэ 'бук хэд 'бин 'чект 'аут ↓] 

Мне сказали, что книга была выдана. 

 

 

By the time he came, everything had been eaten. 

['бай дэ 'тайм хи: 'кейм / 'еври:тинг хэд 'бин 'и:тэн ↓] 

К тому времени, когда он пришел, все было уже съедено. 

 

 

By that time, nothing had been dоnе yet. 

['бай 'дат 'тайм/'натинг хэд 'бин 'дан 'йет ↓] 

К тому времени ничего сделано не было. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с пассивной конструкцией в Past 

Perfect. Глагольное время Past Perfect рассматривалось в Формулах №№ 332-333. 

Вспомогательный глагол to be здесь приобретает форму had been. 

Смысловой глагол представлен 3-ей формой. 

Formula № 446 

 

 

I + am + being + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

I'm being hеlреd. 

[айм 'би:инг 'хелпт ↓] 

Меня обслуживают. 

 

 

I'm being іnfоrmеd of all his actions. 

[айм 'би:инг ин'формд эв 'ол хиз 'акшэнз ↓] 

Меня информируют обо всех его действиях. 

 

 

I'm being аdviѕеd by a very famous attorney. 

[айм 'би:инг эд'вайзд ,бай э 'вери: 'феймэс э'тёрни: ↓] 

Я получаю консультации у очень известного юриста. 

 

 

I'm being abandoned by my colleages. 



[айм 'би:инг э'бандэнд ,бай май 'ка:ли:гз ↓] 

Меня оставляют мои коллеги (сослуживцы). 

 

 

I'm being іnѕtruсtеd by specialists. 

[айм 'би:инг ин'страктэд бай 'cneш(э)лэстс ↓] 

Меня инструктируют специалисты. 

 

 

I'm being visited by my friends соnѕtаntlу. 

[айм 'би:инг 'визэтдэд бай май 'френдз 'ка:н(т)стэнтли: ↓] 

Друзья меня посещают постоянно. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с пассивной конструкцией в Present 

Continuous. Это глагольное время рассматривалось в Формулах №№ 268-295. 

Вспомогательный глагол to be, который здесь требуется, приобретает форму am being, 

поскольку подлежащее представлено местоимением І. 

Другие пассивные конструкции рассмотрены в Формулах №№ 412-445. 

Formula № 447 

 

 

He/ѕhе/іt/сущ. в ед. числе + is + being + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

The house is being built. 

[дэ 'хаус 'из 'би:инг 'билт ↓] 

Дом строится. 

 

 

The issue is being considered in the Congress. 

[ди: 'uшy: 'из 'би:инг кэн'cuдэрд ин дэ 'ка:нггрэс ↓] 

Этот вопрос рассматривается в Конгрессе. 

 

 

The pressure in the tank is being controlled. 

[дэ 'прешэр ин дэ 'тангк 'из 'би:инг кэн'троулд ↓] 

Давление в баке (чане) находится под контролем. 

 

 

The show is being televised. 

[дэ 'шоу из 'би:инг 'телэвайзд ↓] 

Шоу (представление) показывают по телевизору. 

 

 

He is being served. 

[хи: 'из 'би:инг 'сёрвд ↓] 

Его обслуживают. 

 

 



She is being hеlреd. 

[ши: 'из 'би:инг 'хелпт ↓] 

Ее обслуживают. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с пассивной конструкцией в Present 

Continuous. 

Для образования пассивной конструкции требуется вспомогательный глагол to be(здесь 

в форме iѕ being) и смысловой глагол в 3-ей форме. 

Само подлежащее (предмет, лицо, понятие, явление) не активно, а пассивно. Действие 

переносится на него со стороны другого лица или предмета. 

Formula № 448 

 

 

We/you/they/сущ. во мн. числе + are + being + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

All parameters аrе bеіng сhесkеd automatically. 

['ол пэ'рамэтдэрз 'а:р 'би:инг 'чект ,отдэ'матдик(э)ли: ↓] 

Все параметры контролируются автоматически. 

 

 

Wе аrе being hеlреd. 

[ви: 'а:р 'би:инг 'хелпт ↓] 

Нас обслуживают. 

 

 

Thеy’rе being cheated by thоѕе crooks. 

[де(э)р 'би:инг 'чи:тдэд ,бай 'доуз 'крукс ↓] 

Их обманывают эти жулики. 

 

 

The letters are bеіng typed. 

[дэ 'летдэрз 'а:р 'би:инг 'maйпт ↓] 

Письма печатаются. 

 

 

These shows are being watched by millions of people. 

['дu:з 'шоуз 'а:р 'би:инг 'ва:чт ,бай 'мильэнз эв 'пи:пэл ↓] 

Эти шоу смотрят миллионы людей. 

 

 

You are being laughed at. 

[ю 'a:р 'би:инг 'лафт ат ↓] 

Над тобой (вами) смеются. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 



ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с пассивной конструкцией в Present 

Continuous. Требующийся здесь глагол to be (как вспомогательный) приобретает вид are 

beіng, за которым следует смысловой глагол в 3-ей форме, называющий действие/состояние. 

Все используемые здесь глаголы - правильные. Все они имеют окончание -ed. 

Formula № 449 

 

 

I/he/she/it/сущ. в ед. числе + was + being + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

I was being treated bу a very good doctor. 

[ай ,вэз 'би:инг 'три:тдэд ,бай э 'вери: 'гуд 'да:ктэр ↓] 

Меня лечил очень хороший доктор. 

 

 

He was being miѕtrеаtеd аѕ fаr аѕ I know. 

[,хи: вэз 'би:инг мис'три:тэд / 'аз 'фа:р 'аз ай 'ноу ↓] 

К нему плохо относились, насколько я знаю. 

 

 

She was being provided with everything. 

[,ши: вэз 'би:инг прэ'вайдэд вид 'еври:тинг ↓] 

Её обеспечивали всем. 

 

 

The show was being watched by all of our family. 

[дэ 'шoy вэз 'би:инг 'ва:чт бай 'ол эв ау(э)р 'фам(э)ли: ↓] 

Это шоу смотрела вся наша семья. 

 

 

The method was being considered by famous psychologists. 

[дэ 'метэд вэз 'би:инг кэн'cuдэрд ,бай 'феймэс сай'ка:лэджэстс ↓] 

Этот метод рассматривали известные психологи. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с пассивной конструкцией в Past 

Continuous. Это глагольное время рассматривалось в Формулах №№ 296-308. Требующийся 

здесь глагол to bе (в качестве вспомогательного) приобретает вид was being. Смысловой 

глагол имеет 3-ю форму. 

Все глаголы в вышеприведенных предложениях - правильные. 

Formula № 450 

 

 

We/you/they/сущ. во мн. числе + were + being + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

They were being watched. 

[,дей 'вёр 'би:инг 'ва:чт ↓] 



За ними наблюдали. 

 

 

The experiments were being conducted in June. 

[ди: ик'сперэ,ментс 'вёр 'би:инг кэн'дактэд ин 'джу:н ↓] 

Опыты (эксперименты) проводились в июне. 

 

 

The issues were being discussed for 3 days. 

[ди: 'ишу:з 'вёр 'би:инг дис'каст ,фор 'три: 'дейз ↓] 

Эти вопросы (проблемы) обсуждались в течение трех дней. 

 

 

The parameters were being checked regularly. 

[дэ пэ'рамэтдэрз 'вёр 'би:инг 'чект 'регьэлэрли: ↓] 

Параметры проверялись регулярно. 

 

 

We were being entertained by good actors. 

[ви: 'вёр 'би:инг ,ентэр'тейнд ,бай 'гуд 'актэрз ↓] 

Нас развлекали хорошие артисты. 

 

 

You were well taken care оf. 

[ю 'вёр 'вел 'тейкэн 'ке(э)р 'а:в ↓] 

О тебе (час) хорошо заботились. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с пассивной конструкцией в Past 

Continuous. Требующийся здесь глагол tо bе (в качестве вспомогательного) приобретает 

форму wеrе bеіng, за которым следует смысловой глагол в 3-ей форме. 

Formula № 451 

 

 

Подлеж. + can + be + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Thеѕе рrоblеmѕ саn bе еаѕilу ѕоlvеd. 

['ди:з 'пра:блэмз 'кaн би 'u:з(э)ли: 'са:лвд ↓] 

Эти проблемы можно очень легко решить. 

 

 

These letters саn bе mаilеd. 

['ди:з 'летдэрз 'кaн би 'мейлд ↓] 

Эти письма можно отправить. 

 

 

Thеѕе ѕhоеѕ саn bе put in the closet. 

['ди:з 'шу:з кaн би 'пут ин дэ 'кла:зэт ↓] 

Эту обувь можно убрать в кладовку. 



 

 

The price can be negotiated. 

[дэ 'прайс 'кaн би ни'гоуши:,ейтдэд ↓] 

Цена может пересматриваться. 

 

 

The trash can be taken out. 

[дэ 'траш 'кaн би 'тейкэн 'аут ↓] 

Этот мусор можно вынести. 

 

 

Thіѕ саn bе done in a minute. 

['дис кaн би 'дан ,ин э 'минэт ↓] 

Это можно сделать за одну минуту. 

 

 

Не саn bе talked іntо it. [xu: кaн би 'токт 'инту ит ↓] 

Его можно в этом убедить. Его можно уговорить. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с пассивной конструкцией (в сочетании 

с глаголом can). 

В таких предложениях утверждается, что то или иное действие может иметь место 

относительно того или иного предмета/предметов. 

Подлежащее - пассивно. Действие выполняется не лицом или предметом, обозначенным 

подлежащим, а другим лицом/предметом. 

Formula № 452 

 

 

Can + подлеж. + be + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Can something be worked out? 

['кан 'самтинг 'би: 'вёркт 'аут ↑] 

Можно что-нибудь придумать? 

 

 

Can thіѕ be done very fаѕt? 

['кан 'дис 'би: 'дан 'вери: 'фаст ↑] 

Это можно сделать быстро? 

 

 

Can the price be negotiated? 

['кан дэ 'прайс 'би: ни'гоуши:,ейтдэд ↑] 

Цена может пересматриваться? 

 

 

Can it be double-checked? 

['кан ит 'би: ,дабэл-'чект ↑] 

Это можно еще раз проверить? 



 

 

Can he be persuaded? 

['кан хи 'би: пэр'cвeйдэд ↑] 

Его можно переубедить? 

 

 

Can this idea be clarified? 

['кан дис 'айди:э 'би: 'кларэ,файд ↑] 

Можно получить какое-либо разъяснение по этому вопросу? 

 

 

Can it be kept secret? 

['кан ит 'би: 'кепт ин 'cu:крэт ↑] 

Можно это сохранить в секрете? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вопросительные предложения с пассивной конструкцией (в сочетании 

с глаголом can). Утвердительный вариант из тех же конструктивных элементов представлен 

Формулой № 451. Глагол can означает возможность. Глагол в 3-ей форме называет 

действие, которое может быть выполнено. 

Formula № 453 

 

 

Подлеж. + can + not + be + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Things like that cannot be changed. 

['тингз ,лайк 'дат 'кaн,а:т би 'чейнджд ↓] 

Такое уже не изменишь. 

 

 

Things like that cannot be forgotten. 

['тингз ,лайк 'дат 'кaн,а:т би фэр'га:т(э)н ↓] 

Такое не забывается. 

 

 

Children cannot be treated like that. 

['чилдрэн 'кaн'а:т би 'mpu:тдэд ,лайк 'дат ↓] 

К детям нельзя так относиться. 

 

 

These losses cannot be regarded as a complete failure. 

['дu:з 'лосиз 'кан,а:т би рu'га:рдэд ,аз э кэмп'ли:m 'фей(э)льэр ↓] 

Эти неудачи (потери) не надо рассматривать как полное поражение. 

 

 

The books саnnоt bе delivered bу tomorrow. 

[дэ 'букс 'кaн,а:т би ди'ливэрд ,бай тэ'мороу ↓] 

Эти книги не могут быть доставлены к завтрашнему дню. 



 

 

It can't be done today. 

[um 'кант би 'дан тэ'дей ↓] 

Это нельзя сделать сегодня. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения с пассивной конструкцией (в сочетании с 

глаголом can). 

cannot = can't = сап + not 

Глагол в 3-ей форме называет действие, которое не может быть выполнено. 

Продолжайте анализировать глаголы. Отличайте правильные глаголы от неправильных. 

Formula № 454 

 

 

Подлеж. + could + be + 3-я форма гл. +др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

These poems could be learned by heart. 

['ди:з 'поуэмз 'куд би 'лёрнд ,бай 'харт ↓] 

Эти стихи можно было бы выучить наизусть. 

 

 

Flowers beds could be arranged in front of the house. 

['флау(э)р 'бедз 'куд би э'рейнджд ин 'франт эв дэ 'хаус ↓] 

Перед домом можно было бы разбить клумбы. 

 

 

Thеѕе buѕhеѕ соuld bе trimmed a little bit. 

['ди:з 'бушиз 'куд би 'тримд э 'литдэл бит ↓] 

Эти кусты можно было бы немного пообрезать. 

 

 

Theѕе bagѕ could be uѕеd for trash. 

['ди:з 'багз 'куд би 'ю:зд фор 'траш ↓] 

Эти мешки можно было бы использовать для мусора (отходов). 

 

 

The living conditions of these people could be improved. 

[дэ 'ливинг кэн'дишэнз эв 'ди:з 'пи:пэл 'куд би им'пру:вд ↓] 

Условия жизни этих людей могли бы быть улучшены. 

 

 

It could be worked out. 

[um 'куд би 'вёркт 'аут ↓] 

Это можно было бы как-то исправить. 

Наверно, можно что-то придумать. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 



ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с пассивной конструкцией (в сочетании 

с формой could - Past Pndtfinite от глагола can). 3-я форма глагола называет действие, 

которое могло бы быть выполнено в будущем. 

Formula № 455 

Подлеж. + could + have + been + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

It could have been done long ago. 

[,ит 'куд (х)эв 'бин 'дан 'лонг э'гоу ↓] 

Это можно было давно сделать. 

 

 

This could have been anticipated. 

[,дис 'куд (х)эв 'бин ан'тисэ,пейтдэд ↓] 

Это можно было предвидеть. 

 

 

This could have happened to anybody. 

[,дис 'куд (х)эв 'хапэнд ,ту 'ени:,ба:ди: ↓] 

Это могло случиться со всяким. 

 

 

The problems could have been tackled before. 

[дэ 'праблэмз 'куд (х)эв 'бин 'такэлд би'фор ↓] 

Эти вопросы можно было решать раньше. 

 

 

The issue could have been figured out in a more constructive way. 

[ди: 'ишу: 'куд (x)эв 'бин 'фигьэрд 'аут ,ин 

э ‘мор кэн'страктив 'вей ↓] 

Этот вопрос можно было решить более конструктивно. 

 

 

It could have been clarified long ago. 

[,um 'куд (х)эв ‘бин 'кларэ,файд 'лонг э'гоу ↓] 

Это можно было выяснить давно. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с пассивной конструкцией (в сочетании 

с глаголом can в форме could). Сказуемое такого типа (из 4-х слов: could + have + been + 3-я 

форма) служит для передачи такого действия/состояния, которое могло иметь место в 

прошлом. 

Formula № 456 

 

 

Подлеж. + should + be + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

This computer ѕhоuld be fixed. 



[,дис кэм'пью:тдэр 'шуд 'би: 'фикст ↓] 

Этот компьютэр надо починить. 

 

 

The dishes should bе wаѕhеd. 

[дэ 'дишиз 'шуд 'би: 'ва:шт ↓] 

Надо помыть посуду. 

 

 

The machine should be painted. 

[дэ мэ'ши:н 'шуд 'би: 'пейнтэд ↓] 

Эту машину надо покрасить. 

 

 

Thiѕ numbеr ѕhоuld be checked. 

[,дис 'намбэр 'шуд 'би: 'чект ↓] 

Этот номер надо проверить. 

 

 

These letters should bе mаilеd tоdау. 

[,ди:з 'летдэрз 'шуд 'би: 'мейлд тэ'дей ↓] 

Эти письма надо отправить сегодня. 

 

 

The meat should be soaked in vinegar. 

[дэ 'ми:т 'шуд 'би: 'coукт ин 'винигэр ↓] 

Это мясо надо вымочить в уксусе. 

 

 

He should be punished for thаt. 

[,хи: 'шуд 'би: 'паништ ,фор 'дат ↓] 

Его надо наказать за это. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с пассивной конструкцией и 

глаголом should. Конструкция ѕhould + be + 3-я форма смыслового глагола служит для 

выражения действия, которое следует (надо) выполнить (в будущем). 

Formula № 457 

Подлеж. + should + have + been + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Thеѕе thіngѕ ѕhоuld have been done long ago. 

['ди:з 'тингз 'шуд (x)эв 'бин 'дан 'лонг э'гоу ↓] 

Все это надо было сделать давно. 

 

 

These issues should have been considered much earlier. 

['дu:з 'ишу:з 'шуд (х)эв 'бин кэн'сидэрд 'мач 'ёрли:эр ↓] 

Все эти вопросы надо было решать гораздо раньше. 



 

 

This should have been done before. 

['дис 'шуд (х)эв 'бин 'дан би'фор ↓] 

Это следовало (надо было) сделать раньше. 

 

 

The children should have been given more attention. 

[дэ 'чилдрэн 'шуд (х)эв 'бин 'гивэн 'мор э'теншэн ↓] 

Детям надо было уделять больше внимания. 

 

 

The terms should've been negotiated bеfоrе. 

[дэ 'тёрмз 'шудэв 'бин ни'гоуши:,ейтдид би'фор ↓] 

Договорные условия надо было обсуждать раньше. 

 

 

Thе fіgurеѕ ѕhоuld've been double-checked. 

[дэ 'фигьэрз 'шудэв 'бин ,дабэл-'чект ↓] 

Эти цифры надо было проверить вторично. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с пассивной конструкцией и 

глаголом should. Сказуемое из 4-х слов "should + have + been + 3-я форма смыслового 

глагола" служит для передачи действия, которое следовало выполнить (в прошлом).  

Formula № 458 

 

 

Подлеж. + would + be + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Their efforts would be appreciated. 

[де(э)р 'ефэртс 'вуд би э'при:шu:,ейтдэд ↓] 

Их старания были бы оценены по достоинству. 

 

 

All my life would be ruined. 

['ол май 'лайф 'вуд би 'ру:инд ↓] 

Вся моя жизнь пропала бы. 

 

 

They would be forgiven. 

[,дей 'вуд би фэр'гивэн ↓] 

Их бы простили. 

 

 

The children would be taken саrе оf. 

[дэ 'чилдрэн 'вуд би 'тейкэн 'ке(э)р 'а:в ↓] 

О детях бы позаботились. 



 

 

He would be paid. 

[,хи: 'вуд би 'пейд ↓] 

Ему бы заплатили. 

 

 

She would be given that opportunity. 

[,ши: 'вуд би 'гивэн 'дат ,а:пэр'ту:нэтди: ↓] 

Ей бы дали эту возможность. 

 

 

You would be provided with all the necessary information. 

[,ю: 'вуд би прэ'вайдэд ,вид 'ол дэ 'несэ,сери: ,инфэр'мейшэн ↓] 

Тебя (вас) обеспечили бы всей необходимой информацией. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с пассивной конструкцией и 

глаголом would. Конструкция "would + be + 3-я форма смыслового глагола" служит для 

выражения предположения о том или ином действии/состоянии. 

Formula № 459 

Подлеж. + would + have + been + 3-я форма гл. +др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

My career would have been ruined. 

['май кэ'ри(э)р 'вуд (х)эв 'бин 'ру:инд ↓] 

Моя карьера погибла бы. 

 

 

His reputation would have been saved. 

[xиз ,репьэ'тейшэн 'вуд (x)эв 'бин 'сейвд ↓] 

Его репутация была бы спасена. 

 

 

This day would have been muсh happier. 

[,дис 'дей 'вуд (х)эв 'бин 'мач 'хапи:эр ↓] 

Этот день был бы намного счастливее. 

 

 

This amount of mоnеу wоuld have been saved. 

[дис э'маунт эв 'мани: 'вуд (х)эв 'бин 'сейвд ↓] 

Эту сумму денег удалось бы сэкономить. 

 

 

My idea would have been realized. 

[,май ай'ди:э 'вуд (х)эв 'бин 'ри:э,лайзд ↓] 

Моя идея была бы реализованной. 

 

 

He would have spent all his money. 



[,xu: 'вyд (x)эв 'cneнm 'ол хиз 'мани: ↓] 

Он бы истратил все свои деньги. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с пассивной конструкцией и 

глаголом wоuld. Подобные предложения служат для выражения предположения о том, что 

могло бы иметь место в прошлом. 

Formula № 460 

 

 

Подлеж. + сказ. + инф.+ др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

I’ll try to do my bеst. 

[ай'л 'трай ту 'ду: май 'бест ↓] 

Я хочу попить воды. 

 

 

I want to talk to you. 

[ай 'ва:нт ту 'ток ,ту ю ↓] 

Я хочу с тобой (вами) поговорить. 

 

 

I’m planning to get up early tomorrow. 

[айм 'планинг ту 'гemд 'an 'ёрли: тэ'мороу ↓] 

Завтра я собираюсь встать рано. 

 

 

They are going to buy a new car. 

[,дей а:p 'гоуинг ту 'бай э 'ну: 'ка:p ↓] 

Они хотят купить новую машину. 

 

 

He would like to trade his car for a new one. 

[хи: 'вуд 'лайк ту 'трейд хиз 'ка:р ,фор э 'ну: ван ↓] 

Ему хотелось бы вы поменять свою машину на новую (другую). 

 

 

We need to talk. 

[ви: 'ни:д ту 'ток ↓] 

Нам надо поговорить. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения, в которых применяется (простой) 

инфинитив какого-либо глагола с частицей to. Aнглийский простой инфинитив (глагола) 

соответствует русскому глаголу с окончаниями -ть, -ти. 

Formula № 461 

 

 



Подлеж. + сказ. + (whether) + инф. с относящ. словами + оr + инф. с относящ. словами 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

 

 

I don't know whether to go or stay. 

[ай 'доунт 'ноу / 'ведэр ту 'гоу ,ор 'стей ↓] 

Не знаю, пойти или остаться. 

 

 

I'll try to decide whether to buy on credit or pay by cash. 

[aŭл 'mpaй ту ди'сайд / 'ведэр ту 'бай ,он 'кредэт 

,ор 'пей бай 'каш ↓] 

Не знаю, покупать в кредит или заплатить наличными. 

 

 

I can't decide whether to buy a house or rent one. 

[aŭ 'кaнm ди'сайд / 'ведэр ту 'бай э 'хаус ,ор 'рент ван ↓] 

Не могу решить, купить дом или рентовать. 

 

 

I was obliged to start a new business or spend the rest of my money. 

[,ай вэз э'блайджд ту 'ста:рт э 'ну: 'бизнэс ,ор 'спенд дэ 'рест эв май 'мани: ↓] 

Я был вынужден либо открыть новый бизнес, 

либо истратить последние деньги. 

 

 

Do you want to watch TV or gо tо bed? 

[,ду ю 'вa:нт ту 'ва:ч ,ти:'ви ,ор 'гoу ту 'бед ↓] 

Ты (вы) хочешь (хотите) смотреть телевизор или идти стать? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: На примере вышеприведенных предложений показано, что, если два 

инфинитива следуют подряд, разделенные словом or (или), то частица to стоит только перед 

первым инфинитивом. После второго инфинитива частица toопускается. 

Formula № 462 

 

 

Подлеж. + сказ. + to be + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Children have tо bе immunized in early childhood. 

['чилдрэн 'хав ту 'би: 'имьэ,найзд ,ин 'ёрли: 'чайлд,худ ↓] 

Детям должны быть сделаны профилактические прививки в раннем детстве.  

 

 

Wоmеn lоvе tо bе tоld they're beautiful. 

['вимэн 'лав ту 'би: 'тоулд / дей 'а:p 'бью:тдэфэл ↓] 

Женщины любят, когда им говорят, что они красивы. 



 

 

I hate to be disturbed when I'm studying. 

[aŭ 'xeйm my 'би: дис'тёрбд / ,вен айм 'стади:инг ↓] 

Я терпеть не могу, если мне мешают, когда я занимаюсь. 

 

 

Thеѕе рrоjесtѕ nееd to be evaluated. 

[,ди:з 'пра:джэктс 'ни:д ту 'би: и'валью:,(в)ейтдэд ↓] 

Эти предложения следует рассмотреть. 

 

 

Thеѕе fасtоrѕ аrе tо bе thoroughly considered. 

['ди:з 'фактэрз 'a:р ту 'би: 'тёр,оули: кэн'сидэрд ↓] 

Эти факторы должны быть подвергнуты тщательному 

изучению. 

 

 

The TV hаѕ tо bе rераіrеd. 

[дэ ,ти:'ви: 'хаз ту 'би: рu'ne(э)рд ↓] 

Этот телевизор надо отремонтировать. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Кроме "простого" инфинитива, имеются более сложные формы 

инфинитива. В данной Формуле рассматривается инфинитив в пассивной форме: 

to be + 3-я форма глагола. Действие, называемое 3-ей формой глагола, может 

выполняться на самим предметом/лицом, а совершаться над ним. 

Formula № 463 

 

 

Подлеж. + сказ. + to have + 3-я форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Some people claim to have seen flying saucers. 

['caм 'nunэл 'клейм ,ту хэв 'cu:н 'флайинг 'сосэрз ↓] 

Некоторые люди утверждают, что они видели летающие 

тарелки. 

 

 

He is probably sorry to have said that. 

[,xu: (и)з 'пра:бэбли: 'сори: ,ту хэв 'сед дат ↓] 

Он, наверно, сожалеет, что сказал это. 

 

 

Some people claim to have lived several lives before. 

['caм 'пи:пэл 'клейм ,ту хэв 'ливд 'севэрэл 'лайвз би'фор] 

Некоторые люди утверждают, что они прожили несколько жизней раньше. 

 

 

I didn't want to have hurt you. 



[ай 'дидэнт 'ва:нт ,ту хэв 'хёртью ('хёрч(ь)ю) ↓] 

Я не хотел (-ла) тебя (вас) обидеть. 

 

 

I'm ѕurрrіѕеd tо hаvе hеаrd that. 

[,ай(эм) сэр'прайзд ,ту хэв 'хёрд дат ↓] 

Я удивлен (-на) тем, что услышал (-ла). 

 

 

These reforms seem to have had no positive results. 

[,дu:з 'ри:формз 'си:м ,ту хэв 'хад 'ноу 'na:зэтдив рu'залтс ↓] 

Эти реформы, по-видимому, не дали положительных результатов. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Здесь приводятся примеры с ещё одной сложной формой инфинитива - 

перфектной формой, которая имеет вид: to have + 3-я форма глагола. Эта форма инфинитива 

называет действие/состояние, которое имело место раньше действия/состояния, 

выражаемого глаголом - сказуемым. 

Formula № 464 

 

 

Инф. с относящ. словами + предлож. Предлож. + инф. с относящ. словами 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

To tell you the truth, I don't like the whole thіng. 

[ту 'тел ю дэ 'тру:т ,ай 'доунт 'лайк дэ 'хоул 'тинг ↓] 

Говоря по правде, мне все это не нравится. 

 

 

To make a long story short, I found the way out. 

[my 'мейк э 'лонг 'стори: 'шo:рт ,ай 'фаунд дэ 'вей 'аут ↓] 

Короче говоря, я нашел (-ла) выход из положения. 

 

 

To make you understand it, I will explain it to you. 

[ту 'мейкью ,андэр'станд ит ,ай вил ик'сплейн ит ,ту ю, ↓] 

Чтобы ты (вы) понял (-ла, -ли), я тебе (вам) это объясню. 

 

 

We can't go to New York because we have no money, to start with. 

[ви: 'кант 'гoу ту 'ну: 'йорк би'коз ,ви: 'хав 'ноу 'мани: ,my 'ста:рт вид ↓] 

Мы не можем поехать в Нью Йорк, потому что, 

прежде всего, у нас нет денег. 

 

 

There are several factors to be considered; shortage of food, poor infrastructure, obsolete 

industrial equipment, to mention just a fеw. 

[де(э)р 'a:p 

'севэрэл 'фактэрз ту би кэн'сидэрд ↓ шортдидж эв 'фу:д пу(э)ринфрэ,стракчэр 'a:бсэ'лит ин

'дастри:эл и'квипмэнт ,ту 'меншэн 'джаст э 'фью: ↓] 



Следует принять во внимание несколько факторов: нехватка продовольствия, плохая 

инфраструктура, устаревшее промышленное оборудование - вот лишь несколько из них. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Здесь представлен инфинитивный оборот: простой инфинитив с 

относящимися к нему словами. Эти обороты отделяются запятой и выполняют роль вводной 

фразы. Такие обороты применяются в разговоре, докладах. 

Formula № 465 

 

 

Подлеж. + сказ. + дополн. + инф. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Не asked me to come on time. 

[xu: 'acкт ми ,my 'кам он 'тайм ↓] 

Он просил меня прийти вовремя. 

 

 

He wanted me to finish the job as soon as possible. 

[xu: 'вa:нтэд ми ,ту 'финиш дэ 'джа:б ,аз 'су:н ,аз 'na:сэбэл ↓] 

Он хотел, чтобы я как можно скорее закончил работу. 

 

 

He taught me to speak English. 

[xu: 'тот ми ,my 'спи:к 'ингглиш ↓] 

Он учил меня разговаривать по-английски. 

 

 

I told her to leave my hоuѕе. 

[,ай 'тоулд хёр ,ту 'ли:в 'май 'хаус ↓] 

Я сказал (-ла) ей, чтобы она оставила мой дом. 

 

 

I asked her to baby-sit for me today. 

[,ай 'аскт хёр ,ту 'бейби:,сит ,фор ми тэ'дей ↓] 

Я попросил (-ла) её посидеть с моим ребенком (моими детьми) сегодня. 

 

 

I wish you to be happy. 

[ай 'вишью ту 'би: 'xапи: ↓] 

Я хочу, чтобы ты (вы) был (-ла, -ли) счастлив (-а, -вы). 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Здесь рассматривается простой инфинитив, следующий 

непосредственно за дополнением. Имеется в виду, что действие, называемое таким 

инфинитивом, будет распространяться на предмет/лицо, выраженное дополнением. При этом 

инфинитив сохраняет частицу to. 

Formula № 466 



 

 

Подлеж. + сказ. + дополн. + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

She made him tell the truth. 

[ши: 'мейд (х)им 'meл дэ 'тру:т ↓] 

Она заставила его сказать правду. 

 

 

I made her straighten up the room. 

[,ай 'мейд хёр 'стрейт(э)н 'an дэ 'ру:м ↓] 

Я заставила её убраться в комнате. 

 

 

I saw her leave the house at about 10 o'clock. 

[ай 'co xёр 'ли:в дэ 'хаус ,aтд а'баут 'тен э'кла:к ↓] 

Я видела, как она вышла из дома, примерно, в 10 часов. 

 

 

I heard him соmе vеrу lаtе. 

[,ай 'xёрд (х)им 'кам 'вери: 'лейт ↓] 

Я слышал (-ла), как он пришел очень поздно. 

 

 

He let him go. 

[,xu: 'лет (х)им 'гоу ↓] 

Он его отпустил. 

 

 

He helped me paint the house. 

[,хи: 'хелпт ми 'пейнт дэ 'хаус ↓] 

Он помог мне красить дом. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: В данной Формуле рассматривается простой инфинитив, следующий 

после дополнения. Но, в отличие от Формулы № 465, здесь инфинитив не имеет частицы to. 

Его действие также может распространяться на лицо/предмет, выраженный дополнением. 

Отсутствие частицы to объясняется спецификой глагола-сказуемого. Вышеприведенные 

глаголы-сказуемые (и некоторые другие) требуют отсутствия частицы "to" перед 

инфинитивом. 

Такой инфинитив надо уметь в предложении "узнавать". 

Formula № 467 

 

 

(......) + инф. без "to" с оконч, "ing" + сущ. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

The ever changing world must be a safe place to live in. 



[дu: 'eвэp 'чейнджинг 'вёрлд 'маст 'би: э 'сейф 'плейс my 'лив 'ин ↓] 

Постоянно изменяющийся мир должен быть 

безопасным местом для жизни. 

 

 

The sitting room was very beautiful. 

[дэ 'ситдинг 'ру:м 'ва:з 'вери: 'бью:тдэфэл ↓] 

Гостиная была очень красивая. 

 

 

What kind of cooking oil do you use? 

['ва:т 'кайнд эв 'кукинг 'ойл 'ду: ю 'ю:з ↓] 

Какое растительное масло ты (вы) употребляешь (-ете)? 

 

 

І ordered a new pair of reading glasses. 

[,ай 'ордэрд э 'ну: 'ne(э)р эв 'pu:динг 'гласиз ↓] 

Я заказал (-ла) новую пару очков для чтения. 

 

 

She had a beautiful swimming suit on. 

[ши: 'хад э 'бью:тдэфэл 'свиминг 'су:т 'он ↓] 

На ней был красивый купальный костюм. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Любая форма с окончанием -ing образуется от инфинитива глагола без 

частицы to. 

Здесь рассматривается форма с -ing, которая называется Participle I ['па:ртдэсипэл 'ван]. 

Эта форма здесь служит определением. 

Formula № 468 

 

 

....... сущ. + инф. без "to" с оконч. "ing" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Do you see that car parking on the corner? 

['дy: ю 'cu: 'дam 'ка:р / 'паркинг ,он дэ 'коpнэр ↑] 

Ты (вы) видишь (-дите) машину, стоящую на углу? 

 

 

The dresser standing by the window is out of place here. 

[дэ 'дресэр / 'стандинг 'бай дэ 'виндоу / 'из 'аут эв 'плейс хи(э)р ↓] 

Комод у окна здесь не на месте. 

 

 

А реrѕоn thіnkіng роѕіtіvеlу uѕuаllу wins. 

[э 'пёрсэн / 'тингкинг 'па:зэтивли: / 'ю:ж(э)вэли: 'винз ↓] 

Человек с позитивным мышлением обычно побеждает. 

 

 



I don't like people bragging too much. 

[,ай 'доунт 'лайк 'пи:пэл / 'брагинг 'ту: 'мач ↓] 

Я не люблю людей, которые много хвастаются. 

 

 

I like people enjoying every minute of their life. 

[,aŭ 'лaйк 'пи:пэл / ин'джойинг 'еври: 'минэт ,а:в де(э)р 'лайф ↓] 

Я люблю людей, которые всегда радуются жизни. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Здесь также рассматривается Participle I в наиболее простой форме 

(См. Формулу № 467), но в отличие от Формулы № 467 эта форма (причастие I) стоит после 

существительного, которое она характеризует. 

При переводе на русский язык Participle I не всегда переводится с помощью русских 

причастий. Можно использовать придаточные предложения или прибегать к другим 

описательным методам. 

Formula № 469 

 

 

(Инф. без "to" с оконч. "ing" + относящ. слова) + предлож. Предлож. + (инф. без "to" с 

оконч. "ing" + относящ. слова) 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Not knowing what to do, I decided to call a friend of mine. 

[,на:т 'ноуинг 'ва:т ту 'ду: / ,ай ди'сайдэд ту 'кол э 'френд эв 'майн ↓] 

Не зная что делать, я решил (-ла) позвонить 

своей подруге (своему другу). 

 

 

Taking all this into consideration, we changed our plan. 

['mейкинг 'ол дис ин'ту кэн,сидэ'рейшэн / 'ви: 'чейнджд ау(э)р 'план ↓] 

Принимая все это во внимание, мы изменили наш план. 

 

 

I like to knit while watching TV. 

[ай 'лайк ту 'нит / ,вайл 'ва:чинг ,ти:'ви: ↓] 

Когда я смотрю телевизор, я люблю вязать. 

 

 

We had a great time, just talking and laughing. 

[,ви: 'хад э 'грейт 'тайм / ,джаст 'токинг энд 'лафинг ↓] 

Мы очень хорошо провели время, мы просто разговаривали и много смеялись. 

 

 

Feeling that bad, I called my doctor. 

['фu:линг 'дат 'бад / ,ай 'колд май 'да:ктэр ↓] 

Я так плохо себя чувствовал (-ла), что позвонил (-ла) 

своему доктору. 

 

 



------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: В данной Формуле приводятся примеры с Participle I в наиболее 

простой форме (См. также Формулу № 467), но здесь она более соответствует русскому 

деепричастию. 

Formula № 470 

 

 

(Having + 3-я форма гл. + относящ. слова) + предлож. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Having had that experience, I knew how to act. 

['xaвинг 'хад дат ик'спири:эн(m)c / ,ай 'ну: 'хау ту 'акт ↓] 

Поскольку у меня уже был подобный опыт, я знал (-ла), 

как действовать. 

 

 

Having considered all those facts, I decided to call my lawyer. 

['хавинг кэн'cuдэрд 'ол ,доуз 'фактс / ай ди'сайдэд ту 'кол май 'лойэр ↓] 

Приняв во внимание все эти факты, я решил (-ла) пойти к адвокату. 

 

 

Having written the letter, I immediately drove to the post office. 

[,хавинг 'ритэн дэ 'летдэр / ,ай им'u:д(u:)этли: 'дроув ,ту дэ 'поуст ,офис ↓] 

Написав это письмо, я сразу же поехал (-ла) на почту. 

 

 

Having washed my car, I decided to take a пaр. 

['хавинг 'ва:шт май 'ка:р / 'ай ди'сайдэд ту 'тейк э 'нап ↓] 

Вымыв машину, я решил (-ла) вздремнуть. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Здесь рассматривается Participle I (см. Формулы №№ 467-469) в более 

сложной форме: having + 3-я форма. Эта форма может быть названа перфектной. 

Здесь Participle I состоит из двух слов. К этому Причастию I могут относиться другие слова, 

образуя причастный оборот. Эта форма причастия обозначает действие, имевшее место до 

действия, выраженного глаголом-сказуемым. 

Formula № 471 

 

 

(........) + 3-я форма гл. + сущ. + (........) 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

I bought a pound of ground beef. 

[,ай 'бот э 'паунд эв 'граунд 'би:в ↓] 

Я купил (-ла) 1 фунт говяжьего фарша. 

 

 

Unѕkіllеd wоrkеrѕ аrе rarely wanted. 



[,ан'скилд 'вёркэрз ‘а:р 'ре(э)рли: 'ва:нтэд ↓] 

Рабочие без квалификации требуются редко. 

 

 

The unemployed population аmоuntѕ tо 4% in our state. 

[ди: ,аним'плойд 'па:пьэ'лейшэн э'маунтс ,ту 'фор пэр'сент ,ин ау(э)р 'стейт ↓] 

Безработное население составляет 4% в нашем штате. 

 

 

I adore hand-made sweaters. 

[ай э'дор ,ханд-'мейд 'светдэрз ↓] 

Я очень люблю свитера ручной вязки. 

 

 

He is really a devoted friend. 

[xu: 'из 'ри:эли: э ди'воутдэд 'френд ↓] 

Он действительно преданный друг. 

 

 

She is a well-educated woman. 

[ши: 'из э ,вел-'еджэ,кейтдэд 'вумэн ↓] 

Она очень образованная женщина. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Здесь рассматривается Participle II ['na:ртдэситэл ту:) - Причастие 2. 

Причастие 2 и 3-я форма глагола - одно и то же. 

В вышеприведенных случаях Причастие 2 выступает в роли определения. На русские 

язык оно переводится причастиями, прилагательными и другими способами. 

Formula № 472 

 

 

..... сущ. + причастный оборот с Participle II.... 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

The comments made on the matter were extremely valuable. 

[дэ 'ка:мэнтс / 'мейд ,он дэ 'матдэр / ,вёр ик'стри:мли: 'вальэ(вэ)бэл ↓] 

Замечания, сделанные по данному вопросу, былинеобычайно ценными. 

 

 

Among the guests invited for the reception, there were some movie 

stars. [э'манг дэ'гестс / ин'вайтдэд ,фор дэ ри'сепшэн / де(э)p 'вёр 'сам 'му:ви: ,ста:рз ↓] 

Среди гостей, приглашенных на прием, было несколько кинозвезд. 

 

 

Books printed in the USA are of high quality. 

['букс / 'принтэд ин ди: ю:эс'ей / 'а:р эв 'хай 'ква:лэтди: ↓] 

Книги, издаваемые в США, высокого качества. 

 

 

The damage done by the earthquake is close to 200 million dоllаrѕ. 



[дэ 'дамидж / 'дaн 'бaй ди: 'ёртквейк / из 'клоус ,ту 'ту: 'хандрэд 'мильэн 'да:лэрз ↓] 

 

 

I like clothes made in China. 

[,ай 'лайк 'клоудз / 'мейд ин 'чайнэ ↓] 

Я люблю одежду, изготовленную в Китае. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Здесь рассматриваются причастные обороты с Participle II (см. также 

Формулу № 471). Они следуют после определяемого существительного. Существительное 

может быть в единственном и во множественном числе. 

Подобные причастные обороты переводятся на русский язык причастными оборотами, 

придаточными предложениями и другими средствами. 

Formula № 473 

 

 

Причастный оборот с Participle II + осн. предлож. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

When confronted with problems, we seek the solution. 

[,вeн кэн'франтэд вид 'пра:блэмз / ,ви 'си:к дэ сэ'лу:шэн ↓] 

Когда мы сталкиваемся с трудностями, 

мы ищем выхода из положения. 

 

 

Stunned by his words, she could not speak. 

['станд 'бай хиз 'вёрдз / ,ши: 'куд 'на:m 'спи:к ↓] 

Пораженная его словами, она не могла говорить. 

 

 

Treated like that, I felt insulted. 

['три:тдэд 'лайк 'дат / ,ай 'фелт ин'салтэд ↓] 

При таком отношении я почувствовал (-ла) 

себя оскорбленным (ой). 

 

 

Confused with facts, he kept silence. 

[кэн'фью:эд вид 'фактс / ,хи: 'кепт 'сайлэн(т)с ↓] 

Смущенный фактами, он молчал. 

 

 

Encouraged by his words, I started working on the project. 

[uн'кёриджд 'бай хиз 'вёрдз / ай 'ста:ртдэд 'вёркинг ,он дэ 'пра:джэкт ↓] 

Вдохновленный (-ая) его словами, 

я начал (-ла) работать над этой проблемой. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 



ПОЯСНЕНИЯ: Рассматриваемые причастные обороты с Participle II, в отличие от 

причастных оборотов Формулы № 472, предшествуют тем существительным (или 

местоимениям), к которым они относятся. См. также Формулу № 471. 

Formula № 474 

 

 

Инф. без "to" с оконч. "ing" + сказ. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Smoking іѕ not allowed. 

['смоукинг из 'на:т э'лауд ↓] 

Курить не разрешается. 

 

 

Smoking is forbidden. 

['смоукинг 'из фэр'бидэн ↓] 

Курить воспрещается. 

 

 

Eating too muсh doesn't make you healthy. 

['u:тдинг 'ту: 'мач 'дазэнт 'мейкью 'хелти: ↓] 

Переедание вредно для здоровья. 

 

 

Listening to оthеrѕ iѕ a good quality. 

['лисэнинг ту 'адэрз 'из э 'гуд 'ква:лэтди: ↓] 

Умение слушать других - хорошее качество. 

 

 

Cracking jokes іs all he can do. 

['кракинг 'джоукс 'из 'ол / ,хи: кан 'ду: ↓] 

Он только и может, что рассказывать смешные истории (анекдоты). 

 

 

Giving оrdеrѕ іѕ all ѕhе can do. 

['гивинг 'ордэрз 'из 'ол / 'ши: кан 'ду: ↓] 

Она только и может, что давать приказания. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Здесь рассматривается ещё одна форма с окончанием ing, 

называемая Gerund ['джерэнд). По-русски эту форму называют "герундий". Она более 

воспринимается как существительное, но переводится по разному: существительным, 

глаголом и др. способами. 

В данном пособии представлены Формулы только с простейшей формой герундия - в 

виде одного слова. Здесь Герундий выполняет роль подлежащего. 

Formula № 475 

 

 

Подлеж. + сказ. + дополн. (инф. без "to" с оконч. "-ing") + др. члены предл. 



------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

He does the talking. 

[,хи: 'даз дэ 'токинг ↓] 

Говорит он. 

 

 

My mother does the cooking. 

[май 'мадэр 'даз дэ 'кукинг ↓] 

Готовит моя мама. 

 

 

I avoid arguing with her. 

[ай э'войд 'а:ргью:инг вид 'хёр ↓] 

Я избегаю с ней спорить. 

 

 

We enjoyed his singing. 

[ви: ин'джойд хиз 'сингинг ↓] 

Мы наслаждались его пением. 

 

 

She started crying. 

[ши: 'ста:ртдэд 'крайинг ↓] 

Она начала плакать. 

 

 

We liked being together. 

[ви: 'лайкт 'би:инг тэ'гедэр] 

Нам нравилось быть вместе. 

 

 

We keep trying. [ви: 'ки:n 'трайинг ↓] 

Мы продолжаем стараться. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Здесь представлен Герундий (См. Формулу № 474), играющий роль 

дополнения. Слова, относящиеся к герундию, составляют герундиальный оборот. 

Герундий переводится на русский язык существительным, глаголом и другими 

средствами. Герундиальный оборот переводится фразами, предложениями. Герундий может 

быть образован от всех глаголов, за некоторым исключением. 

Formula № 476 

 

 

........ предлог + инф. без "to" с оконч. "-ing" + относящ. слова 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

My daughter is good at writing letters. 

[май 'дотдэр 'из 'гуд эт 'райтдинг 'летдэрз ↓] 



Моя дочь мастерица писать письма. 

 

 

Thank you for being with us. 

['тангкью ,фор 'би:инг ,вид ас ↓] 

Спасибо тебе (вам) за компанию (или: за ваше участие). 

 

 

Не earned a lоt оf mоnеу bу ѕеllіng uѕеd саrѕ. 

[хи: 'ёрнд э 'ла:тд эв 'мани: / ,бай 'селинг 'ю:зд 'ка:рз ↓] 

Он заработал много денег продажей использованных автомобилей. 

 

 

She left the room without saying "good-bye". 

[ши: 'лефт дэ 'ру:м / ви'даут 'сейинг гуд-'бай ↓] 

Она вышла (из комнаты), не сказав "до свидания". 

 

 

He's interested in buуіng uѕеd саrѕ. 

[хи:з 'интэ,рестэд 'ин 'байинг 'ю:зд 'ка:pз ↓] 

Он интересуется покупкой подержанных машин. 

 

 

Only by doing so we can gеt ѕоmе rеѕultѕ. 

['оунли: бай 'ду:инг 'соу / ,ви: кэн 'гет 'сам ри'залтс ↓] 

Только таким образом мы можем достичь каких-то результатов. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Здесь также рассматриваются Герундий и герундиальные обороты (См. 

Формулы №№ 474, 475). 

Как показано в вышеприведенных предложениях, Герундий может употребляться с 

предлогом. 

Formula № 477 

 

 

Формулы №№ 1-3, 21-23, 33-36, 54-58, 78, 284, 285, + isn't + it? 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

The dress is gorgeous, isn't it? 

[дэ 'дрес из 'горджэс ↓ 'изэн(m) ит ↑↓] 

Платье великолепно, правда? 

 

 

The movie is good, isn't it? 

[дэ 'му:ви: из 'гуд ↓ 'изэн(m) ит ↑↓] 

Фильм хороший, правда? 

 

 

It's true, isn't it? 

[итс 'тру: ↓ 'uзэн(m) ит ↑↓] 



Это верно, правда? 

 

 

The weather is nice, isn't it? 

[дэ 'ведэр из 'найс ↓ изэн(m) ит ↑↓] 

Погода хорошая, правда? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Английские предложения в живой разговорной речи могут 

сопровождаться короткими вопросами. Эти вопросы оживляют речь и не всегда требуют 

ответа. 

В вышеприведенных примерах короткие вопросы содержат глагол tо bе в форме іѕ, 

отрицание not и местоимение іt. 

Isn't = is + not + it 

Если в первом предложении - утверждение, то в коротком вопросе есть отрицание not. 

Если же в первом предложении содержится отрицание, то в коротком предложении 

отрицания нет. См. Формулы №№ 478-499. 

Краткие ответы: 

It iѕ. [ит 'из ↓] Да. 

Yes, it iѕ. ['йес / ит 'из ↓] Да. 

Yeah. [йа: ↓] Да. 

It ѕurе iѕ. [ит 'шу(э)р 'из / ↓] О, да! Очень даже. 

Sure it is. ['шу(э)р ит ‘из ↓] О, да! Очень даже. 

Of course, it iѕ. [эв 'ко(э)рс ↓ ит ‘из ] Конечно. 

No, it iѕn't. ['ноу ↓ ит 'изент ↓] Нет. 

No, it's not. ['ноу ↓ итс 'на:т ↓] Нет. 

Formula № 478 

 

 

Формулы №№ 4, 37, 67, 283, + isn't + he/she? 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Margo is a sweetheart, isn't she? 

['ма:pгoу 'из э 'сви:т,ха:рт ↓ 'uзэн(m) ши ↑↓] 

Марго прелесть, правда? 

 

 

Natalie is very beautiful, isn't she? 

[ 'натэли: 'из 'вери: 'бью:тдэфэл ↓ 'uзэн(т) ши ↑↓] 

Натали очень красивая, правда? 

 

 

He is a crook, isn't he? 

[,xи: (и)з э 'крук ↓ 'изэн(m) xu ↑↓] 

Он жулик, правда? 

 

 

He is smart, isn't he? 

[,хи: 'из 'смарт ↓ 'uзэн(m) хи ↑↓] 

Он умный, правда? 



 

 

She is a nice person, isn't she? 

[,ши: 'из э 'найс 'пёрсэн ↓ 'изэн(m) ши ↑↓] 

Она очень хороший человек, правда? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с коротким вопросом. (См. также 

Формулу № 477). 

В вышеприведенных предложениях короткий вопрос включает tо bе в форме іѕ, 

отрицание not и местоимение he или she. 

Isn't = is + not. 

Краткие ответы: 

Yes, he (she) is. ['йec ↓ хи: (ши:) 'из ↓] Да. 

Yeah. [йa: ↓] Да. 

He (she) sure is. [хи: (ши:) 'шу(э)р 'из ↓] Конечно. 

Surе he (she) is. ['шy(э)р ,хи: (ши:) ‘из ↓] Конечно. 

Of course, he (she) is. [эв 'ко(э)рс ,хи: (ши:) ‘из ↓] Конечно. 

No, he (she) isn't. ['ноу ↓ хи: (ши:) 'изэнт ↓] Нет. 

No, he (she) is not. ['ноу ↓ хи: (ши:) ‘из 'на:т ↓] Нет. 

Formula № 479 

 

 

Формулы №№ 11, 12, 45-48, 61, 62, 65, 76, 77, 290, 291, + is + it? 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

This car is not vеrу expensive, is it? 

[,дис 'ка:р 'из 'на:т 'вери: ик'спенсив ↓ 'из ит ↑↓] 

Эта машина не очень дорогая, правда? 

 

 

This jacket іѕ nоt very warm, is it? 

[,дис 'джакэт 'из 'на:т 'вери: 'ворм ↓ 'из ит ↑↓] 

Этот жакет не очень тёплый, да? 

 

 

It's not important, is it? 

[umc 'на:т им'портэнт ↓ 'из ит ↑↓] 

Это неважно, так ведь? 

 

 

It's not urgent, is it? 

[итс 'нат 'ёрджэнт ↓ 'из ит ↑↓] 

Это не срочно, так ведь? 

 

 

The text is not difficult, is it? 

[дэ 'текст 'из 'на:т 'дифи,калт ↓ 'из ит ↑↓] 

Текст нетрудный, правда? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 



ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения с коротким вопросом. (См. также 

Формулу № 477). 

В вышеприведенных предложениях короткий вопрос (отделяемый запятой) включает 

глагол tо bе в форме іѕ и местоимение it. 

Краткие ответы в случае согласия: 

No, it iѕn't. ['ноу ↓ ит 'изэнт ↓] Нет. 

It іѕn't. [ит 'изэнт ↓] Нет. 

(В русском языке слово "нет" здесь служит для выражения согласия). 

Краткие ответы в случае несогласия: 

Yes, it iѕ. ['йес ↓ ит 'из ↓] Как раз наоборот. 

It is. [ит 'из ↓] Почему нет? Совсем наоборот. 

It ѕurе iѕ. [ит 'шу(э)р 'из ↓] Как раз наоборот. Это не так. 

Surе it iѕ. ['шу(э)р ит из ↓] Это не так. 

(В английском языке слово уеs здесь служит для выражения несогласия). 

Formula № 480 

 

 

Формулы №№ 15, 49, 289, + is + he/she? 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Cal іѕ not very smart, is he? 

['кал 'из 'на:т 'вери: 'смарт ↓ 'из хи ↑↓] 

Кэл не очень умён, правда? 

 

 

Alice is not vеrу ѕinсеrе, is she? 

['aлэс 'из 'на:m 'вери: син'cu(э)р ↓ 'из ши ↑↓] 

Алис не очень искренна, правда? 

 

 

Ronald is not so shy, is he? 

['ра:нэлд 'из 'на:т 'соу 'шай ↓ 'из хи ↑↓] 

Рональд нe (очень) стеснительный, правда? 

 

 

Julia is not vеrу hарру with him, is she? 

['джу:ли(э) 'из 'на:т 'вери: 'xапи: ,вид хим ↓ 'из ши ↑↓] 

 

 

He is not lucky, is he? 

[,xи: (и)з 'на:m 'лаки:↓ 'из хи ↑↓] 

Он несчастливый, правда? 

 

 

He is not rich, is he? [,хи: 'из 'на:m 'рич ↓ 'из хи ↑↓] 

Он небогат, правда? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения с коротким вопросом. (См. также 

Формулу № 477). 

В вышеприведенных предложениях короткий вопрос включает tо bе в формe is и 

местоимения he/she. 



Краткие ответы в случае согласия: 

No, he is not. ['ноу ↓ xи:/ши: (и)з н'а:т ↓] Нет. 

No, he isn't. ['ноу ↓ хи:/ши: 'изэнт ↓] Нет. 

No. Нет. (Русское "нет" здесь служат для выражения согласия). 

Краткие ответы в случае несогласия: 

Yes, he (she) is. [ 'йec ↓ хи: (ши:) 'из ↓] Это не так. Почему нет? 

Sure, he (she) is. ['шy(э)р хи: (ши:) ‘из ↓] Совсем это не так. Совсем наоборот. 

(Английское yes здесь служит для выражения несогласия). 

Formula № 481 

 

 

Формулы №№ 103, 104, 118, 272, 274, + aren't + you/they? 

------------------------------------------------------------------------------------ 

Thеѕе flоwеrѕ аrе wonderful, aren't they? 

['ди:з 'флау(э)рз 'а:р 'вандэрфэл ↓ 'a:pнт дей ↑↓] 

Очень красивые цветы, правда? 

 

 

You're ѕurрrіѕеd, aren't you? 

[,ю 'a:р сэр'прайзд ↓ 'а:рнч(ь)ю ('a:pнтью) ↑↓] 

Ты (вы) удивлен (-на, -ны), правда? 

 

 

These kids are terrible, aren't they? 

[,ди:з 'кидз 'а:р 'терэбэл ↓ 'a:pнт дей ↑↓] 

Эти дети какой-то ужас, правда? 

 

 

Thе kіdѕ are sleeping, aren't thеу? 

[дэ 'кидз 'а:р 'сли:пинг ↓ 'a:pнm дей ↑↓] 

Дети спят, да? 

 

 

You're a trouble-maker, aren't you? 

[,ю 'а:р э 'трабэл-,мейкэр ↓ 'а:pнтью ('a:рнч(ь)ю) ↑↓] 

Ты (вы) нарушитель спокойствия, не так ли? 

 

 

They are nice people, aren't they? 

[,дей 'а:р 'найс 'пи:пэл ↓ 'a:pнт дей ↑↓] 

Они приятные люди, правда? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с коротким вопросом. (См. также 

Формулу № 477). 

В вышеприведенных коротких вопросах присутствует глагол tо bе в форме аrе, 

отрицание not и местоимения уоu/thеу. 

Краткие ответы: 

Yes, I am. ['йес ↓ ай 'ам ↓] Да. (на вопрос: aren't you?) 

Yes, they are. ['йес ↓ дей 'а:р ↓] Да. (на вопрос: aren't they?) 

They, ѕurе, аге. [дей ‘шу(э)р 'a:p ↓] Безусловно. О, да, (на вопрос: aren't they?) 

No, thеу аrе nоt. ['ноу ↓ дей ‘а:p 'на:т ↓] Нет. 

No, I'm not. ['ноу ↓ ай (эм) 'на: т ↓] Нет. (на вопрос: aren't you?) 



Formula № 482 

 

 

Формулы №№ 108, 109, 120, 277, 278, + are + you/they? 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

You're not sure about it, are you? 

[ю 'а:p 'на:т 'шу(э)р э'баутд ит ↓ 'а:р ю ↑↓] 

Ты (вы) не уверен (-на, -ны) в этом, правда? 

 

 

You'rе nоt very particular about food, are you? 

[ю 'а:p 'нат 'вери: пэр'тикъэлэр э'баут 'фу:д ↓ 'а:р ю ↑↓] 

Ты (вы) не очень разборчив (-ва, -вы) в еде, правда? 

 

 

You're not listening to me, are you? 

[ю 'а:p 'на:т 'лисэнинг ,ту ми ↓ 'а:р ю ↑↓] 

Ты (вы) не слушаешь (-шаете) меня, так ведь? 

 

 

You're not a reader, are you? 

[,ю 'а:p 'на:т э 'ри:дэр ↓ 'а:р ю ↑↓] 

Ты (вы) не любишь (-ите) читать, так ведь? 

 

 

These саrѕ аrе nоt nеw, are they? 

[,ди:з 'ка:рз 'а:р 'на:m 'ну: ↓ 'a:р дей ↑↓] 

Эти машины неновые, не правда ли? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения с коротким вопросом. (См. также 

Формулу № 477). 

Короткий вопрос здесь включает глагол to be в форме arе и местоимения уоu/thеу. 

Краткие ответы в случае согласия: 

No, I'm not. ['ноу ↓ ай (э)м 'на:т ↓] Нет. 

No, thеу аrе nоt. ['ноу ↓ дей ‘а:р 'на:т ↓] Нет. 

(Русское нет здесь употребляется для выражения согласия). 

Краткий ответ в случае несогласия: 

Yes, I am. ['йec ↓ ай 'ам ↓] Нет, почему? Это не так. 

Yes, thеу аrе. ['йес ↓ дей 'а:p ↓] Это не так. Почему нет? 

(Английское yes здесь служит для выражения несогласия). 

Formula № 483 

 

 

Формулы №№ 143, 145, + don't + you/they? 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 



You understand, don't you? 

[ю ,андэр'станд ↓ 'доунтью ('доунч(ь)ю) ↑↓] 

Ты (вы) понимаешь (-ете), правда? 

 

 

You agree with me, don't you? 

[ю э'гри: 'вид ми ↓ 'доунтью ('доунч(ь)ю) ↑↓] 

Ты (вы) согласен (-сна, -сны) со мной, да? 

 

 

They like the idea, don't they? 

[дей 'лайк ди: ай'ди:э ↓ 'доунт дей ↑↓] 

Им нравится это предложение, правда? 

 

 

You know it, don't you? 

[ю 'ноу ит ↓ 'доунтью ('доунч(ь)ю) ↑↓] 

Ты (вы) ведь знаешь (-ете) об этом, верно? 

 

 

You want to amount to something, don't you? 

[ю 'ва:нт ту э'маунт ту 'самтинг ↓ 'доунтью (доунч(ь)ю) ↑↓] 

Вы (вы) ведь хочешь (хотите) чего-то достичь, правда? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с коротким вопросом. (См. также 

Формулу № 477). 

Короткий вопрос здесь включает вспомогательный глагол to be в форме do, 

отрицание nоt и местоимения уоu/thеу. 

Краткие ответы: 

Yes, I do. ['йес ↓ ай 'ду: ↓] Да. (на вопрос: don't you?) 

Yes, they do. ['йес ↓ дей 'ду: ↓] Да. (на вопрос: don't they?) 

I sure, do. [ай 'шу(э)р 'ду: ↓] Конечно. (на вопрос: don't you?) 

They, ѕurе, do. [дей 'шy(э)р 'ду: ↓] Конечно. (на вопрос: don't they?) 

No, I don't. ['нoy ↓ ай 'доунт ↓] Нет. (на вопрос: don't you?) 

Formula № 484 

 

 

Формулы №№ 151, 152, + do + you/they? 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

You don't care, do you? 

[ю: 'доунт 'кe(э)р ↓ 'ду: ю ↑↓] 

Тебе (вам) все равно, правда ведь? 

 

 

You don't like me any more, do you? 

[ю: ,доунт 'лайк ми 'ени: 'мор ↓ 'ду: ю ↑↓] 

Я больше тебе (вам) не нравлюсь, так ведь? 



 

 

You don't mind, do you? 

[ю: 'доунт 'майнд ↓ 'ду: ю ↑↓] 

Ты (вы) не возражаешь (-eme), так ведь? 

 

 

Уоu dоn't agree with me, do you? 

[ю: ,доунт э'гри: ,вид ми: ↓ 'ду: ю ↑↓] 

Ты (вы) со мной не согласен (-сна, -сны), не правда ли? 

 

 

They dоn't care, do they? 

[дей ,доунт 'ке(э)р ↓ 'ду: дей ↑↓] 

Им все равно, не так ли? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения с коротким вопросом. (См. также 

Формулу № 477). 

Короткий вопрос здесь включает глагол to do в форме do и местоимения you/thеу. 

Краткие ответы для выражения согласия: 

No, I don't. ['ноу ↓ ай 'доунт ↓] Нет. (на вопрос: do you?) 

No, they don't. ['ноу ↓ дей: 'доунт ↓] Нет. (на вопрос: do they?) 

Краткие ответы для выражения несогласия: 

Yes, I do. ['йec ↓ ай 'ду: ↓] Почему нет? Это не так. (на вопрос: do you?) 

Yes, they do. ['йес ↓ дей 'ду: ↓] Почему нет? Это неверно. (на вопрос: do they?) 

(Английское no и русское нет служат здесь для выражения согласия с высказанным 

соображением). 

Formula № 485 

 

 

Формулы №№ 153, 155, + doesn't + he/she/it? 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Karen adores her husband, doesn't she? 

['ке(э)рэн э'дорз хёр 'хазбэнд ↓ 'дазэн(т) ши ↓↑] 

Кэрен обожает своего мужа, правда? 

 

 

James loves his sister, doesn't hе? 

['джеймз 'лавз хиз 'систэр ↓ 'дазэн(m) xи ↓↑] 

Джеймс любит свою сестру, правда? 

 

 

She likes it. 

[ши: 'лайкс ит ↓ 'дазэн(m) ши ↓↑] 

Ей это нравится, правда? 

 

 

It соѕtѕ a lot, doesn't it? 



[um 'костс э 'ла:т ↓ 'дазэн(m) um ↓↑] 

Это стоит очень дорого, не правда ли? 

 

 

Не knоwѕ аbоut it, doesn't he? 

[хи: 'ноуз э'баутд ит ↓ 'дазэн(m) хи ↓↑] 

Он знает об этом, так ведь? 

 

 

Agnes likes scarу movies, doesn't she? 

['aгнэс 'лайкс 'ске(э)ри: 'му:ви:з ↓ 'дазэн(т) ши ↓↑] 

Агнес любит фильмы ужасов, правда? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с коротким вопросом. См. также 

Формулу № 477). 

Короткий вопрос здесь включает вопросительный глагол to do в форме does, 

отрицание not и местоимения he/she/it. 

Краткие ответы: 

Yes, hе/ѕhе/іt dоeѕ. ['йес ↓ хи:/ши:/ит 'даз ↓] Да. 

He/ѕhе/іt, ѕurе, dоеѕ. [хи:/ши:/ит 'шy(э)р 'даз ↓] Конечно. 

No, he/she/it dоеѕn't. ['ноу ↓ хи:/ши:/ит 'дазэнт ↓] Нет. 

В кратком ответе используется то местоимение, которое имеется в вoпpocе: he, ѕhеили it. 

Formula № 486 

 

 

Формулы №№ 158, 159, + does + he/she/it? 

-------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

It doesn't work, does it? 

[ит ,дазэнт 'вёрк ↓ 'даз ит ↓↑] 

Это не помогает, так ведь? 

 

 

It doesn't cost much, does it? 

[ит ,дазэнт 'кост мач ↓ 'даз ит ↓↑] 

Это стоит не очень дорого, да? 

 

 

She doesn't seem happy, does she? 

[ши: ,дазэнт 'си:м 'хапи: ↓ 'даз ши ↓↑] 

Она не выглядит счастливой, правда? 

 

 

He doesn't want to study, does he? 

[хи: ,дазэнт 'ва:нт ту 'стади: ↓ 'даз хи ↓↑] 

Он не хочет заниматься, не так ли? 

 

 

Clair doesn't like her job, does she? 

['кле(э)р 'дазэнт 'лайк хёр 'джа:б ↓ 'даз ши ↓↑] 

Клэр не любит свою работу, правда? 



 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения с коротким вопросом. (См. также 

Формулу № 477). 

Короткий вопрос здесь включает глагол to do в форме does и местоимения he/she/it. 

Краткие ответы для выражения согласия: 

No, he/ѕhе/іt dоеѕn't. ['ноу ↓ хи:/ши:/ит 'дазэнт ↓] Нет. 

(Английское no и русское нет здесь служат для выражения согласия). 

Yes, he/she/it does. ['йec ↓ хи:/ши:/ит 'даз ↓] Почему нет? Это не так. 

(Английское yes здесь служит для выражения несогласия). 

В кратком ответе используется то местоимение, қоторое имеется в вопросе. 

Formula № 487 

 

 

Формулы №№ 219, 221, + didn't + we/you/they? 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

You ѕаw my new car, didn't you? 

[ю 'со май 'ну 'ка:р ↓ 'дидэнтью ('дидэнтч(ь)ю) ↑↓] 

Ты (вы) видел (-ла, -ли) мою новую машину, а? 

 

 

We had a good time, didn't we? 

[ви: 'хад э 'гуд 'тайм ↓ 'дидэнт ви: ↑↓] 

Мы хорошо провели время, правда? 

 

 

They knew about it, didn't they? 

[дей 'ну: э'баутд ит ↓ 'дидэнт дей ↑↓] 

Они знали об этом, правда? 

 

 

We made it, didn't we? 

[ви: 'мейд ит ↓ 'дидэнт ви: ↑↓] 

Вот, мы и справились с этим, так ведь? 

 

 

We worked hard, didn't we? 

[ви: 'вёркт 'хард ↓ 'дидэнт ви: ↑↓] 

Мы много трудились, правда? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с коротким вопросом. (См. также 

Формулу № 477). 

Короткие вопросы здесь включают глагол to do в форме dіd, отрицание not и 

местоимения we/you/they. 

Краткие ответы: 

Үes, 1/wehhеу dіd. ['йес ↓ ай/ви:/дей 'дид ↓] Да. 

I/we/they, ѕurе, did. [ай/ви:/дей 'шу(э)р 'дид ↓] Конечно. 



No, I/we/they didn't. ['ноу ↓ ай/ви:/дей 'дидэнт ↓] Нет. 

Если в вопросе местоимение уоu, то в кратком ответе - местоимение I. Если же в 

вопросе местоимения we или thеу, то они должны быть, соответственно, и в кратких ответах. 

Formula № 488 

 

 

Формулы №№ 229, 232, + did + I/he/she/we/you/they? 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

I didn't tell you about my trоublеѕ, did I? 

[ай 'дидэнт 'телью э'баут май 'трабэлз ↓ 'дид ай ↑↓] 

Я не рассказывал (-ла) тебе (вам) о моих неприятностях, нет? 

 

 

Lucy didn't know what happened, did she? 

['лу:си: 'дидэнт 'ноу 'ва:m 'хапэнд ↓ 'дид ши ↑↓] 

Люся не знала, что произошло, нет? 

 

 

You didn't take it seriously, did you? 

[ю ,дидэнт 'тейк ит 'сири:эсли: ↓ 'дидью ('дидж(ь)ю) ↑↓] 

Ты (вы) ведь не принял (-ла, -ли) это всерьез, правда? 

 

 

You didn't like it, did you? 

[ю 'дидэнт 'лайк ит ↓ 'дидью ('дидж(ь)ю) ↑↓] 

Тебе (вам) это не понравилось, правда? 

 

 

I didn't waste my time, did I? 

[ай ,дидэнт 'вейст 'май 'тайм ↓ 'дид ай ↑↓] 

Я зря время не тратил (-ла), правда? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения с коротким вопросом (См. также 

Формулу № 477). 

Короткие вопросы (после запятой) включают глагол tо dо в форме dіd и 

местоимения I/he/she/we/you/they. 

Краткие ответы для выражения согласия: 

No, I/she/he/we/they didn't. ['ңoy ↓ ай (ши:, хи:, ви:, дей) 'дидэнт ↓] Нет. 

(Английское no и русское нет здесь служат для выражения согласия). 

Краткие ответы для выражения несогласия: 

Yes, I (she, he, we, they) did. ['йес ↓ ай (ши:, хи:, ви:, дей) 'дид ↓] Это не так. Совсем нет. 

(Английское yes здесь служит для выражения отрицания). 

Formula № 489 

 

 

Формулы №№ 176, 177, + wasn't + he/she/it? 

------------------------------------------------------------------------------------- 



 

 

She was very happy, wasn't she? 

[ши: 'ва:з 'вери: 'xапи: ↓ 'ва:зэнт ши ↓↑] 

Она была очень счастлива, правда? 

 

 

Mrs. Smith was surprised, wasn't she? 

['мисиз 'смит 'ва:з сэр'прайзд ↓ 'ва:зэнт ши ↑↓] 

Миссис Смит была удивлена, правда? 

 

 

George was tickled, wasn't he? 

['джо(э)рдж 'вa:з 'тикэлд ↓ 'ва:зэнт хи ↑↓] 

Джордж был очень доволен, правда? 

 

 

It was funny, wasn't it? 

[ит 'ва:з 'фани: ↓ 'ва:зэнт ит ↓↑] 

Было смешно, правда? 

 

 

It was worth lооkіng, wasn't it? 

[ит 'ва:з 'вёрт 'лукинг ↓ 'ва:зэнт ит ↑↓] 

Это стоило посмотреть, правда? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с коротким вопросом. (См. также 

Формулу № 477). 

Эти вопросы содержат глагол to be в форме wаѕ, отрицание not и местоимения hе/ѕhе/іt. 

wasn't = was + not. 

Кратҡне ответы: 

Yes, he (she, it) was. ['йес ↓ ит 'ва:з ↓] Да. 

He (she, it), ѕurе, was. [хи: (ши:, ит) 'шу(э)р 'ва:з ↓] 

Конечно. No, he (she, it) wasn't. ['ноу ↓ хи: (ши:, ит) 'ва:зэнт ↓] Нет. 

He (she, it), ѕurе, was. [хи: (ши:, ит) 'шу(э)р 'ва:з ↓] Конечно. 

No, he (she, it) wasn't. ['ноу ↓ хи: (ши:, ит) 'ва:зэнт ↓] Нет. 

Formula № 490 

 

 

Формулы №№ 180, 181, + was + he/she/it? 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Marsha wasn't there, was she? 

['ма:ршэ 'ва:зэнт 'де(э)р ↓ 'ва:з ши ↓↑] 

Марши там не было, правда? 

 

 

He was nоt соmрlаіnіng, was he? 

[хи: 'ва:з 'на:т кэм'плейнинг ↓ 'ва:з хи ↑↓] 



Он ведь не жаловался, правда? 

 

 

She wasn't offended, was she? 

[ши: 'ва:зэнт э'фендид ↓ 'ва:з ши ↑↓] 

Она не обиделась, правда? 

 

 

It wasn't very painful, was it? 

[um 'ва:зэнт 'вери: 'пейнфэл ↓ 'ва:з ит ↓↑] 

 

 

It wasn't very hard, was it? 

[um 'ва:зэнт 'вери: 'ха:рд ↓ 'вa:з ит ↑↓] 

Было ведь нетрудно, правда? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения с коротким вопросом. (См. также 

Формулу № 477). 

Эти короткие вопросы содержат глагол tо be в форме wаѕ и местоимения he/ѕhе/іt. 

Краткие ответы в случае согласия: 

No, he (she, it wasn't. [ 'ноу ↓ хи: (ши:, ит) 'ва:зэнт ↓] Нет. 

He (she, it), ѕurе, was. [хи: (ши:, ит) 'шу(э)р 'ва:з ↓] Конечно. 

(Английское no и русское нет здесь служат для выражения согласия). 

Yes, he (she, it wаѕ. ['йec ↓ ит 'ва:з ↓] Это не так. Совсем наоборот. 

(Английское yes здесь служит для выражения несогласия). 

Formula № 491 

 

 

Формулы №№ 205, 206, + weren't + we/you/they? 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

You were happy at that time, weren't you? 

[ю 'вёр 'хапи: эт 'дат 'тайм ↓ 'вёрнч(ь)ю ↓↑] 

Ты (вы) был (-ла, -ли) счастлив (-ва, -вы) 

в то время, правда? 

 

 

We were stupid enough, weren't we? 

[ви: 'вёр 'сту:пэд и'наф ↓ 'вёрнт ви ↑↓] 

Это было глупо с нашей стороны, правда? 

 

 

They were a nice couple, weren't they? 

[дей 'вёр э 'найс 'капэл ↓ 'вёрнт дей ↑↓] 

Они были хорошей парой, правда? 

 

 

You were shocked, weren't you? 

[ю 'вёр 'ша:кт ↓ 'вёрнч(ь)ю ↓↑] 



Ты (вы) был (-ла, -ли) шокирован (-на, ны), правда? 

 

 

You were scared to death, weren't you? 

[ю 'вёр 'ске(э)рд ту 'дет ↓ 'вёрнч(ь)ю ↑↓] 

Вы до смерти испугались, да ведь? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с коротким вопросом. (См. также 

Формулу № 477). 

Короткий вопрос здесь содержит глагол tо bе в форме wеrе, отрицание not и 

местоимения we, you, they. 

Краткие ответы: 

Yes, I wаѕ. ['йес ↓ ай 'ва:з ↓] Да. 

Yes, we (you, they were. ['йес ↓ ви: (ю, дей) 'вёр ↓] Да. 

I sure was. [ай 'шy(э)р 'ва:з ↓] Конечно. 

We (you, they), ѕurе, were. [ви: (ю, дей) 'шу(э)р 'вёр ↓] Конечно. 

No, I wаѕn't. ['ноу ↓ ай 'ва:зэнт ↓] Нет. 

No, we (you, they) were not. ['ноу ↓ ви: (ю, дей) вёр 'на:т ↓] Нет. 

Formula № 492 

 

 

Формулы №№ 209, 210, + were + you/they? 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

They weren't happy, were they? 

[дей 'вёрнт 'хапи: ↓ 'вёр дей ↓↑] 

Они не были счастливы, правда? 

 

 

They weren't ready for that, were they? 

[дей 'вёрнт 'реди: ,фор дат ↓ 'вёр дей ↑↓] 

Они, наверно, не были готовы к этому, 

как ты (вы) думаешь (-ете)? 

 

 

You weren't missing me, were you? 

[ю 'вёрнт 'мисинг ми ↓ 'вёр ю ↑↓] 

Ты (вы) по мне не скучал (-ла, -ли), правда? 

 

 

You weren't ѕurрrіѕеd, were you? 

[ю 'вёрнт сэр'прайзд ↓ 'вёр ю ↑↓] 

Ты (вы) не удивился (-лась, -лись), правда? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения с коротким вопросом. (См. также 

Формулу № 477). 

Короткий вопрос здесь содержит глагол tо bе в форме wеrе и местоимения you/thеу. 



Краткие ответы для выражения согласия: 

No, I wаѕn't. ['ноу ↓ ай 'ва:зэнт ↓] Нет. 

No, they {we) weren't. ['ноу ↓ дей 'вёрнт ↓] Нет. 

(Английское no и русское нет здесь служат для выражения согласия). 

Yes, I wаѕ. ['йec ↓ ай 'ва:з ↓] Почему нет? Это неверно. 

Yes, we (they were. ['йес ↓ ви: (дей) 'вёр ↓] Почему нет? Это не так. 

Formula No 493 

 

 

Формулы №№ 251-253, + won't + he/ѕhе/you/they? 

------------------------------------------------------------------------------------- 

You'll do your bеѕt, won't you? 

[юл 'ду: йёр 'бест ↓ 'воунч(ь)ю ↓↑] 

Ты постараешься сделать все, что в твоих силах, правда? 

 

 

You'll be working tomorrow, won't you? 

[юл 'би: 'вёркинг тэ'мороу ↓ 'воунч(ь)ю ↑↓] 

Ты (вы) завтра работаешь (-ете), да? 

 

 

You'll sign the contract, won't you? 

[юл 'сайн дэ 'ка:нтракт ↓ 'воунч(ь)ю ↑↓] 

Ты (вы) подпишешь (-шете) контракт, да? 

 

 

She will call me, won't she? 

[ши: 'вил 'кол ми ↓ 'воунт ши ↑↓] 

Она позвонит мне, так ведь? 

 

 

They will be on time, won't they? 

[дей 'вил би ,он 'тайм ↓ 'воунт дей ↑↓] 

Они будут вовремя, так ведь? 

 

 

He will notify me, won't he? 

[xu: 'вил 'ноутдэ,фай ми ↓ 'воунт хи ↑↓] 

Он поставит меня в известность, так ведь? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с коротким вопросом. (Cм. также 

Формулу № 477). 

Короткие вопросы (после запятой) включают глагол will, отрицание not и 

местоимения you, she, he, they. 

won't = will + not 

Краткие ответы: 

Yes, I (she, he, they) will. ['йec ↓ ай (ши., хи:, дей) 'вил ↓] Да. 

I (she, he, they), ѕurе, will. [ай (ши:, хи:, дей) 'шу(э)р 'вил ↓] Конечно. 

No, I (she, he, they) won't. ['ноу ↓ ай (ши:, хи:, дей) 'воунт ↓] Нет. 



Formula № 494 

 

 

Формула № 409, + will + you? 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Be careful, will you? 

['би: 'ке(э)рфэл ↓ 'вилью ↑] 

Будь (будьте) осторожен (-жна, -жны), пожалуйста. 

 

 

Give me a cup of coffee, will you? 

['гив ми э 'кап эв 'кофи: ↓ 'вилью ↑] 

Дай (-те) мне, пожалуйста, чашечку кофе! 

 

 

Come again, will you? ['кам э'ген ↓ 'вилью ↑] 

Обязательно заходите к нам! 

 

 

Take care of уоurѕеlf, will you? 

[ 'тейк 'ке(э)р эв йэр'селф ↓ 'вилью ↑] 

Пожалуйста, береги (-те) себя! 

 

 

Give me a smile, will you? 

['гив ми э 'смайл ↓ 'вилью ↑] 

Ну, улыбнись (-нитесь) мне? 

 

 

Give me a buzz, will you? 

['гив ми э 'баз ↓ 'вилью ↑] 

Позвони (звякни) мне, пожалуйста. 

 

 

Pick uр thе рhоnе, will you? 

['пик 'ап дэ 'фоун ↓ 'вилью ↑] 

Возьми, пожалуйста, трубку. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Предложения, выражающие просьбу, приказания, пожелания, с 

коротким вопросом. (См. также Формулу № 477). 

Эти короткие вопросы содержат глагол will и местоимение уоu. 

Краткий ответ: 

Yes, I will. ['йec ↓ ай 'вил ↓] Хорошо. 

Formula № 495 

 

 

Формула № 314, + haven't + we/you/they? 



------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

You've heard about these riots, haven't you? 

[юв 'хёрд э'баут 'ди:з 'райэтс ↓ 'хавэнч(ь)ю ↑↓] 

Ты (вы) слышал (-ла, -ли) об этих беспорядках, да? 

 

 

You've been studying hаrd this year, haven't you? 

[,юв 'бин 'стади:инг 'хард 'диш 'йи(э)р ↓ 'хавэнч(ь)ю ↓↑] 

Ты (вы) занимался (-лась, -лись) очень много в этом году, правда? 

 

 

They've been doing grеаt, haven't they? 

[дейв 'бин 'ду:инг 'грейт ↓ 'хавэнт дей ↑↓] 

У них дела идут очень успешно, правда? 

 

 

They've been very nice tо uѕ, haven't they? 

[дейв 'бин 'вери: 'найс ту 'ас ↓ 'хавэнт дей ↓↑] 

Они были очень милы с нами, правда? 

 

 

We've been working on the project very thoroughly, haven't we? 

[ви:в 'бин 'вёркинг ,он дэ 'пра:джэкт 'вери: 'тёроули: ↓ 'хавэнт ви: ↑↓] 

Мы работали над проектом очень тщательно, правда? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с коротким вопросом. (См. также 

формулу № 477). 

Короткий вопрос содержит глагол tо hаvе в форме hаvе, отрицание not и 

местоимения we, you, they. 

Краткие ответы: 

Yes, I have. ['йec ↓ ай 'хав ↓] Да. 

Yes, we (they have. ['йес ↓ ви: (дей) 'хав ↓] Да. 

No, we (they) haven't. ['ноу ↓ ви: (дей) 'хавэнт ↓] Нет. 

No, I haven't. ['ноу ↓ ай 'хавэнт ↓] Нет. 

Formula № 496 

 

 

Формула № 317, + have + we/you/they? 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

You haven't ѕееn my new dress, have you? 

[ю 'хавэнт 'си:н 'май 'ну: 'дрес ↓ 'хавью ↑↓] 

Ты (вы) не видел (-ла, -ли) моего нового платья, нет? 

 

 

You haven't been listening to me, have you? 

[ю 'хавэнт 'бин 'лисэнинг ,ту ми ↓ 'хавью ↓↑] 



Ты (вы) меня не слушал (-ла, -ли), так ведь? 

 

 

They haven't seen their granddaughter yet, have they? 

[дeй 'хавэнт 'си:н 'де(э)р 'гран,дотдэр 'йет ↓ 'хав дей ↑↓] 

Они ведь еще не видели свою внучку, верно? 

 

 

They haven't had thеіr lunch, have they? 

[,дей 'хавэнт 'хад 'де(э)р 'ланч ↓ 'хав дей ↓↑] 

Они ведь не обедали? 

 

 

We haven't had such beautiful weather in a long time, have we? 

[ви: 'хавэнт 'хад 'сач 'бью:тдэфэл 'ведэр ,ин э 'лонг 'тайм ↓ 

'хав ви: ↓↑] 

Давно у нас не было такой прекрасной погоды, правда? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения с коротким вопросом. (См. также 

Формулу № 477). 

Вопрос здесь содержит глагол to have в форме have и местоимения we, you, they. 

Краткие ответы для выражения согласия: 

No, I (we, they) haven't. ['ноу ↓ ай (ви:, дей) 'хавэнт ↓] Нет. 

(Английское no и русское нет здесь служат для выражения согласия). 

Краткие ответы для выражения несогласия: 

Yes, I (we, they) have. ['йес ↓ ай (ви:, дей) 'хав ↓] Нет, это не так. 

Или: "Нет, видел (слушаю)" и т. д. 

(Английское уеѕ в данной ситуации служит для выражения несогласия). 

Formula № 497 

 

 

Формула № 323, 330, 340, + hаѕn't + he/she/it? 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Mary has been doing great, hаѕn't she? 

['ме(э)ри 'хaз 'бин 'ду:инг 'грейт ↓ 'хазэнт ши ↑↓] 

У Мэри всё замечательно, правда? 

 

 

My dad'ѕ done a good job, hаѕn't he? 

[май 'дадз 'дан э 'гуд 'джа:б ↓ 'хазэнт хи ↓↑] 

Мой отец выполнил работу прекрасно, не правда ли? 

 

 

He's been very nice to uѕ, hаѕn't he? 

[хи:з 'бин 'вери: 'найс my ,ac ↓ 'хазэнт хи ↑↓] 

Он был очень мил с нами, правда? 

 

 



It has been fun, hаѕn't it? 

[um 'хаз 'бин 'фан ↓ 'хазэнт ит ↓↑] 

Было очень весело (интересно), правда? 

 

 

That has been a sad experience, hаѕn't it? 

['дат 'хaз 'бин э 'сад ик'спири:эн(т)с ↓ 'хазэнт ит: ↓↑] 

Это был печальный опыт, правда? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с коротким вопросом. (См. также 

Формулу № 477). 

Короткий вопрос содержит глагол to have в форме haѕ, отрицание not и 

местоимения he/she/it. 

Краткие ответы: 

Yes, he/she/it has. ['йес ↓ хи:/ши:/ит 'хаз ↓] Да. 

No, he/she/it hаѕn't. ['ноу ↓ хи:/ши:/ит 'хазэнт ↓] Нет. 

Formula № 498 

 

 

Формула № 325, + has + he/she/it? 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Cliff hаѕn't even tried, has he? 

['клиф 'хазэнт 'u:вэн 'трайд ↓ 'хаз хи ↑↓] 

Клифф даже и не пытался, правда? 

 

 

Jane hаѕn't graduated from college yet, has she? 

['джейн 'хазэнт 'граджэ,вейтдэд ,фра:м 'ка:лидж 'йет ↓ 

'хаз ши ↓↑] 

Джейн еще не закончила колледж, так ведь? 

 

 

Kathy hаѕn't been listening to uѕ, hаѕ ѕhе? 

['кати: 'хазэнт 'бин 'лисэнинг ту ,ас ↓ 'хаз ши ↓↑] 

Катя нас не слушала, верно? 

 

 

It hasn't been too hard, has it? 

[um 'хазэнт 'бин 'ту: 'ха:рд ↓ 'хаз ит ↓↑] 

Это не было очень трудно, правда? 

 

 

It hаѕn't been fun, has it? 

[um 'хазэнт 'бин 'фан ↓ 'хаз ит: ↓↑] 

Было совсем неинтересно, правда? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 



ПОЯСНЕНИЯ: Отрицательные предложения с коротким вопросом. (См. также 

Формулу № 477). 

Вопрос здесь содержит глагол have в форме hаѕ, и местоимения he/she/it. 

Краткие ответы для выражения согласия: 

No, he/she/it hasn't. ['нoу ↓ хи:/ши:/ит 'хазэнт ↓] Нет. 

(Английское no и русское нет здесь подтверждают отрицание). 

Краткие ответы для выражения несогласия: 

Yes, he/she/it has. ['йес ↓ хи:/ши:/ит 'хаз ↓] Нет, почему? Это не так, 

(Английское уеѕ в данной ситуации служит для выражения несогласия). 

Formula № 499 

 

 

Формула № 393, + wouldn't + you/they/he/she? 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

You would like to have such a house, wouldn't you? 

[,ю 'вуд 'лайк ту 'хав 'сач э 'хаус ↓ 'вудэнтью ('вудэнч(ь)ю) ↑↓] 

Тебе (вам) хотелось бы иметь такой дом, правда? 

 

 

You would love to buy such a dress, wouldn't you? 

[,ю 'вуд 'лав ту 'бай 'сач э 'дрес ↓ 'вудэнтью ('вудэнч(ь)ю) ↑↓] 

Тебе (вам) бы очень хотелось купить такое платье, правда? 

 

 

You would pay that money, wouldn't you? 

[,ю 'вуд 'neй 'дam 'мани: ↓ 'вудэнтью ('вудэнч(ь)ю) ↑↓] 

Ты (вы) заплатил (-ла, -ли) бы эти деньги, правда? 

 

 

You would be glad, wouldn't you? 

[,ю 'вуд би 'глад ↓ 'вудэнтью ('вудэнч(ь)ю) ↓↑] 

Ты (вы) был (-ла, -ли) бы рад (-да, -ды), правда? 

 

 

They would be mad аt me, wouldn't they? 

[,дей 'вуд би 'мад эт ми ↓ 'вудэнт дей ↓↑] 

Они бы на меня рассердились, правда? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Утвердительные предложения с коротким вопросом. (См. также 

Формулу № 477). 

Вопрос содержит глагол would, отрицание not и местоимения уоu/thеу/he/she. 

Краткие ответы: 

Yes, I/he/she/they would. ['йec ↓ ай/хи:/ши:/дей 'вуд ↓] Пожалуй, да. 

No, I/he/ѕhе/they wouldn't. ['ноу ↓ ай/хи:/ши:/дей 'вудэнт ↓] Пожалуй, нет. 

Formula № 500 

 

 



Подлеж. (предлож.) + сказ. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

What they say, is not true. 

['ват дей 'сей / 'из 'на:т 'тру: ↓] 

То, что они говорят, неправда. 

 

 

Why he did that, is a mystery to rne. 

['вай хи: 'дид 'даm / 'из э 'мистэри: ту ,ми: ↓] 

Почему он это сделал, мне непонятно. 

 

 

Where she lives, is a wonderful place. 

['вe(э)р ши: 'ливз / 'из э 'вандэрфэл 'плейс ↓] 

Там, где она живет, прекрасное место. 

 

 

Whatever I do, irritates him. 

['вэ'тдевэр ай 'ду: / 'ирэ,тейтс (x)им ↓] 

Что бы я ни делал (-ла), его раздражает. 

 

 

What he ѕауѕ, mау nоt bе true. 

['ва:т хи: 'сез / 'мей 'на:т 'би: 'mpy: ↓] 

То, что он говорит, может быть неправдой. 

 

 

Why people can't live in peace, is a mystery to me. 

['вай 'пи:пэл 'кант 'лив ин 'пи:с /'из э 'мистэри: ту 'ми: ↓] 

Почему люди не могут жить в мире, мне не понять. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - сложные предложения. Подлежащее выражено предложением, за 

которым может следовать глагол-сказуемое в любом глагольном времени. 

До сих пор в этом пособии рассматривались простые предложения: с одним 

подлежащим и одним сказуемым. 

В каждом из вышеприведенных предложений имеется 2 сказуемых. 

Formula № 501 

 

 

That + is + whаt + утверд. предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

That's what I want. 

['датс 'ва:т 'ай 'ва:нт ↓] 

Я хочу именно это. 

 

 



That's what іt іѕ. 

['датс 'ва:т ит 'из ↓] 

Вот, что это такое. 

 

 

That's what I'm talking about. 

['датс 'ва:т ,айм 'токинг э'баут ↓] 

Об этом я и говорю. 

 

 

That's what I'm going to do. 

['датс 'ва:т ,айм 'гоуинг ту 'ду: ('гонэ ду:) ↓] 

Это я и собираюсь сделать. 

 

 

That's what it's all about. 

['датс 'ва:т итс 'ол э'баут ↓] 

Вот в этом-то весь смысл. 

 

 

That's whаt уоu ѕhоuld do in the first place. 

['датс 'ва:т 'ю: 'шуд 'ду: ,ин дэ 'фёрст 'плейс ↓] 

Вот, что вы должны (ты должен, -жна) 

сделать в первую очередь. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Предложения, начинающиеся с "That's what..." очень популярны в 

разговоре. После слова what может практически следовать любое предложение. 

Formula № 502 

Is + that + what + утверд. предл. 

-------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Is that what you really want? 

['из 'дат / 'ва:чью 'ри:эли: 'ва:нт ↑] 

Ты хочешь именно это? 

 

 

Is that what you mean? 

['из 'дат / 'ва:чью 'ми:н ↑] 

Ты это имеешь в виду? 

 

 

Is that whаt уоu аrе trying to say? 

['из 'дат / 'ва:тью (ва:чью) 'а:р 'mpaйинг ту 'сей ↑] 

Ты это хочешь сказать? 

 

 

Is that what you need? 

['из 'дат / 'ва:чью 'ни:д ↑] 

Тебе нужно это? 



 

 

Is that what you like? 

['из 'дат / 'ва:тью (ва:чью) 'лайк ↑] 

Тебе нравится именно это? 

 

 

Is that what she is going to do? 

['из 'дат / 'ва:т ши: (и)з 'гоуинг ту 'ду: ('гонэ ду:) ↑] 

Она собирается сделать именно это? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти предложения представляют собой вопросительный вариант от 

Формулы № 501. 

Подобные предложения очень распространены в разговорной речи. 

После слова what практически могут следовать любые (простые) предложения. 

Formula № 503 

That + is + not + what + утверд. предл. 

----------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

That's not what you need. 

['датс 'на:т / 'ва:тью ('ва:ч(ь)ю) 'ни:д ↓] 

Это не то, что тебе (вам) надо. 

 

 

That's not what I want. 

['датс 'на:т / 'ва:т ,ай 'ва:нт ↓] 

Это не то, что я хочу. 

 

 

That's not what you should do. 

['датс 'на:т / 'ва:тью ('ва:ч(ь)ю) 'шуд 'ду: ↓] 

Это не то, что тебе (вам) надо сделать. 

 

 

That's not what I'm talking about. 

['датс 'на:т / 'ва:т ,айм 'токинг э'баут ↓] 

Я говорю совсем не об этом. 

 

 

That's not what you think. 

['датс 'на:т / 'ва:тью ('ва:ч(ь)ю) 'тингк ↓] 

Это не то, что ты (вы) думаешь (-eme). 

 

 

That's not what it's all about. 

['датс 'на:т / 'ва:т ,итс 'ол э'баут ↓] 

Дело совсем не в этом. 

 

 



That's not what I mean. 

['датс 'на:т / 'ва:т ,ай 'ми:н ↓] 

Я имею в виду совсем не это. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти предложения являются отрицательным вариантом от Формулы № 

501. 

После слова what могут практически следовать любые утвердительные предложения. 

Подобные предложения очень распространены в разговорной практике. 

Formula № 504 

The + thing/trouble/problem/fact/reason + is + предл. 

--------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

The thing iѕ, I don't have tіmе. 

[дэ 'тинг 'из / ,ай 'доунт 'хав 'тайм ↓] 

Дело в том, что у меня нет времени. 

 

 

The trouble iѕ, I don't have enough mоnеу. 

[дэ 'трабэл 'из / ,ай 'доунт 'хав и'наф 'мани: ↓] 

Всё дело в том, что у меня нет достаточно денег. 

 

 

The problem iѕ, they dоn't speak English. 

[дэ 'пра:блэм 'из / ,дей 'доунт 'спи:к 'ингглиш ↓] 

Дело в том, что они не говорят по-английски. 

 

 

The fact is, my documents are not rеаdу. 

[дэ 'факт 'из / май 'да:кьэмэнтс 'а:р 'на:т 'реди: ↓] 

Дело в том, что мои документы не готовы. 

 

 

The point iѕ, we dоn't approve of his actions. 

[дэ 'пойнт 'из / ,ви: 'доунт э'пру:в эв хиз 'акшэнз ↓] 

Дело в том, что мы не одобряем его действия. 

 

 

Thе rеаѕоn iѕ, thiѕ iѕ rеаllу tоо lаtе. 

[дэ 'ри:зэн 'из / 'дис 'из 'ри:эли: 'ту: 'лейт ↓] 

Причина состоит в том, 

что сейчас уже действительно слишком поздно. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти предложения весьма распространены в разговорной речи. 

После іs может следовать практически любое утвердительное предложение. 

На месте слов: thing, trouble и др. могут стоять и некоторые другие слова. 

Formula № 505 

That + is + where/how/why + утверд. предл. 



------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

That's where the problem ѕtаrtѕ. 

['датс / 'ве(э)р дэ 'пра:блэм 'ста:ртс ↓] 

Вот здесь все и начинается. 

 

 

That's where all the troubles start. 

['датс / 'ве(э)р 'ол дэ 'трабэлз 'ста:pm ↓] 

Вот здесь все и начинается. 

 

 

That's where you are wrоng. 

['датс / 'ве(э)р ю: 'а:p 'ронг ↓] 

Вот здесь-то ты (вы) и не прав (-ва, -вы). 

 

 

That's where he belongs. 

['датс / 'ве(э)р хи: би'лонгз ↓] 

Там его место. 

 

 

That's how he is. 

['датс / 'хaу 'хи: 'из ↓] 

Вот он такой. 

 

 

That is why he is broke. 

['датс / 'вай / 'хи: из 'броук ↓] 

Поэтому он и без копейки. 

 

 

That's how it happened. 

['датс / 'хау ит 'хапэнд ↓] 

Это произошло именно так. 

 

 

--------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Такие предложения широко употребляются в разговоре. 

После слов where, how, why могут следовать практически любые предложения. 

that's - сокращение от that + is. 

Formula № 506 

 

 

It + is + better + if + предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

It iѕ bеttеr if you call me. 

[um 'из 'бетдэр / 'иф ю 'кол ми ↓] 

Лучше, если ты (вы) мне позвонишь (-ните). 



 

 

It'ѕ bеttеr if you go right now. 

[итс 'бетдэр / 'иф ю 'гоу 'райт 'нау ↓] 

Лучше, если ты (вы) пойдешь (-дете) сейчас. 

 

 

It'ѕ bеttеr if you stay home. 

[итс 'бетдэр /'иф ю 'стей 'хоум ↓] 

Лучше, если ты (вы) останешься (-нетесь) дoма. 

 

 

It'ѕ bеttеr if you ask your mother. 

[итс 'бетдэр / 'uф ю 'acк 'йёр 'мадэр ↓] 

Лучше, если ты спросишь свою маму. 

 

 

It'ѕ bеttеr if you tell me the truth. 

[итс 'бетдэр / 'иф ю 'тел ми дэ 'тру:т ↓] 

Лучше, если ты (вы) скажешь (-жете) мне правду. 

 

 

It'ѕ bеttеr if you abandon the whole thing. 

[итс 'бетдэр / 'иф ю э'бандэн дэ 'хоул 'тинг ↓] 

Лучше, если ты (вы) все это бросишь (-сите). 

 

 

It'ѕ bеttеr if you have a break. 

[итс 'бетдэр / 'иф ю 'хав э 'брейк ↓] 

Лучше, если ты (вы) сделаешь (-ете) перерыв. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Предложения с конструкцией it iѕ better if... широко распространены в 

разговорной речи. После іf следует предложение, при этом сказуемое должно стоять в Present 

Indefinite. (См. Формулы №№ 142-145, 153) 

Formula № 507 

 

 

Главное предл. + thаt + придат. предл. (дополнительное) 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

She told me that she could help us. 

[ши: 'тоулд ми / 'дат ,ши: 'куд 'хелп ас ↓] 

Она сказала мне, что она могла бы нам помочь. 

 

 

I thought that she could baby-sit for us today. 

[aŭ 'mom / 'дam ,ши: куд 'бейби:-,сит ,фор 'ас тэ'дей ↓] 

Я думал (-ла), что она может посидеть с нашим ребенком 

(нашими детьми) сегодня. 



 

 

Bill told me that he would fix the car by tomorrow. 

['бил 'тоулд ми: / 'дат ,хи: 'куд 'фикс дэ 'ка:р 'бай тэ'мороу ↓] 

Билл сказал мне, что он мог бы починить машину 

к завтрашнему дню. 

 

 

I knew that he would be the right person for that job. 

[aŭ 'нy: / 'дат ,хи: 'вуд би дэ 'райт 'пёрсэн ,фор 'дат 'джа:б ↓] 

Я знал (-ла), что он будет подходящим человеком 

для данной работы. 

 

 

I suddenly realized that I had seen him somewhere. 

[ай 'садэнли: 'pu:э,лайзд / 'дат ай 'хaд 'си:н (х)им 'сам,ве(э)р ↓] 

Я сразу же сообразил (-ла), что я его где-то видел (-ла). 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - сложноподчиненные предложения, состоящие из 2-х 

предложений. 

Первая часть (до слова that) - главное предложение со своим подлежащим и сказуемым. 

Слово that соединяет 2 предложения. 

По правилу "согласования времен", если сказуемое главного предл. стоит в Past 

Tense (как здесь), то сказуемое придаточного предложения должно стоять в одном из 

прошедших времён. 

Formula № 508 

Главное предл. + whether + придат. предл. (дополнительное) 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Let's decide whether we go out or not. 

['лemc дu'caйд / 'вeдэp ви: 'гоу 'аут / ,ор 'на:т ↓] 

Давай (-те) решать, идем (едем) мы или нет. 

 

 

I'd like to know whether we саn gеt a loan. 

[,айд 'лайк my 'ноу / 'ведэр ви: кэн 'гетд э 'лоун ↓] 

Я бы хотел (-ла) знать, сможем ли мы получить заем. 

 

 

I'm interested in whether I can apply for that job. 

[айм 'интэр,рестэд / 'ин 'ведэр ,ай кэн э'плай ,фор 'дат 'джа:б ↓] 

Меня интересует, могу ли я подать заявление об устройстве 

на работу на это место. 

 

 

We don't know as yеt whether we'll come оvеr оr nоt. 

[ви: 'доунт 'ноу ,аз (аж) 'йет / 'ведэр 'ви:л 'кам 'oyвэр / ,op 'на:т ↓] 

Мы ещё не знаем, придем (приедем) мы или нет. 



 

 

I don't know whether I'll ѕее her оr nоt. 

[ай 'доунт 'ноу / 'ведэр айл 'си: xёр / ,ор 'на:m ↓] 

Я не знаю, увижу я её или нет. 

 

 

He's not sure whether he'd get that job. 

[хи: 'из 'на:т 'шу(э)р / 'ведэр 'хи:д 'гет 'дат 'джа:б ↓] 

Он не уверен, получит ли он эту работу. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - сложноподчиненные предложения, состоящие из 2-х 

предложений. Главное предложение (до слова whether) соединяется с придаточным с 

помощью слова whether. 

Formula № 509 

Главное предл. + придат. предл. (дополнительное) 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

He said he was sick. 

[xu: 'сед / ,хи вэз 'сик ↓] 

Он сказал, что он болен. 

 

 

I thought he was not home. 

[ай 'mom / ,хи: вэз 'на:т 'хоум ↓] 

Я думал (-ла), что его нет дома. 

 

 

Jack told me he was busy. 

['джак 'тоулд ми / ,xu: вэз 'бизи: ↓] 

Джек сказал мне, что он занят. 

 

 

He said he was painting the house. 

[хи: 'сед /, хи: вэз 'пейнтинг дэ 'хаус ↓] 

Он сказал, что он красит дом. 

 

 

She said she was waiting for us. 

[ши: 'сед / ,ши: вэз 'вейтдинг фор ,ас ↓] 

Она сказала, что она нас ждет. 

 

 

He told me he had been working days and nights. 

[xu: 'mоулд ми / ,xu: (хэ)д 'бин 'вёркинг 'дейз энд 'найтс ↓] 

Он сказал, что он работал дни и ночи. 

 

 

I knew he would come back. 



[ай 'ну: / ,xu: 'вуд 'кам 'бак ↓] 

Я знал (-ла), что он вернётся. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Сложноподчиненные предложения. В английском языке придаточные 

предложения (дополнительные) могут присоединяться к главному без помощи 

соединительных элементов (союзов и пр.). При этом, главное и придаточное предложения не 

отделяются друг от друга запятой. 

Formula № 510 

Главное предл. + соединит. слово + придат. предл. (дополнительное) 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

I don't know why he did that. 

[ай 'доунт 'ноу / 'вай хи: 'дид 'дат ↓] 

Я не знаю, почему он это сделал. 

 

 

Nobody knоwѕ how it happened. 

['ноу,ба:ди: 'ноуз / 'хау ит 'хапэнд ↓] 

Никто не знает, как это произошло. 

 

 

Не knоwѕ what he is dоіng. 

[xu: 'ноуз / 'ва:т ,хи: 'из 'ду:инг ↓] 

Он знает, что он делает. 

 

 

You know what I'm saying. 

[ю ,ноу / 'ва:т ,айм 'сейинг ↓] 

Ты понимаешь, о чем я говорю. 

 

 

She didn't tell me when she would be back. 

[ши: 'дидэнт 'тел ми / 'вен ши: 'вуд 'би: 'бак ↓] 

Она не сказала мне, когда она вернется. 

 

 

He didn't tell me hоw muсh he had paid. 

[xu: 'дидэнт 'тел ми / ,хау 'мач хи: 'хaд 'nейд ↓] 

Он не сказал мне, сколько он заплатил. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - сложноподчиненные предложения. Придаточное предложение 

присоединяется к главному предложению с помощью соединительных слов. 

По правилу "согласования времен", если сказуемое главного предложения стоит в 

настоящем времени (например, в Present Tense), то сказуемое придаточного предложения 

может стоять в любом глагольном времени. (См. также Формулу № 507). 

Formula № 511 



 

 

... сущ. (в главн. предл.) + соединит. слово/словосочет. + придат. предл. 

(определительное) 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

This is the guide which you can use in your work. 

[,дис 'из дэ 'гайд / 'вич ю 'кaн 'ю:з ин йёр 'вёрк ↓] 

Это справочник, который ты (вы) можешь (-жете) 

использовать в своей работе. 

 

 

This is the man whose biography is amazing. 

[,дис 'из дэ 'ман / 'ху:з бай'a:грэфu: 'из э'мейзинг ↓] 

Это человек исключительной биографии. 

 

 

I don't like people who are very noisy. 

[,ай 'доунт 'лайк 'nu:пэл / 'ху: 'a:p 'вери: 'нойзи: ↓] 

Я не люблю очень шумных людей. 

 

 

My grandmother used to tell me about the times 

when she had bееn young. 

[май 'гран(д)мадэр 'ю:зд ту 'тел ми э'баут дэ 'таймз / 

'вен ,ши: (хэ)д 'бин 'йанг ↓] 

Моя бабушка любила рассказывать мне о тех временах, 

когда она была молодая. 

 

 

My friend showed me the house where she had lived before the war. 

[май 'френд 'шоуд ми дэ 'хаус / 'ве(э)р ши: 

(хэ)д 'ливд би'фор дэ 'вор ↓] 

Моя подруга показала мне дом, где она жила до войны. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти сложноподчиненные предложения содержат в себе придаточные 

определительные предложения, характеризующие какое-то существительное в главном 

предложении и отвечающие на вопрос какой? какая? какое? При этом придаточное 

предложение присоединяется с помощью соединительного слова или словосочетания. 

Formula № 512 

... сущ. (в главн. предл.) + придат. предл. (определительное) 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

This is the man I work with. 

[,дис 'из дэ 'ман / ,ай 'вёрк 'вид ↓] 

Это человек, с которым я работаю. 

 

 



This is the guide уоu саn refer to. 

['дис 'из дэ 'гайд / ю 'кaн ри'фёр 'ту ↓] 

Это справочник, к которому ты (вы) 

можешь (-жете) обращаться. 

 

 

These are the principles I believe in. 

['ди:з 'а:р дэ 'принсэпэлз / ай бэ'ли:в 'ин ↓] 

Вот принципы, которых я придерживаюсь. 

 

 

This is the woman I love. 

['дис 'из дэ 'вумэн / ,ай 'лав ↓] 

Вот женщина, которую я люблю. 

 

 

This is the way I feel. 

[,дис 'из дэ 'вей / ,ай 'фи:л ↓] 

Лично я думаю так. 

 

 

Is this the book you were talking about? 

['из 'дис 'дэ 'бук / ю 'вёр 'токинг э'баут ↑] 

Это та книга, о которой ты (вы) говорил (-ли)? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - сложноподчиненные предложения с придаточными 

определительными предложениями, которые следуют непосредственно за 

существительными (в главном предложении), которые они определяют (описывают, 

конкретизируют). Главные и придаточные предложения соединяются без связующих 

элементов. Определяемые существительные - подчеркнуты. 

Formula № 513 

 

 

Придат. предл. времени + главное предл. Главное предл. + придат. предл. времени 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Whenever I see you, I feel so happy. 

[ве'невэр ай 'си: ю / ай 'фи:л 'coy 'хапи: ↓] 

Когда я тебя (вас) вижу, я чувствую себя такой (таким) 

счастливой (-вым). 

 

 

When he tells his stories, everybody laughѕ. 

['вен хи: 'телз хиз 'стори:з / 'еври:,ба:ди: 'лафс ↓] 

Когда он рассказывает свои истории, все смеются. 

 

 

І enjoy when I meet interesting people. 

[,ай ин'джой / ,вен ай 'ми:т 'интэ,рестинг 'пи:пэл ↓] 



Я очень люблю общество интересных людей. 

 

 

I’ll love her as long as I live. 

[айл 'лав хёр / ,аз 'лонг / ,аз ,ай 'лив ↓] 

Я буду любить её, пока я жив. 

 

 

When I come back, I'll do it. 

['вен ай 'кам 'бак / ,айл 'ду: ит↓] 

Когда я вернусь, я это сделаю. 

 

 

I'll get in touch with you as soon as I can. 

[айл 'гет ин 'тач ,вид ю / ,аз 'су:н / ,аз ай 'кан ↓] 

Я свяжусь с тобой (вами), как только у меня появится 

возможность. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти сложноподчиненные предложения содержат придаточные 

предложения времени, отвечающие на вопрос когда? Этот тип придаточных предложений 

начинается, преимущественно, со слов when, as long as и некоторых других. 

Formula № 514 

 

 

Главное предл. + придат. предл. (причины, уступки и др.) 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

I said nothing because I didn't want to interfere. 

[aŭ 'ceд 'натинг / би'коз ай ,дидэнт 'ва:нт ту ,интэр'фи(э)р ↓] 

Я ничего не сказал (-ла), 

потому что я не хотел (-ла) вмешиваться. 

 

 

I still talked to her though I really didn't want to. 

[,aŭ 'cmuл 'токт ту хёр / 'доу ай 'ри:эли: 'дидэнт 'ва:нт ту ↓] 

Я всё же поговорил (-ла) с ней, 

хотя у меня фактически не было никакого желания. 

 

 

I couldn't go out because I felt rоttеn. 

[ай 'кудэнт 'гоу ' аут / би'коз 'ай 'фелт 'ра:m(э)н ↓] 

Я не мог (-ла) выйти из дома, 

потому что отвратно себя чувствовал (-ла). 

 

 

I can't buy this house because it's too expensive. 

[aŭ 'кaнm 'бaú дис 'хаус / би'коз итс 'ту: ик'спенсив ↓] 

Я не могу купить этот дом, 

потому что он очень дорогой. 



 

 

I don't call my brother because I'm mad at him. 

[ай 'доунт 'кол май 'брадэр / би'коз 'айм 'мад ат ,хим ↓] 

Я не звоню своему брату, 

потому что я на него сержусь. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эти сложноподчиненные предложения содержат придаточные 

предложения причины, уступки. 

Formula № 515 

 

 

If + подлеж. + инф. без "to" + др. члены предл. + (главн. предл.) 

-------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

If I have time, I'll come over. 

['uф aŭ 'xaв 'maйм / ,aйл 'кам 'oyвэр ↓] 

Если у меня будет время, я приду (приеду). 

 

 

If I feel bеttеr, I'll be there. 

['uф ай 'фи:л 'бетдэр / ,айл 'би: де(э)р ↓] 

Если я буду чувствовать себя лучше, я там буду. 

 

 

If I see him, I'll tell him about it. 

['иф ай 'cu: (х)им / ,айл 'тел (х)им э'баутд ит ↓] 

Если я его увижу, я ему скажу об этом. 

 

 

If you water flowers more often, they'll grow better. 

['uф ю 'вотдэр 'флауэрз 'мор 'офтэн / ,дейл 'гроу 'бетдэр ↓] 

Если ты (вы) будешь (-дете) поливать цветы чаще, 

они будут лучше расти. 

 

 

If you help me, we'll do the job muсh faster. 

['uф ю 'хелп ми / 'вил 'ду: дэ 'джа:б 'мач 'фастэр ↓] 

Если ты (вы) мне поможешь (жете), то мы выполним 

эту работу гораздо быстрее. 

 

 

If I find out his address, I'll call you. 

['иф ай 'файнд 'аут хиз 'адрэс / ,айл 'кол ю ↓] 

Если я найду его адрес, я тебе позвоню. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 



ПОЯСНЕНИЯ: Это - условные предложения. При составлении условных предложений 

по типу данной Формулы требуется употреблять Present Indefinite (См. Формулы №№ 

142-145, 153) в предложениях, начинающихся с if, и Future Indefinite (См. Формулы №№ 

250-253) - в главном предложении. В предложении с if Present Indefiniteслужит для 

выражения действия/состояния в будущем. 

Formula № 516 

 

 

(If + подлеж. + 2-ая форма гл. + др. члены предл.) + (подлеж. + would + инф. без "to" + 

др. члены предл.) 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

If I had more money, I would buy a big house. 

['иф ай 'хад 'мор 'манu: / ,ай 'вуд 'бай э 'биг 'хаус ↓] 

Если бы у меня были деньги, 

я бы купил (-ла) большой дом. 

 

 

If I had more time, I would read much more. 

['uф aŭ' xaд 'мop 'тайм / ,ай 'вуд 'ри:д 'мач 'мор ↓] 

Если бы у меня было больше времени, 

я бы гораздо больше читал (-ла). 

 

 

If he had more sense, he would not fool around like this. 

['иф хи: 'хад 'мор 'сен(m)c / хи 'вуд 'на:т 'фу:л э'раунд 'лайк дис ↓] 

Если бы он был поумнее, 

он бы так дурака не валял. 

 

 

If you studied more, it wоuld bе bеttеr. 

['uф ю 'стади:д 'мор / иm 'вуд 'би: 'бетдэр ↓] 

Если бы ты (вы) больше занимался (-лась, -лись), было бы лучше. 

 

 

If I knew more about it, I would tell you. 

['uф ай 'ну: 'мор э'баутд ит / ,ай 'вуд 'тел ю ↓] 

Если бы я знал (-ла) об этом, я бы тебе (вам) сказал (-ла). 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - условные предложения. В предложении с if Past Indefiniteслужит 

для выражения предположения. Главное предложение с would относится к будущему с 

оттенком предположения. Past Indefinite в придаточном предложении и would + инф. 

без "to" в главном предложении служат для передачи высказываний вышеприведенного типа. 

Formula № 517 

 

 

(Подлеж. + would + not + инф. без "to" + др. члены предл.) + (if + I/he/she/сущ. в ед. 

числе + were + ...) 



------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

I wouldn't be ѕо blue, if my husband were here. 

[ай 'вудэнт 'би: 'соу 'блу: / 'uф май 'хазбэнд 'вёр 'хи(э)р ↓] 

Мне не было бы так грустно, 

если бы мой муж был здесь. 

 

 

I wouldn't make a fool of myself, if I were in his place. 

[,aŭ 'вудэнт 'мейк э 'фу:л эв май'селф / 'uф ай 'вёр ин 'хиз плейс ↓] 

Я не вел (-ла) бы себя так глупо, 

если бы был (-ла) на его месте. 

 

 

Our relationship wouldn't grow worse, if he were more considerate. 

[,ay(э)p pu'лейшэншиn 'вудэнт 'гроу 'вёрс / ,иф хи: 'вёр 'мор кэн'сидэрит ↓] 

Наши отношения не ухудшались бы, если бы он был более внимательным. 

 

 

I wouldn't know what to do, if I were you. 

[ай 'вудэнт 'ноу 'ва:т ту 'ду: / 'uф ,ай 'вёр 'ю: ↓] 

Я не знал (-ла) бы, что делать, если бы я был (-ла) на твоём (вашем) месте. 

 

 

I wouldn't do that, if I were you. 

[,ай 'вудэнт 'ду: 'дат / ,иф 'ай 'вёр 'ю: ↓] 

Я бы этого не сделал, если бы я был на твоём (вашем) месте. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - условные предложения. Главное предложение с глаголом would + 

инф. без "to" относится к будущему с оттенком предположения. 

Применение wеrе после I/he/she/сущ. в единственном числе в предложении с if служит для 

выражения предположения, относящегося к настоящему времени. 

Formula № 518 

 

 

(If + I/he/she/іt/сущ. в ед. числе + were + not + ...) + (подлеж. + would + инф. без "to" + др. 

члены предл.) 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

If he weren't so lazy, he wоuld bе mоrе ѕuссеѕѕful. 

['uф хи: 'вёрнт 'coy 'лейзи: / xu: 'вуд 'би: 'мор сэк'сесфэл ↓] 

Если бы он не был так ленив, он преуспел бы лучше. 

 

 

If it weren't so cold, we could go for a walk. 

['uф ит 'вёрнт 'соу 'коулд / ,ви: 'куд 'гоу ,фор э 'вок ↓] 

Если бы не было так холодно, 

мы могли бы отправиться на прогулку. 



 

 

If he weren't so careless, he could make much more money. 

['uф хи: 'вёрнт 'coy 'ке(э)рлэс / ,хи: 'куд 'мейк 'мач 'мор 'мани: ↓] 

Если бы он не был таким беззаботным, 

он мог бы зарабатывать гораздо больше. 

 

 

If I weren't so sick, I would gо wіth уоu. 

['uф ай 'вёрнт 'соу 'сик / ,ай 'вуд 'гоу 'вид ю ↓] 

Если бы я не был (-ла) так болен (-льна), 

я бы пошел (-ла) с тобой (вами). 

 

 

If it weren't so dark, I could drive. 

['uф um 'вёрнт 'coy 'да:рк / ,ай 'куд 'драйв ↓] 

Если бы не было так темно, я бы мог (-гла) вести машину. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - условные предложения. Как и в Формуле № 517, придаточное 

предложение с if содержит were после I/he/ѕhe/іt/сущ. в ед. числе для выражения 

предположения, относящегося к настоящему моменту. Отличие здесь лишь в том, что 

после were имеется отрицание not. В главном предложении would + инф. без "to" или could + 

инф. без "to" выражают предположение, относящееся к будущему. 

Formula № 519 

 

 

(If + подлеж. + had + 3-я форма гл.) + (подлеж. + would + not + have + 3-я форма гл. + др. 

члены предл.) 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

If he had taken that decision earlier, 

he wouldn't have had these рrоblеmѕ nоw. 

[,uф ,хи: хэд 'mейкэн дат ди'сижэн 'ёрли:эр / 

хи: 'вудэнт хэв 'хад 'ди:з 'пра:блэмз 'нау ↓] 

Если бы он принял это решение раньше, у него не было бы 

сейчас этих трудностей (неприятностей). 

 

 

If I had known the whole truth, I would never have lent him the money. 

['uф ,ай хэд 'ноун дэ 'хоул 'тру:т /,ай 'вуд 'невэр хэв 'лент (х)им дэ 'мани: ↓] 

Если бы я знал (-ла) всю правду, я бы никогда не одолжил (-ла) бы ему денег. 

 

 

If he had studied more, he wouldn't have dropped out of school. 

[,иф ,хи: хэд 'стади:д 'мор / ,хи: 'вудэнт хэв 'дра:пт 'аут эв 'ску:л ↓] 

Если бы он больше занимался, он бы не бросил школу. 

 

 

If she had been more serious, she wouldn't have lost her job. 



[,uф ,ши: хэд 'бин 'мор 'сири:эс / ,ши: 'вудэнт хэв 'лост xёр 'джа:б ↓] 

Если бы она была более серьёзной, она бы не потеряла свою работу. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - условные предложения. В придаточном предложении 

с ifиспользуется Past Perfect для выражения предположения, относящегося к периоду 

времени, который уже истек. В главном предложении сочетание would + have + (not) + 3-я 

форма глагола выражает сожаление по поводу того или иного свершившегося факта. 

Formula № 520 

 

 

Предлож. (выраж. требование/пожелание) + that + (подлеж. + инф. без "to" + др. члены 

предл.) 

-------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

I inѕiѕt thаt hе bе cross-examined. 

[,ай ин'сист / дaт ,хи: би: ,кросс-иг'заминд ↓] 

Я настаиваю на том, 

чтобы он был подвергнут перекрёстному допросу. 

 

 

I demand that he be arrested. 

[ай ди'манд / дaт 'хи: 'би: э'рестэд ↓] 

Я требую, чтобы его арестовали. 

 

 

It's necessary that he call the office. 

[итс 'несэ,сери: / дaт 'xu: 'кол ди: 'офис ↓] 

Необходимо, чтобы он позвонил в офис. 

 

 

It'ѕ important that this letter be typed. 

[итс им'портэнт / дaт дис 'летдэр би: 'тайпт ↓] 

Важно, чтобы это письмо было напечатано. 

 

 

It's imperative that all these issues be considered today. 

[umc им'перэтдив / дaт 'ол 'ди:з 'uшy:з 'би: кэн'сидэрд тэ'дей ↓] 

Необходимо, чтобы все эти вопросы были рассмотрены сегодня. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСHЕНИЯ: Это - сложные предложения, состоящие из двух простых предложений. 

В первом (главном) предложении выражается пожелание, команда, требование и пр. Во 

втором (придаточном) предложении после подлежащего следует смысловой глагол в форме 

инфинитива без "to". Пocлe he, she, it и существительных в единственном числе инфинитив 

без "to" не приобретает окончания -s, -es. Глагол tо bев этих предложениях имеет форму be. 

Formula № 521 



 

 

Обст-во/прилаг./восклиц./hаd + сказ./часть сказ. + подлеж. + (not) + (часть сказ.) + др. 

члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Here comes the bride. 

['xи(э)р 'камз дэ 'брайд ↓] 

А вот и невеста! 

 

 

Boy, was I frіghtened. 

['бой / 'ва:з ,ай 'фрайтэнд ↓] 

Ух, как я испугался (-лась). 

 

 

Happy is he, who has friends. 

['хапи 'из 'xu: / 'ху: 'хаз 'френдз ↓] 

Действительно счастлив тот, у кого есть друзья. 

 

 

Behind that smile is a very dangerous man. 

[би'хайнд 'дат 'смайл / 'из э 'вери: 'дейнджэрэс 'ман ↓] 

За этой улыбкой скрывается опасный человек. 

 

 

Had I as much money as he has, I would've helped all my friends. 

['хaд ,ай ,аз 'мач 'мани: / ,аз 'хи 'хаз / ,ай 'вудэв 'хелпт 'ол май 'френдз ↓] 

Если бы у меня было так много денег, как у него, я бы (давно) помог всем моим 

друзьям. 

 

 

Had he not done that, he would have been killed by now. 

['xaд ,хи: 'на:т 'дaн 'дam / ,хи: 'вуд (хэ)в 'бин 'килд ,бай 'нау ↓] 

Если бы он этого не сделал, он был бы сейчас убит. 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: В английском языке есть случаи отступления от общепринятого 

порядка слов. Если в предложении на первом месте стоят определение, обстоятельство или 

восклицание, то сказуемое-глагол или часть сказуемого может стоять перед подлежащим, 

что придает предложению эмоциональный характер. Стоящий на 1-ом месте 

глагол had преобразовывает предложение в условное. Такое явление в языке называется 

инверсией. 

Formula № 522 

 

 

... глагол + предлог (послелог) + сущ./местоим. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Our tax return depends on our income. 

[,ауэр 'такс рu'тёрн ди'пендэ ,он ауэр 'ин,кам ↓] 



Наш возврат по таксам зависит от нашего дохода. 

 

 

I was thinking of him. 

[,ай 'ва:з 'тингкинг ,a:в (х)им ↓] 

Я думала о нем. 

 

 

We were talking about you. 

[,ви: 'вёр 'токинг э'баутью (э'бауч(ь)ю)↓] 

Мы говорили о тебе (вас). 

 

 

I was looking for my glasses. 

[,ай 'ва:з 'лукинг 'фор май 'гласиз ↓] 

Я искал (-ла) мои очки. 

 

 

Fill out this application. 

['фил 'аут ,дис ,аплэ'кейшэн ↓] 

Заполните этот бланк-заявление 

(об устройстве на работу). 

 

 

Will you turn off the radio? 

['вил ю 'тёрн 'оф дэ 'рейди:,oy ↑] 

Выключи(-те), пожалуйста, радио. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: В вышеприведенных предложениях после глаголов стоит тот или иной 

предлог/послелог. Изменение предлога/послелога ведет к изменению смысла глагола. С 

одним и тем же глаголом могут использоваться различные предлоги/послелоги, но в каждом 

отдельном случае надо знать, какой предлог/послелог следует употреблять. 

Formula № 523 

 

 

...глагол... + предлог (послелог). 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Turn the radio on. 

['mёрн дэ 'рейди:,оу 'он ↓] 

Включи (-те) радио. 

 

 

There is nobody to turn to. 

[де(э)р '(и)з 'нoy,ба:ди: ,my 'тёрн 'ту ↓] 

Не к кому обратиться. 

 

 

There is nobody to lean on. 



[де(э)р '(и)з 'ноу,ба:ди: ,my 'ли:н 'он ↓] 

Не на кого положиться. 

 

 

Don't give up. 

['доунт 'гив 'аn ↓] 

Не отчаивайся (-вайтесь). 

 

 

What is it for? 

['ва:т 'из ит 'фор ↓] 

Для чего это (надо)? 

 

 

What are you up to? 

['ва:т 'а:р ю 'ап ,ту ↓] 

Что у тебя (вас) нового? 

 

 

Hold on! 

['хоулд 'он ↓] 

Подожди (-me). 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------ 

ПОЯСНЕНИЯ: В английском языке в конце предложения может стоять 

предлог/послелог. Это явление не свойственно русскому языку. 

Formula № 524 

 

 

There + is + nothing + предлож./инф. оборот 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

There is nothing I can do about it. 

[де(э)р 'из 'натинг / ,ай 'кан 'ду: э'баутд ит ↓] 

Я ничего не могу поделать. 

 

 

There is nothing tо wоrу аbоut. 

[де(э)р 'из 'натинг ту 'вёри: э'баут ↓] 

Оснований для беспокойства нет. 

 

 

There's nothing to be afraid of. 

[де(э)р 'из 'натинг ту 'би: э'фрейд ,а:в ↓] 

Бояться нечего. 

 

 

There's nothing I can say. 

[де(э)р 'из 'натинг / ,ай кэн 'сей ↓] 

Я ничего не могу сказать. 



 

 

There'ѕ nothіng to bе dоnе. 

[де(э)р 'из 'натинг ту 'би: 'дан ↓] 

Делать нечего. 

 

 

There's nothing he can do. 

[де(э)р 'из 'натинг /,хи: кэн 'ду: ↓] 

Он ничего не может сделать. 

 

 

There's nothing we can do. 

[де(э)р 'из 'натинг / ,ви: кэн 'ду: ↓] 

Мы ничего не можем сделать. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Предложения подобного типа широко применяются в разговоре. 

Первая часть предложения (there is nothing) - неизменяемая. Вторая часть может собой 

представлять либо самостоятельное предложение, либо инфинитивный оборот. 

Formula № 525 

 

 

There + seems/appeared/happened + to be (no) + сущ. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

There seems to be no other solution to the problem. 

[дe(э)p 'си:мз ту 'би: 'ноу 'адэр сэ'лу:шэн ,ту дэ 'пра:блэм ↓] 

Пожалуй, для решения этой проблемы другого пути нет. 

 

 

There appeared to be no end to the questions. 

[дe(э)p э'nu(э)pд ту 'би: 'ноу 'eнд ту дэ 'квесчэнз ↓] 

Казалось, что вопросам конца не будет. 

 

 

There happened to be a man there who told us the story. 

[дe(э)p 'хапэнд ту би: э 'ман де(э)р / ,ху: 'mоулд ас дэ 'стори: ↓] 

Там оказался человек, который рассказал нам эту историю (об этом случае). 

 

 

Thеrе ѕееmѕ tо bе a lot of fun here. 

[дe(э)p 'си:мз ту 'би: э 'ла:тд эв 'фан хи(э)р ↓] 

Здесь, видимо, очень интересно. 

 

 

There ѕееmѕ to be no happiness in this house. 

[дe(э)p 'си:мз ту 'би: 'ноу 'xапи:нэс ,ин дис 'хаус ↓] 

В этом доме, видимо, нет счастья. 



 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Здесь следует обратить внимание на конструкцию предложения. 

Слово there формально выполняет функцию подлежащего. За ним следует глаголы to ѕeem, to 

appear, to happen (и некоторые другие), за которыми следует глагол to be с последующим 

существительным. 

Formula № 526 

 

 

I + wish + I/he/she + were + (not) + прилаг. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

I wish I were dead. 

[,ай 'виш / ,ай 'вёр 'дeд ↓] 

Лучше бы я и не жил (-ла) на этом свете. 

 

 

I wish he were mоrе ѕеnѕiblе. 

[,ай 'виш / ,хи: 'вёр 'мор 'сен(т)сэбэл ↓] 

Я бы хотел (-ла), чтобы он был более серьезен. 

 

 

I wish I wеrе wіth уоu. 

[,ай 'виш / ,ай 'вёр ,видь'ю: ↓] 

Я бы хотел (-ла) быть с тобой (вами). 

 

 

I wish I were іn уоur рlасе. 

[,ай 'виш / ,ай 'вёр ,ин 'йёр плейс ↓] 

Я бы хотел (ла) быть на твоём (вашем) месте. 

 

 

I wish she were here. 

[,ай 'виш / 'ши: 'вёр 'хu(э)р ↓] 

Я бы хотел (-ла), чтобы она была здесь. 

 

 

I wish he were ѕmаrtеr. 

[,ай 'виш / ,хи: 'вёр 'смартдэр ↓] 

Я бы хотел (-ла), чтобы он был поумнее. 

 

 

I wish I were not so stupid. 

[,ай 'виш / ,ай 'вёр 'на:т 'соу 'сту:пэд ↓] 

Сожалею, что проявил (-ла) подобную глупость. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Предложения такого типа широко распространены в разговоре. Первая 

часть I wish дополняется предложением, в котором сказуемое должно стоять в Past Indefinite, 



при этом глагол to be после местоимений I/he/she и существительных в единственном числе 

имеет форму were. 

Formula № 527 

 

 

I + wish + I + 2-ая форма гл. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

I wish I had more money. 

[ай 'виш / ай 'хад 'мор 'мани: ↓] 

Я бы хотел (-ла), чтобы у меня было больше денег. 

 

 

I wish I could use my time in a more constructive way. 

[,ай 'виш / ай 'куд 'ю:з май 'тайм ,ин э 'мор кэнст'рактив 'вей ↓] 

Я бы хотел (-ла) использовать свое время более конструктивно. 

 

 

I wish I had a better job. 

[,ай 'виш / ай 'хад э 'бетдэр 'джа:б ↓] 

Я бы хотел (-ла), чтобы у меня была работа получше. 

 

 

I wish I knew. 

[,ай 'виш /,ай 'ну: ↓] 

Я бы сам (сама) хотел (-ла) это знать. 

 

 

I wish I saw them more often. 

[,ай 'виш / ай 'со дэм 'мор 'оф(т)эн ↓] 

Я бы хотел (-ла) их видеть чаще. 

 

 

I wish I told him the truth. 

[,ай 'виш / ай 'тоулд (х)им дэ 'тру:т ↓] 

Я бы хотел(-ла) сказать ему всю правду. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Эта Формула аналогична Формуле № 526. Здесь после I wish следует 

местоимение со 2-ой формой (Past Indefinite) смыслового глагола. Такие предложения 

широко употребляются в разговорной речи. 

Formula № 528 

 

 

Do + you + think + предлож. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Do you think she's beautiful? 



['ду: ю 'тингк / ,ши: 'из 'бью:тдэфэл ↑] 

Ты (вы) считаешь (-ете) её красивой? 

 

 

Do you think he's smart? 

['ду: ю 'тингк / ,хи: '(и)з 'сма:рт ↑] 

Ты (вы) считаешь (-eme), что он умный? 

 

 

Do you think it will rain? 

['ду: ю 'тингк / ит 'вил 'рейн ↑] 

Ты (вы) думаешь (-ете), будет дождь? 

 

 

Do you think it would bе nісе tо gо tо thе bеасh? 

['ду: ю 'тингк / ит 'вуд 'би: 'найс ,my 'гoу ,ту дэ 'би:ч ↑] 

Может быть, поехать на пляж? 

 

 

Do you think it's important to be aware of political events? 

['ду: ю 'тингк / итс им'портэнт ,ту би: э'ве(э)р 

эв пэ'литдикэл u'вeнтс ↑] 

Ты (вы) считаешь (-ете), 

что следить за политическими событиями важно? 

 

 

Do you think it's a big deal how you look? 

['ду: ю 'тингк / ,итс э 'биг 'ди:л / 'хау ю 'лук ↑] 

Ты (вы) считаешь (-ете), что это так уж важно, как ты 

(вы) выглядишь (-дите)? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: В английском языке в разговоре могут утотребляться сложные 

предложения, начинающиеся с Do you think..., после чего могут следовать различные 

предложения. Все в целом образует вопрос. 

Formula № 529 

 

 

I/he/she + am/is + the one + who/thаt + сказ. + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

I'm thе оnе whо dоеѕ all the chores in the hоuѕе. 

[,айм дэ 'ван / 'ху: 'даз 'ол дэ 'чорз ,ин дэ 'хаус ↓] 

Всю работу в доме выполняю (только) я. 

 

 

She's the one who causes all the trouble in the house. 

['шu:з дэ 'ван / ‘ху: 'козиз 'ол дэ 'трабэл ,ин дэ 'хаус ↓] 

Только из-за нее все неприятности в доме. 



 

 

He's the one who thinks he knоwѕ all the answers to all questions. 

['хи:з дэ 'ван / 'ху: 'тингкс хи: 'ноуз 'ол ди: 'ансэрз ту 

'ол 'квесчэнз ↓] 

Он думает, что он знает ответы на все вопросы. 

 

 

He is thе оnе thаt iѕ rеѕроnѕіblе fоr what hаѕ happened. 

['xu:з дэ 'ван / 'дат '(и)з рu'спансэбэл ,фор 'ва:т хэз 'хапэнд ↓] 

Он ответственен за то, что произошло. 

 

 

He's the one who can help you. 

[xu: '(и)з дэ 'ван / 'ху: кэн 'хелпью ↓] 

Он как раз тот человек, 

который может помочь тебе (вам). 

 

 

He is the one that does the talking. 

[хи: '(u)з дэ 'ван / 'дат 'даз дэ 'токинг ↓] 

Говорит (только) он. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Вышеприведенные предложения распространены в разговорной речи. 

Важно обратить внимание на всю конструкцию в целом. После I следует форма am, 

после he/she - is. При слове one должен обязательно стоять определенный артикль the. После 

слова onе может следовать либо who, либо thаt. 

Formula № 530 

 

 

You + had + better + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

You'd better listen to me. 

[юд 'бетдэр 'лисэн ту ,ми ↓] 

Лучше бы ты (вы) меня послушал (-ла, -ли). 

 

 

You'd better hurry. 

[юд 'бетдэр 'xёри: ↓] 

Тебе (вам) лучше поторопиться. 

 

 

You'd better pay attention to it. 

[юд 'бетдэр 'пей э'теншэн ту ,ит ↓] 

Тебе (вам) лучше обратить на это внимание. 

 

 

You'd better mind your own buѕinеѕѕ. 



[юд 'бетдэр 'майнд ,йёр 'оун 'бизнэс ↓] 

Это не твое (ваше) дело. 

 

 

You'd better gо tо bеd. 

[юд 'бетдэр 'гоу ту 'бед ↓] 

Лучше иди (-те) спать. 

 

 

You'd bеttеr ѕаvе ѕоmе mоnеу. 

[юд 'бетдэр 'сейв 'сам 'мани: ↓] 

Тебе (вам) лучше сэкономить (скопить) немного денег. 

 

 

You'd better tell me the truth. 

[юд 'бетдэр 'тел ми дэ 'тру:т ↓] 

Ты (вы) бы лучше сказал (-ла, -ли) мне правду. 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Предложения, начинающиеся с You'd better (you had better) широко 

распространены в разговорной речи. После этого оборота требуется инфинитив без "to". 

Formula № 531 

 

 

What + a/an + (прилаг.) + сущ. в ед. числе 

-------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

What a day! 

['ва:тд э 'дей ↓] 

Ну, и день (выдался)! 

 

 

What a pity! 

['ва:тд э 'питди: ↓] 

Какая жалость! 

 

 

What a surprise! 

['ва:тд э сэр'прайз ↓] 

Неужели? 

 

 

What a nightmare! 

['ва:тд э 'найт,ме(э)р ↓] 

Какой кошмар! 

 

 

What a mess! 

['ва:тд э 'мес ↓] 

Какой ужас! Какой беспорядок! 



 

 

What a sight! ['ва:тд э 'сайт ↓] 

Какой вид! 

 

 

What a relief! ['ва:тд э рu'ли:ф ↓] 

Какое облегчение! 

 

 

What a thrill! ['ва:тд э 'трил ↓] 

Изумительно! Потрясающе! 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - восклицательные предложения, часто употребляемые в 

разговорной речи. Важно обратить внимание на присутствие неопределенного 

артикля a/an перед существительным в единственном числе. Перед существительным может 

стоять прилагательное. 

Formula № 532 

 

 

..... прилаг. + предлог + сущ./местоим. 

------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

Are you mad at me? 

['a:р ю 'мад эт ,ми ↑] 

Ты (вы) сердишься (-дитесь) на меня? 

 

 

She is good at math. [,ши: из 'гуд эт 'мат ↓] 

Она сильна в математике. 

 

 

I'm happy about it. 

[айм 'хапи: э'баутд ит ↓] 

Я довольна этим. 

 

 

She is dependent on him. 

[,ши: 'из ди'nендэнт он ,(х)им ↓] 

Она зависит от него. 

 

 

I'm not crazy about that. 

[айм 'на:т 'крейзи: э'баут 'дат ↓] 

Меня это мало волнует. 

 

 

Everything is fine with me. 

['еври:тинг 'из 'файн вид ,ми ↓] 

У меня все в порядке. 



 

 

Are you familiar with this computer system? 

['a:р ю фэ'мильэр ,вид 'дис кэм'пью:тдэр 'систэм ↑] 

Ты (вы) знаком (-ма, -мы) с этой компьютерной системой? 

 

 

---------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: После прилагательного может следовать дополнение в виде 

существительного или местоимения. 

Очень важно точно знать, какой именно предлог должен следовать после 

прилагательного. 

Целесообразно запоминать прилагательное вместе с последующим предлогом. 

Formula № 533 

 

 

(Вопрос) + shall + I/we + инф. без "to" + др. члены предл. 

------------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

Shall I turn the TV off? 

[,шал ай 'тёрн дэ ,ти:'ви: 'оф ↑] 

Телевизор выключить? 

 

 

What shall we do? 

['ва:т ,шал ви: 'ду: ↓] 

Что нам делать? 

 

 

Shall I call her? 

[,шал ай 'кол хёр ↑] 

Мне ей позвонить? 

 

 

Where shall we go? 

['ве(э)р 'шал вu: 'гоу ↓] 

Куда мы пойдем (поедем)? 

 

 

Shall we expect you? 

['шал ви: ик'спектью (ик'спекч(ь)ю) ↑] 

Тебя (вас) ждать? 

 

 

Shall I turn the radio on? 

[,шал ай 'тёрн дэ 'рейди:,оу 'он ↑] 

Радио включить? 

 

 

Shall I write her a letter? 

[,шал ай 'райт xёр э 'летдэр ↑] 



Мне написать ей письмо? 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - вопросительные предложения с глаголом shall. Этот глагол 

употребляется не очень часто, однако все же находит употребление, означая 

долженствование. Вместе с инфинитивом без "to" глагол shall называет действие/состояние, 

которое относится к будущему. 

Formula № 534 

 

 

How + come + предлож. 

-------------------------------------------------------------------------------------- 

 

 

How come you're not in bed? 

['хау 'кам / юэр 'на:т ,ин 'бед ↓] 

Почему это ты (вы) не спишь (спите)? 

 

 

How come you missed the meeting? 

['хау 'кам / ю 'мист дэ 'ми:тдинг ↓] 

Почему это ты (вы) не пришел (-шла, -шли) на собрание? 

 

 

How come we're not going? 

['хау 'кам / ви(э)р 'на:m 'гоуинг ↓] 

Как это мы не идем (едем)? 

 

 

How come you don't know? 

['хау 'кам / ю 'доунт 'ноу ↓] 

Как это ты (вы) не знаешь (-eme)? 

 

 

How come you don't like it? 

[,хау 'кам / ю 'доунт 'лайк ит ↓] 

Почему это тебе (вам не нравится? 

 

 

How come? 

['xay 'кам ↓] 

Как это? Почему это? 

 

 

How come you have no money? 

['хау 'кам / ю 'хав 'нoy 'мани: ↓] 

Как это у тебя (вас) нет денег? 

 

 

------------------------------------------------------------------------------------------- 

ПОЯСНЕНИЯ: Это - предложения, начинающиеся с вопросительного 

словосочетания how come. Следующее за ним предложение - утвердительное. Однако, в 

целом, это вопросительные (по смыслу) предложения. 



 

Об авторе 

 

 

 
 

 

Анна Крауэлл - переводчик из Санкт-Петербурга, проживает в Америке с 1988г. 

Оказавшись среди русскоговорящих иммигрантов, она стала активным членом 

общественности, создала некоммерческую организацию в городе Портленде, штат Орегон, и 

издавала русско-английскую газету. Будучи энтузиастом своей профессии, она как лингвист 

занималась изысканием интересных и полезных лингвистических формул и оборотов речи на 

основе книг, журналов, газет, теле- и радиопередач, а также живого общения с 

американцами. 

Далее по жизни ей было интересно внутренне расти. Она считает, что знание 

иностранных языков обогащает человека. Выйдя на пенсию, она изучает испанский, 

итальянский и немецкий языки, знакомится с трудами философов. 

К культурному наследию России относится с благоговением. Русские литературные 

классики учили её высокой нравственности. Английская литература, несомненно, была 

неотъемлемой частью её жизни, являясь для неё источником знаний, восхищения и 

удовольствия. 

Свои 4 пособия по изучению английского языка Америки были основаны на её 

энтузиазме и любви к английскому языку. 

 

 

Труды Анны Крауэлл 

 

 

Букварь для взрослых - первые шаги в изучении американского английского 

 

 

В этом пособии, в достаточно лаконичной, но деловой форме даётся информация, 

которая с успехом может служить своего рода прочным фундаментом, на котором может 

строиться дальнейшее овладение прочими аспектами английского языка Америки. 

Самоучитель рассчитан исключительно на тех, кто никогда английского языка не изучал, но 

желает начать его изучать. Однако, для понимания пояснений требуется знание русского 

языка. 



Пояснения по всем 47 звукам американского английского адаптированы с ориентацией 

на рядового читателя. Иллюстрация звуков достигается путём приведения примеров в виде 

односложных слов. Этим достигается знакомство читателя с правописанием первых для него 

слов, являющихся неотъемлемой частью разговорного языка Америки. Приводятся также 

самые простые предложения. 

Благодаря такому подходу облегчается переход к изучению многосложных слов. Данное 

пособие есть ничто иное, как 1-ый шаг на пути изучения американского английского. 

Представлено к рассмотрению порядка 900 слов. Прилагается комплект аудио-дисков. 

Прозрачность повествования – одно из достоинств пособия. Каждому гласному звуку 

посвящается отдельная глава. Автор излагает материал целенаправленно, избегая увести 

читателя в тенета наукообразных пояснений. Объём пособия 104 стр. 

 

 

Разговорный английский Америки 

 

 

Данное пособие вводит в курс лексики, т.е. словарного состава, а более конкретно: слов 

и предложений устной, разговорной речи, которая звучит в устах американцев. Где мы 

говорим? Там, где требуется общение. Мы что-то объясняем, доказываем, жалуемся, 

возмущаемся, выражаем радость и пр. Для всего этого существуют слова, облекаемые в 

предложения, которые строятся по различным трафаретам (или формулам), состоявшимся в 

течение многих веков. 

Автор пособия знакомит Читателя с понятием о грамматических формулах или 

грамматических конструкциях, лежащих в основе построения предложений. По типу одной 

конструкции часто можно строить десятки и сотни предложений. Безусловно, приводятся 

конкретные предложения для рассмотренных формул с акцентацией на те предложения, 

которые имеют широкое хождение в разговорном английском языке Америки. 

Это пособие может быть рекомендовано как начинающим, так и тем, для кого изучение 

по формулам может оказаться более продуктивным и занимательным. Прилагаются аудио 

Си-Ди. 

 

 

Основной словарный состав английского языка Америки для русских 

 

 

В этом словаре-пособии, рассчитанном специально для русских, вы найдете 1000 

существительных, 400 глаголов в 3-х формах, а также прилагательные, наречия и 

числительные. Этот сборник на 2300 слов даст вам возможность ознакомиться с теми 

английскими словами, которые американцы употребляют для ежедневного общения. 

Произношение слов в этом словаре показано буквами русского алфавита и рядом условных 

значков. Кроме того, все слова этого словаря начитаны на аудио-диски американцем Джоном 

Линдалом. Благодаря их прослушиванию имеется возможность осознать произношение 

каждого отдельного слова и звуков в нем. Перед изучающим язык предстает мир новых 

звуков и слов, которые в их разнообразных комбинациях и составляют английский язык в 

американском его варианте. 

 

 

Комплект аудио-дисков 

 

 

Прилагается комплект аудио-дисков: 



CD № 7 Формулы №№ 229-290 

CD № 8 Формулы №№ 291-366 

CD № 9 Формулы №№ 367-432 

CD № 10 Формулы №№ 433- 496 

CD № 11 Формулы №№ 497-534 

 

 

Комплект аудио-дисков можно скачать по ссылке: 

https://yadi.sk/d/k_oxDJld3WgxZQ 

Совет! 

Если ссылка не активна, надо скопировать её и потом вставить целиком в адресную 

строку браузера. 

Если не получается скопировать ссылку, можно набрать её вручную: 

- обязательно латиницей; 

- не забывая вставить тире и пробел 

(нижнее подчёркивание). 

 

 

Контактная информация 

 

 

Контакт с автором (E-mail): 

acrow10@att.net 

 

 

Более подробно об издании и приобретении трудов Анны Крауэлл вы можете узнать, 

посетив персональную веб-страницу, где опубликована книга 

«English in Formulas for Russians» Том 2: 

http://izknigi.narod.ru/english-in-formulas-for-russians-volume-2.html 

 

 

Контакт с издателем (E-mail): 

izknigi@gmail.com 

 

 

Интересную и полезную информацию о книгоиздательстве на современном этапе вы 

также найдёте на сайте 

Книжное издательство «ЭЛЕКТРОННАЯ КНИГА»: 

http://izknigi.ru 

 

 

А также вы можете познакомиться с книгами в электронном виде и скачать их 

БЕСПЛАТНО на сайте 

«Бесплатная Библиотека Электронных Книг»: 

http://bbek.ru 

 


